
Manuel Palero y el resplandor del Cristo de El zulema: 

El drama de un joven parapléjico 
Dos años encerrado en 
casa porque no funciona 
el ascensor de su bloque 

«Para mí, sí es un milagro» E1·b::id~J~k:b:rt 
a su esposa en Alcalá 

Pilar Llecló, delegada del gobierno, contenta: En octubre comienza en Alcalá celebrará su primer aniversario en Madrid 1a campaña de vacunación 
con la llegada de su primer nieto iOUe viene la gripe! 

La Guardia Civil identificó 
al e1a1calde de Torres, 

por hacer pintadas 
reivindicando 

el toro embolado 
* * * 

un individuo amenazó 
con un cuchillo 
a la cajera 

de un supermercado 
y se llevó !O.DOO pesetas 



Golf Variant 

Vento 

Golf 

Coches familiares, precios familiares. 
Le presentamos la gama fami

liar de Volkswagen: Golf, Golf 
Variant y Vento . Tres coches pen

sados básicamente para familias . 
Elija la amplitud y comodidad 
interior que necesite, elija entre los 

diferentes maleteros y espacios ... 

Elija el coche que mejor se 

adapte a las características de su 
familia y venga a su concesi-ona
rio Volkswagen. Se sorprenderá 

cuando descubra que cualquiera 
de ellos está al alcance de su 

bolsillo . 

LE ESPERAMOS EN 

Gama familiar de Volkswagen 
desde 1.695.000 ptas. PVP reco

mendado en Penínsulq y Baleares (IVA, 
transporte. impuesto de matr iculac ión y 
promoción incluidos) . 

@ VOLKSWAGEN 
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TALLERES y VENTAS: Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31'600 (Vía Complutense) 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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Molestias de la vuelta 
En este mismo ejemplar en

contrará el lector aficionado al 
ciclismo toda una larga serie de 
reportajes que dan noticia de lo 
que fue el paso de la Vuelta Ci
clista a España por Alcalá. Esta 
atención de PUERTA DE MA
DRID al deporte del pedal no 
evita que hayamos de hacer al
gunas preguntas sobre estos 
acontecimientos. Todas estas 
preguntas se condensan en una: 
¿Por qué hay que someter a to
da una comarca, a sus habitan
tes , a la servidumbre de una ca
rrera ciclista? Poblaciones ente
ras han quedado aisladas como si 
fueran la mismísima Sarajevo, 
miles de personas han sufrido las 
consecuencias molestas de ese 
apropiarse por la Vuelta de lo 
que son vías públicas; todo ello 
durante horas y horas, destro
zando el normal desenvolvimien
to de la vida de la comunidad. 

Otras poblaciones han llegado 
ya a la conclusión de que la Vuel
ta a España es un huésped inde
seable, particularmente en lo re
lativo a estas etapas que mantie
nen condenado todo un circuito. 
Hay ciudades de elevado tono tu
rístico que acogieron con entu
siasmo estas citas ciclistas porque 
creían que elevaban su tono tu
rístico, hasta que comprobaron 
que lo único que elevaban era el 
malestar de sus residentes. 

No es admisible que las vías de 
comunicación entre las poblacio
nes estén cerradas durante casi 
todo un día a no ser por fuerza 
mayor; malamente podrá llamar
se diversión a lo que pone los 
nervios de punta a gran parte de 
los habitantes de un pueblo o de 
una comarca. 

Para el año que viene, los or
ganizadores de la Vuelta, o en su 
defecto las autoridades compe
tentes, habrán de tomar las me
didas adecuadas para que el pa
so de «la serpiente multicolor» 
por Alcalá y su comarca no estor
be al desarrollo normal de la vi
da de los ciudadanos. La Vuelta 
no divierte a todos. 

,oa días de poto gobierno ... y 3 meses de raeaeiones 
La semana pasada publicábamos un juicio de los partidos de la oposi
ción sobre los primeros cien días de gobiemo municipal en Alcalá, cu
ya responsabilidad corre últimamente a cargo del PP. El juicio de los 
partidos 1ede izquierda», cada uno por su lado, era poco favorable al PP 
porque, venían a decir, se ha pasado cien días sin hacer nada, lo que 
lo califica como un gobiemo inútil; claro que también se podría com
pletar el juicio diciendo que este comienzo ha traído cien días de poco 

gobierno del PP y tres meses de vacaciones de la oposición ... 

Creíamos que eso de «los cien 
días de gracia» era un plazo de 
cortesía especial que los periódi
cos concedían a los gobernantes 
novatos, por aquello de permitir
les tomar contacto con la reali
dad. Lo que no se nos había pa
sado por la imaginación es que 
los partidos de la oposición tam
bién tuvieran que conceder un 
plazo de gracia a los recién lle
gados: esto equivale, para decir
lo con todas las letras, a que 
mientras el gobierno goza de cien 
días de tranquilidad, la oposi
ción disfruta tres meses de vaca
ciones. 

Es lo que ha ocurrido en Alca
lá al menos con la mitad de la 
oposición. Izquierda Unida sí ha 
intentado algunas acciones pun
tuales en contraposición a las 
medidas de gobierno, como la de 
oponerse a la subida de los suel
dos de los concejales, pero no se 
puede decir que haya sostenido 
una acción de oposición verdade
ramente articulada. En cuando 
al PSOE, por lo que se ha visto 
hasta ahora, lo mismo podría ha
blarse de que ha sido presunta 
oposición que poner de relieve la 
aparente colaboración entre al
gunos de sus concejales y algunos 
del PP, colaboración que habría 
dado lugar a la formación de un 

también aparente «núcleo duro» 
mixto inspirador de las líneas 
maestras de la política municipal 
en defensa de intereses comunes. 

¿Cuáles son esos intereses? Al
gunos parecen clarísimos y no 
necesitan ser descritos. Y hay un 
interés político común de PP y 
PSOE: la liquidación de los co
munistas como fuerza política. 

El PP quiere reducir a IU a la 
mínima expresión posible por
que sí, porque es la lógica conse
cuente a su naturaleza, aunque 
IU le haya pagado «bien por 
mal» en junio permitiéndole ha
cerse con el poder -como en 
Alcalá- o llevándolo al poder 
-como en Torres-; y el PSOE 
desea acabar con Izquierda Uni
da porque es su enemigo «ecoló
gico», puesto que ambos se ali
mentan de las mismas praderas 
electorales y lo que coma uno no 
lo comerá el otro. Además, en las 
próximas elecciones generales el 
enemigo a batir por el PSOE no 
será el PP, será Izquierda Uni
da -ya lo es porque las eleccio
nes parecen estar a la vuelta de 
la esquina-. 

¡Y en estas condiciones, lu
chando a muerte PSOE e IU, to
davía hay quien dice que en 
cualquier momento presentarán 
moción de censura en Alcalá! 
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censura descartada 
La posibilidad de una moción 

de censura de PSOE e IU contra 
el PP en Alcalá queda ya descar
tada. Y es completamente lógico: 
sería una tomadura de pelo que 
quienes no fueron capaces de 
acordar un gobierno conjunto se 
unieran exclusivamente para 
echar al PP. Y que nadie espere 
«el fracaso que viene». El PP ten
dría que ser muy torpe para fra
casar en Alcalá. Podría decirse 
que, al contrario, tiene el triun
fo asegurado simplemente con 
«no hacer nada>>, puesto que no 
cabe olvidar que lo que la mayo
ría de los votantes del PP piden 
a un gobierno es que los moleste 
lo menos posible. 

Si el actual gobierno munici
pal arregla los baches en cuanto 
se produzcan, consigue que el 
agua siga saliendo por los grifos 
y agiliza al máximo las licencias 
de obras -una gestión que es 
fundamental para las relaciones 
entre el gobierno municipal y los 
ciudadanos, aunque el PSOE ha
ya sido incapaz de entenderlo- , 
el PP tiene el éxito de su gestión 
asegurado. Y vamos a ver cómo 
se las apañan esos políticos «de 
salón» para echarlo del poder, se
gún sugieren, después de las elec
ciones generales; vamos a ver có
mo se las apañan, con qué pre
texto y con qué capacidad ope
rativa. 

Por el momento las cosas ocu
rren al revés: el PP vence una y 
otra vez en sus confrontaciones 
contra eso que se autodenomina 
izquierda , como ha ocurrido en 
la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe. Y resulta chocante que se 
continúe hablando de la «próxi
ma moción de censura de la iz
quierda» cuando las relaciones 
entre el PSOE e IU son progre· 
sivamente tirantes, como era de 
esperar después de que se abrie
ra entre ellos la guerra de junio, 
que como mínimo vino a dejar 
claro que PSOE e IU tienen tan
tas diferencias entre sí como las 
que mantienen con este PP ... por 
lo menos. 

POR FIN UN DIESEL DONDE SE PUEDE 
SENTIR LA POTENCIA SIN NECESIDAD DE ESCUCHARLA. 
Vuelva a oír el silencio. Porque es casi todo lo que se escucha dentro del nuevo Volvo Turbo Diesel de la Serie 400. Un diesel 
potente y robusto con un motor de 1.9 litros, un consumo de sólo 4,4 l. (90 Km/h. ) y toda la 
seguridad Volvo. Venga a probar el nuevo Turbo Diesel de la Serie 400. Y sienta su potencia VQT 'W m 
en el corazón. ~W' " 

Precio recomendado VolYo Serle 400 1.9 TD. desde 3.ZIS.000 Pw. (Impuesto de matricubción, !VA y tnruporte incluidos) Respuesta segura. 

concesionario Oficial: AUTO ELIA S.A. Exposición, V en ta y Servicio Postventa: 
Ctra. Nacional 11. Km. 32,300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 - Alcalá 

ABIERTO SÁBADOS 
MAÑANA Y TARDE 

'9 a 14 h. , n·:so a 20'JO h.> 

PUERTA de Madrid :so de septiembre de 1995 



La subdirección implantará en todos los 

institutos el segundo ciclo de la ESO 

1 º de BUP desaparece en Alcalá 
·en el curso 1996/97 

El próximo curso 96/97 desaparecerá 1° de BUP y se implantará 
el segundo ciclo de Enseñanza Secundaria Obligatoria (ESO) en to
dos los institutos alcalaínos. Se elimina así la doble opción BUP-ESO 
que tantos conflictos está originando en .Alcalá desde hace algunos 
años. La subdirección territorial ha adelantado un año la implanta
ción de la ESO en nuestra ciudad, ya que, según el propio respon
sable de la delegación del MEC, .Alcalá ya tiene el equipamiento 
necesario para asegurar la escolarización de todos los jóvenes al
calaínos manteniendo los 30 alumnos por clase que exige la LOGSE. 

Miguel Angel Fernández 
García-Cuerva, subdirector te
rritorial de la delegación 
Madrid-Este del Ministerio de 
Educación y Ciencia, confirmó a 
PUERTA DE MADRID quepa
ra el curso 96197 se implantará 
en todos los centros de Alcalá el 
segundo ciclo de Enseñanza Se
cundaria Obligatoria, con la con
siguiente desaparición de 1 ° de 
BUP. El proceso de implanta
ción de la ESO ha sido necesaria
mente escalonado ya que la in
corporación de esta modalidad 
en los centros de Enseñanzas 
Medias supone una inversión en 
materia de equipamiento (nue
vas aulas para tecnología, músi-

RESIDENCIA 
Jª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALATARA- 949 / 29 04 88 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C .A.G. 

ca y plástica) y un incremento de 
profesorado en concreto para el 
departamento de orientación. 
Según explicó Miguel Angel Fer
nández, estas modificaciones 
«hacen inviable que toda la red 
pueda transformarse de un año 
a otro, por lo que la Subdirección 
Madrid-Este estableció un plan 
progresivo de transformación de 
zonas, generalizando Ja ESO en 
cada localidad». 

El plan se inició en Arganda, 
Rivas Vaciamadrid, San Martín 
de la Vega, Chinchón y demás 
localidades que dependen de la 
subdirección territorial Madrid
Este. Este año le toca el turno a 
San Fernando de Henares, Cos
lada y Mejorada del Campo, el 
curso que viene a Alcalá y al si
guiente a Torrejón, finalizando 
así la implantación de la ESO en 
esta zona. 

Escolarización obligatoria 
hasta los 16 años 

- ¿Qué criterio se ha seguido 
para adelantar en Alcalá la ESO 
al curso 96/97? 

- La razón que nos lleva a 
adelantarlo en una localidad o en 
otra es el número de puestos escola
res. Una de las condiciones que es
tablece la LOGSE para impartir la 
ESO es mantener una ratio de 30 

Miguel Angel Femández García-Cuerva 

alumnos por clase. Quiere decirse centro de secundaria al que están 
que anticipamos en aquellas locali- adscritos. Nosotros esperamos, y la 
clades donde el número de centros experiencia de otros sitios así lo con-
nos permite asumir esa ratio. No era firma, que el tránsito de primaria a 
el caso de .Alcalá hace unos años, en secundaria sea más suave de lo que 
estos momento ya sí. desde luego es en estos momentos. 

En este momento la demanda de la - Muchos padres de alumnos 
ciudad es mucho mayor que las pla- se muestran todavía reticentes a 
zas, con lo cual los alumnos deba- que sus hijos estudien la ESO ... 
chillerato están a más de 30 alumnos, - En estos momentos las quejas 
pero no porque no tengamos capaci- sobre la secundaria son creo que bie-
dad, de hecho tenemos aulas libres nintencionadas la mayoría pero mal 
en el conjunto de .Alcalá en centros informadas. La valoración que se tie-
de secundaria obligatoria, funda- ne de la ESO no corresponde a la rea-
mentalmente en el CEI y el IES 4 que lidad, hay una no querencia de ESO 
no es una zona poblada. que luego no se traslada a situacio-

- Adelantando la ESO ¿se nes concretas. Nosotros venimos ob-
eliminarán los problemas que ca- servando que los centros de Secun-
da nuevo curso genera la matri- darla Obligatoria que funcionan nor-
culación en los institutos? malmente y tienen población alrede-

- Uno de los efecto& indirectos dor no tienen problemas. Por ejem-
es que una vez que todos los centros plo, el .Alonso Avellaneda o el IES 8 
se incorporan a la secundaria, los 
centros de primaria (donde se impar
te EGB) que impartirán al año que 
viene 1° de secundaria (con la refor
ma, la EGB termina en el 6° curso y 
7° y 8° se convierten en 1° y 2° del 
Primer Ciclo de ESO), deben es
tar adscritos a un centro de secun
daria que coordinará las actuaciones 
del centro en los alumnos que corres
pondan al primer ciclo. Eso nos lle
va a que cada centro de secundaria 
será la cabecera de dos o tres cen
tros de primaria, cuyos alumnos ac
cederán sin proceso de admisión al 

-AMBIENTE SELECTO-
y ACTUACIONES EN VIVO 

TODOS LOS DIAS 

C/ Santiago, 8 

ALFA ROMEO PRESENTA UN CONCEPTO SORPRENDENTE DE AUTOMO
VIL: ALFA 145. UN DISEÑO EXCEPCIONAL, UN ESPACIO INTERIOR IN
NOVADOR, CON UN EQUIPAMIENTO QUE PONE LA SEGURIDAD AL MAS 

ALTO NIVEL: AIR BAG, CINTURONES CON PRETENSORES, SISTEMA EX
CLUSIVO d"PS. DE PREVENCION DE INCENDIOS, DIRECCION ASISTIDA 
CALIBRADA, SUSPENSION t<ANTI-DIVE» Y t<ANTI-ROLLi. POTENTE Y nA
BLE POR SUS MOTORES BOXER (1.4, 1.6 Y 1.7 16V) Y 2.0 TURBODIESEL. 
ALFA 145. UN AUTOMOVIL SIN PRECEDENTES. 

l ·1fi4·1( 1 ~\~ t·f1 •l j'J ~: 1 till !·f1:i0f l·I 
ALFA 145. SORPRENDENTE ALFA ROMEO. 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
(junto a Pryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

so de septiembre de t995 

~ COllCECllR ~ 
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TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 

PUERTA de Madrid 



Muchos padres de alumnos se muestran 
reticentes a que sus hijos estudien la ESO 
no.tiene problemas, la gente deman
da ir a ese centro mucho más de las 
plazas que ofertamos. ¿Qué ocurre 
con el CEI? Que su oferta de plazas 
es superior al entomo que tiene y el 
IES 4 le pasa igual: tienen proble
mas. Creo que no es un problema de 
BUP-ESO, es un problema de centros 
mal ubicados desde el punto de vis
ta de la población _y mal situados. 
Puede haber para un sector de lapo
blación una opción 'elitista', alta
mente arriesgada, que consiste en 
creer que los alumnos que van a ir 
a la universidad tienen que ir a BUP 
y los que DO a ESO. Al final los alum
nos que van por secundaria obliga
toria, hacen bachillerato y terminan 
en la Universidad, los que tengan 
que terminar. 

La LOGSE lo que pretende es que 
la escolarización hasta los 16 años 
sea para el 100% de la población. Y 
se ha diseñado un modelo educativo 
con 30 alumnos, con enorme flexibi
lidad en materia curricular, con el 
apoyo de un departamento de orien
tación para hacer posible que corres
ponda la enseñanza a ese porcenta
je. Esa estructura no la tiene el BUP, 

diseñado para menos del 60o/o de la 
población, aunque se haya conver
tido en la opción mayoritaria de los 
alumnos que terminan el graduado 
escolar. Incluso se convierte a veces 
en una especie de valoración perso
nal del alumno y de la familia y lue
go ocurre que no todos los alumnos 
terminan el bachillerato y aparece la 
gran tragedia familiar. A lo mejor es 
que ese chaval no está ubicado en el 
bachillerato. 

- ¿Qué pasará con los alum
nos que estudien BUP en los cur
sos faldón, los anteriores a la im
plantación de la ESO? 

- Cuando se implante la ESO, 
los alumnos que repitan l 0 de BUP 
no repetirán l 0 de BUP sino 3° de Se
cundaria. El resto de alumnos de 
BUP podrán continuar con toda ga
rantía los estudios que han iniciado 
y no se les perturbará, salvo que vo
luntariamente quieran cambiar de 
estudios, que los hay. 

Hasta ahora, en las localidades que 
hemos implantado antes la ESO, no 
hemos tenido problemas nunca con 
esta situación. Lo digo para tranqui
lidad de los padres y de los alumnos. 

. $SUZUKI~ 
COCHES PARA VIVIR MEJOR 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

PUERTA de Madrid 

un vecino de Meco encuentra una seta gigante 
Un vecino de Meco se encontró 

en esta localidad una seta gigante. 
Pesa un kilo y medio. José Mª Te
llo Villalba, de 53 años, salió a 
buscar setas para guisar el pasado 
18 de septiembre. No sólo volvió 
a casa con casi cinco kilos sino que 
una de las setas que encontró, de 
tamaño gigante, es muy extráña de 
encontrar en esta zona del país , pe
ro sí suele criarse en Cataluña. 

La seta pesa un kilo y medio y 
recibe el nombre técnico de 
Tolyporus-squamorfus; es de la 
clase Basidiomicedo y correspon
de al orden de las_poliporales. de la 

familia de las polipanáceas. Esta 
especie puede alcanzar de 20 a 40 
cm. de diámetro, con pies de 2 a 
5 cm., son escamosas y tienen un 
sabor compacto. 

«Hay setas hasta de dos kilos, 
pero no es normal encontrarlas por 
esta zona. Suelo ir a buscarlas, pe
queñitas, para guisarlas. Esta es de 
las mayores que he visto. La en
contré de casualidad. Creía que no 
era comestible pero, consultando 
libros, comprobé que sí. Ahora ya 
está muy seca y no la puedo gui
sar pero la pintaré y la tendré co
mo algo decorativo». 

VIENEN NUEVOS AIRES 

NUEVO 

JO de septiembre de '995 



PROPIETARIOS 
PISOS 

Corredor del Henares 

ALOUILER I VEITA ECOIOMICA 
Demanda particllar a particllar 

Telf.: 656 84 95 

DE PARTICULAR A PARTICULAR 

SE ALOUILA 
ESTUDIO EXTERIOR 
Amueblado - Buena ocasión 
45.000 pts/mes gastos incluidos 

Telf.: 883 12 58 

SE ALOUILA 
PRECIOSO PISO 
4 habitaciones, Amueblado 

Sólo 45.000 pts. mes, incluido gastos 

Telf.: 883 13 30 

¡EXTRAORDINARIA OPORTUNIDAD! 

DUEÑO ALOUILA PISO 
Con salón y 4 dormitorios. Amueblado 

Solamente 55.000 pts/mes 

Telf.: 883 11 25 

Alquilo PISO 
Paseo Estación, 9 

4 dormitorios 

Telf.: 411 56 72 

VENDO PISO 
el Resurrección 

(zona parque O'Donnell) 
-MAGNIFICO ESTADO

Superficie: 73 m/2. 
7.500.000 Ptas. (contado) 
Teléfono: 881 78 41 

SE COMPRAN 
Ejemplares del Semanario 

PUERTA DE MADRID 
Por años completos o números sueltos 
-EN BUEN ESTADO-

Tel.: 880 31 19 - 888 80 27 

VENDO o ALQUILO 
TALLER DE REPAUCIOI 

DEL CALZADO Y AFILADOS 
-CENTRICO-

' Funcionando muy bien • Enseño oficio 
C/. Teniente Ruiz, 15 (Galería) 
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carta abierta a los ·vecinos del Distrito 11 «El Juncal» 
Estimados vecinos: La Jun

ta Directiva de la Asociación 
de Vecinos «Cervantes», el 
pasado día 22 del corriente, 
ha mantenido una reunión en 
su sede de la calle Diego Ló
pez de Zúñiga, núm. 26, con 
el Sr. Alcalde Bartolomé Gon
zález, al que acompañaba el 
concejal delegado de Partici
pación Ciudadana, Pedro Es
cribano. A esta reunión tam
bién estaba invitada la conce
jala de Vivienda y Urbanis
mo, Beatriz Díaz Manzana
res, quien excusó su asisten
cia, aplazando la reunión pa
ra el próximo día 29, viernes, 
en el propio ayuntamiento. 

Esta reunión fue solicitada 
por la Asociación para plan
tear en ella, la infinidad de 
deficiencias que tenemos en 
nuestro distrito, e intentar 
que el equipo de gobierno ac
tual haga una reflexión de la 
situación y desvíe más su 
atención hacia este distrito, 
con el fin de paliar al máximo 
el agravio comparativo con 
respecto a otros distritos, en 
cuanto a su infraestructura y 
atención a las condiciones de 
habitabilidad del mismo. 

Como las reuniones que 
mantenemos en esta Asocia
ción suelen ser abiertas, a es
ta también asistió el concejal 
presidente de la Delegación 
Municipal del Distrito, Pablo 
González. 

Antes de pasar a enumerar 
las distintas reivindicaciones, 
les damos las gracias a los tres 
por su presencia. 

Aunque muchas de las rei
vindicaciones son altamente 
conocidas, hicimos un análi
sis de la mayoría de los temas, 
como por ejemplo: 

* Poda de Arboles.- Solici
tamos una poda general en to
do el distrito. Como puntos 
prioritarios, el paseo central 
de Núñez de Guzmán, ramas 
de los árboles sobre tejados del 
polígono Puerta de Madrid, 
Camino delJuncal con trave
sía a Nuestra Señora de Belén 
(solicitado con urgencia al an
terior concejal de Medio Am
biente el año pasado, justa
mente el árbol situado frente 
al número 20 de esta calle, por 
los reiterados destrozos que 
ocasiona en el tejado de dicha 
comunidad, el cual pasó olím
picamente del tema. Espere
mos que este año no ocurra lo 
mismo, porque ha quedado 
muy claro en esta última reu
nión. 

* Acondicionamiento «par
terres» interiores del Polígo
no Puerta de Madrid. 

* Retirada de coches aban
donados, en todo el distrito. 

* Prohibición de aparca
miento de vehículos en parce
las interiores, y en la plaza de 
San Francisco de Asís. 

* Prohibición de circula
ción de vehículos en calles 
peatonales del polígono Puer
ta de Madrid. 

* Acondicionamiento acera 
Nuestra Señora de Belén (nú
meros nones). 

* Asfaltado o parcheado de 
socavones en vías de circula
ción. (Concretamente hace
mos hincapié en la zanja a la 
altura del 43 de Ntia. Sra. de 
Belén). 

* Calle interior frente al 
número 1 de Ntra. Sra. de Be
lén (se encuentran casi todos 
los adoquines levantados). 

* Instalación o reparación 
de bancos en parque Magalla
nes. 

* Eliminar cables A.T. en 
zona Reyes 11 (final Camino 
del Juncal). 

* Zona arqueológica.- Eli
minar basurero municipal de 
dicha zona y acondicionar to
do ese espacio para disfrute de 
los vecinos ya que si ese terre
no está protegido arqueológi
camente tendremos que tener
lo en mejores condiciones, no 
tan deplorable. Más vale que 
con motivo de la Vuelta a Es
paña no nos lo saquen como 
imagen de Alcalá por su ar
queología porque si es así me
nuda imagen hemos dado. 

* Potenciar iluminación en 
plaza Narbona, c/ San Pauli
no de Nola y c/ Tielmes. (Re
visión general en todo el dis
trito). 

* Estudio de alterar el sen
tido de circulación de vehícu
los de las calles San Asturio 
Serrano, Hernán Cortés y 
aledaños. 

* Reposición de mobiliario 
urbano en plaza de la Alegría -
(papeleras). 

* Arreglo urgente de la ba
randilla de protección sobre el 
aparcamiento subterráneo c/ 
San Fructuoso (bajo locales 
comerciales). 

* Ubicación de contenedo
res de basura, en espacios de
bidamente señalados a tal fin. 

* Acondicionamiento de 
espacios terreros entre apar
camientos y acera de la ave
nida Núñez de Guzmán, (nú
meros nones). 

* Repintado de pasos de ce
bra en todos los cruces del dis
trito, y con carácter urgente 
en entrada y salida de· cole
gios. 

* Desratización urgente de 
todo el distrito. 

Y como colofón a todas es
tas reivindicaciones, algunas 
de ellas tienen la misma «an
tigüedad» que la del primer 
ayuntamiento democrático de 
nuestra ciudad, dos asuntos 
que por su importancia mere
cen un tratamiento «especial»: 

* Centro de Salud «Puerta 
de Madrid» y «N tra. Sra. del 
Pilar».- Tenemos la sensación 
de que no vamos a llegar a 
tiempo de utilizarlos, pero al 
menos procuraremos dejar los 
testigos a nuestros nietos, pa
ra que ellos sigan reivindicán
dolos a ver si es posible que al
guna generación llegue a uti
lizarlos. Así sea. 

* Proyecto de obras de re
forma del polígono Puerta de 
Madrid.- Más que nada, por
que esta Asociación ha estado 
luchando para que realizaran 
una serie de reformas a todas 
luces necesarias, y no hay for
ma de que nos entreguen el 
proyecto; y creemos que es 
imprescindible que lo tenga
mos en la Asociación de V e
cinos, para comprobar si se 
llevan a cabo todas aquellas 
peticiones efectuadas por es
ta Asociación al IVIMA. 

Esta Asociación, aprove
chando la visita del Sr. Alcal
de a nuestra sede, le ha tras
ladado dicha reivindicación 
con el fin de que ejerza algún 
tipo de medida para que nos 
lo entreguen. 

Queremos hacer mención 
especial, al compromiso que 
nos trasladó Bartolomé Gon -
zález, de que cada dos meses 
mantendría reuniones con ca
da asociación de vecinos, que
dando emplazada la próxima 
reunión para el próximo día 
22 de noiviembre. 

A esta Asociación le parece 
encomiable la decisión adop
tada por este nuevo equipo de 
gobierno y esperamos que 
mantenga dicho compromiso 
en bien de toda la comunidad. 

Por nuestra parte, manten
dremos el compromiso con to
dos los vecinos del Distrito 11 
«El Juncal», de seguir luchan
do por un distrito más digno 
en beneficio de todos. 

Un cordial saludo, 
AA. VV. «Cervantes» 

Junta Directiva 
• 
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carta al alcalde 
de Alcalá 

Sr. Alcalde: Desde su toma 
de posesión varias de sus actua
ciones han hecho que noso
tros/ as y muchos/as otros/as al
calaínos/ as veamos con alarma 
sus gestos autoritarios. 

Sus últimas amenazas contra 
las asociaciones peñistas son un 
ejemplo de intolerancia y acti
tud antidemocrática. 

Quede clara nuestra oposi
ción a la filosofía y actividades 
actuales del colectivo peñista; 
pero defenderemos, por encima 
de organizaciones o personas, 
el derecho de opinión y de li
bre expresión. Sea quien sea 
quien opine o se exprese respe
tando la igualdad de opinión, 
creencia, sexo, clase o raza. 

Nos permitimos recordarle 
que las subvenciones del ayun
tamiento de Alcalá no son las 
subvenciones del PP de Alcalá. 
Son las subvenciones del ayun
tamiento, hechas con el dinero 
de todos/as. Las subvenciones 
se tienen que otorgar o denegar 
por lo que hagan o no hagan las 
asociaciones y no por alabar, 
criticar o callar ante lo que ha
ce usted o el concejal de Feste
jos. 

Actitudes como la suya sólo 
sirven para erradicar cualquier 
opinión crítica al poder insti
tucional y así acortar el cami
no hacia el totalitarismo. 

Para terminar le queremos 
dar una buena noticia: no he
mos tenido, no tenemos y no 
tendremos ninguna subvención 
del ayuntamiento. 

Un saludo. 

Coordinadora Anti-Fascista y 
Anti-Racista de Alcalá 

El día 7 de octubre 
X Gran Marcha APHISA 

La Asociación de padres con 
hijos minusválidos psíqÚicos de 
Alcalá de Henares (APHISA) 
invitamos a todos los ciudada
nos de esta ciudad y su comar-
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ca a participar en la Gran Mar
cha que estamos organizando 
para el sábado día 7 de octubre. 

Esta tradicional marcha la 
venimos realizando desde hace 
diez años aproximadamente 
por estas fechas, con el objeti
vo principal de recaudar fondos 
para que nuestros hijos puedan 
tener acceso a unos servicios 
que les son necesarios pero que 
no se cubren de igual forma que 
para la mayoría de los ciudada
nos. 

Todos los padres, en general, 
se preocupan por alcanzar pa
ra sus hijos algo que no tienen 
y mantener y mejorar lo que a 
base de muchos esfuerzos ya 
han conseguido. 

Los padres que pertenecemos 
a APHISA con mayor motivo, 
ya que nuestros hijos se desen
vuelven en unas condiciones 
menos favorables. Por eso, he
mos conseguido muchas. cosas 
pero nos faltan muchas otras. 

Nuestro colectivo abarca to
dos los niveles de deficiencia y 
por tanto necesitamos solucio
nes para todos. 

Contamos con un Centro 
Ocupacional que se nos queda 
pequeño y esperamos que el 
nuevo Centro construido por la 
Comunidad de Madrid, finali
ce los detalles que le faltan pa
ra que pueda ser útil, y en bre
ve plazo solucione, junto con la 
administración local, la situa
ción de estos chicos. 

Contamos también con un 
servicio de atención temprana 
para los más pequeños de O a 5 
años, y una residencia de pro
fundos en la que tenemos cu
biertas todas sus plazas y exis
te lista de espera. 

Pero nos falta un Centro Es
pecial de Empleo, para poder 
integrar a estos muchachos en 
el mundo laboral y sobre todo 
una Residencia para huérfanos 
minusválidos. La pregunta per
manente llevada por su gran 
preocupación siempre es la mis
ma ¿Dónde irán nuestros hijos 
cuando faltemos? 

Por eso pedimos la colabora-

ción del resto de la sociedad, 
para que el proyecto de dicha 
Residencia se pueda hacer rea
lidad lo antes posible. Vamos a 
trabajar para conseguirlo, bus
cando todas las ayudas admi
nistrativas y organizando todas 
las actividades posibles para 
poder empezar. 

La colaboración que pedimos 
para la Gran Marcha, se pue
de hacer de varias maneras, 
participando en ella (corriendo 
o andando, según las cualida
des físicas en que se encuentre), 
siendo patrocinador a sí mismo 
o patrocinando a los que parti
cipan activamente. La expe
riencia ha sido siempre muy 
agradable. Este año seguro que 
aún más, ya que hemos intro
ducido algunas novedades que 
harán disfrutar de forma más 
relajada esa mañana «deporti-
va». 

Esperamos que seáis muchos 
los que guiados por vuestra ge
nerosidad os acerquéis a inscri
biros por nuestras oficinas en 
el Teniente Ruiz, 2, 3° A (Cua
tro Caños) de Lunes a Viernes 
de 18'30 a 20'30 h., hasta el día 
6 de octubre (víspera de la 
Marcha), o en nuestra Residen
cia de profundos c/ Nuestra Se
ñora de Belén, 24, mañana y 
tarde. 

Así nos acercaremos a una 
realidad que puede correspon
der a todos y pasaremos un 
buen día. 

La Junta Directiva 

Los intereses de 
la ciudad 

Es inadmisible de todo pun
to la pérdida de la presidencia 
de la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe si, como parece, esto 
ha sucedido debido a que no 
hayan sido capaces a llegar a un 
punto de acuerdo por parte de 
IU y PSOE. 

A principios del verano pa
recía que el acuerdo que había 
era el más lógico. Dos años pa
ra un componente de IU y otros 

SABADO, 30 DE SEPTIEMBRE, 1'30 de la madrugada 

canción Española con 
.FEl:»E IRONIEIRO 

Todos los Viernes, 'l'I noche, Balle de Sal6n 
con BOYS y OROUESTA SALA DE FIESTAS NIDO. 
INSCRIPCION DURANTE EL MES DE SEPTIEMBRE PARA NUESTROS BAILES DE SALON 

iiDlst:rute la~ ñoche alcalaína con los selectas menús 
del RESTAURANTE LA ESGARAVITA y el Incomparable 
ambiente del local de moda, LA SALA DE FIESTAS JllDO!I 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA y ESPECTACULO CON CONSUMICION 

dos para un componente del 
PSOE. Así hasta cumplir los 
cuatro años y siempre con pre
sidencia de Alcalá. 

La pérdida de ésta en favor 
de Guadalajara ha sido una de
sagradable sorpresa, ya que es
to no beneficia en absoluto a 
nuestra ciudad, habida cuenta 
de los planteamientos siempre 
declarados desde Guadalajara, 
muy contrarios a nuestros in
tereses y teniendo en cuenta 
que en caso de unas hipotéticas 
restricciones nos encontramos 
en el punto final y a la cola del 
suministro. 

Y a en las últimas elecciones 
municipales se comprobó clara
mente el distanciamiento entre 
IU y PSOE. Independiente
mente de los comentarios que 
se oyen en este sentido se vier
ten comentarios desafortunados 
en la línea de que mientras fu
lanito o menganito estén aquí 
o allí cualquier acuerdo es po
co probable o casi imposible. 

Es igualmente inadmisible 
que haya personas que tan rá
pidamente olviden que están 
en unos puestos a los que volun
tariamente se presentaron y 
para los que fueron elegidos 
con el mandato primordial de 
trabajar por y para esta ciudad 
y en defensa de sus intereses y 
en absoluto se pueden antepo
ner cuestiones de personas u 
otras. 

Las personas en la calle y en 
el día a día de la ciudad siem
pre hemos tenido claras nues
tras preferencias en el tema del 
agua. La MAS nos da un ser
vicio con una buena relación 
c~lidad-precio y servicio de 
abastecimiento y nuestras pre
ferencias van por ese camino. 
Cualquier otra alternativa o 
complemento de abastecimien
to, aparte de gravar con toda 
seguridad nuestros bolsillos, se
ría bien contemplada sólo en el 
caso de necesidad de garantizar 
el abastecimiento de suministro 
de la ciudad. 

José ESPIÑO LEON 

:so de septiembre de 1995 



POR EL PRECIO DE UN PISO EN ALCALA 
HABITE SU CHALET EN VILLALBILLA 

1 

En parcelas desde 435 m/2 ·A partir de 130 m/2 construidos 

MEMORIA DE CALIDADES: 

• Solado de gres 
• Carpintería exterior de aluminio 

(doble acristalamiento). 
• Carpintería interior en madera noble 
• Armarios completamente revestidos 

..., r----------------------------------, 

• Puerta de entrada seguridad 
• Cocina amueblada 
• Sanitarios marca ROCA 
• Calefacción individual 
• Antena TV - tomas de teléfono 

;---------------------------------------------- - --

SIN GASTOS DE COIVl:UNII>AI> 

Ubicados dentro del casco urbano de Villalbilla (Avda. de La Soledad s/n) 
COMPLETAMENTE COMUNICADO 

- --

F l NANCIA C ION A SU MEDIDA • 
INFORAMCION: 
En propia obra (Avda. de La Soledad s/n - VILLALBILLA) 
-Laborables de 9 a 18 horas. - Festivos, Tlf.: 885 92 23-

EN ALCALA: Calle Daoíz y V elarde, 2 - 1° D - Tlf.: 883 17 11 
(horario de oficina) 

PROr.tOCIONES VILLALHONDO, S.L. 
Daoíz y V elarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
28807 ALCALA DE HENARES 

ENTREGA INMEDIATA 



Don Juan José Lecanda 

La restauración del Cristo de los Doctrinos 
La restauración de la imagen del Santo Cristo de la Ermita Universitaria de los Doctrinos es 

un tema que no puede dejar indiferente a ningún alcalaíno, por tratarse de una de las imágenes 
de alto valor artístico y ser sin duda una de las más emblemáticas de nuestra ciudad; una escul
tura famosa en la historia del arte, y una imagen de devoción singular, donde ambas cosas se 
conjugan de modo admirable en el oratorio que la guarda. 

La imagen del Santo Cristo 
se encuentra actualmente en 
restauración, en manos exper
tas. Sólo me referiré a la ante
rior restauración de la ermita 
y de la talla iconográfica lleva
da a cabo por el Padre Lecan
da entre 1929 y 1933. Las 
obras debieron terminar en el 
verano del 31, pues ya el 30 de 
agosto del citado año escribía 
Lecanda a Unamuno: «cuando 
vengas aquí a Alcalá vas a ver 
una escultura del Crucificado 
de lo más artístico y de lo más 
emocionante que hayas podido 
ver en tu vida. Te incluyo, co
mo universitario que eres, 
unas hojitas que he publicado 
de él. Una de ellas, una concre
ta monografía histórica. Los 
grabados que aparecen en las 
hojitas no dan, ni con mucho, 
idea del original. La ermita y 
el Santo Cristo estaba en un 
absoluto abandono y ruina de 
los que los he podido sacar, en 
fuerza de cuidado y trabajo 
que para ello he puesto». La 
restauración de Lecanda estu
vo acompañada de la publica
ción, en efecto, de un intere
sante folleto <<El Crucifijo en el 
arte español» de 1932, y de 
otro «Historia y Descripción de 
la Ermita Universitaria del 
Santo Cristo de los Doctrinos» 
publicado en 1933, a los que si
guió una obra de teatro c<El Pa
rado» cuyo argumento había 
de servir para fomentar la de
voción y la piedad de los fieles 
hacia el Santo Cristo. Hace 
unos años se actualizó la histo
ria de la Ermita y Cofradía con 
la monografía de 1983. La fun
dación como todos saben tenía 
por objeto acercar la doctrina 
cristiana a los más sencillos e 
iletrados de la población que 
no podían asistir a las aulas. 
En los folletos de Lecanda se 
pasa relación al conjunto de las 
obras, así de escultura como de 
pintura y artes manuales que 
entonces guardaba la ermita, 
en buena parte de pintores al
calaínos, cuya noticia de su vi
da y de su obra se han perdi
do. Por supuesto también se 
menciona la restauración de la 
imagen, y en las fotografías el 
estado de la fachada antes y 
después de su restauración. 

Parece obligado tener pre-
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sente estos dos interesantes 
momentos cuando se acomete 
la actual restauración del San
to Cristo y examinar el patri
monio cultural de este lugar 
privilegiado de la piedad y del 
arte de Alcalá. 

Artistas y obras de arte 
citados por Lecanda: 
Sassoferrato: 

- MATER AMABILIS, bue
na copia. 

- LAGRIMAS DE SAN PE
DRO, magistral lienzo. 

- NICODEMO. 

Todas las obras anteriores con 
marcos de estilo barroco. 

- SANTOS NI~OS, lienzos. 
- SANTOS NINOS, bustos. 
- SANTOS NIÑOS, lienzo. 
- CARDENAL CISNEROS, 

tabla, retrato primitivo. 

Angeles Blanco: 
- SANTA MARIA CLEO-

FÉ , pintura., 
- SAL,PME, pintura. 
- ISAIAS profeta, talla. 
- JEREMIAS profeta, talla. 
- SAN JOSE DE CALA-

SANZ, óleo 1930. 
- LA PIEDAD, cobre. 

César Prieto: LA MAGDA
LENA, 1931. 

Ana de R. de Sanz: CORTI
NILLA DE SAGRARIO , 
1860. 

Ana R. de Sierra: ALEJAN
DRO VII, lienzo. 

Murillo: TRASVERBERA
CIÓN DE SAN AGUSTIN, 
lienzo. 

María M. de Cámara: DE
CORACIÓN MURAL. 1706-
1931. 

Angel ALBA 

BENDITERAS 
-PLATA DE LEY-

DE LA VIRGEN 
Ntra. Sra. del Val, 

Ntra. Sra. del Rocío, 
Ntra. Sra. del Carmen, 
Ntra. Sra. del Pilar ... 

Joyería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 
Tlf.: 880 16 85 - ALCALA 

¿QUIERES 
TRABAJAR? 

HAZTE 
QUIROMASAJISTA 

DIPLOMADO 
~~f»Lt., 

~ff, ~ 
JKABATc 

\ ¡ 
Primera Escuela de 

Quiromasaje 
de Alcalá de Henares 

INFORMACION 
Tlfs.: 532 97 09 / 882 84 70 
el Barquillo nº 3 0 (MADRID) 

el Divino Vallés n ° 13 
ALCALA DE HENARES 

l!1 ,~ ú J!1 ¡J t·fJ 
SOLO FRENTES 

O COMPLETOS A SU MEDIDA 
• RAlZ • ROBLE • F.sPEJO 
• DECAPES • LACADOS 
• EMPOTRADOS • OTROS ... 
¡¡COMPARE PRECIOS!! 
1'201 2'60 • 92.387 ptai. completo 
1'80. 2'60·129.121 ptas. completo 

SANICENTER 
Crta. BarceloAA Km. 43'500 • AZUQUECA 

Taléfonos: 9 • 26 46 03 I 26 50 00 

VESTUARIO LABOUL 
@~o 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
- Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 
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El poder político en cual
quier comunidad, implica que 
existen unos gobernantes -los 
políticos- y unos gobernados 
-los ciudadanos- y como tra
sunto de esa relación, la exis
tencia de un mando y una obe
diencia. Ello es y será así des
de que el mundo es mundo y 
pese a los intentos denodados 
de las doctrinas anarquistas en 
contra de esta afirmación. Pe
ro los romanos ya distinguieron 
entre poder y autoridad, con
ceptos que recobran toda su vi
gencia en momentos como los 
actuales en los que somos go
bemados por hombres que tie
nen el poder, pero carecen de 
autoridad para hacerlo. 

Se ha dicho que la distinción 
entre dictadura y democracia 
radica fundamentalmente en el 
hecho de que en un sistema de
mocrático el poder se ejerce sin 
necesidad de recurrir a la vio
lencia, con el consenso de los 
ciudadanos que eligen libre
mente a sus gobernantes que 
por otro lado han de ejercer sus 
cargos sometidos a una respon
sabilidad política y legal. 

Siendo esto así, reflexione
mos brevemente ¿podemos de
cir que en nuestro país nos go
biernan hombres que hemos 
elegido realmente los ciudada
nos? ¿Han sido los votantes los 
que han decidido que la candi
datura del PP fuese encabeza
da por Bartolomé González? 
¿Fueron los ciudadanos alcalaí
nos votantes de izquierda los 
que decidieron que la-candida
tura la presidiese Florencio 
Campos o que el candidato de 
IU fuese Polo? 

Lo cierto es que la maquina
ria de la partitocracia nos ha 
impuesto unas listas electora
les cerradas elaboradas por 
grupos restringidos, que po
drán votar democráticamente 
su composición pero que no da 
posibilidad a los ciudadanos a 
que votemos a personas que 
realmente nos representen. Es
to último se conseguiría en 
gran medida, simplemente es
tableciendo listas electorales 
abiertas. 

Lo único real es que en nues
tra España, se cumple lo que 
profetizó Rousseau, los ciuda
danos vivimos una falsa demo
cracia, porque ésta queda redu
cida a votar cada cuatro años 
unas listas realizadas exclusiva
mente por determinados grupos 
de poder. Todo ello supone el 
que bajo una apariencia de li
bertad de elegir, se enmascara 
la verdadera estructura de 
mando que es la misma desde 
hace siglos. 
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Política y ciudadanía . 
Lo cierto es que en la pobre 

España (pobre en todos los sen
tidos) se realizan plenamente 
los temores que Wright Milis 
presentía pudieran suceder en 
una democracia; las cuestiones 
fundamentales están en manos 
de grandes hombres de nego
cios, de grupos políticos, reli
giosos, militares, sindicatos, 
del capital urbanizador, etc., 
que son los que toman las deci
siones más importantes en su 
propio interés, sometiendo a la 
decisión de la mayoría ciudada
na sólo cuestiones secundarias. 
Las siglas e ideas pasan a ser 
meras coartadas de grupos de 
poder que sólo van a enrique
cerse; lo fundamental es la in
tención de colocar a la familia 
y amigos y luego viene la adop
ción de una bandera o partido 
como mero instrumento. 

En consecuencia vemos con
tinuamente cómo las familias 
ilustres siguen teniendo alcal
des , gobernadores, diputados, 
ministros , delegados del go
bierno, etc. , continuando con 
su secular mando, gobierne 
quien gobierne. 

¿Qué consecuencia funda
mental se puede deducir del 
asunto Filesa? Pues que la gran 
Banca y los grandes grupos eco-. 
nómicos de siempre financia
ban al partido de izquierda que 
«iba a acabar con la explotación 
de los obreros y trabajadores». 
¿La causa de tal proceder?, el 
lector la sabe mejor que yo. 

Se podrá objetar en cuanto a 
lo que decimos, que la situación 
se reproduce en todas las demo
cracias occidentales, pero en és
tas , por lo menos, existe algo 
que en España no conocemos; 
la responsabilidad política, que 
es la otra vertiente de la autori
dad; la responsabilidad ante los 
ciudadanos; y es que aquí no 
dimite casi nadie; se remite to
do asunto a los juzgados como 
si la responsabilidad penal fue
se la única que cabe exigir a un 
político por los ciudadanos, 
cuando lo cierto es que lama
yor grandeza de la democracia 
es que sus gobernantes tienen 
una responsabilidad moral, no 
sólo la que impone un código. 

Ante estas afirmaciones, suele 
afirmarse de manera estúpida 
que en Italia es peor, como si 
eso solucionase el problema. 
Pero es que además es falso , 
porque ya quisiéramos tener un 
sector industrial y una sociedad 
empresarial como la "italiana 
que podrá sobornar al poder y 
ser corrupta, pero crea riqueza; 
en Italia, que nadie se engañe, 

lo parasitario es la política, la 
sociedad civil vive de espaldas 
a sus políticos manteniendo al 
país como la sexta potencia in
dustrial del mundo. En suma, 
España es a Italia lo que Javier 
de la Rosa a Agnelli (presidente 
de la Fiat); Por contra, Felipe 
González sí se parece mucho a 
Craxi. 

Pero es que en España, in
cluso la responsabilidad civil o 
penal carecen de virtualidad ya 
que todas las instituciones de 
control de la actuación política 
están cegados, precisamente 
porque no son más que una ex
trapolación de los grupos polí
ticos y de poder. Los fiscales no 
investigan, más bien habría 
que decir que no les dejan in
vestigar por su dependencia 
institucional del ejecutivo; la 
intervención del Estado no des
cubre ningún agujero en las fi
nanzas públicas; no existen co
misiones parlamentarias, por
que están concebidas en el Re
glamento del Congreso para 
que las mayorías impidan su 
desarrollo. El Parlamento está 
anquilosado, los Jueces carecen 
de medios , el Defensor del Pue
blo tampoco descubre o denun
cia cosa de gran importancia. 

En suma, tenemos democra
cia sólo porque existe libertad 
de prensa. En España el control 
político lo ejercen los periodis
tas; si no fuese por ellos no nos 
habríamos enterado de ningún 
escándalo; incluso también la 
responsabilidad civil o penal ya 
que los jueces como Garzón, etc 
van detrás de lo que los periódi
cos han descubierto antes, por 
eso el Gobierno pretende mono
polizar en lo posible la informa
ción mediante un bochornoso 
pacto entre Telefónica y Argen
taria con su adláter Polanco, 
concediéndole el práctico mono
polio de la televisión por cable. 

Ello nos viene a corroborar 
que los políticos cualquiera que 
sea su color son una élite, pero 
no en el sentido de que sean los 
mejores, sino en referencia al 
hecho de que son una casta, 
una nueva aristocracia por en
cima del pueblo. Utilizan dis
tintas coartadas ideológicas pe
ro todos parecen ir a lo mismo, 
sobre todo, en los ayuntamien
tos. Conciben los impuestos so
bre todo, y ante todo, como una 
forma de asegurarse sus pre
bendas, cargos y sueldos. 

La consecuencia final es que 
como decía Pareto, los ciudada
nos acabamos votando senti
mientos más que a intereses ra
cionales, se da el voto a este u 

otro partido porque queremos 
creer que van a cambiar las co
sas, aunque en el fondo sepa
mos que no es así y que todo se
guirá igual. Lo único que nos 
consuela es pensar que cual
quier dictadura es infinitamen
te peor que lo que vivimos. 

El resultado de esta situación 
no es otra que la que el lector 
sabe: ausencia de responsabili
dad e impunidad total, lo que 
lleva al sistemático incumpli
miento de leyes y programas 
electorales. Como es imposible 
exigir responsabilidad política, 
al elector le prometen austeri
dad en un ayuntamiento y se 
suben los sueldos nada más sen
tarse en el sillón; prometen que 
van a hacer una auditoría que 
es lo único que descubriría to
da posible corrupción muníci
pe y luego no la hacen. 

Pero como lo que se trata no 
es de aburrir al lector con de
masiados conceptos y erudic
ciones, sino hacerle la lectura 
amena, volveremos de nuevo a 
lo inmediato. Nuestro país tie
ne un déficit público que pesa 
como una gigantesca losa sobre 
toda la economía dificultando 
la recuperación económica. Di
cho déficit, se debe en muy 
gran medida al gasto político 
institucional, parlamentos, di
putaciones, gobernadores civi
les , delegados del gobierno (to
dos éllos con miles de funciona
rios) televisiones autonómicas, 
defensores del pueblo autonó
micos , policías de diversas na
cionalidades y regiones , y mi
les de asesores , contratados. 

¿Han oído algún político o 
grupo político decir que la culpa 
principal de la cuasi-quiebra 
del Estado la tiene este inviable 
Estado Autonómico? Lo que sí 
oirá decir todos los días es que 
hay que bajar las pensiones, 
abogar por la moderación sala
rial , recorte de subvenciones y 
desgravaciones , reconversión 
de flota pesquera y de astilleros 
etc. Si un ayuntamiento está en 
quiebra, proponen subir los 
impuestos o vender patrimonio 
municipal , pero eso sí, no sólo 
no se bajan los sueldos sino que 
en muchos casos se los suben. 

Llegados a este punto debe
mos hacer otra reflexión: ¿no 
será que los culpables somos to
dos? Un pueblo que se convul
siona y sale a la calle porque 
dos equipos de fútbol bajan a 
segunda división o que asalta 
un ayuntamiento porque el en
cierro ha durado poco y no se 
mueve en absoluto cuando le 
están estafando a mansalva ¿no 
se merece la política que tiene? 

Jorge CONDES LOPEZ 
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Signos externos: decepción 
No sé quién fue el sabio 

funcionario de Hacienda que 
inventó eso de los signos ex
ternos como dato indicativo 
de la solvencia económica de 
las personas. He conocido y 
conozco gentes que poseen 
hasta un palacete del Renaci
miento o un viejo castillo le
vantado en el Medievo, pero 
que están «tiesas». Y, por el 
contrario, hay personas de as
pecto humilde, muy trabaja
doras, sin ningún patrimonio 
inmobiliario ni mobiliario 
digno de señalarse, pero con 
unas cuentas corrientes pletó
ricas. 

Existe también un grupo, 
el más numeroso, formado 
por personas que no sólo ca
recen de Ímcas y palacetes, si
no que encima tienen una 
cuenta corriente con números 
más rojos que el plasma san
guíneo de Julio Anguita. La
mentablemente, me ubico en 
este último pelotón, con esca
sas posibilidades de dar una 
escapada y reunirme con los 
líderes de cabeza. 

Sin embargo, hace unos 
meses adquirí un coche de 
cierto prestigio, aunque de se
gunda mano, con cuatro años 
de antigüedad e incluso con 
etiqueta ITV. Resulta que el 
uso y disfrute por mí de este 
vehículo está desorientando 
seriamente a esos especialistas 
en mercadotecnia que anun
cian sus productos y servicios 
en los parabrisas de los auto
móviles. Hacen esta publici
dad de modo selectivo, en la 
creencia errónea de que «de 
tal coche tal cuenta corrien
te», lo cual no es más que una 
torpe adaptación a sus cir
cunstancias del viejo prover
bio castellano ccde tal palo tal 
astilla». 

Durante catorce años, mis 
siete arrobas de humanidad se 
desplazaron modestamente en 
un coche nacional de excelen
te mecánica y correctas pres
taciones, pero que por su edad 
y múltiples mataduras tenía 
aspecto de vehículo robado a 
los gitanos en un mercadillo. 
Carecía de interés para los es
pecialistas de la «apropiación 
indebida de vehículos a mo
tor» y, por otra parte, su pa
rabrisas no podía ser en mo
do alguno soporte adecuado 
para publicidad de cierta ca
tegoría. Durante años he ve
nido pacientemente retirando 
anuncios de viviendas socia
les en La Rinconada, de acei-
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tes de girasol baratísimos, de 
detergentes con bonos de des
cuento o de barras de «chope» 
en oferta. Pues bien, ha bas
tado que cambie a mejor co
che para que estos anuncian
tes me hayan abandonado. 

En cambio, de unos meses 
a esta parte me persigue un 
anuncio fotocopiado, en el 
que se me ofrece una finca de 
cuatro hectáreas, con ochen
ta árboles frutales, trescientos 
cincuenta metros cuadrados 
de construcción, piscina, so
larium, garaje para cuatro co
ches y antena parabólica, to
do ello por la suma de noven
ta millones. También ahora 
se ocupan cariñosamente de 
mí un almacén que vende ca
viar de Irán y una universi
dad privada del norte de Ma
drid, que quiere hacer de mí 
un hombrecito cuando sea 
mayor, previo pago de unas 
tasas académicas que sobre
pasan largamente el millón de 
pesetas por curso escolar. Po
bres equivocados, conmi
go van listos. Y me pregun
to: ¿cabe mayor discrimina
ción? 

Lo que cuento no es para 
tomarlo a chacota ya que re
vela una mentalidad colectiva 
deplorable. Aquí se sique juz
gando a las personas por los 
signos externos y, entre éstos, 
el del coche sigue siendo fun
damental. ¿Cabe mayor in
madurez? Viví en el Alcalá de 
principios de los cincuenta. 
Creo que no había más de una 
docena de coches particulares 
y, entre los chavales, el que 
tenía una bicicleta estaba con
siderado algo así como el rey 
de la panda. Eran años de es
casez y de vida dura (para los 
padres), pero los niños y jo
vencitos nos contentábamos 
con lo que teníamos y en el 
fondo éramos bastante felices. 
Parece oportuno recordar la 
historia del sabio griego Dió
genes el Cínico, quien se con
formaba con vivir en un tonel 
vacío y sólo pedía que nadie 
le tapara los rayos de sol, aun
que esa pantalla en una oca~ 
sión fuera el cuerpo del mis
mísimo Alejandro el Grande. 
Han transcurrido veinticua
tro siglos desde que se produ
jera esa anécdota tan edifican
te, pero aquí y ahora nadie 
parece haber asimilado tan es
pléndida lección. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<J Km. de Azuqueca de Henares,· 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica Z4 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
*Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINÚTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

• CHAPA Y PINTURA 
<25 años de experiencia> 

• BANCADA Y SECADO AL HORNO 
• MECANICA Y ELECTRICIDAD 
• NEUMATICOS Y PARALELO 
•LIMPIEZA DE TAPICERIAS EN 24 HORAS 

• AUTOLAVADO A81ER1'0 
TODO~SDIAS 

1 REVISION J CARGA Lunes a vierne~: 8~~~'~;~ ~4 h . 

AIRE ACONDICIONADOl:S=ábad~o y~Do=nnn;mg ·.-.--i 
• SERVICIO DE GRUA 

24 HORAS 
Tlfs.: 883 51 21 

908 I 72 74 47 
908 I 82 28 19 

el Finlandia, 16 y 28 (Polígono Industrial Jumapi ·Junto a GAL) 
Tlf: 882 02 28 · Tlf. y Fax: 882 30 78 

28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Mete tu peso en cintura 

ff41 (f!' i 
~. 

DIETAS ESPECIALES PARA HOMBRE 
SIN DEJAR DE COMER, 
SIN PASTILLAS. 

.. o 1 Paseo de ¡8 Estac1on, n 

CONSULTA MEDICINA ESTETICA 

escalera Dcha. - 2 ° E 

TelL : 883 44 5S 
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Las confidencias de Don Miguel 

Fu.egos e iriceridios 
Cuando prende una cerilla en un papel del cenicero, o una colilla encendida 

lanzada imprudentemente desde la ventanilla del coche echa a arder la marchita 
hierba de la cuneta, o cuando se inflama en UD descuido el recalentado aceite 
de la sartén, nada sucede generalmente si se está al tanto y con la máxima rapi
dez se apaga el conato de incendio sin dejar rescoldo y procurando no repetir 
un nuevo descuido. Pero cuando el papel prendido por la burlona llama termina en la alfombra 
o cerca de las faldillas, o cuando nadie apaga la incipiente llamarada de la reseca cuneta, o el 
recalentado y no apagado aceite de la cocina se convierte en UD seguro fogonazo, el antes leve 
papel, la mínima colilla o el escaso resto de aceite pueden llevarnos hasta increíbles resultados, 
desde un voraz incendio que convierta en pavesas la vivienda hasta el fuego arrasador a medir 
por hectáreas que dejará un pelín más desértica a esta vieja España, cuasi antesala sahariana. 

Cuando en la vida políti
ca, a la que generalmente se 
llega con la mejor y más sa
na de las voluntades -no se
ré yo quien ponga en duda 
la honradez, en principio, de 
los políticos-, aparece el 
primer caso de corrupción, 
o del tipo delincuencia! que 
sea, y este primer brote no 
se cercena con decisión o in
mediatez, se corre el peligro 
de que se convierta en plaga 
lo que pudo y debió ser es
carmiento a considerar por 
otro cualquiera tentado de 
iniciarse en la golfería que 
todo tipo de mando puede 
sufrir. Y cuando a la falta del 
inmediato escarmiento y ci
rugía, se une la soberbia de 
quien está mandado a pro
ducirlo, ahí es cuando lo que 
podría convertirse en incen
dio, seguro que derivará en 
algo tan destructor como la 
erupción aquella que dejó a 
los habitantes de PoJDpeya y 
Herculano convertidos en 
viruta. Más aún cuando el 
superior máximo, incapaz 
de reconocer sus normales 
errores pasa a defender a sus 
nombrados y por ende pro
tegidos por eso de sostenella 
y no enmendalla, que si yo 
los nombré no voy a cesar
les por presiones. Hasta ahí 
llegarían las bromas ... 

Y algo de eso es lo que 
aquí ha pasado. Algo que ya 
no tiene solución por mucho 
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que mareemos la perdiz. Al
go absolutamente previsible, 
y por previsible menos com
prensible aún, salvo que 
pensemos en la infinita so
berbia y autoritaria actua
ción de quienes propiciaron 
la aberrante situación en la 
que ahora nos encontramos. 

Quiero recordar -lo ten
go escrito- que la espita de 
la desvergüenza se abrió, y 
con ello se dio la salida a la 
loca carrera delinc;uencial de 
algunos, cuando poco tiem
po después de la llegada al 
poder del felipismo un tal 
Alonso Puerta fue expedien
tado y expulsado del parti
do al denunciar la corrupta 
pretensión de algunos que 
querían cobrar comisiones 
por la justa concesión admi
nistrativa del servicio muni
cipal de limpiezas. Kafkia
na decisión propiciadora de 
tantos posteriores lodos. 

Hubo algunos que intuye
ron la posibilidad de que a 
la toma del poder, ham
brientos de mano, de sober
bia y de prerrogativas, iban 
a dejar tamañitos no a los 
penenes ucedeos sino a los 
cuarentaañeros franquistas, 
detentadores de la finca y sus 
usos y abusos hasta entonces. 
Y no quisieron entrar en el 
reparto. Como ejemplo sír
vanos aquel machadiano 
profesor en Alcalá, ese gran 
tipo, paradigma de otros 

muchos, llamado Gómez 
Llorente. Otros que podrían 
haber puesto freno a tanta 
presunta corrupción y delic
tividad, murió pronto, como 
el Viejo Profesor. Algunos, 
como Castellanos, fueron 
pronto expedientados por 
sus honradas críticas -inad
misibles por ello-. Y con 
tanta y tanta depuración 
quedaron sólo los asesinos de 
Montesquieu, los trepas y 
arrebatacapas, los autorita
ristas del sistema, y en gene
ral aquellos que creyeron 
que la impunidad era la re
gla, que en este país somos 
tontos de baba o que con di
neros, prebendas y puestos 
de trabajo democráticos to
do se iba a arreglar. Y sobre 
todo a encubrir o al menos 
prescribir. 

Las consecuencias las su
frimos ahora todos, cuando 
nadie tiene la gallardía, la 
dignidad o el coraje de 
afrontar las normales res
ponsabilidades derivadas de 
tanta burla al Estado de De
recho. Todos, o al menos 
muchos, temen lo peor que 
no sería la simple salida a 
patadas por la puerta de 
atrás. Todos, cegados por la 
sinrazón y el cínico engrei
miento, han emprendido 
una huida hacia adelante 
que no llevará a parte algu
na, salvo a que se destrocen 
los cuernos contra los muros 
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hay poca para toda la vida 

legales, imposibles de salvar 
por mucha escala que pre
tendan utilizar en forma de 
trabas legales, búsqueda de 
acuerdos entre maleantes, 
aferramientos al B.O.E. y 
tantas y tantas artimañas, 
tretas y ardides únicamente 
posibles en un país como el 
nuestro. 

Atrás quedaron el cam
bio, la modernización el pa
ra que España funcione y la 
centenaria honradez, que 
dieron paso al clientelismo 
pesebrero, la corrupción, 
las comisiones, las malver
saciones, y hasta la compra 
de joyas en efectivo y direc
tamente por antiguos minis
tros pateadores. Lastimoso 
todo ello. Pero ya no existe 
el asilo para los delincuentes 
que se acogían a sagrado hu
yendo de la justicia ordina
ria. Ni hay súbditos que de
ban tolerar las arbitrarieda
des del soberano. Aún que
da el acogerse a las inmuni
dades veremos por cuanto 
tiempo. ¿Qué pasaría ahora 
si alguien amenazase, como 
en su día se hizo, con aque
llo de las auditorias de infar
to? Mejor, ni pensarlo. 

De todas formas el fuego 
no siempre es arrasador, que 
puede ser purificador. Espe
remos que todo lo peor que 
ahora sufrimos, a través 
siempre de las urnas, sea 
arrojado al fuego purificador 
como dice la leyenda que su
cedía con el A.ve Fénix, que 
ardía viva en una hoguera 
aromática hasta consumirse 
para más tarde renacer de 
sus cenizas. Esperemos que 
todo lo negativo, desprecia
ble y sórdido que hoy nos as
quea pase por la pira purifi
cadora y cuando vuelva lo 
haga con la limpieza que 
muchos supusimos que 
traían los que luego tanto 
nos decepcionaron. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 
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El urbanismo paleto 
¿Se han molestado ustedes 

en darse un paseo por luga
res en los que se están tra
zando nuevos barrios, tales 
como la Senda Perdida o el 
final del paseo de Pastrana? 
¿Sí? ¿Se han fijado ustedes 
en lo ridículamente estrechas 
que se están haciendo las 
nuevas calles? ¿Están de 
acuerdo conmigo en que és
te es un urbanismo paleto 
que no nos lleva a ninguna 
parte y que va a provocar 
graves molestias cuando es
tos barrios estén habitados? 
Claro está que estas chapu
zas se suman ·a otras anterio
res ya perpetradas tales co
mo el barrio situado detrás 
de la universidad laboral 
(incluso la avenida de Mi
guel de Unamuno, la única 
vía ancha, tiene unas aceras 
ridículas) , el que se alza en 
el solar de la antigua Forjas, 
la ridiculez de la remodela
ción del paseo de Pastrana o 
la chapuza (por llamarle al
go) de la avenida (?) de Da
ganzo en el tramo situado 
entre el Chorrillo y el puen
te del Camarmilla. Así pues, 
lo cierto es que no nos pilla 
de sorpresa. 

En cuanto a los retran
queos, pues más de lo mis
mo. En la calle de San Félix 
de Alcalá, fuera de la zona de 
protección del casco antiguo 
por cierto, al construirse ha
ce años un bloque en la es
quina con la calle de Tala
manca se retranqueó un po
co la fachada buscando sal
var la curva que la calle ha
cía justo allí de forma que 
pudiera quedar recta. Así es
tuvieron las cosas durante 
bastante tiempo, justo has
ta que recientemente se ini
ciara la construcción de un 
nuevo edificio justo al lado 
del bloque. ¿Creen ustedes 
que se retranqueó? Pues no , 
no se tocó ni un solo centí
metro a pesar de que hacién
dolo en este edificio y , como 
mucho, en el vecino , la ca
lle habría quedado comple
tamente recta a la par que se 
suprimía su sucio rincón que 
no servía para nada como no 
fuera como urinario impro
visado. Así pues la chapuza 
(una más , no nos engañe
mos ' a sumarse a las de las 
calles Nebrija, Portilla, San
to· Tomás, Talamanca, Ga
llegos, Cruz de Flores , Enco
mienda, Divino V allés , Cruz 
de Guadalajara, y algunas 
más de la que en estos mo-
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Gacetillas complutenses 
mentos no me acuerdo) vie
ne a demostrar una vez más 
la paletería congénita que 
caracteriza al urbanismo di
señado por el ayuntamiento. 

Y la guinda del pastel es, 
como no, el monumento a la 
mugre erigido en la tapia 
trasera del convento de Ca
racciolos , la que da a la ca
lle de la Portilla para enten
dernos; empecinado el ayun
tamiento en no derribar es
ta cochambrosa tapia y en no 
ensanchar esta calle , ha 
mantenido la chapuza aun
que, curiosamente, sí ha de
rribado la parte correspon
diente a la esquina con la ca
lle de San Julián. ¿Lo en
tienden ustedes? Yo no, se lo 
juro. 

La procesión 
de la Virgen del Val 

Aunque confieso que en 
un primer momento me sor
prendió descubrir a la Vir
gen del V al bajo un plástico 
durante la procesión de vuel
ta a la Magistral, pensándo
lo más tarde llegué a la con
clusión de que la cofradía 
había optado por la solución 
más adecuada, puesto que la 
procesión no pudo ser más 
digna y esta iniciativa per
mitió respetar la tradición, 
desde luego mucho más que 
traerla en el maletero de un 
coche tal como se hizo no ha
ce tantos años. Y sin duda al
guna, el rico anecdotario de 
nuestra patrona contará a 
partir de ahora con un nue
vo capítulo escrito en sus pá
ginas. 

Y hablando de la proce
sión, me gustaría hacer una 
pregunta que resulta tam
bién extensiva a las de otras 
imágenes: ¿No se podrían 
evitar estas antiestéticas 
aglomeraciones que se for
man detrás de las carrozas 
sustituyéndolas por dos hile
ras ordenadas a ambos lados 
de la misma, tal como se ha 
hecho siempre en Alcalá has
ta hace unos años? De esta 
manera se respetaría la tra
dición al mismo tiempo que 
se ganaría mucho en orden 
y en estética. 

Los pactos nuestros 
de cada día 

Mientras en la vecina lo
calidad de Torrejón socialis
tas y comunistas están mo-

viendo Roma con Santiago 
para intentar recuperar a 
cualquier precio una alcaldía 
que se les fue de las manos 
gracias a su única y exclusi
va torpeza, y mientras en 
otras poblaciones de la pro
vincia tales como Villalba 
estos mismos partidos están 
empezando a moverse por el 
mismo camino, no faltan ya 
en Alcalá quienes empiezan 
a reclamar idéntica iniciati
va en nuestra ciudad, como 
ha ocurrido recientemente 
con el ex-concejal socialista . 
Tomás Sánchez. 

Mi opinión al respecto 
es meridianamente clara: 
PSOE e Izquierda Unida tu
vieron su oportunidad en el 
momento adecuado y la des
perdiciaron, por lo que aho
ra la única postura ética que 
les queda es la de aguantar
se y cargar con las conse
cuencias de su propia inicia
tiva. Quede bien claro que 
no es mi intención defender 
ni al equipo de gobierno ni 
al partido Popular, ya que la 
mía es una opinión ajena por 
completo a cualquier tipo de 
simpatías políticas y produc
to exclusivo de mi reflexión 
como ciudadano, por lo que 
está completamente de más 
que cualquier listillo inten
te colgarme el primer sambe
nito que se le ocurra. 

Que PSOE e Izquierda 
U ni da se burlen del PP es 
algo que compete tan sólo a 
este partido, pero que se 
burlen de los ciudadanos es 
algo que no nos afecta a to
dos y a mí entre ellos. Y una 
moción de censura apenas 
tres meses después de cons
tituido el nuevo ayunta
miento , con las vacaciones 
incluso por medio, no sería 
sino una tremenda burla de 
estos partidos políticos hacia 
una ciudadanía que lo me
nos que se merece es que la 
dejen opinar por sí misma, 
después de un período razo
nable de tiempo , acerca de 
la aptitud o ineptitud del ac
tual equipo de gobierno sin 
necesidad de que ningún in
teresado intente convencer
nos de que hasta la primave
ra pasada el gobierno de la 
ciudad era maravilloso ... 
V amos , como si fuéramos 
imbéciles. 

Para mí es irrenunciable , 
lo he repetido hasta la sacie
dad, que nuestros gobernan
tes locales se preocupen an-

tes de los intereses de la ciu
dad que de los de sus respec
tivos partidos políticos, pe
ro a estas alturas resulta evi
dente que por desgracia ocu
rre justo lo contrario. Y si 
no se lo creen fíjense en la 
reciente elección de presi
dente de la mancomunidad 
del Sorbe, la cual ha recaí
do en un concejal de Guada
lajara por culpa de la desu
nión de los dos partidos 
autodenominados de iz
quierdas , para perjuicio pro
bable de Alcalá. 

¿Representantes de qué? 
Al parecer , Izquierda 

Unida piensa que sus conce
jales no se pueden quitar el 
carnet de militante ni para 
ducharse, lo que les impide 
actuar, ya como ciudadanos 
particulares, ya como repre
sentantes de la ciudad que 
no de su partido, en actos 
públicos tales como procesio
nes o corridas de toros. Apli
cando sus mismos razona
mientos es de suponer que 
cuando un concejal asiste a 
un pleno está actuando como 
representante de la ciudad 
antes que cualquier otra co
sa, razón por la que cabe exi
girle (los ciudadanos , no su 
partido) que se limite exclu
sivamente a aquellos campos 
sobre los que tiene compe
tencia. Si una vez en la ca
lle, ya como ciudadano , 
quiere manifestar su opinión 
sobre cualquier cosa ajena al 
gobierno de la ciudad será 
muy libre de hacerlo, por su
puesto, pero no mientras se 
encuentre como concejal 
dentro del Salón No ble del 
ayuntamiento. 

Viene esto a cuento debi
do a que a Izquierda Unida 
le siguen quedando ganas de 
jugar a la alta política inter
nacional, dedicándose a pe
dir en los plenos esta coali
ció~ no que se arregle la ca
lle A vila, sino que se conde
nen las pruebas atómicas de 
Mururoa, isla que viene a 
estar así como a unos veinte 
mil kilómetros de distancia 
de la plaza de Cervantes ... 
Aunque bien pensado, si 
tanto les preocupaba el tema 
que no les dejaba tiempo pa
ra interesarse por los prosai
cos problemas complutenses, 
bien podrían haberse embar
cado en alguno de los barcos 
de Green Peace en vez de 
quedarse aquí. 

José Carlos CANALDA 
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En Alcalá se maltrata a 
los árboles; así de sencillo. 
Y al hacer esta afirmación 
no nos referimos ni a las 
gamberradas salvajes ni a 
la desidia municipal, sino a 
algo todavía más sangrante 
como es el desinterés y la 
despreocupación de amplios 
sectores de la ciudad a los 
cuales al parecer no les im
porta en absoluto destrozar 
unos árboles que seguramen
te habrían podido ser salva
dos sin más que poniendo un 
poco -sólo un poco- de 
cuidado. 

Inventario de chapuzas 

Los árboles mártires 
Aunque hemos escogido 

tan sólo un par de ejemplos, 
lo cierto es que existen por 
desgracia muchos más. El 
primero corresponde a la ca
lle de Santiago, y en las fo
tografías se aprc:;cia cómo un 
árbol ha sido tronchado una 
y otra vez a causa posible
mente de la obra que se de
sarrolla justo en la acera _de 
enfrente. Cuando hicimos 

las fotografías el pobre ár
bol aún resistía con un te
són numantino, pero final
mente acabó siendo corta
do ... Y probablemente ha
ya sido lo mejor para él. 
Por si fuera poco han sido 
varios más los árboles veci
nos que han corrido la mis
ma suerte, lo que no se pue
de decir que esté resultando 
muy positivo. 

CAJA D€ JY\ADRID 

Vayamos ahora a la calle 
de Libreros, justo a la altu
ra de Cajamadrid; como ya 
comentamos hace algunas se
manas, «alguien» tuvo la fe
liz ocurrencia de plantar un 
poste justo en las mismas 
raíces del árbol, y para re
matar la faena acabó atándo
lo con alambres al árbol. La 
«genialidad» puede resultar 
-esperemos que no- dañi
na para el árbol y, desde lue
go, a nadie con dos dedos de 
frente se le hubiera ocurrido 
hacerlo; pero lo cierto es que 
ahí está. 

septiembre - octubre de 1995 
Progra111a de Actos 

DIA ACTO HORA 

Viernes, 29 Representación teatral por la Cía PRIMER PASO, con la obra «Dama de Corazones» de Claude Mangnier. a tarde Reparto: PAULA SEBASTIBAN, TOMAS GAYO y JESUS BONILLA 

LUnes, 2 Recital de clarinete y piano por AGAPITO VERDEGUER y SARA MARIANOVICH, a tarde con obras de Mozart, Weber, Poulenc, Iturralde 

Martes, 3 Recital de canto por MABEL MARTIN (soprano) y SANTIAGO BOTELLO (tenor), acompañados al piano a tarde por ANGEL GARCIA MERINO, con obras de Falla, Albéniz, Serrano 

Miércoles, • Conferencia por la Asociación de MUJERES DEMOCRATICAS COMPLUTENSES. &tarde 
Jueves,s Recital de canciones por ISMAEL a tarde 
Viernes, & Recital de canto por ADRIANA B. RODRIGUEZ (soprano), acompañada al piano por PALOMA CAMACHO a tarde 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Rutledge, aquel sargento 
negro de inquietante mirada 
que se libró milagrosamen
te de que le colgaran de una 
horca en el consejo de gue
rra al que le sometieron den
tro del cuartel que la Caba
llería de la Unión tenía en 
un apartado rincón del Me
dio Oeste, ya es general. Re
sulta que estuvo en un tris de 
que le condenaran por vio
lación y asesinato de una jo
vencita blanca de trenzas 
muy rubias -a pesar de que 
era inocente,-- y hoy me en
tero de que ha resucitado y 
anda preparando la vengan
za. Aunque ya es general, y 
retirado, eso le parece poco 
y ahora quiere ser presiden
te de los Estados Unidos. 

A lo largo del último par 
de siglos, los negros han si
do muchísimas cosas en la 
historia del mundo y casi to
do lo que han sido les ha lle
nado de fatigas y cicatrices. 
Los negros, por más que lle
garan a ser sargentos en una 
película de John Ford o mú
sicos geniales como Charlie 
Parker, Ray Charles o Mi
les Davis en la realidad, de
sempeñaron otros muchos 
ingratos oficios en la empre
sa de la vida. Fueron escla
vos en las plantaciones de 
Louisiana, porteadores de 
baúles en los safaris de 
Mombassa, boxeadores de 
relleno en Detroit y, luego, 
cuando a los blancos les dio 
por hacerse hippies de tem
porada durante los años se
senta, los negros se iban a 
Vietnam con el uniforme de 
soldaditos rasos. Antes, mu
cho antes de que uno de ellos 
se convirtiera en el chico lis
to que daba lecciones poli
ciales a sus colegas racistas 
en el calor de la noche de 
cualquier ciudad del profun
do Sur, los negros decían sí, 
amo -delante del padre de 
Escarlata O'Hara, en el me
jor de los casos- mientras 
estrujaban con las manos 
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Sargentos negros 
desolladas un sombrero vie
jo y gastado por el sudor. A 
los negros, últimamente, se 
les ha visto mucho haciendo 
de camellos en el Bronx y 
otros barrios salvajes de Chi
cago o Washington D.F. y 
recibiendo palizas de los po
licías de Los Angeles por 
conducir deprisa. 

Pero, ya ven ustedes lo 
que son las cosas , aquellos 
chicos atléticos de piel oscu
ra que huían, a través de los 
pantanos, de la fiebre del al
godón y de los latigazos, 
aquellos nietos del tío Tom 
que arribaron a una playa de 
Normandía en 1945 -a las 
órdenes de un teniente blan
co, protestante y anglosa
jón- resulta que hoy son 
generales y se retiran llenos 
de medallas, condecoracio
nes, honores de la milicia y 
ambición personal. Por fin, 
han descubierto que la am
bición es lo único que en el 
Imperio hace iguales a todos 
los hombres, cualquiera que 
sea su origen. Los negros es
tadounidenses ahora, des
pués de que el general Po
well haya saltado a las pági
nas de todos los periódicos 
del mundo, sí que son más 
genuinamente americanos 
que el sabor de Marlboro. 

Este general podría ser 
perfectamente el prototipo 
de todos ellos. Después de es
cribir un libro -Mi trayec
tora americana- , con el que 
se ha hecho millonario; des
pués de recorrer su país pro
nunciando conferencias por 
las que cobra un ojo de la ca
ra en dólares, en las que ex
plica todo lo que hizo -in
cluso arriesgar muchas veces 
la vida- para salvar los va
lores de la democracia nor
teamericana, acaba de anun
ciar que piensa presentarse 

a las próximas elecciones 
presidenciales. A detalles co
mo éste, algunos los llaman 
momentos estelares de la 
Historia porque aunque Po
well no sea el primero que 
dice aspirar a que su piel ne
gra sea inquilina de la Casa
blanca, sí es el primero que 
viene desde abajo y con el 
mínimo imprescindible de 
voluntad para lograrlo. El 
reverendo Jackson y algún 
otro caso irrelevante o folcló
rico, a mí me han parecido 
siempre otra cosa. Este era 
-y es, supongo, ya que se
guirá vivito y sermonean
do- un predicador; y los 
predicadores, ya se sabe , 
nunca tienen demasiado in
terés en resolver los proble
mas que son la fuente de su 
inspiración, lo que justifica 
ciertamente su actividad. 
U na sociedad sin desarreglos 
sería la muerte de los pre
dicadores porque su vida 
-que supongo totalmente 
vocacional, claro- carecería 
de sentido. 

El general Colín Powell, 
en cambio, -no hay más 
que fijarse en la mirada que 
asoma a través de cualquie
ra de sus fotografías- pare
ce ser de una pasta mucho 
más enérgica. Debe de ser un 
tipo duro -la alternativa 
perfecta para la blandengue
ría insegura de Bill Clin
ton- y alguien a quien le 
gusta llamar a las cosas por 
su nombre . No ha predica
do nunca nada a nadie. En 
todo caso, le predicaban mu
chísimo a él , mientras esca
laba trabajosamente todos 
los duros peldaños del ame
rican way oí lile. Me refie
ro a ésos que van desde las 
bodegas de los cargueros es
clavistas que recorrían el 
Mississipi , entre Saint Louis 

y Baton Rouge, hasta las 
piernas frenétinas de Tina 
Turner. El general Powell 
ha debido de sortear muchas 
veces a lo largo de su vida los 
obstáculos y trampas que el 
sistema tiende para que aca
bes rindiéndote y tiñendo tu 
piel con la cal acomplejada 
de esa estrella sintética del 
rock que nunca ha sido ni
ño y por eso mismo está con-
4enado a ser siempre un ni
ñato. 

Ignoro si Powell tiene al
guna remota posibilidad de 
llegar a ser presidente de los 
Estados Unidos, me imagi
no que no. Aunque el hecho 
de que hayan ostentado ese 
cargo fulanos de la talla in
telectual de Jimmy Carter y 
Gerald Ford o de la integri
dad ética de N ixon y J ohn
son tiene que darle necesa
riamente muchos ánimos. El 
caso es que no conozco a na
die que no haya dicho en al
gún momento de vida la tó
pica frase nunca podrá haber 
un presidente negro en los 
Estados Unidos; de manera 
que parece que se avecina 
otra nueva oportunidad de 
que lo averigüemos y a mí 
me da la impresión, no sé 
por qué , de que esta vez va 
en serio. 

Y es que ya he dicho antes 
que entre la vieja candidatu
ra del reverendo Jackson y 
la de este militar retirado 
media un abismo. Estoy 
convencido de que el pueblo 
-incluso un pueblo tan in
genuo como el norteameri
cano- tiene bastante claro 
a quién preferir entre un 
predicador y un héroe, entre 
las palabras y las acciones. 

Sobre todo si el héroe sa
be rezar igual o mejor que el 
predicador, porque ha dicho 
muchísimas oraciones , a lo 
largo de su carrera, delante 
de la tumba de sus compañe
ros caídos en la batalla. 

Sergio COELLO 

Cuando laves tus dentes o te afeites no dejes 
• 

&~@~~& &®~& 
hay poca para toda la vida Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal . ... ... ..................... . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil .......................... .. ... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ................................ . ............. . 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ..... : ..................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ......•............... 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico ·Droga ...........• 
Asoc. Lucha contra el Cáncer . . ......... . 
Fundación Colegio d~l Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desanollo y Empleo) •. 
Cementerio Jardín •.............................. 
Programa Municipal Drogas •...•........... 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
883 60 63 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA ! ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (9'1U 212102 • 2127 38 • C/. Vlrglllo navarro, 5 y 7 

AZUqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELONA 
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La población cristiana en Alcalá debió ser muy homogénea a raíz de la reconquista 

Las parroquias alcalaínas en la edad media II 
Bajo el punto de vista expresado en el anterior artículo, que existieran en Alcalá tan pocas pa

rroquias sólo puede ser interpretado considerando que su población cristiana debió de ser muy 
homogénea a raíz de la reconquista, lo que hizo innecesario la creación de más parroquias o, si 
éstas se llegaron a crear (estoy pensando en San Miguel y Santo Tomé), la debilidad económica 
o demográfica de los colectivos que las sustentaban debió de conducir rápidamente a su extinción 
como tales. Una posible explicación a esta hipotética homogeneidad podria ser que la población del 
primitivo Burgo de San Justo, embrión de la posterior Alcalá, fuese mayoritariamente mozárabe y 
no procedente de una repoblación con emigrantes procedentes de las tierras del norte, ya que de 
haber existido éstos en número significativo probablemente habrían erigido sus propias parroquias. 

¿Es verosímil esta hipótesis? 
Por supuesto que al no existir 
pruebas fehacientes está sujeta a 
errores, pero a mí no me parece 
descabellada. Que existiera en 
Alcalá una población mozárabe 
durante todo el período musul
mán es bastante probable, como 
lo apuntan las crónicas al afirmar 
que el antiguo obispado se man
tuvo hasta poco antes de la recon
quista, momento en el que ha
bría sido trasladado a Guadala
jara. Por otro lado está el hecho 
cierto de que las crónicas medie
vales, al hablar de la reconquis
ta de Alcalá a finales del siglo XI, 
distinguen claramente entre la 
ciudad y el castillo de Alcalá la 
Vieja, el cual se mantendría aún 
varios años en poder de los mu
sulmanes mientras la población 
había caído ya en manos de los 
cristianos. Este primitivo em
brión de la actual Alcalá, llama
do como ya quedó apuntado Bur
go de San Justo , estaría situado 
en lo que es ahora el entorno de 
la Magistral. Resulta llamativo 
que la recién reconquistada Al
calá, es decir, el Burgo, se asen
tara en ese lugar a varios kilóme
tros del castillo y no junto a és
te, como hubiera sido lógico de 
haber estado Alcalá despoblada o 
casi despoblada en el momento 
de la conquista. Y desde luego es 
un hecho cierto que en Alcalá 
existió una importante judería, 
judería que con toda seguridad 
debía estar aquí con anterioridad 
a la reconquista ya que los judíos 
ni emigraron habitualmente a los 
reinos cristianos al no ser perse
guidos por los musulmanes, ni 
acompañaron a los cristianos en 
sus posteriores repoblaciones de 
las tierras conquistadas. 

Todo parece indicar, pues, 
. que Alcalá mantuvo una impor
tante población mozárabe que 
habría habitado a lo largo del pe
ríodo musulmán no en los arra
bales del castillo, probablemen
te reservados para la población 
que dependía directamente del 
mismo, sino en torno a la anti
gua iglesia visigoda de los Santos 
Niños. Esta población, evidente
mente, seguiría manteniendo su 
propia parroquia, no creándose 
nueva más que la de Santa Ma
ría no porque la presunta impor
tancia de la parroquia de San 
Justo lo impidiese, sino porque 
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probablemente no debieron de 
existir más colectivos cristianos 
con la suficiente entidad para 
crear su propia parroquia, qui
zá por no haber sido significati
va la repoblación. Y en cuanto a 
los criterios económicos, baste 
con recordar la importancia de 
las ferias en la Alcalá medieval, 
lo que induce a pensar que la en
tonces villa no debió de ser pre
cisamente pobre. 

Esta teoría, aunque privada de 
pruebas suficientemente concre
tas, resulta ser interesante. Es sa
bido que las ciudades medieva
les eran habitualmente un con
glomerado de diferentes núcleos 
autónomos que vivían a espaldas 
unos de otros no sólo por ser cris
tianos y judíos o musulmanes, si
no por tener distinta proceden
cia, dándose casos incluso en los 
que existieron murallas internas 
de separación entre los diferen
tes colectivos. Imaginemos la 
composición de la Alcalá medie
val inmediatamente después de 
la reconquista: Habría un núcleo 
cristiano, probablemente de ori
gen mozárabe, en torno a la ac
tual Magistral, una judería en la 
calle Mayor y las adyacentes y 
una morería alrededor de la que 
ahora es la calle de Santiago, con 
su mezquita (futura parroquia de 
Santiago) situada en la esquina 
de esta calle con la de Diego de 
Torres. La plaza de Cervantes 
sería un espacio libre donde se 
celebraría el mercado y más allá, 
entre la plaza de Cervantes y los 
Cuatro Caños, zona que poste
riormente sería elegida por Cis
neros para su barrio universita
rio, existiría un arrabal cristia
no aglutinado en torno a la pri
mitiva parroquia de Santa Ma
ría, arrabal habitado posible
mente por personas llegadas a Al
calá con posterioridad a la recon
quista. Desde luego no es ~cep
table la teoría de Miguel Angel 
Castillo Oreja acerca de que esta 
zona estaba formada por huertas 
y descampados cuando el arzo
bispo Carrillo amplió la cerca de 
la villa a mediados del siglo XV, 
ya que nadie cercaba entonces te
rrenos que no hubieran sido pre
viamente poblados (los arrabales 
siempre eran anteriores a las mu
rallas) y por supuesto a nadie se 
le habría ocurrido erigir una pa
rroquia en mitad del campo. Mu-

cho más razonable resulta pensar 
que se pudiera tratar de merca
deres cristianos asentados junto 
a la plaza del Mercado 
-actual de Cervantes-, autén
tico eje económico de una Alcalá 
que debía de obtener buena par
te de sus rentas de sus importan
tes ferias, igual que es lógico su
poner que el arrabal cristiano se 
situaría en la margen de la plaza 
que no estaba ocupada por la ju
dería , la cual se extendía por la 
actual zona de soportales. 

Tendríamos así que en Alcalá 
no habría habido un núcleo cris
tiano, como habitualmente se ha 
afirmado, sino dos, diferenciados 
entre sí por su origen al ser uno 
de ellos descendiente de los cris
tianos mozárabes (el de San Jus
to) mientras el otro (el de Santa 
María) podría haber estado cons
tituido por los recién llegados a 
la Alcalá cristiana. Ambos esta
rían separados por la judería y 
ambos vivirían bastante a espal
das el uno del otro, tal como era 
habitual en las poblaciones me
dievales. Quizá inicialmente 
existieran también algunos nú
cleos menores de población agru
pados en torno a las efímeras pa
rroquias de San Miguel y Santo 
Tomé, parroquias que habrían 
desaparecido (al menos como ta
les, aunque sus iglesias persistie
ran como ermitas) debido a la ex
tinción o a la debilidad económi
ca de estos colectivos. 

Existe además otro indicio cla
ro de que la parroquia de San 
Justo debió de ser más antigua 
que la de Santa María a la par 
que anterior a la reconquista. 
Como ya he comentado anterior
mente, la supresión del rito mo
zárabe supuso el decaimiento del 
culto a los mártires locales que 
tanta importancia había tenido 
durante la época visigoda y la 
mozárabe: santaLeocadia, san
ta Eulalia o san Justo y Pastor, 
entre otros muchos, fueron sus
tituidos por otras nuevas advo
caciones en la consagración de las 
nuevas iglesias a partir del siglo 
XII: Santa María principalmen
te, san Miguel, los apóstoles (en 
especial san Pedro y Santiago) u 
otros santos pertenecientes a los 
engranajes eclesiásticos (obispos, 
abades, ermitaños) tales como 
san Nicolás de Bari, san Gil, san 
Martín de Tours o santo Domin-

go de Silos. Obsérvese que las 
tres iglesias medievales docu
mentadas en Alcalá además de 
San Justo estarían consagradas a 
la Virgen, al arcángel san Miguel 
y a un apóstol, santo Tomé (o 
Tomás). Si a éstas unimos la er
mita de San Juan de los Caballe
ros (otra advocación bajomedie
val), situada en el solar de lo que 
hoy es la capilla del Oidor, ha
brá que convenir una vez más en 
que la parroquia de San Justo de
bía de hundir sus raíces en la 
época anterior a la reconquista 
siendo casi con total seguridad 
una iglesia mozárabe. 

Pero la presunta importancia 
de la parroquia de San Justo en 
la época posterior a la reconquis
ta es, vuelvo a insistir en ello, 
muy discutible. Como ya he co
mentado anteriormente, la re
conquista de Alcalá coincidió 
prácticamente en el tiempo con 
el fin de la expansión de culto a 
los Santos Niños, y la Magistral 
fue, no lo olvidemos, una simple 
parroquia hasta que a mediados 
del siglo XV, es decir, en las pos
trimerías ya de la edad media, el 
arzobispo Carrillo la elevó al 
rango de colegiata, sin que nun
ca llegara a recuperar su perdi
do rango catedralicio. Por si fue
ra poco ni tan siquiera se conser
vaban en ella las reliquias de es
tos mártires, trasladadas por san 
Urbicio al Pirineo aragonés a 
raíz de la invasión musulmana, 
y dudo mucho que los alcalaínos 
de entonces hubieran consentido 
en ello de haber conservado Alca
lá la importancia como centro de 
peregrinación que quizá sí tuvo 
en la época visigoda. Puesto que 
las reliquias no volvieron, y só
lo en parte, a Alcalá hasta media
dos del siglo XVI, y dada la gran 
importancia que entonces se les 
daba, se me hace francamente di
fícil creer que una simple parro
quia, que ni tan siquiera pudo 
conseguir ser sede del arcipres
tazgo al radicar éste en Santa 
María, hubiera podido impedir 
la creación en Alcalá de nuevas 
parroquias de haberse dado las 
condiciones necesarias para ello. 

Mi opinión es, en resumen, 
que la mayor parte de los habi
tantes cristianos de la Alcalá me
dieval procedían de la primitiva 
población mozárabe y no de re
poblaciones o de agrupaciones 
gremiales, y que si no se crearon 
más parroquias que las dos docu
mentadas (San Justo y Santa Ma
ría) es porque no hubo colectivos 
que las necesitaran, y no porque 
la presunta fortaleza de la prime
ra de ellas lo impidiese. A falta 
de documentos fehacientes, aun
que los archivos de Toledo toda
vía están en buena parte por des
cubrir, el sentido común puede 
ayudarnos bastante por más que 
algunos se sigan empeñando en 
negarlo. 

José Carlos CANALDA 
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VI congreso de 
la Abogacia 

Española 
Entre los días 27 a 30 

de septiembre se reuni
rán en La Coruña más 
de 1.200 abogados es¡:>41.
ñoles, entorno al VI 
Congreso de la Abo
gacía Española, convo
cado a propuesta de las 
Primeras Jornadas de 
Juntas de Gobierno de 
los Colegios de Abogados 
de España, celebradas en 
Santander en junio del 
pasado año. 

En este Congreso se 
debatirán temas elegidos 
democráticamente en 
aquellas jornadas, me
diante un sistema de po
nencias y sesiones de tra
bajo abiertas. Estos te
mas, cuatro en total, pre
tenden estudiar y anali
zar los aspectos más im
portantes de la actual 
abogacía, de forma que 
la profesión dirija todos 
sus esfuerzos a prestar un 
mejor servicio a la socie
dad. Los temas de las po
nencias son: acceso a la 
profesión de abogado, 
tumo de oficio, finan
ciación de los colegios 
de abogados y publi
cidad. 

Las ponencias han si
do elaboradas por todos 
los colegios de España, y 
fueron entregadas a los 
congresistas, a fin de re
mitir sus comunicaciones 
a las mismas. El resulta
do han sido los cuatro 
textos definitivos de di
chas ponencias, que se 
debatirán y estudiarán 
en La Coruña. Represen
tantes de todos los Cole
gios de Abogados, junto 
con invitados de la Abo
gacía internacional pre
sentarán al término del 
Congreso un panorama 
ajustado a la realidad de 
la profesión de abogado 
en nuestro país. 

Junto a las sesiones del 
Congreso, el Consejo Ge
neral de la Abogacía Es
pañola ha preparado un 
completo programa cul
tural, en el que destacan 
actividades musicales, 
un ciclo de cine jurídico 
y un programa de activi
dades para acompañan
tes. 

:so de septiembre de t995 
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Sucedió en la Mancomunidad de Aguas del Sorbe 

No debió suceder pero su
cedió, una vez más, y esta 
vez en la Asamblea de la 
MAS, que se celebró para su 
constitución, el pasado 
miércoles día 20, siendo sus 
protagonistas los trece re
presentantes de los siete mu
nicipios fundadores de la 
Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe. 

No debió suceder, pero 
sucedió que los diferentes 
grupos políticos con repre
sentación en la MAS, el re
ferido día, todos presenta
ron candidatos a Presiden
te de la MAS y algún grupo, 
para ampliar la variedad de 
elección presentó dos candi
datos, así el PP y sus cinco 
representantes presentaron 
un candidato de Guadalaja
ra; IU y sus cuatro represen
tantes presentaron un can
didato de Azuqueca; PSOE 
y sus cuatro representantes 
presentaron d~s candidatos, 
(Sr. Urbano por Alcalá y el 
Sr. Juan Manuel por Mo
hernando). 

No debió suceder, pero 
sucedió que incluso en la se
gunda vuelta de votación a 
Presidente de la MAS, los 
diferentes grupos políticos, 
incluidos los de izquierda, 
mantuvieron los candidatos 
presentados inicialmente. 
Sucediendo lo que era ine
vitable, y para sorpresa y 
alegría del PP alcarreño, se 
encontró con algo no espe
rado pero deseado, como es 
la presidencia de la MAS. 

No debió suceder, pero 
ha sucedido y de no darse 
un mejor momento de en
tendimiento, entre los dos 
grupos de concejales de iz
quierda (IU-PSOE) de esta 
ciudad, en los próximos 
cuatro años el presidente de 
la MAS es y será el represen
tante del PP de Guadalaja
ra. 

Los responsables de lo su
cedido no son los resultados 
de las elecciones del 28 de 
mayo, ni los ciudadanos de 
uno u otro municipio son: 

- Los comités políticos 
del PSOE de Alcalá y Gua
dalajara, que han permiti
do que se presentaran dos 
candidatos por el PSOE pa
ra presidente de la MAS. 

- Los grupos de conce
jales socialistas de los muni
cipios de Alcalá, Mohernan
do y Fontanar, que han asu
mido la irresponsabilidad 

de presentar dos candidatos 
por el PSOE para presiden
te de la MAS. 

- Los cuatro represen -
tantes del PSOE en la MAS 
que han ejecutado median
te sus propuestas y sus vo
tos, la incongruencia de pre
sentar dos candidatos a la 
presidencia de la MAS. 

- Los comités políticos 
de IU y PSOE de Guadala
jara y Alcalá, que a pesar de 
disponer de tiempo para ne
gociar y negociar, han sido 
incapaces de definir el 
acuerdo, que impidiera en
tregar, como se ha entrega
do la presidencia de la MAS 
al PP de Guadalajara. 

- Después de algo más 
de cien días de «gobierno 
municipal del PP en Alca
lá», los comités políticos del 
PSOE e IU, así como sus 
respectivos grupos de conce
jales en Alcalá, han desapro
vechado la oportunidad de 
emprender el diálogo nece
sario, aportando el acuerdo 
de ambos grupos en la MAS 
para que en los próximos 
meses se pudiera tomar co
mo referencia en el gobier
no municipal de la ciudad. 

Ante lo suced~do por la 
falta de acuerdo de los par
tidos de izquierda en la 
MAS y que ha hecho posi
ble que el presidente de la 
misma sea un representan
te del PP de Guadalajara, 
viene a afirmar con fuerza 
y credibilidad por los he
chos acontecidos, la ausen
cia de moción de censura al 
gobierno municipal del PP 
en Alcalá de Henares, así 
como a la presidencia de la 
MAS. 

Visto lo visto, sería desea
ble que los cuatro represen
tantes de Alcalá en la MAS 
en las diferentes asambleas, 
defendieran mediante mo
ciones y propuestas de for
ma unánime, sumando a su 
vez a los representantes de 
los grupos del PSOE e IU 
de otros municipios a los 
intereses de Alcalá y de la 
MAS, ante la voracidad lo
calista y privatizadora del 
presidente de la MAS, el re
presentante del PP de Gua
dalajara, y a modo de refe
rencia me permito relacio
nar entre otros los siguien-
tes temas: · 

1.- Defensa y ratificación 
por la actual Asamblea de la 

MAS de la resolución adop
tada por la anterior Asam
blea en relación a los recur
sos interpuestos por el ayun
tamiento de Guadalajara en: 

- El precio del agua fac
turado por la MAS a los 
ayuntamientos que se exce
den en el consumo por ha
bitante. 

- Pieza separada de lo 
anterior, en la que se solicita 
la suspensión de pagos de la 
facturación del agua. 

- Declaración de nuli
dad de la sesión de la Asam
blea anterior en la que se 
acordó la publicación de los 
nuevos estatutos de la MAS. 

2. - Resolución de la 
Asamblea actual de cara a 
emprender si fuera necesa
rio las acciones legales enca
minadas al pago de las can
tidades que adeudan los 
ayuntamientos a la MAS de 
facturación de agua, y que 
asciende al mes de agosto a 
1.296.814.349 pts, de los 
que 1.210 millones de pese
tas corresponden a deudas 
de Alcalá y Guadalajara. 

3. - Resolución de la 
Asamblea actual para que se 
priorice en el ámbito de las 
inversiones la terminación 
del desdoblamiento de las 
conducciones del agua, así 
como la ampliación de la ac
tual planta de tratamiento 
de agua. 

4.- Resolución de la 
Asamblea actual para que la 
misma adopte el acuerdo de 
que desaparezca toda refe
rencia histórica de docu
mentos y Estatutos a cual
quier tipo de concesión de 
caudales de agua de forma 
individualizada a cualquie
ra de los ayuntamientos 
mancomunados. 

Lo que no debió suceder, 
pero que ha sucedido en la 
MAS en relación a la elec
ción de un presidente del PP 
de Guadalajara, por la falta 
de entendimiento de los par
tidos de izquierda, y de ca
ra a que los perjuicios ante 
tal evento se reduzcan a los 
mínimos posibles, los repre
sentantes del ayuntamiento 
de Alcalá deberán actuar de 
forma unánime y con los re
ferentes expuestos, en las di
ferentes Asambleas de la 
Mancomunidad de Aguas 
delSorbe,queseconvoquen 
en los próximos meses. 

Tomás SANCHEZ TORRES 

PUERTA de Madrid 



Humoris causa 

La izquierda aguada 
Supongo que Joaquín Arias 

debe estar petrificado. De la 
MAS a menos. El acuerdo im
posible y casi anunciado de la 
izquierda local, y del socialis
mo con sus homólogos alca
rreños, ha otorgado la presi
dencia del agua a Guadalaja
ra, lo que según todos los ago
reros es muy peligroso, pare
ce ser que dada nuestra con
dición de terminal de la red. 
Algunos despachos afectos al 
Canal de Isabel 11, que desde 
hace tiempo mantiene una 
OPA latente sobre las infraes
tructuras interregionales del 
agua, se están frotando las 
manos. También sus valedo
res y estrategas locales. Claro 
que, ese argumento, el de ter
minal de la red, no se modifi
caría en ningún caso en la hi
pótesis de una adscripción al 
Canal (que traería el agua 
desde el propio Sorbe o desde 
el Lozoya). 

Nuestro gobierno (¿gobier
no?) popular nunca se planteó 
mantener el control del agua 
para nuestra ciudad, y sus di
vergencias «localistas» con sus 
correligionarios en el gobier
no de Guadalajara eran sufi
ciente excusa para una renun
cia anticipada. No querían 
mojarse. La misma coartada 
que ahora les hace aparecer 
como inocente del desaguisa
do. 

La izquierda local, ¡valien
te!, se hizo con toda la repre
sentación de nuestra ciudad 
en ese organismo gestor del 
agua en la confianza de que su 
mayoría en los municipios 
mancomunados garantizaría 
la presidencia complutense. 
No ha sido así y se están lle
vando un agua por la opinión 
pública. Se lo merecen. No 
por valientes, sino por teme
rarios, politiqueros y estre
chos. Y no cabe diferenciar 
grados de responsabilidad. La 
hay compartida. 

Más valdría para la tz

quierda haber hecho causa co
mún con el gobierno popular, 
otorgarles la representación, 
exigirle sus responsabilidades 

· ejecutivas y la negociación 
con los gobiernos alcarreños y 
garantizar así la presidencia 
alcalaína. Al fin y al cabo, en 
coherencia con la cesión del 
gobierno local a la minoría 
mayoritaria popular. Ahora 
nos brindan el espectáculo de 
una tirada de trastos. Ya se 
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le dijo a Boabdill , «no llores 
como una mujer lo que no has 
sabido defender como un ' 
hombre». 

Pero ... ¿hay verdadero mo
tivo para la alarma? Alguno~ 
se han apresurado a escenifi: 
carla. Que la izquierda local 
sea incapaz de llegar a acuer
dos no parece preocupar na
da más que a algunos militan
tes de esa izquierda entre la 
indiferencia de la opinión pú
blica. Nada nuevo en ese as
pecto. Que algún día la presi
dencia de Alcalá de los orga -
nismos mancomunados ha
bría de tener un relevo, tras 
más de ocho años, parece has
ta de sentido común. Otra co
sa es que por aquí se haga 
bandería del asunto. 

Supongo que «nuestros» re
presentantes habrán de esme
rarse en el control de la nue
va presidencia. Al igual que el 
conjunto de los consejeros 
donde la mayoría sigue osten
tada por la izquierda. Pero no 
habrá que olvidar que, al fin 
y a la postre, el mayor orga
nismo inversor y financiero 
de la MAS es la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo, el 
MOPTMA en definitiva, que 
ya tiene muy avanzadas las 
infraestructuras. O sea, el go
bierno socialista, por el mo
mento. Habrá también que 
ratificar o no los nuevos esta
tutos y otras cuestiones. Pero, 
¿alarma? ... la que se quiera 
promover ... o la que se ali-
mente por los defensores de la 
alternativa Canal 11, algunos 
de ellos gestores del desacuer
do actual. 

Pero aprovechando que el 
Sorbe pasa por Guadalajara, 
no vendría mal que se reto
mara aquella iniciativa ciu
dadana de los meses preelec
torales: la Plataforma Ciuda
dana por el Agua creo recor
dar que la llamamos. Por si 
acaso. Y, por cierto, tampo
co sería malo recordar al can
didato frustrado a la presi
dencia de la MAS, el alcalde 
de Azuqueca, que todavía tie
ne pendiente la depuración de 
las empresas de su municipio 
al río Henares. Aquí ya se ha
ce. Eso también es el ciclo del 
agua. 

Y es que hay cosas que po
nen verdaderamente de mal 
humor. 

Pedro Enrique GOMEZ 

Algunos datos sobre las llamadas comunidades Históricas 

España, patria de la Comunidad Catalana (I) 
Quizá cuando las aguas 

corren más quietas es tiem
po más propicio para sen
tarse uno a la orilla de la 
corriente a reflexionar. 

No es hoy, en las aguas 
de España, enteramente 
cierta la afirmación ante
rior, ya que, por fas o por 
ne fas, hay siempre remo
linos en la corriente y mu
cho ruido. Pero ha pasado 
tiempo suficiente para que 
podamos hablar de algo 
que preocupa a muchos: 
¿Por qué la denominación 
de comunidades históricas? 
¿Sólo ellas tienen historia? 
¿Caminamos juntos o di
vorciados los distintos rei
nos de España en el pasa
do, antes de constituirse en 
nación, nunca rota, con los 
Reyes Católicos? 

Por supuesto que no va
mos a entrar en discusiones 
políticas, que no es lo nues
tro. Sólo vamos a pasear un 
poco, y humildemente, por 
la Historia. Y con ella en la 
mano, sin manipulaciones, 
se puede afirmar que «los 
reinos de España eran una 
comunidad superior que 
los hermanaba a todos y 
mantenían diversos víncu
los entre ellos». 

• • • 
Y comenzamos con Ca

taluña, porque España era 
y es su patria. 

Desde que se da la bata
lla naval de Alalia (535 a. 
de Cristo) y se firma la paz 
Cartago-Roma (509), los 
pueblos de la Península 
Ibérica eran considerados 
tan homogéneos por los 
autores clásicos que a todos 
llaman iberos. 

Iberas son, por tanto, las 
primeras gentes que en
cuentra Roma cuando de
sembarca en Tarragona el 
año 218. Cuando Escipión 
se marcha de aquí el año 
206, se inicia un momento 
interesante para la Penín
sula: existe una incipiente 
provincia romana llamada 
Hispania, que se divide 
por su extensión y variedad 
en Hispania Citerior (N or
te del Ebro) e Hispania Ul
terior, y es gobernada no 
por un jefe único, sino por 
dos procónsules con pode
res iguales. 

Hispani serán, desde en-

tonces, todos los habitantes 
de la Península Ibérica, 
sean nobles o plebeyos. 
Hispani seguirán siendo 
cuando acabe Roma y em
piece el dominio del pueblo 
visigodo, que acabará sien
do denominado, por la fu
sión, hispanorromano y 
aún despues hispano
romano-visigodo. Y pues
tos a denominar, recorde
mos que Cataluña procede 
de Gotolaunia, es decir tie
rra de godos. 

Y nuestra Iberia se lla
mará Spania con los musul
manes. Cuando éstos, a 
partir de 756, inicien la in
dependencia con respecto a 
Oriente, la Spania cristia
na continuará la liberación 
del dominador islámico 
iniciada unos años antes. 

• • • 
Para los habitantes de 

los varios estados en que es
tuvo dividida la Península 
Ibérica durante la Edad 
Media, estaba fuera de du
da que formaban una pa
tria común. 

Se consideraban, además, 
una nación destruida vio
lentamente por la invasión 
de los musulmanes, que re
tenían contra derecho te
rritorios y ciudades. Y tra
tan de restaurar la antigua 
unidad desde cada rincón 
llámese Covadonga, Piri
neos Navarros, SanJuan de 
la Peña, Pallars o Urgell. 

Desde la pionera Cova
donga a la toma de Grana
da en 1492, este sentimien
to se mantuvo vivo. La va
lidez de la fórmula imperio 
hispánico fue reconocida 
por todos los núcleos hasta 
la muerte de Alfonso VII 
de Castilla, a partir del cual 
todos los reinos se conside
ran iguales y dueños de sus 
destinos, pero conocidos 
siempre, dentro y fuera, 
como los cinco reinos de 
España y hubo entre ellos 
entendimientos, colabora
ción en la tarea común de 
recuperación del territorio, 
numerosos vínculos de san
gre entre las casas reinan
tes en cada uno de ellos y 
muy pocas divergencias. 
Algo de esto iremos viendo. 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Miembro de la I.EE.CC. 
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Centro de Salud Reyes Magos 

La ciudad empieza a des
pertar con las ferias y fiestas, 
y no poque éstas sean cosa del 
otro mundo, o haya grandes 
novedades de un año para 
otro. Más bien al contrario. 
Es la falta de ideas y la cutre
ría de los mandarines del go
bierno municipal de turno, lo 
que hace despertar de su letar
go estival a la ciudadanía. 

Pues como ya estamos en 
septiembre, volvamos a la 
carga con los temas pendien
tes, que dicho sea de paso son 
los de siempre. 

La sanidad en Alcalá 
Los temas sanitarios en Al

calá siempre han estado a la 
deriva. Fue grande la movili
zación ciudadana para conse
guir que se hiciese el hospital 
Príncipe de Asturias. Después 
nos encontramos con que nos 
lo querían hacer más peque
ño que uno de esos aparta
mentos que alquilamos en la 
playa, donde apenas caben la 
sombrilla, las toallas, dos si
llas, dos camas y un catre más 
desvencijado que el parque 
móvil municipal. 

Una vez puesto en funcio
namiento el susodicho, nos 
encontramos con las listas de 
espera y los fallos cada vez 
mayores, que siempre tenían 
la justificación del inefable Jo
sé María lrastorza y sus 
acólitos. 

El último fallo, el de lama
mografía, no tiene por donde 

.................. .... ··················· ... .. . ........ ........ . . 

comentarios sobre esto y aquello 
Ya estamos en septiembre y parece como si la ciudad despertara de su 
siesta estival. Alcalá, en julio y agosto es una ciudad venida a menos 
ya que un buen número de alcalaínos se ausenta durante varias sema
nas, lo que se convierte en una bola de nieve ya que muchos comercios 
y establecimientos de hostelería, al tener poca clientela echa el cierre, 
con lo cual Alcalá se adormece durante ese período de tiempo. 

agarrarlo y mucho menos jus
tificación alguna, pues ni con 
veinte ni con doscientos mi
llones, se subsana el daño que 
se ha hecho a la paciente y a 
sus familiares, a los que aho
ra han de indemnizar. 

Pero no es sólo el hospital 
lo que trae de cabeza a mu
chos alcalaínos y vecinos de 
nuestra comarca. El Centro de 
Salud Reyes Magos, que tie
ne o, mejor dicho, piensan 
que tenga una función comar
cal, tiene a la espectativa a 
miles de alcalaínos del distri
to Campo del Angel-Chorrillo 
desde hace varios años espe
rando que comience a prestar 
servicio de un día para otro. 

Hace ya varios meses que 
IU protagonizó un encierro
concentración que duró todo 
un sábado. Mucho me temo 
que los que componemos la 
coalición de IU, en Alcalá, 
nos tengamos que plantear 
una acción más convincente, 
para que de una vez por todas 
este centro sanitario empiece 
a prestar el servicio para el 
cual fue programado. 

El picotazo 
No cabe duda que los dos 

temas estrellas de estas ferias 
y fiestas han sido todo lo re
lacionado con el mundo de los 
toros y las peñas. 

Con referencia a los toros, 
la polémica ha estado centra
da en presidencia sí, presiden
cia no, plaza portátil, recorri
do de los encierros y la toma
dura de pelo de Rafael de Pau
la. Sinceramente y con el res
peto que me merecen los gus
tos y aficiones ajenas, creo 
que en las ferias había cosas 
de más enjundia de las que 
preocuparse. 

Las condiciones del recin
to ferial son antihigiénicas y 
carecen de las mínimas nor
mas de seguridad. A Dios gra
cias que hemos tenido la suer
te de no tener que lamentar 
ningún incidente por este mo
tivo, pero sin ir más lejos el 
lunes día cinco por la tarde se 
organizó una fuerte tormenta 
de aire y granizo que levantó 
la techumbre de algunas case
tas y derribó y torció los hie
rros de cuatro o cinco de ellas. 

Pero centrándonos en el 
mundo de los toros y sin áni
mo de escurrir el bulto, hay 
un tema encima de la mesa. 
La construcción de una nueva 

Plaza de Toros 

plaza de toros. Ahora yo me 
pregunto: ¿tiene el ayunta
miento la obligación de en
deudarse en mil millones de 
pesetas más para darle gusto 
a quien defienda la fiesta de 
los toros? No sería más lógico 
que la iniciativa privada 
arriesgara sus duros constru
yendo esa plaza y la explota
ra después, lo mismo que ha
ce aquel empresario que se 
arriesga a construir un hotel. 

Mucho me temo que con la 
febril afición a la fiesta de mu
chos de nuestros ediles/as, nos 
metan en la disyuntiva de que 
es de vital importancia una 
plaza de toros municipal, pa
ra salvar la cultura hispánic'!: 

Ahora yo me pregunto qué 
pensarán de este asunto los 
más de quince mil parados de 
nuestra ciudad. Y los trabaja
dores del sector químico que 
han perdido su empleo o es
tán a punto de perderlo. Y los 
jóvenes cooperativistas que 
esperan una vivienda y ade
más están pagando un alqui
ler. Qué pensarán de esta po
lémica los jóvenes que no han 
obtenido plaza en la Univer
sidad. Y aquellas personas con 
problemas sociales de toda ín
dole que cuando necesitan que 
alguien les escuche y les eche 
una mano, lo único que se en
cuentran por respuesta es el 
vuelva usted mañana a ver si 
podemos hacer algo. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 
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El anterior fue inaugurado 
por el cardenal cos y Macho 

Ante la creación del seminaria 
Diocesana de Alcalá 

Poco a poco la diócesis complutense, que rige Monseñor Ure
ña Pastor, va configurándose y con fuerza. Sus problemas, sin 
duda, son muchos: la sufraganeidad, la población desarraiga
da, la marginación, las bolsas de pobreza, el paro, la orienta
ción de los jóvenes, el materialismo. Y la propia pobreza. 

Pero tiene una riqueza motivos de salud, en 1919. 
fundamental. Es una de las Cos estudió Humanida
diócesis de España más ri- des y Filosofía en el semi
cas en aspirantes al sacer- nario de Monte Corbán, en 
docio . Nada menos que su tierra natal. Luego en 
cuarenta, sin que ello su- Valladolid y Salamanca, 
ponga que pensemos en donde se doctoró en Teolo
que son muchos. Pero sí, gía. Se ordenó en 1862 y 
por ejemplo, que cuadru- fue canónigo magistral de 
plica a diócesis que, no ha- Oviedo en 1865. Allí inició 
ce mucho, aspiraban a te- una labor de catequesis que 
ner obispo nativo. fue luego extendida a toda 

Este hecho llevó al Obis- España. 
po complutense a plantear- En 1886 fue nombrado 
se desde el principio de su Obispo de Mondoñedo. 
ministerio , la creación de Luego, Arzobispo de San
un seminario , que quiere tiago de Cuba, a lo que hu
poner en marcha en 1996. bode renunciar, porque el 

Muchos alcalaínos saben clima perjudicó profunda
que en Alcalá ha habido se- mente su salud. 
minario menor muchos El 11 de julio de 1892 es 
años. Desde su fundación nombrado Obispo de 
hasta 1936, en la calle de Madrid-Alcalá, donde or
Santa María la Rica, don- ganiza la Acción Social Ca
de otros recuerdan de años tólica, de la que dependía 
recientes al Colegio San Ig- el Círculo Obrero Católico 
nacio , Hermandades del de Alcalá en su inspiración 
Trabajo o el Centro Juve- y que tenía, como es sabi
nil Cisneros. Luego de la do , su sede en la calle San
guerra civil, pasó al Pala- ta Ursula, nº 5. 
cio Arzobispal. Del prime- Fundó en Madrid la Es
ro salió, por ejemplo D . Fé- cuela Isidoriana de Músi
lix Beltrán. Del segundo, ca y organizó una peregri
Lorenzo Larena, Manuel nación de trabajadores a 
Palero, Angel Hoz, Luis Roma en 1900. Dos años 
García Gutiérrez , entre después es promovido al 
otros muchos, como Mano- Arzobispado de Valladolid 
lo Merino (q.e.p.d.), Alo- y en 1911 recibe el capelo 
bera. Y por nuestras calles cardenalicio del Papa Pío 
andan, casi venerables, va- X. 
rios exseminaristas. Murió en 1919, como 

Como datos para los cu- hemos dicho sin poder 
riosos queremos recordar aceptar la mitra valencia
que ese seminario fue pro- na, también por motivos de 
movido , a instancias del salud. 
Cabildo Magistral , por el Durante su estancia en 
Obispo de Madrid-Alcalá, Madrid promovió la fun
entre los años 1892 y 1902, dación del Seminar io Me
D . José Mª. Justo Cos y nor de los Santos Justo y 
Macho, un cántabro de Te- Pastor, que vino a inaugu
rán de Cabuérniga, "nacido rar al comenzar el curso de 
el 6 de agosto de 18'38, de 1907-1908. 
ahí su nombre tan alcalaí- Valga este pequeño y pe
no de Justo . Murió siendo sado apunte para recuerdo 
Arzobispo de Valladolid, y dato para nuestra histo
tras renunciar a la archi- na. 
diócesis de Valencia por 
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La 02outique 
del 02año 

Toallas de baño, juegos de cama, 
edredones, fundas nórdicas, 

mantelerias ... etc 

Directamente importado 
de Portugal 

Venga o vernos a: 

laguardia 
Crta. N-11 ( Madrid- Barcelona), Km. 34,200 

Teléfono/ 888 34 00 
ALCAlA DE HENARES 

El Rincón de la Hípica 
JUNTO A 

LAMIPICA 
a\ca\á de Menares CHALETS 

ADOSADOS 
PRECIO CERRADO desde t9.280.aaa PTS. ~-v~a} 
• Zona comlÍD con piscina •Ventanas de PVC oscilobatiente 
• Garaje, 2 coches • Antena parabólica 
• Calidades alto standing • Hidromasaje 
• Solados de madera • Vídeo portero 

DISFRUTE 

EL ARTE DE VIVIR 
En plena naturaleza y a un paso del centro de Alcalá. 
Junto al Campus Universitario, el Hospital Príncipe de 
Asturias y muy cerca del Centro Comercial «La Dehesa». 
Perfectamente comunicado con Madrid y Guadalajara. 

FINANCIA: 

te\f.: 
882 69 so 

ru-• Ca•ia de 1NroRMAc10N v vENTA: 
~ ~ Telf.: 882 69 50 Plaza Cruz Verde sin 

G d 1 • [ } (entrada por Don Jnan 1, 30 - 1°8) 

(Po~~100~ h~~~~~ CONSUOE Td.: ss2y6~:1~ ~:~~Henares 
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Antonio Ramón Rodríguez Ramos, presidente del comité de trabajadores del ayuntamiento 

«Las relaciones son .más fluidas con este equipo de 
gobierno que con el presidido por Florencia campos» 
«El Partido Popular es mucho más débil políticamente, ya que tiene 
sobre su cabeza permanentemente una posible moción ce censura» 

Ahora que empieza la función política en el ayuntamiento, después del rodaje del gobierno munici
pal controlado oficialmente por el PP, una gran cantidad de alcalaínos van a ser afectados mucho más 
directamente que el resto por las determinaciones que el equipo de Bartolomé González pueda tomar. 
Se trata de los trabajadores municipales. Para conocer las expectativas de este numeroso grupo de ciu
dadanos hablamos con Antonio Ramón Rodríguez Ramos, presidente del comité de trabajadores del 
ayuntamiento de Alcalá, al que encontramos, de momento, satisfecho y esperanzado. Satisfecho por
que, según asegura, las relaciones con el equipo de gobierno presidido por Bartolomé González son 
más fluidas que lo fueron con el presidido por Florencio Campos; y parte de esa esperanza se cifra 
en que este gobierno municipal es mucho más débil políticamente porque tiene sobre su cabeza pen
diente de modo permanente una posible moción de censura. 

- Antonio, ¿cómo se presen- mos legales y lícitos hemos.U.ti-
ta el nuevo curso sindical? lizado la sensibilidad de algún 

- .A nivel del ayuntamiento grupo o grupos políticos, para 
tenemos bastantes temas pen- con nuestra causa, que induda-
dientes de acuerdo con el ante- blemente nos ha venido muy 
rior equipo de gobierno presidí- bien, pero han sido la organiza-
do por Florencio Campos, que ción sindical, la capacidad de 
todavía no se han cumplido, co- negociación y la lucha de los tra-
mo es el tratamiento que se de- bajadores municipales, las que 
be dar a los CFDS, y la creación han hecho posible los logros ob-
de veinte nuevos puestos de tra- tenidos. 
bajo como consecuencia a la re- - Cambiando de tema, ¿có-
nuncia de una revisión salarial, mo se presenta el proceso congre-
entre otros. De otra parte tene- sual de CC.00 en Alcalá de He-
mos a la vuelta de la esquina la nares? 
negociación de un nuevo acuer- - Se presenta interesante por 
do colectivo, que el nuevo equi- el momento político-sindical que 
po de gobierno quiere que sea estamos viviendo, pero sin gran-
por cuatro años, es decir para to- des sorpresas a nivel local en 
da la legislatura. cuanto al cambio de dirección 

- ¿Cómo son las relaciones local, entre otras razones porque 
con el nuevo equipo de gobierno nunca en la Unión Comarcal en 
del PP? los últimos diez años ha habido 

- .Aunque hay luces y som
bras y todavía es pronto para ha
cer un juicio de valor en profun
didad, en esto se puede decir 
que son más fluidas que con el 
equipo de gobierno presidido 
por Florencio Campos, pero de
mos tiempo al tiempo y ya vere
mos. 

- ¿Cómo se presenta la nego
ciación de ese nuevo convenio o 
acuerdo colectivo? 

grandes convulsiones, los cam
bios que se han hecho se han 
realizado con la mayor normali
dad; el relevo de Magdaleno por 
Angel es un vivo ejemplo. 

- En línea con lo que acabas 
de decir , se comenta en algunos 
círculos que Díaz Cardiel tendrá 

un cargo de mayor relevancia a 
nivel comarcal o regional, y que 
entre los candidatos que se bara
jan para sustituirlo suena tu 
nombre. 

- Yo es lo primero que oigo 
y estoy bastante al día de lo que 
pasa en el sindicato, a partir de 
ahora se correrán varios bulos, 
muchos de ellos interesados. Yo 
accedí a la dirección de la Unión 
Comarcal de CC.00. en Alcalá 
en un pacto entre caballeros al 
que pienso ser fiel hasta el final, 
y de otra parte pienso que Díaz 
Cardiel, aunque está preparado 
para cargos de mayor responsa
bilidad, hoy por hoy es pieza cla
ve en la Unión Comarcal, y por 
lo tanto pienso que seria un error 
el dejarle marchar. 

- ¿Cómo ves el congreso de 
CC.00. a nivel confedera! y con 
cuál de las dos líneas que se vis
lumbran te identificas? ¿Con la 
que encabeza Antonio Gutiérrez 
o la encabezada por Agustín Mo
reno? 

- En cuanto al proceso con
gresual, va a ser vivo, pero al fi
nal deseo y preveo que habrá 

- Va a ser una negociación 
dificil, supongo que muy dura, 
pero sospecho que van a ser 
unas negociaciones más serias y 
rigurosas que con el equipo de 
gobierno del PSOE. 

- ¿Quiere decir que el PP va 
a ser más sensible que el PSOE 
al planteamiento de los trabaja
dores municipales? 

- Es distinto, este gobierno 
es mucho más débil políticamen
te, ya que tiene sobre su cabeza 
de forma permanente una posi
ble moción de censura. 

En Otoño 
vuelta a las 1Bvisiones 

eon su dentista 

Antonio Ramón Rodríguez 

síntesis. En cuanto a incluirme 
en una u otra linea, prefiero huir 
de eso, pero no me quiero esca
par de tu sagaz pregunta y en 
ese sentido tengo que manifestar 
que me inclino un poco más por 
la que encabeza el secretario ge
neral, aunque creo que no son lí
neas antagónicas y ambos diri
gentes sindicales son piezas cla
ves no sólo de CC.00., sino del 
movimiento sindical de nuestro 
país. 

- ¿Cómo me explicas que en 
IU te identifiques más con las 
posiciones más duras y en 
CC.00. te identifiques con el 
sector más moderado? ¿No crees 
que es una contradicción? 

- No hay contradicción, en 
IU me identifico siempre con los 
planteamientos políticos mas 
consecuentes, y en el sindicato 
me identifico con todos mis com
pañeros y compañeras, en un 
trabajo leal y de conjunto que es
tá dando sus frutos desde hace 
muchos años. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 

- ¿No pasará como en otras 
ocasiones, que con manifestacio
nes de cinco metros , los que hay 
desde la sala del comité a los des
pachos de los grupos políticos de 
la oposición, será suficiente? 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

- Esto nunca ha sido así. Es 
cierto que entre otros mecanis-
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El grupo de teatro 1.1.c. (Teatro Independiente de cointra) representó «La consulesa» 

El tlub Deportivo tointra despidió al verano 
El Club Deportivo Cointra celebró los pasados 15 y 16 de septiembre el final de la temporada de verano 

con un apretado programa de actividades en las que participaron todos los socios: espectáculos de baile es
pañol, concursos de dibujo o cuentos para los niños, competiciones de tiro con arco, tiro al plato o atletismo, 
actuaciones de play-back ... Uno de los 'platos fuertes' fue la representación teatral del grupo T.I.C. (Teatro 
Independiente de Cointra), con la puesta en escena de «La Consulesa>> de los hermanos .Alvarez Quintero. 

La fiesta, organizada por te y con bastante calidad a pe- ría que el grupo T .I.C. tuvie
los propios socios, se desarro- sarde que las condiciones no ra «la oportunidad de hacer 
lló en un ambiente distendi- eran las mejores por el proble- otra representación en un si
do y agradable. «Colaboran ma de sonido que hubo por un tio cerrado, donde la gente 
muchas personas porque lo pequeño desajuste horario. pudiera apreciar mejor la 
hacemos para entretenernos. En el programa se anunció obra y la interpretación que 
Y lo hacemos a gusto, por que el espectáculo comenzaba ellos hicieron, de la que estoy 
nuestros hijos y por nuestros a las 11 de la noche, luego se muy orgullosa», por eso va a 
amigos, por tener un lugar adelantó y cuando comenzó la contactar con diversas entida
donde estar a gusto y relaja- obra a las 9 había mucho mo- des -hospital, residencias, 
dos y trabajar un poco para vimiento de gente entrando y colegios ... - para intentar 
que el club funcione y nos di- saludando a los familiares. Al que se represente de nuevo. 
virtamos todos», explicaba ser al aire libre, dificultó la A Carmen le gusta mucho 
Carmen Barco, directora del atención del público». Para el teatro y también ensayar 
grupo de teatro. eliminar el sabor 'agridulce' con este grupo de chicos y chi-

El grupo de teatro T.I.C. que dejó este pequeño incon- cas «porque es gratificante 
-compuesto por once niños veniente, a Carmen le gusta- trabajar con chavales a los que 

tú puedes ayudar a educar y 
a que se formen, no solamente 
para que tengan una idea de 
lo que es el teatro y la cultura 
sino también apoyarles en es
tas edades tan difíciles. Me 
entretengo mucho con ellos , 
me gusta explicarles y ense
ñarles, aunque eso no quiere 
decir que yo sepa mucho por
que soy novata en esto , pero 
les doy mis ideas sobre cómo 
deben expresar los sentimien
tos de los personajes que están 
representando. Hay mucha 
ilusión y expectativas». 

Mari Carmen Barco agra
deció la colaboración de M ª 
Bel Valero, ayudante de di
rección, y reconoció el «gran 
esfuerzo» realizado por la ad
ministración del polideporti
vo con la instalación de un es
cenario, que ha contribuido a 
hacer más lucida la fiesta y so
bre todo la representación tea
tral. 

y adolescentes de entre 11 y 
15 años, socios del Club 
Cointra- se creó el año pa
sado. Su estreno fue con la 
obra «Doña Clarines» , tam
bién de los Hermanos Alvarez 
Quintero como la que repre
sentaron en la fiesta de final 
de verano 95. Carmen Barco 
es la impulsora del grupo y su 
objetivo, prácticamente con
seguido, es el de «entretener 
a los niños, que tuvieran la 
oportunidad de hacer algo 
creativo y divertido con su 
tiempo. libre durante las vaca
ciones de verano». Aparte de 
disfrutar con el teatro, «los 
chavales se toman mucho in
terés, se aprenden muy bien 
su papel y saben salir airosos 
de cualquier situación ' en vi
vo' que surja». Concretamen
te en la representación de «La 
Consulesa» hubo algunos pro
blemas de sonido, que los ac
tores de T .I.C. supieron supe
rar: «Los chicos actuaron muy 
bien, no hubo ningún proble
ma por su parte, representa
ron su papel muy dignamen-

Componentes del grupo de Teatro T.I.C. A la izquierda la directora Mª Carmen Barco y a la derecha 
su ayudante de dirección, Mª Bel Valero 
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El conocido diseñador Modesto Lomba pasó por su stand y 

se fotografió con las alumnas 

El centro de Moda MAYMER de Alcalá participó 
con éxito en la semana 1nte1nationa1 de la Moda 
EL Grupo de Diseñadoras MAYMER, de la escuela de moda de Alcalá del mismo nombre, participó con éxito 
en la 'Semana lntemaciollal de la Moda', que se celebró del 7 al 10 de septiembre pasados en el Parque Fe
rial Juan Carlos l. Los diseños de MAYMER despertélJ,'on expectación y entre las felicitaciones del público 
y de los profesionales, se cuenta la del conocido diseñador Modesto Lomba, que aparece en las fotograíias 
que ilustran el reportaje junto a la directora de MA YMER, Mercedes Herrero, y algunas chicas de la escuela. 

Dentro de la Semana Interna
cional de la Moda , cuyo objeti
vo es presentar a todos los fabri
cantes nacionales e internaciona
les , hay un apartado denomina
do «Nuevos Horizontes para el 
Diseño» en el que participan es
cuelas de diseño y patronaje pa
ra promocionar a los nuevos 
creadores. En este apartado y 
junto a una docena de escuelas de 
toda España, participó el Centro 
de Moda MA YMER, después de 
enviar su currículum y un pro
yecto que fue aceptado por los or
ganizadores de la feria. 

Durante los cuatro días que 
duró la Semana Internacional de 
la Moda , el stand de esta escuela 
de Alcalá estuvo atendido por la 
directora, Mercedes Herrero, y 
un nutrido grupo de alumnas 
que colaboraron en todo lo nece
sario: transporte , decoración , 
atención al público y también 
desfilando como modelos para 
mostrar a los visitantes sus crea
cione.s en ropa deportiva, pret-á
porter, fiesta y novias. Recibie
ron gran cantidad de felicitacio
nes tanto por la originalidad de 
sus diseños como por la calidad 
de la confección , pero sobre to
do por la profesionalidad que de
muestran en su trabajo. 

para la escuela y para mí es que 
mis alumnas encuentren trabajo. 
El hecho de participar en esta se
mana es que se sepa como traba
jamos, que se sepa que aunque 
no tengan mucha experiencia en 
la fabricación industrial, como es 
lógico, sí saben patronar y con
feccionar y sí saben hacer las co
sas bien. Nos cogieron muchísi
mas tarjetas y ya ha habido con
tactos con distintas empresas. 
Los resultados finales no los sa-

hemos aún pero es el primer año 
y poco a poco nos iremos dando 
a conocer». 

Precisamente a raíz de su par
ticipación en esta semana de la 
moda, el centro fue invitado a 
participar en la próxima edición 
de Belleza y Moda que se cele
brará del 12 al 15 de octubre en 
Valladolid. «Todavía no sabe
mos si iremos porque no tenemos 
quien nos subvencione y todo 
tiene que correr de nuestros bol-

sillos. Irnos a Valladolid, aunque 
solo sea la estancia y la comida, 
se nos sale de presupuesto, aun
que lo importante es que nos han 
invitado a participar». 

A la conquista 
del mundo empresarial 

Después del éxito obtenido, el 
Centro de Moda MAYMER 
quiere participar en la próxima 
edición de la Semana Internacio
nal de la Moda, que se celebrará 
en febrero de 1996. Mercedes 
Herrero está convencida que es
ta experiencia va a ser «muy im
portante no sólo para la escuela 
sino para las alumnas. Sé que no 
es fácil y que en el primer año no 
vamos a conquistar el mundo 
empresarial, pero somos muy te
naces y nos gusta mucho traba
jar. Poco a poco, la gente irá 
viendo la profesionalidad y cali
dad que hay, sabrán que una 
alumna de la escuela MA YMER 
puede hacer muchas cosas y las 
reclamarán». 

Mercedes Herrero, para quien 
la Semana Internacional de la 
Moda es una forma más de dar 
a conocer el trabajo de la escue
la , se mostró muy satisfecha con 
el resultado: «Hemos ido a tra
bajar efectivamente, y a buscar 
resultados porque el éxito mayor Mercedes Herrero y algunas de sus alumnas junto a Modesto Lomba 
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Cuando salga a la carre ra: ~ª· 
asegúrese del buen estado 
de su coche. 
Para ello, le aconsejamos 
que tenga muy en cuenta 
determinadas revisiones 
para que pueda conducir 
con tota 1 seguridad. 
Por eso, le presentamos· estas 
ofertas para que tener a punto 
su coche le cueste muy poco. 
Además, cuente siempre 
con los profesionales 
mejor preparados, los últimos 
avances tecnológicos y toda 
la Garantía Renault. 
VE7n9,ª a un taller Renault 
e 1nformese. 
De ello depende su seguridad. 

·PIEZAS ORIGINALES INCLUIDAS -·· ··-········---- ----- .. -. .. 

·MANO DE OBRA E IMPUESTOS INCLUIDOS 
.. -· ·- --- - --- ----

• S l N CITA PREVIA SIN ES
1

PERAS 
· CON TODA LA GARANTIA RENAULT 

RENAULT 

BUENOS CONSEJOS PARA CONDUCIR SEGURO 

CAMBIO DE 
PASTILLAS DE FRENO 
DESDE 6.499 

CAMBIO DE 
NEUMATICOS 
25% Oto. 

:/!' '~ .; ~ ÍI ~ 
=:<W+tWf:V?::=:':' 

CAMBIO DE CAMBIO DE CAMBIO DE CAMBIO DE 
AMORTIGUADORESº ACEITE ANTICONGELANTE BATERIA 
' 25% Oto. DESDE 3.300 DESDE 5.300 DESDE 9.000 

CAMBIO DE 
SILENCIOSO ' 
25% Oto. 

Poro que cuando salgo o lo carretero no corro ningún riesgo. 
Poro que su coche esté siempre como nuevo. Vengo o un toller Renoult e infórmese. De ello depende su seguridad. 

•Descuentos válidos sólo poro piezas. Los precios incluyen impuestos y mano de obro . 
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AUTOCARPE Pº de la Estación, 2 - Telf.: 888 19 15 
Polígono lnd. Azque, parcela, 11 - Telf.: 889 23 89 
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Tras dos conciertos fueron elegidos para 

actuar en la clausura 

Tablatura participa en el certamen 
alemán Eu1ot1e11 Musik 
El grupo alcalaíno de pulso y púa Tablatura participó en el certamen 
alemán Eurotzeff MDSilc, que se celebró en Bühler los días 8, 9 y 10 de 
septiembre. Actuaron además en otras tres ciudades de Alemania, 
Baden-Baden, Rasttater y Otigheim. Era esta su primera salida al ex
tranjero ante un público tan distinto como el alemán, pero el balance 
ha sido muy positivo, según nos explican los miembros de la orquesta. 

Tablatura se ha estrenado con 
éxito fuera de nuestras fronteras. 
El festival Eurotreff Musik, que 
se celebra en Alemania anual
mente, acogió a la orquesta de 
plectro alcalaína durante los días 
8 , 9 y 10 de septiembre. 

Tablatura iniciaba su viaje el 
~ de septiembre. Tras visitar Lo
groño, París y Strasburgo, llega
ron a la ciudad alemana de Büh
ler, elegida este año como sede 
del certamen. Eurotreff Musik 
reunió a 1.500 músicos de 111 
grupos -coros, orquestas, cora
les, grupos de bailes regiona
les- procedentes de distintos 
países. La orquesta de Alcalá te
nía programado en principio tres 
conciertos pero tuvo que suspen
der uno de ellos. A pesar de eso, 

la organización decidió escoger
les, junto a otros 11 grupos, pa
ra actuar el día de la clausura. 

A su repertorio habitual 
-Isaac Albéniz o Manuel de 
Falla- añadieron algo más. «Pa
ra terminar metíamos un paso
doble o una zarzuela y les encan
taba. Es normal. Ya que están es
cuchando a unos músicos españo
les les gusta escuchar una cosa tí
pica de España». Adolfo Prado, 
director de la orquesta, confiesa 
que al principio tenía sus reser
vas acerca del Eurotreff Musik. 
«Al llegar no nos gustó la orga
nización porque parecía que no 
tenía ni pies ni cabeza. Estaba 
toda la ciudad llena de carpas y 
había actuaciones en todos los si
tios. Pero el último día no tuve 

más remedio que retractarme 
porque estuvo muy bien. Aque
llo desbordó todas las previsio
nes». 

Cuando el certamen llegó a su 
fin, Tablatura comenzó una 
mini-gira por diversas ciudades 
alemanas. El 11 de septiembre 
tocaron en la sala de conciertos 
del Casino de Baden-Baden, en 
el mismo escenario donde lo hi
cieran en su día Brahms o Liszt. 
«Nada más entrar te dicen eso y 
casi te da vergüenza subir; es im
presionante. Pero luego estuvo 
muy bien». Ese mismo día actua
ron en la localidad de Rastatter 
y, al día siguiente, en Ótigheim, 
un pueblo de 4.000 habitantes 
que tiene una orquesta sinfóni
ca, dos bandas de música y cer-

ca de quince orquestas de plec
tro; «allí el que menos toca algo». 
Y es que se encontraron con que 
el público alemán es muy distin
to al que ellos están acostumbra
dos. «No se oye ni una mosca 
mientras tocas. Es un público 
muy frío pero muy entendido». 

Su balance es, en resumen, 
muy positivo. «Era nuestra pri
mera salida al extranjero y las 
cosas han salido bastante bien. 
Los conciertos más importantes 
o más emotivos fueron el de la 
clausura del certamen y el del 
Casino de Baden-Baden. Para 
nosotros esta música es 'hobby'; 
este viaje nos ha costado dinero 
pero hemos disfrutado como na
die. El año que viene aspiramos 
a ir a Hungría o a Italia». 

hogar de ensueño 
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Los talleres del distrito IV comienzan a 

principios del mes de octubre 

Manualidades, tapices y corte y confección: 
una alternativa para el ocia que ofrece 
pasibilidades de relacionarse 

La delegación del distrito IV, que actualmente preside la conce
jala de ro Silvia Uyarra, ha convocado UD año más los talleres de 
manualidades, tapices y corte y confección, talleres que comenza
rán sus clases en los primeros dias del mes de octubre. Desde el pa
sado dia 22 hasta hoy 29 de septiembre, ha permanecido abierta al 
público la exposición de trabajos del pasado curso para motivar a 
la participación de los vecinos en estas actividades. 

A la posibilidad de relacio
narse que ofrecen estos talleres 
hay que añadir también su ca-

rácter formativo. De esta ma
nera las alumnas aprenden las 
más variadas técnicas de ma-

nualidades, la confección de ta
pices y también como hacerse 
su propia ropa. 

María Victoria García (cor
te y confección), Loren Saenz 
( manualidades) y Pilar López 
(tapices), son las monitoras de 
los talleres del distrito IV. Sus 
alumnas son mayoritariamen
te mujeres, de todas las edades, 
que suelen repetir año tras año, 
y es que salir de casa y relacio
narse, además de realizar algu
na actividad manual, se con
vierte en algo importante una 
vez se ha probado. «Pasamos 
unos ratos muy buenos y a la 
vez hacen cosas que les gustan», 
explica Loren. «Más que nada 
hacemos una amistad y una re
lación y eso también es muy 
importante. Hay gente depre
siva, empezando por la moni
tora», comenta María Victoria 
con humor, «los hijos se te van 
y te quedas perdida, dónde 
voy, qué hago ... En casa es mu
chísimo el tiempo que pasas so
la y no vas a pasar el día lim
piando, llega un momento que 
la casa te aburre». Pilar coin
cide también: «Hay mucha 
gente que se apunta porque no 
conoce a nadie. Acaban de de
jar de trabajar o no trabajan, 
pero lo único que tienen es su 
casa, la compra, los niños ... 
Entonces cuando se apuntan a 
un taller se hacen amigas y van 
a tomar café o a hacer la com
pra juntas». 

Silvia uyarra convocará a los vecinos para que le den nombre al distrito 

PUERTA de Madrid 

La poda y la necesidad de una guardería municipal, algunas de las 
cuestiones que quiere solucionar la concejala·presidenta del distrito IV 

Aprovechando la presencia de Silvia Uyarra en la exposición de trabajos de los talleres de manuali
dades, tapices y corte y confección, PUERTA DE MADRID la entrevistó sobre los problemas del distri
to IV que ella preside y los proyectos que tiene pensado llevar a cabo. 

Desde el 1 de septiembre, Sil
via Uyarra ha comenzado una 
ronda de reuniones con las di
versas entidades del distrito pa
ra conocer de cerca su funciona
miento y los problemas que les 
afectan. Según la concejala de 
IU, el funcionamiento de una 
delegación es «bastante compli
cado y más cuando quieres ha
cer muchas cosas. Sería de lo 
más fácil si no te concierne na
da de su problemática, pero en 
mi caso, además al ser vecina 
del distrito, quiero conseguir 
todo lo mejor para él. Es difí
cil porque son muchas deman
das de personas y además en es
te distrito, al no haber asocia
ción de vecinos, te vienen que
jas a cuentagotas y hay que in
tentar que haya un conjunto». 

Uno de los primeros pasos 
para conseguir ese «conjunto» 

ha sido convocar una asamblea 
de vecinos el 5 de octubre, a 
las 20'00 horas, en el salón de 
actos de la delegación (loca
les comerciales c/ Entrepeñas). 

Aunque en general el distri
to IV es uno de los menos con
flictivos de nuestra ciudad, hay 
algunos problemas que le afec
tan. Por ejemplo la poda de ár
boles: «Hay árboles que llegan 
hasta los pisos quintos y sextos 
y cuando hace aire se pueden 
caer y parece que de momento 
no los pueden podar. He man
tenido una entrevista con el 
concejal de Medio Ambiente a 
ver si lo pueden solucionar». 
Otra cuestión para la que ya es
tá buscando alternativas Silvia 
Uyarra es que el pabellón po
lideportivo que se inauguró el 
pasado año «Se está quedando 
pequeño. Hay muchas entida-

•CONSERVAS 
• IBERICOS 
•AHUMADOS 
•SALAZONES 

des deportivas en el distrito y 
poca cabida para ellos. A ver 
qué soluciones encontramos». 

La necesidad de una guarde
ría municipal es asunto priori
tario, «vamos a luchar tanto los 
vocales del distrito como yo pa
ra que de una vez por todas ha
ya guardería municipal en el 
distrito. No existe ninguna y 
hay una gran población de ma
dres trabajadoras que no saben 
qué hacer con sus críos». 

Silvia Uyarra quiere poner 
nombre al distrito. «Me gusta
ría que tuviese nombre porque 
es el único distrito que no lo tie
ne. Mi nombre favorito, perso
nalmente, sería 'Distrito IV 
Manuel Azaña', pero eso sí, se 
hará una votación con los ve
cinos y el nombre que salga por 
mayoría lo propondré en el 
ayuntamiento». 

• TAPAS FRIAS EN GENERAL 

C/ Bedel, 3 - ALCALA DE HENARES 
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«La sociedad me está obligando a que me deshaga de mi hijo 

por no poder moverlo yo sola» · 

un parapléjico lleva dos años sin salir de casa 
porque el ascensor de su comunidad no funciona 

La vida nos pone muchos obstáculos, pero en ocasiones consigue el <cmás difícil todavía». Este es el 
caso de Javier, un joven de 18 años aquejado de parálisis cerebral, que vive desde hace dos años ence
rrado en su casa, un cuarto piso, porque el ascensor de su comunidad no funciona y su madre no puede 
bajarle y subirle sola. En este tiempo, Javier no ha podido ir al colegio, ni pasear, ni tomar el aire ni el sol. 

Un nacimiento dificil 
El padre y la madre de Ja

vier, casados ambos en segun
das nupcias, aportaron a su 
matrimonio 8 hijos. Javier fue 
el fruto de esta nueva unión, 
el más pequeño de la familia. 
Todos, especialmente suma
dre, tenían una gran ilusión 
en este bebé que estaba por 
nacer, pensando que sería el 
eslabón que uniese a la fami
lia. 

Cuando llegó el momento 
del parto, Mercedes sufrió 
una hemorragia y a punto es
tuvieron de perder la vida el 
bebé y ella. Salieron adelan
te , pero Javier sufre desde en
tonces parálisis cerebral. Mer
cedes no tiene muy claro lo 
que ocurrió, pero cree que no 
fue correctamente atendida. 

En los primeros años de vi
da de Javier, su madre pensó 
que «era un poco retrasado, 
pero que fuera tan , tan serio 
no lo creí». Pasó el tiempo y 
cuando Mercedes aceptó el 
problema de su hijo se le vi
no el mundo encima: «Duran-
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te un año lloré día y noche. 
Este es el dolor más grande de 
todos cuantos haya podido 
tener». 

La apurada situación eco
nómica de la familia llevó a 
Mercedes a solicitar un piso 
de los que el IVIMA y el 
ayuntamiento de Alcalá entre
gaban a familias necesitadas 

en la calle Río Manzanares. 
Los 9 hijos menores, el mari
do en paro y el problema de 
Javier les dieron muchos pun
tos y obtuvieron la vivienda 
rápidamente. 

Aunque Mercedes especifi
caba en su solicitud que se le 
concediera un bajo o en todo 
caso un primer piso para que 

una asistente social 
contestó a la madre 
cuando fue a solicitar 
ayuda que «en España 
estas cosas siempre 
se habían arreglado 
en familia» 

se le dieran las máximas faci
lidades a su hijo parapléjico, 
lo que se le entregó fue un pi
so 4°. «Sabía que el niño iba 
a crecer y cuanto más cerca es
tuviéramos del portal, mejor. 
Me dieron un cuarto y, como 
tenía tantos problemas , me 
tuve que venir con lo que me 
dieron». Años más tarde, 
Mercedes y su marido solici
taron por escrito en el IVIMA 
un cambio de piso, solicitud 
de la que todavía no han re
cibido respuesta. 

Casi desde el principio los 
ascensores de su nueva casa 
comenzaron a dar problemas 
y han sido muchas las ocasio
nes en las que los hermanos de 
Javier han tenido que cargarle 
escaleras abajo o escaleras 
arriba para que no perdiera 
colegio. 

La última avería grave del 
ascensor fue hace más de dos 
años y el aparato no se -ha 
vuelto a reparar. Por si fuera 
poco, las circunstancias fami
liares han cambiado: Merce
des se ha separado de su ma
rido y sus hijos se han inde
pendizado; Javier ha crecido 
y su madre no puede con él sin 
ayuda. 

El hecho de que no haya as
censor, algo que para el resto 
de la comunidad quizás no 
signifique demasiado, ha su
puesto un perjuicio enorme 
para Javier: hace dos años que 
no va al colegio de educación 
especial Pablo Picasso, donde 
estaba escolarizado, ni sale de 
casa, sólo en ocasiones espe
ciales, como por ejemplo la 
boda de sus hermanas. El res
to del tiempo se lo pasa ence
rrado entre cuatro paredes. 

<<A nadie le importa 
que mi hijo esté ac¡ub> 

La comunidad de vecinos 
no tiene dinero para arreglar 
el ascensor. Mercedes lo sabe, 
pero no puede evitar sentir 
cierto rencor por lo que inter
preta como una falta de soli
daridad: «No es una excusa, 
sé que realmente no hay di
nero. Aquí pagamos muy po
co de comunidad, 2.00Q pese-
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tas, y con eso no se puede ha
cer nada. La mitad de la gen
te no paga porque no le da la 
gana y yo ahora mismo debo 
cuatro recibos, que no sé si 
pagarlos porque pienso que, si 
los demás no pagan porque no 
quieren, yo, que el único ser
vicio que realmente necesito 
no lo tengo, ¿por qué voy a 
pagar?( ... ) Todos viven ale
gremente y aquí estamos mi 
hijo y yo, mi hijo como un pe
rro, peor, y es un niño que 
tiene derecho a estar escolari
zado como los de ellos, a re
lacionarse con otros niños, 
con profesores, a aprender co
sas nuevas». 

Esta mujer está cansada de 
que se le cierren las puertas: 
«Yo era fuerte pero estoy can
sada, porque a nadie le im
porta que mi hijo esté aquí. 
Una asistenta del INSERSO 
me dijo el otro día que estas 
cosas en España siempre se 
habían hecho en familia. 
¿Crees que es razonable? Na
die me da una respuesta cla
ra ni lógica, ni me dicen qué 
puedo hacer. La sociedad me 
está obligando a que me des
haga de mi hijo y lo meta en 
un colegio por no poder mo
verlo yo sola. No tienes ayu
das económicas, da igual tu si
tuación: si no tienes, te 
aguantas». 

Mercedes confiesa que se 
siente presa en el piso y que 
esta situación la está depri
miendo: «Le decía a la asis
tenta social que lo único que 
me queda es pegarme un tiro 
porque nada más veo puertas 
cerradas ante mis narices, na
die me da una solución con 
decirme 'apáñatelas como 
puedas' lo arreglan todo. Es
ta sociedad no está preparada 
para todo esto. No sé qué pa
sa ¿es que tanto roba el go
bierno que después no tienen 
dinero para estas cosas? Ellos 
roban y están en la calle y tú 
no tienes donde caerte muer
ta y nadie te echa una mano». 
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una logopeda que conoce el casa considera que el aislamiento 
forzoso del joven es perjudicial para su formación y su salud 

«Javi necesita relacionarse, estar con chicos de 
su edad y que no se le encierre» 

Para recabar una opinión profesional sobre el caso de este joven parapléjico, PUERTA DE MADRID 
contactó con una logopeda que ha trabajado con Javier y le conoce desde hace nueve años. En su opi
nión el aislamiento al que se ve obligado no es beneficioso ni para su cuerpo, que al no ejercitarse 
se tomará cada vez más rígido, ni para su mente, que siendo prácticamente normal no ha tenido, ni 
tendrá si sigue Javier encerrado en casa, posibilidades de desarrollarse. 

La logopeda Paz Vila cono
ció a Javier en el colegio de edu
cación especial Pablo Picasso. 
El niño, que por entonces tenía 
9 años, había sido valorado 
'profundo' según unos tests ma
nipulativos que se le habían 
realizado hacía algún tiempo. 
Según Paz ese tipo de pruebas 
no sirven para determinar ni
vel en un niño parapléjico, pre
cisamente por su incapacidad 
física de manipular objetos. Sin 
saber hasta qué punto podría 
entenderse con el niño, comen
zó a trabajar con un tablero de 
comunicación, con símbolos 
que Javier aprendió rápida
mente. «A través de ese table
ro vi queJavi tenía una inteli
gencia conservada normal que 
no se había podido cultivar na
da más que por lo que le entra
ba por sus ojos y por sus oídos. 
El tablero era su boca y cada 
vez me pedía más, cuando ya 
no había símbolos me los tenía 
que inventar». 

«Una cabeza normal 
encemda en la cárcel 
de un cuerpo» 

Esta logopeda explica que Ja
vier es perfectamente conscien
te de sus limitaciones y que tie
ne conflictos internos porque ve 
que no puede hacer todo lo que 
le gustaría: «Es una cabeza nor
mal encerrada en la cárcel de 
un cuerpo y la incomprensión 
de los demás para él es muy 
frustrante. Es muy difícil cono
cer a un paralítico pero me gus
taría que la gente se sensibili
zara. Sabemos que tienen limi
taciones pero las barreras que 
les ponemos los demás los limi
tan más todavía. ( ... ) Javi no 
es feliz. Necesita relacionarse, 
estar con chicos de su edad, que 
le hablen de lo que él quiere 
oír, actualidad, música ... , y 
que se le abran campos y que 
no se le encierre. El ascensor es 
una muestra de cómo se le 
encierra». 

Las repercusiones del aisla
miento forzado de Javier para 
su formación y su salud son 
muy importantes. «Calcula un 
niño que hasta que no ha teni-

La logopeda Paz Vila 

do un tablero de comunicación 
a los 9 años nadie ha sabido el 
nivel de inteligencia que tenía. 
Ha perdido los primeros años 
de su vida y ahora ves que ha 
perdido otros dos años de esco
larización. ¿Puede seguir per
diendo más? Necesita una for
mación para poder soportar lo 
que está padeciendo. Y un cha
val con un problema motórico 
tan fuerte como el de Javier, si 
no le atiende un fisioterapeuta 
y le trabaja, se va volviendo rí
gido. La parálisis cerebral no 
es progresiva pero lo que no se 
trabaja se vuelve rígido y los 
dolores posturales van a 
aumentar. Es fundamental pa
ra su salud personal». 

Gracias a los contactos de 
Paz, un grupo de estudiantes de 
la escuela universitaria 'Carde
nal Cisneros', que quieren es
pecializarse en educación espe
cial y han formado un grupo de 
trabajo voluntario con chava
les deficientes físicos y psíqui
cos, visitan a Javier de vez en 
cuando y le sacan a pasear. De 
esta forma, Javier sabe que «to
davía está en el mundo de los 
vivos y eso para él ha sido muy 
importante». 

La educación especial 
ha pasado de moda 

Esta logopeda sabe que Ja
vier no podrá estudiar una ca
rrera universitaria, pero se con-

formaría con que aprendiese 
a leer y a escribir. Desgracia
damente para que ese sueño 
se convirtiese en realidad hace 
falta mucho dinero: «El apara
to maravilloso para Javi vale 
medio millón de pesetas. Es 
un tablero de comunicación 
electrónico con un pequeño 
pulsador e incluso un sinteti
zador de voz, un aparato con 
el que Javi se puede comuni
car, que yo sé que él desea con 
toda su alma y que no va a 
tener». 

Los familiares de minusváli
dos físicos y/o psíquicos mani
fiestan la desatención que la ad
ministración dedica a la educa
ción especial. Paz considera 
que es cuestión de «modas. 
Cuando yo empecé a trabajar 
hace 11 años estaba de moda la 
educación especial y todo para 
ella, los mejores colegios, los 
mejores talleres, las mejores 
aulas ... Ahora ha pasado de 
moda. La tecnología ha avan
zado y es como ponerte un es
caparate lleno de pasteles con 
un cristal delante que te impi
de cogerlos. Han cortado las 
subvenciones, las ayudas, todo 
cuesta carísimo. ¿Las subven
ciones que había para sillas, 
por ejemplo, donde están? Es
tá bien que se conciencie la so
ciedad pero también los gobier
nos deberían concienciarse y 
que en los presupuestos se con
templase». 
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Leticia Sabater 

El festival de variedades, la otra cara de la vuelta Ciclista a España 

Leticia sabater, Pepe carrol y las tortugas Ninia deleitaron a los niños 
El festival es la otra cara de la Vuelta Ciclista a España. Junto al espectáculo de los ciclistas está el espec

táculo de los artistas y como en el deportivo todo está montado en torno al escaparate publicitario. Concluida 
la etapa contrarreloj en las instalaciones de la empresa Fiat Auto España, la organización, como hace en 
todas las ciudades que son final de etapa, regala a la población con un festival artístico que llega acompaña
do del correspondiente soporte publicitario. Y puesto que el espectáculo deportivo estaba lejos del centro 
de la ciudad, el espectáculo artístico se hizo en un lugar más accesible para todos, el recinto ferial. 

El espectáculo artístico estuvo 
acompañado de diferentes pabe
llones publicitarios con los patro
cinadores de la Vuelta Ciclista a 
España. En todos ellos había al
gún tipo de actividad para entre
tener a los asistentes, así como 
degustaciones de productos, 
puestos a la venta o regalados. 

Pero aparte de una orquesta 
que deleitó al personal asistente 
con su buena música, las atrac
ciones más esperadas eran la del 
mago Pepe Carrol, uno de los ar
tistas más aplaudidos en televi
sión, las tortugas Nin ja, que en
tusiasmaron a los niños, y la can
tante y presentadora televisiva 
Leticia Sabater. 

Pepe Carro! demostró que es 
todo un hombre del espec
táculo. Divierte y asombra en sus 
actuaciones; tiene un fino humor 
y sabe sorprender con sus juegos 
de magia. El artista ha triunfado 
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en su gira por España dentro de 
la caravana que forma la Vuelta 
Ciclista a España. 

Las tortugas Ninja fueron la 
actuación más celebrada por los 
más pequeños. Los populares 

personajes de los dibujos anima
dos cobraron vida sobre un esce
nario y se mezclaron con los más 
pequeños a quienes siguen en
cantando. Hicieron su pequeño 
espectáculo para dar paso a una 

Pepe Carrol 

mujer que está en plena actuali
dad, la artista Leticia Sabater. 

Leticia Sabater hizo subir al 
escenario a decenas de niños y 
con ellos cantó sus canciones in
fantiles, o mejor dicho, adoles
centes. Lo hizo en play-back y 
demostró que lo suyo no es pre
cisamente la canción porque aun 
a pesar del play-back cantó en 
directo pero totalmente desacom
pasada con respecto al sonido 
pregrabado, de tal manera que se 
podía oír a dos Leticias, la gra
bada y la del directo. 

El caso es que Leticia Sabater 
está a la que salta. Ha presenta
do programas televisivos de la 
más diversa índole. Ha grabado 
un disco, ha hecho teatro; ha 
presentado un espacio literano y 
hasta ha hecho sus 'pinitos' en el 
mundo de la política al presen
tar el mitin de fin de campaña 
electoral del Partido Popular en 
las últimas elecciones. Ya nadie 
duda que va a haber Leticia Sa
bater para rato y eso que los es
pecialistas y críticos no acaban 
de entender cómo ha logrado 
encumbrarse. 

Leticia Sabater llegó al espec
táculo de la Vuelta después de 
haber rodado durante el verano 
en Estados Unidos un concurso 
para niños que se emite en TVE 
llamado 'Lo que hay que tener'. 
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Muchas personas se vieron perjudicadas por el paso de la carrera ciclista 

una boda tuvo que cruzar la carretera entre los ciclistas 
«Si hubiera llovido no hubiéramos podido pasar por allí; entonces, yo 
hubiera ido al Gurugú y por allí hubiera cruzado, aunque para ello 
hubiera tenido que quemar mi coche en mitad de la carretera» 

«Es mi hija y era el día más importante para ella; si no nos hubieran dejado cruzar la carretera, no 
sé qué hubiera hecho», dijo Angel Baños y añadió que c<&eguramente hubiera cogido mi furgoneta, la 
hubiera cruzado en la carretera y la hubiera prendido fuego en plena etapa. Mientras llegaran los bom
beros hubiéramos podido cruzar la carretera todos los invitados a la boda». Y es que, a pesar de que 
todo salió sin demasiados problemas para la celebración nupcial que tuvo lugar en el restaurante Los 
Hueros, a la familia de Angel Baños todavia le dura la intranquilidad y las molestias que han tenido 
que vivir para llegar a ver a su hija casada con toda normalidad a pesar de la Vuelta Ciclista a España. 

El sábado 2.3 de septiembre 
contrajeron matrimonio en la 
iglesia de San Bartolomé la pa
reja formada por José Angel 
Kunt Simón, de 25 años y em
pleado de artes gráficas, y Ma
ría Mercedes Baños Barbero, de 
22 años y empleada en una clí
nica dental de Alcalá. Angel Ba
ños apadrinó a la novia como pa
dre de la misma. María Luisa Si
món, madre del novio, actuó co
mo madrina. 

La novia lució vestido de 
chantú con escote en forma de pi
co por delante y por detrás , con 
tres capas en la cola y adorno flo
ral en la misma. Lució también 
elegante tocado y portaba un ra
mo de rosas naturales color 
champán y amarillas , además de 
velo corto. El novio vistió traje 
oscuro con corbatín y fajín a la 
cintura. 

Los novios partieron en viaje 
de luna de miel a Isla Margarita 
(Venezuela) , donde a buen segu
ro podrán descansar de los con
tinuos trasiegos que han sufrido 
en los días precedentes a su 
unión matrimonial. Y es que su 
boda fue una auténtica odisea, de 
la que participaron sus 1.31 
invitados. 

Una auténtica odisea 
El problema se vio acrecenta

do por el hecho de que la mayor 
parte de los invitados procedía 
de fuera de Alcalá. Y todo se ori
ginó con el paso de la Vuelta Ci
clista a España por la ciudad 
complutense y parte de la comar
ca y con el hecho de que desde 
hacía más de un año la pareja te
nía contratado el banquete nup
cial en el restaurante Los Hue
ros: «Desde hace un par de me
ses que yo supe que la Vuelta Ci
clista a España pasaba por Alca
lá me puse a aclarar los posibles 
problemas que podría suponer 
para la celebración de la boda•., 
aclaró Angel Baños, padre de la 
novia. 

Lo peor para Baños , que se 
confiesa admirador del deporte 
del ciclismo, es que «Alcalá ha 
sufrido el paso de la Vuelta por 
aquí, pero luego ni la han nom-
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brado. Sólo han nombrado a la 
Fiat y eso me parece vergonzo
so. De todos modos no quiero de
jar pasar la oportunidad de agra
decer al cabo Martino, de la 
Guardia Civil de Alcalá, todo lo 
que ha hecho por nosotros. Se ha 
portado de maravilla para bus
carnos un camino alternativo, 
así como a todo el cuartel de la 
Guardia Civil. Después de bus
carme el recorrido por un cami
no que sale al lado del puente del 
Torote, a la hora de la verdad la 
organización de la Vuelta no nos 
dejó pasar por allí y tuvimos que 
dar un vuelta muy grande. Eso 
nos lo dijeron tres horas antes de 
la boda». 

Al final tanto esta boda como 
otras que se celebraron en el hos
tal Los Hueros se pusieron en 
contacto con este hostal y les con
firmaron que habían recibido 
una circular de que tenían que ir 

de Alcalá a Los Santos de la Hu
mosa, de allí a Anchuelo y de An
chuelo a la carretera del Gurugú 
atravesando campo a través un 
tramo de unos tres kilómetros 
para cruzar la carretera de Vi
llalbilla bajo la vigilancia de la 
Guardia Civil , que permitió fi
nalmente el paso por allí a pesar 
de que de minuto en minuto pa
saba por allí un ciclista de la 
Vuelta: «Cruzamos coche a co
che. Así estuvimos hasta las. tres 
y media de la tarde , que llegamos 
todos al restaurante». 

«Ha sido muchísima gente la 
que se ha visto perjudicada por 
la Vuelta y tendrían que tener un 
poquito más de consideración», 
aclaró Baños. «Ha habido fábri
cas, talleres , restaurantes, gente 
particular con residencia en los 
pueblos o urbanizaciones de la 
zona o gente que simplemente 
necesitaba ir a Alcalá, la que se 

J !!~?.!.~~!~!~ 
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LOs Hueros y urbanizaciones 
de Villalbilla 
quedaron incomunicados 

ha visto muy perjudicada por la 
Vuelta. Hasta tuvieron proble
mas en el cementerio jardín con 
un entierro, me han contado». 

Baños no dudó en echar toda 
la culpa a Unipublic, la entidad 
organizadora de la Vuelta Ciclis
ta a España: «No saben organi
zarse ni han querido colaborar. 
Y menos mal que al final no ha 
habido ningún desastre , pero es
to nos ha supuesto mucho traba
jo, mucha preocupación, mucho 
gasto de gasolina y hasta varios 
coches que se rompieron al tener 
que ir campo a través. Los que 
han organizado la Vuelta nada 
más que piensan en ellos. Yo no 
tengo nada en contra de los ci
clistas porque es un deporte que 
me gusta muchísimo, pero Uni
public han estado a punto de fas
tidiarnos un día muy importan
te y , aunque al final no lo han lo
grado, lo que sí consiguieron es 
que estuviéramos muchos días 
con el alma en vilo. Y menos mal 
que no llovió, porque si hubiera 
llovido no hubiéramos podido 
pasar por mitad del campo como 
pasamos. Entonces hubiera cogi
do mi coche, lo hubiera cruzado 
en mitad de la carretera, lo hu
biera prendido fuego y mientras 
que vinieran los bomberos a apa
garlo hubiéramos cruzado todos , 
pero la boda de mi hija no la hu
bieran echado a perder. Y luego 
no me hubiera importado tener 
que ir a la cárcel. No quiero in
sultar a nadie , pero los organiza
dores de la Vuelta no tienen ver
güenza por lo que nos han hecho 
sufrir». A mediodía había dos 
bodas y por la tarde varias más 
en el restaurante Los Hueros, se
gún explicó Baños. 

«El único problema que había 
para cruzar por allí, que fue lo 
primero que nosotros propusi
mos y no nos hicieron caso, era 
que se averiara un coche en mi
tad de la carretera porque por 
allí pasaban los ciclistas. Como 
no nos lo permitían, elegimos 
con la Guardia Civil ir por el ca
mino del Torote atravesando los 
cerros, pero nos encontramos con 
el problema que desde las nueve 
de la mañana no se podía ir a ese 
camino porque estaba cortada la 
general>., explicó Baños. 

Baños insistió muy malhumo
rado: «Mi hija no se ha casado 
más que una vez. Si llega a llo
ver ese día y no hubiéramos po
dido ir por allí, yo hubiera cru
zado la carretera por el Gurugú 
pasara lo que pasara, aunque hu
biera tenido que quemar mi co
che en medio de la carretera». 
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José Tomás salió por la puerta grande 

Luis Miguel Encabo estuvo en su sitio en Las ventas 
Domingo 25. Novillada en la Monumental de Las Ventas. Se lidiaron 6 novillos de la Rambla magnífica

mente presentados¡ el segundo se partió la mano derecha y el quinto estuvo deslucido y fue muy malo en 
la muleta con la cara alta¡ el resto, buenos y un sexto extraordinario al que se dio la vuelta al ruedo. 

José Tomás mató a su prime
ro de estocada entregándose, cor
tando una oreja con vuelta al 
ruedo. En el cuarto mató de es
tocada caída y cortando otra ore
ja con vuelta al ruedo. Al finali
zar la novillada saldría por la 
puerta grande de Las Ventas. 

Luis Miguel Encabo mató 
su primero de dos pinchazos y 
gran estocada oyendo palmas; en 
el quinto mató de dos pinchazos 
y estocada, (ovación). 

En Urbanizadora 

Rafael Rubio «Rafaelillo» 
mató a su primero de estocada 
tendida (palmas); mató al sexto 
de dos pinchazos, estocada y un 
descabello. Se dividió la plaza. 

El mayoral de la ganadería ja
más debió salir por la puerta 
grande al haber sólo un toro de 
premio. 

A José Tomás le acompañó la 
suerte en sus dos novillos , pero 
siempre con una gran quietud, 
pues en dos ocasiones se le ven-

Colmenar 

ció el primer novillo y le aguan
tó sin pestañear. También tuvo 
el gran mérito de clavar las za
patillas en la arena. José Tomás 
se dobló bien y le enjaretó en el 
quite tres chicuelinas muy ceñi
das. Después torearía por dere
chazos y naturales , algunos si 
hilvanar pero muy ceñidos y ex
poniendo mucho. La faena resul
tó vibrante y como se entregara 
al matar se le concedió una oreja. 

En su segundo lancea a pies 

somos empresarios como usted, y ésto 
nos ha pennitido desde hace 25 años 
conocer con exactitud sus necesi
dades a la hora de invertir en un 
local empresarial. 

Un atractivo y pujante núcleo de acti
vidad en la prestigiosa «Cuna de 

Cervantes», donde obtendrá el 
mayor beneficio para su empresa. 

Si quiere asegurar la máxi
ma rentabilidad de su inver
sión, infórmese ahora de esta 
oportunidad, los profesiona

Hoy, conscientes de la actuali
dad socio-económica, hemos queri-
do poner al alcance de EMPRESARIOS Y PRO
FFSIONALES INDEPENDIENTES la más renta
ble zona empresarial de Alcalá de Henares . 

les de Urbanizadora Colmenar le asesora-
rán personalmente. 

venga a vernos 

C/ Antequera, 1 (Local 1) - Tel.: 882 62 03 - ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Luis Miguel Encabo 

juntos y se le ovaciona con la mu
leta. Derechazos y naturales y 
pases por bajo lo mejor de este 
novillo, dos trincherazos con la 
izquierda seguidos de cuatro ma
noletinas. Mató defectuosamen
te y el público embalado y el apo
yo del personal de Galapagar le 
concedieron otra oreja, ésta un 
obsequio. 

Luis Miguel Encabo se dobló 
bien en el recibo a su primer no
villo con el capote. Muletazos 
por alto y a continuación se le
siona su novillo de la mano de
recha quedando así inútil para la 
lidia, por que opta por mata rlo 
de pinchazo sin soltar y estoca
da y descabello. 

A su segundo novillo lo recibe 
con la montera sobre los pies en 
pase cambiado por la espalda. 
Pero, tanto en los derechazos co
mo en los naturales , el novillo , 
siempre con la cara alta, no se 
entregó en ningún momento, y 
era imposible bajar la mano en 
los muletazos. No obstante, En
cabo estuvo en cada momento en 
torero muy por encima de lo que 
su novillo merecía, en maestro 
en la colocación y preparación 
para la suerte de matar. 

El público de Madrid espera
ba de Encabo al menos que cor
tara algún apéndice, tal y como 

· en él es costumbre, y la gran tem
porada que lleva siendo el terce
ro en el escalafón de novilleros , 
pero sin mimbres es imposible 
hacer cestos. 

Rafaelillo perdió en Madrid 
una oportunidad que raramente 
se le volverá a presentar. Su úl
timo novillo llevaba un cortijo en 
cada pitón, pero hay que enten
der los nervios y la responsabi
lidad de un debutante. Se le 
apreciaron muy buenas maneras 
y de haber estado más placeado 
hubiese conseguido algún triun
fo . 

EL CHARRO 
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Para que no nos pille desprevenidos, el t de octubre 

comienza la campaña de vacunación 95/96 

iOue viene la gripe! 
Esta enfermedad es la responsable del 400/a de 
las bajas laborales en nuestro país 

El 1 de octubre se inicia la campaña de vacunación contra la gri
pe 95-96, dirigida a mayores de 65 años; personas que padecen en
fermedades cardiovasculares o pulmonares, diabetes, anemia o SI
DA; y profesionales de la salud o de servicios como bomberos o po
licía. Para estos grupos de riesgo la vacuna es gratuita y se sumi
nistrará en los centros de atención primaria. 

La gripe es una enfermedad 
benigna aunque muy molesta. 
Los síntomas generales, que sue
len durar una semana, son: ma
lestar general, fiebres altas, do
lor de cabeza intenso, dolores 
musculares y síntomas respirato
rios. Un dato interesante es que 
la gripe, junto a otras afecciones 
respiratorias, es la responsable 
de más del 40% de las bajas la
borales habidas en nuestro país. 
El año pasado 10 de cada 100 
personas la sufrieron. 

La campaña de vacunación 
contra la gripe, coordinada en la 
comunidad de Madrid por la 
Consejería de Sanidad y Servi
cios Sociales, está dirigida a los 
mayores de 65 años (22.000 per
sonas componen este colectivo en 
el área sanitaria en la que se in
cluye Alcalá) y otros grupos de 
riesgo: personas con problemas 
cardiovasculares, enfermos pul
monares crónicos con insuficien
cia respiratoria -bronquitis o 
asma-, personas con enferme
dades metabólicas -diabetes
y pacientes con anemias graves 
o inmunodeprimidos - VIH o 
enfermos de SIDA-. Este año se 
ha ampliado la cobertura a gru
pos de ciudadanos que trabajan 
en servicios esenciales: bombe
ros, fuerzas de seguridad, prisio
nes o personal sanitario. La ci
tada consejería suministra dosis 
de la vacuna de forma priorita
ria para mayores de 65 años, pe
ro a través de una labor coordi
nada con el IN SAL UD hay do
sis suficiente para proteger a to-

. dos los grupos de riesgo. 
Algunas recomendaciones para 

reducir el riesgo de contagio son: 
hacer vida sana, cuidar la higie
ne personal, mantener una ali
mentación equilibrada, evitar en 
lo posible el consumo de alcohol 
y tabaco, protegerse frente a los 
cambios de temperatura o evitar 
las grandes aglomeraciones. 

Reacciones adversas 
a la vacuna: la excepción 

tro de atención primaria que a 
cada persona le corresponda y 
solicitar hora. Los ancianos que 
viven en residencias son vacuna
dos allí mismo. 

La vacuna de la gripe se admi
nistra mediante inyección en la 
región deltoidea, entre el hom
bro y el omoplato. Causa pocas 
reacciones, aunque no obstante 
se ha descrito en un 5 % de los 
casos la presencia de fiebre a las 
8-24 horas después de la vacuna
ción y hasta en un 30 % aparece 
enrojecimiento e hipersensibili
dad en el sitio de la vacunación. 
Estas reacciones son leves y de
saparecen espontáneamente a las 
24-48 horas. 

Estas reacciones son causa de 
rechazo de la vacuna, sobre to
do en las personas mayores. Otra 
causa de rechazo es el uso inade
cuado de la palabra gripe: mu
chos ancianos que se vacunan 
pueden sufrir durante el invier
no un catarro o alguna otra en-

.V'A C 0 NE SE 

Maria Jesús Gascón, responsable de promoción y prevención de la 
salud del Centro de Salud Pública del Area 3 

fermedad respiratoria y confu
dirla con la gripe, lo que les lle
varía a pensar que la vacuna no 
es efectiva. A pesar de estos pe
queños inconvenientes, las auto
ridades sanitarias recomiendan 
la vacuna como única forma de 
protección contra las complica
ciones que pueden surgir a cau
sa de una gripe. 

En la pasada campaña, se va
cunó un 70 % de la población de 
más 65 años del área 3 (unas 
17.000 personas). Del resto de 
grupos de riesgo se vacunaron 
4.000 personas más. El objetivo 
de las autoridades sanitarias es 
que se vacune el 100 % . 

Virus mutante 
Aunque muchas personas acu-

den a los centros de salud para 
vacunarse en cuanto empieza a 
hacer frío, se recomienda que la 
vacunación se haga lo más tarde 
posible, a partir del mes de oc
tubre, por «eficacia», explica 
María Jesús Gascón, responsable 
de prevención y promoción de 
salud del Centro de Salud Públi
ca del Area 3, dependiente de la 
Consejería de Sanidad y Servi
cios Sociales de la CAM. La gri
pe suele aparecer bastante en
trado el invierno y el efecto pro
tector de la vacuna empieza a 
descender a partir de los tres 
meses de habérsela inyectado. 
Por lo tanto, si nos vacunamos 
en septiembre y la gripe no lle

. ga hasta enero, la vacuna podría 
habernos dejado de proteger con 
su máximo rendimiento. «La gri
pe suele aparecer tarde en nues
tro medio, en diciembre e in
cluso hay años que la epidemia 
se retrasa hasta febrero o mar
zo. Si nos vacunamos demasia
do pronto podríamos no estar 
protegidos porque a partir de 
unos tres meses empieza a caer el 
nivel de anticuerpos que nos 
protegen». 

Dado que el virus de la gripe 
es mutante y cambia cada año, 
así también la vacuna debe ser 
distinta cada temporada, por eso 
es necesario revacunarse de for
ma anual porque vacunarse una 
vez no confiere protección para 
toda la vida. 

El procedimiento para vacu
narse es sencillo: acudir al cen-

He aquí al virus responsable de la gripe, que nos visita todos los in
viemos y contra el que las autoridades recomiendan la vacunación. 

Cuando el cambio que sufre el 
virus es muy grande, surgen las 
grandes epidemias -cada 10-20 
años aproximadamente- que 
afectan incluso a varios países y 
aumentan la mortalidad. «No de
bemos alarmar ni dar grandes ci
fras de muertos, pero sí debemos 
recordar a la población que en 
caso de que hubiese una epide
mia la mejor forma de evitar esas 
complicaciones que pueden aca
bar en muerte es vacunándose» , 
concluye Mª Jesús Gascón. 
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Los componentes de tres clubes de fútbol están dispuestos a iniciar movilizaciones 

El campo de fútbol donde se instaló la plaza de 
toros no se puede utilizar 
El suelo ha quedado completamente irregular y se corre el riesgo de 
contraer infecciones si alguien se hace alguna herida Jugando allí 
IU asegura que encabezará las movilizaciones que puedan realizar 
los clubes Henares, Mesón La Mancha e lcaro 

El campo de fútbol Felipe de Lucas está inutilizable después de haberse retirado de él la plaza de 
toros portátil que albergó la feria taurina complutense. Al riesgo de que cualquier futbolista pudiera 
contraer una enfermedad si cayera al suelo en lo que fue el ruedo y se hiriera, tal y como lo había ad
vertido el aficionado taurino Abdón Solis en las páginas de PUERTA DE MADRID, se ha unido el he
cho de que el firme del campo de fútbol ha quedado seriamente perjudicado, concretamente en la zona 
de los toriles y en la circunferencia donde estaba anclada la plaza de toros portátil. Más de doscientos 
niños y jóvenes de tres clubes de fútbol se han quedado sin las instalaciones de que disponían y han 
tenido que buscar acomodo momentáneo en otros campos de fútbol de la ciudad, muy saturados ya de 
hecho, con el consiguiente perjuicio para todos. Mientras tanto, ni el equipo de gobierno municipal, 
ni la empresa organizadora de la feria taurina han dado solución alguna. 

«Aquí vinieron, desmontaron 
la plaza y se la llevaron, pero lo 
dejaron todo patas arriba», ase
guró Jorge González, miembro 
de la directiva del CD. Henares 
y uno de los veteranos con más 
de 25 años perteneciendo a este 
histórico club de fútbol complu
tense. 

La situación ha llegado a ser 
insostenible porque los diferen
tes equipos que juegan en el cam
po 'Felipe de Lucas' ya han co
menzado sus respectivas tempo
radas y lo han tenido que hacer 
en otros campos. El Henares cal
cula que las pérdidas que han te
nido hasta ahora al no poder uti
lizar su propio campo son de 
250.000 pesetas sobre un presu
puesto anual de aproximada
mente cinco millones de pesetas: 
«Lo peor es que estamos yendo 
casi a diario al ayuntamiento pa
ra que nos arreglen esto y no nos 
hacen ni caso», señaló el propio 
Jorge González. Todo ello hace 
que si el día 2 de octubre, como 
uno de los plazos en los que el 
ayuntamiento se comprometió a 
que el campo pudiera ser utiliza
do, no hay una solución, comen
zarán movilizaciones y protestas 
por parte de los tres clubes que 
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juegan en este campo municipal, 
CD Henares, el Mesón La Man
cha y el Icaro. 

El grupo de concejales de Iz
quierda Unida también se ha 
mostrado sensible con este pro
blema; el portavoz en el ayunta
miento, José Miguel Polo, y la 
concejala presidenta del distrito 
IV, Silvia Uyarra, visitaron el 
campo de fútbol una vez más y 
comprobaron que concluida la 
feria taurina y desmontada la 
plaza de toros portátil ha habi
do un abandono total de la ins
talación que la hace inservible en 
estas condiciones: «No pueden 
entrenar aquí y mucho menos ju
gar. Todos los perjudicados están 
de acuerdo en que si el día 2 de 
octubre no se ha resuelto el pro
blema va a haber una moviliza
ción, una concentración de todos 
los futbolistas con sus padres y 
con la concejala del distrito exi
giendo al ayuntamiento y a la 
empresa taurina que arreglen el 
campo». 

La situación es particularmen
te grave: «Peligra incluso la sub
sistencia del club Henares por
que una de sus formas de subsis
tencia es el bar que tienen en el 
campo; al no haber partidos de 

fútbol están perdiendo dinero ya 
que no pueden abrir el bar ni ha
cer sus rifas y cobrar su entrada», 
aseguró Silvia Uyarra. 

El portavoz de IU en el ayun
tamiento, José Miguel Polo, se
ñaló que «es un peligro que 200 
niños se pongan a jugar aquí al 
fútbol porque además de que ha 
quedado totalmente irregular la 
superficie está el problema de 
contraer una enfermedad infec
ciosa por la presencia aquí de re
ses bravas y caballos que han de
jado orina, excrementos y san
gre. Eso es muy peligroso. He
mos pedido en la comisión de 
Deportes que inmediatamente se 
acometa lo prometido por parte 
del ayuntamiento y del empresa
rio, que es que dejen el campo tal 
y como se lo encontraron antes 
de la celebración de los festejos 
taurinos». 

Silvia Uyarra reconoció que 
tanto el empresario como el 
ayuntamiento «Se comprometie
ron a dejar el campo tal y como 
estaba. Yo no sé qué ha ocurri
do pero la realidad es que ni el 
empresario ni el equipo de go
bierno está haciendo nada para 
resolver esta situación». No sólo 
no se dejó el campo tal y como 

estaba después de la feria, es que 
incluso la estructura instalada 
para desollar las reses, que toda
vía está en el campo de fútbol , se 
utilizó el día de la Virgen del V al 
para desollar los novillos lidiados 
en la plaza de toros portátil ins
talada en el recinto ferial. Las so
luciones que fuentes del club He
nares explicaron que se han de 
acometer para dejar el campo en 
perfecto estado para la práctica 
del fútbol son el levantar una pri
mera capa de tierra y desinfec
tar antes de allanarlo. 

Pedro Valle, directivo del He
nares y vocal de IU en la delega
ción del distrito IV señaló que 
«los perjuicios son muy grandes 
y el problema es que el ayunta
miento no nos ha hecho ni caso. 
Hace quince días estuvimos ha
blando con la concejala de De
portes y nos aseguró que al día 
siguiente se pondrían las solucio
nes para que pudiéramos jugar al 
fútbol en nuestro campo, pero se 
lo han debido pasar por el forro 
de los caprichos porque el cam
po está exactamente igual que lo 
dejaron cuando se llevaron la 
plaza, bueno, está mucho mejor 
porque mi compañero Jorge 
González se ha dado una paliza 
considerable para por lo menos 
quitar toda la basura que deja
ron. Es más, cuando el ayunta
miento se llevó las talanqueras 
dejó los agujeros que mi propio 
compañero en la junta directiva 
tuvo que tapar». 

José Miguel Polo concluyó di
ciendo que «ha habido una deja
ción de funciones por parte de los 
responsables municipales; si el 
empresario no ha cumplido de
bería haberlo hecho el ayunta
miento y luego pasarle el cargo 
al empresario. Lo que sí está cla
ro es que si el día 2 de octubre 
esto no está solucionado van a ser 
los propios deportistas los que 
van a iniciar movilizaciones con 
una concentración y una senta
da, y nosotros les vamos a apo
yar como ya hemos estado ha
ciendo en estos días». 
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se trata de una obra 
de Fernando Arrabal 

TELA prepara su 
nuevo montaje teatral 

Después del éxito de su ante
rior montaje «Madre, el drama 
padre», el grupo Teatro Escuela 
Libre de Alcalá, dirigido por Paz 
Carrero, prepara un nuevo es
pectáculo que espera estrenar a 
finales de este año o principios 
del que viene. La obra que el 
grupo está ultimando es una pie
za escrita por Fernando Arrabal 
que se titula «Ceremoni~ para un 
negro asesinado», un texto que 
nada más leerlo hace muchos 
años , la directora Paz Carrero 
soñó con algún día llevarlo al es
cenario: «Cuando leí este texto 
me gustó tanto que decidí que al
gún día tendría que dirigirlo y 
llevarlo a escena». 

La obra de Fernando Arrabal 
es uno de esos argumentos que no 
pierden actualidad con el paso 
del tiempo; en él se muestra la 
paranoia del mundo actual , pe
ro Paz Carrero prefiere no con
tar demasiado de su argumento 
porque promete sorpresas: «Lo 
que sí esperamos, como nos pa-

sa con todos nuestros montajes, 
es que guste mucho. 

El grupo TELA se encuentra 
en estos momentos intensifican
do los trabajos para tener a pun
to el montaje. Los ensayos son 
habituales y se va preparando to
do lo que lleva la obra, entre ello 
un montaje musical que Carre-

t 
Angela Blanca Llinás lbáñez 

Falleció en Lérida el día 11 de Julio de 1995 
a los 51 años de edad 

D.E.P. 
Su familia expresa desde estas líneas su más pro

funda gratitud a todas las personas que los han acom
pañado en su dolor con motivo de tan triste 
acontecimiento. 

A todos muchas gracias. 

El funeral que se celebre el sábado 7 de octubre a 
las 18'00 horas, en la Ermita de San Isidro, de Alcalá 
de Henares, será aplicado por su eterno descanso. 

VJ1l 
tlJ 

ALUMINIO Y PVC 
ílflft;S ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 880 90 11 Andrés Saborit, 10 
u ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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ro define como muy complicado. 
Este montaje musical está sien
do grabado en el sello musical 
IM de Alcalá: «Creemos que es 
importantísimo que el trabajo 
cultural que realizamos nosotros 
pueda complementarse con una 
iniciativa que ha surgido en 
nuestra ciudad y que me parece 

estupenda, que es precisamente 
la aparición de este sello disco
gráfico». El nuevo montaje tea
tral cuenta con muy pocos acto
res principales, pero sí tiene un 
importante elenco de figurantes , 
siendo la directora fiel a su em
peño de formar actores y actri
ces. 

TEATRO 
S A L O N 

CERVA N TES 

«LOS PANCHOS» 
Domingo, 1 de octubre, 1995 

17'00 y 20'00 h. 

Por compromisos de última hora quedan suspendidos los 
recitales del sábado, 30 de septiembre. 
Las entradas para dicho día podrán ser canjeadas para 
el domingo o devueltas , en horario de taquilla. 

29 , viernes - 11 ' 00 a 14 ' 00 - 18'00 a 21 ' 00 h . 
30 , Sábado - 12 ' 00 a 14 ' 00 - 18 ' 00 a 22'00 h. 
1 Domingo - 12 ' 00 a 14 ' 00 - 16 ' 00 a 20'00 h. 

A
FUND -'.\CION 

. 
,.. . = 1 

e O E G 1 O 
O E R E Y 

30 de septiembre de 1995 



El PSOE valora negativamente los 100 días de gobierna del PP 

«En una ciudad con 12.51 parados, la única que ha sacada adelante 
ha sida subvencionar can 51.• pesetas a una multinacional>, 

El PSOE ha elaborado un informe sobre los 100 días de gobiemo del PP. Este informe, elaborado por 
el grupo de concejales socialistas y por el comité local del PSOE, tiende a descalificar la acción de 
gobiemo popular, como demanda la lógica partidista, y fue presentado el lunes de esta semana en rue

da de prensa. En esta rueda de prensa, el portavoz del PSOE, norencio Campos, señaló que lo más 
notable que ha hecho el gobiemo del PP durante estos cien días ha sido dar una subvención de 500.000 
pesetas a una multinacional. El informe presentado por el PSOE es el siguiente: 

Después de 100 días de gobierno 
de la derecha, el Partido Socialista 
Obrero Español (Comité Local y 
Grupo de Concejales/as) analiza la 
gestión del Partido Popular de la si
guiente manera: 

1.- El Partido Popular está de
mostrando una grave incapacidad 
para gobernar esta ciudad. No han 
tomado ni una sola iniciativa polí
tica dirigida al cumplimiento de su 
programa electoral. No hemos visto 
ni una sola iniciativa encaminada a 
hacer frente a los problemas de este 
ayuntamiento o de esta ciudad: deu
da, desempleo, etc . .. 

1.1. - En dos plenos celebrados por 
la Corporación, han presentado 27 
asuntos de gestión, de los cuales 26 
eran expedientes iniciados por el an
terior equipo de gobierno y el otro, 
iniciativa política de este gobierno, 
es subvencionar con 650.000 pesetas 
al Colegio Oficial de Geólogos. 

1.2.- En una ciudad con aproxi
madamente 12.500 desempleados y 
tras una campaña electoral en la que 
la creación de empleo fue una de las 
grandes batallas del PP, el presiden
te de la Comisión de Economía y vi
cepresidente del OADE sólo ha sido 
capaz de sacar adelante 1 (una) pro
puesta política: subvencionar con 
500.000 pesetas a una multinacional 
y organizar un viaje a Francfurt. 
Otras dos propuestas, una modifica
ción de créditos y la modificación del 
Reglamento de Ayudas Financieras, 
fueron iniciados por el anterior equi
po de gobierno. 

Entre el Consejo de Administra
ción del OADE, la Comisión de Eco
nomía y el Consejo de Administra
ción de Prodelar se han dedicado 17 
horas de trabajo. En Prodelar y en 
la Comisión de Economía no se ha 
llevado ni una propuesta de gestión. 

No se ha producido ni un solo 
avance en la definición de asuntos 
prioritarios para la ciudad como son 
La Garena y el Parque Científico
Tecnológico. 

1.3.- Se han producido 5 reunio
nes de la Comisión de Educa
ción, Juventud y Deportes. Por par
te de la concejala no se ha llevado ni 
una sola propuesta de gestión. Ha 
informado de asuntos relativos a la 
Comisión de Antirracismo y de la 
Comisión de Escolarización. Ha in-

:so de septiembre de '1995 

Rueda de prensa donde se presentó el informe del PSOE 

formado de la concesión de 2 (dos) 
cursos de Garantía Social, cuando el 
anterior concejal había negociado 5 
(cinco). 

No adjudicar en julio las obras de 
reparación de las cubiertas de los co
legios públicos ha sido un grave 
error de la concejalía. 

Los compromisos del Alcalde y la 
concejala de Educación para conse
guir un patrocinador para el Juven
tud Alcalá han supuesto un eficaz 
ejercicio de retórica, pero nada más. 

El Auditorio del Centro Piloto, 
terminado el 17 de junio de 1995 
aún no está en funcionamiento. 

1. 4. - Se han celebrado sólo tres 
comisiones de Medio Ambiente y 
Aguas y salvo informaciones de ca
rácter general, no se ha llevado nin
gún dictamen de gestión para elevar 
al Pleno. 

Este año sólo se hará 1/3 de la po
da prevista. 

1.5.- La Comisión de Salud, Bie
nestar Social y Participación Ciuda
dana ha celebrado cuatro reuniones. 
Se ha informado de proyectos para 
terminar con la situación actual del 
Centro de Salud, centralización de 
los servicios sociales y de compra de 
ordenadores para distritos. 

1.6.- Comisión de Cultura. Cele
bradas 7 comisiones. Propuestas del 
Partido Popular: 3. Información so
bre otros asuntos: 2. 

1.7.- Comisión de Personal, Ré
gimen Interior, Consumo y Turis
mo. Comisiones celebradas: 5. Pro-

puestas de la concejala del Partido 
Popular en materia de personal: O 
(cero). Intervenciones del Presidente 
del Comité de Empresa: 25. 

Propuestas en Consumo: cero. 
Propuestas en Turismo: cero. 

1.8.- Comisión de Urbanismo. 
Todos los puntos de gestión provie
nen de expedientes iniciados con el 
anterior equipo de gobierno. 

1.9.- Comisión de Hacienda. Se 
han celebrado 7 reuniones en las que 
la mayor parte de los asuntos trata
dos se refieren a la gestión económi
ca diaria (pagos a proveedores, nó
minas, etc ... ). El único asunto de 
gestión ha sido la realización de una 
auditoría externa, que fue aplaudi
do por IU. La propuesta se hizo en 
julio y a la fecha de hoy se descono
ce la suerte de las gestiones que se ha
yan podido realizar. 

El concejal se comprometió (acta 
de 14/julio/95) a presentar el ante
proyecto de presupuestos para 1996 
a finales de septiembre. 

El concejal de Hacienda no ha 
despejado las dudas sobre el cumpli
miento de los compromisos económi
cos de la Comunidad de Madrid. Al
calá tenía comprometidas en proyec
to unas inversiones CAM de entre 
700 y 1.000 millones de pesetas. 

2.- El Partido Popular ha parali
zado todas las inversiones. A fecha 
14 de septiembre d PP no había con
tabilizado ni una sola peseta de gas
to en las partidas presupuestarias 
destinadas a inversiones. Esto su-

pondrá un considerable retraso en la 
ejecución de infraestructuras impor
tantes para la ciudad. 

3.- El Partido Popular ha demos
trado una significativa falta de sen
sibilidad social y un distanciamien
to con aquellos colectivos más des
favorecidos. Estamos ante el inicio 
de la aplicación de una clara políti
ca de derechas en Alcalá. 

3.1.- En política fiscal, han pro- . 
puesto bonificar el pronto pago de 
impuestos, favoreciendo evidente- . 
mente a aquellos que más tienen. 

3.2.- En política social se han in
clinado por una política represiva e 
insolidaria ante la droga. Se identi
fica así, al drogadicto con delincuen
te, deshumanizando al enfermo y re
legando a último lugar las políticas 
preventivas y el papel de las fami
lias. Las declaraciones del Alcalde al 
respecto, son de las más desafortu
nadas que ha realizado. 

3.3.- También en política social, 
el Partido Popular se ha manifesta
do en contra de las medidas de dis
criminación positiva de la mujer, 
dando un portazo a las aspiraciones 
y reivindicaciones históricas de la 
mujer en su lucha por la igualdad. 

4.- El PP ha sido incapaz de 
anunciar algún compromiso concre
to en estos 100 días de gobierno. De 
los proyectos que ha publicitado en 
titulares de medios de comunicación, 
ninguno tiene plazo fijo o cuantía de 
inversión, convirtiéndose en meras 
declaraciones de intenciones. Esto 
subraya la falta de contenido1>0líti
co de la gestión popular. 

4.1.- De aquellos compromisos 
que se podían haber ejecutado o, al 
menos, haber iniciado su tramita
ción, no se ha cumplido ni uno sólo: 

1.- Reestructuración del Area de 
Urbanismo. Incumplido. 

2. - Dar salida a todas las licencias 
pendientes en tres meses. Incumpli
do. 

3.- Reducir la tramitación de li
cencias de obra menor a quince días. 
Incumplido. 

4.- Creación de una Comisión de 
Control de las Contrataciones . 
Incumplido. 

5. - Reforma del Servicio de Infor
mación Municipal y traspaso de 
competencias informativas a los dis
tritos. Incumplido. 

6.- Nombramiento del Defensor 
del Ciudadano. Incumplido. 

7. - Realización de una auditoría 
externa. Incumplido. 

8.- Reducción del IAE un 30%. 
Incumplido. 

9. - Creación de una Comisaría 
Volante en Boisán 11. Incumplido. 

10.- Creación de un Macrocentro 
Policial. Incumplido. 

11.- Construcción inmediata del 
paso subterráneo de la calle Avila. 
Incumplido. 

12.- Nombrar un Director Técni
co para el Area de Cultura y Geren-

PUERTA de Madrid 

Cl 

11 

CJ 

C1 

b 
tl 

o 

o 
c 

c 

I 
c 

s 
r 

~ 
J 
f 
t 

I 

a 
f 
e 

r 
1 



la 
r-

s-
1-

1-

s
io 
1-

a
le 
e-

l

e 
1-

11-

e
a.s 
1-

al 
11-

J, 
a
s-
r, 
es 
la 
l. 
le 
e
)e 

:n 
n, 
le 
as 
to 
:1-

os 
al 
a
o: 
ie 

as 
ü-

li-
lS. 

ie 
·s. 

1r-
ie 
IS-

or 

fa 

b . 

fa 
o. 
ro 

lel 
a. 

u
n-

cia de la Fundación Colegio del Rey. 
Incumplido. 

13.- Realización de unas Jornadas 
de Limpieza del Parque Natural. In
cumplido. 

14.- Delegación de las competen
cias de Seguridad Ciudadana. In
cumplido. 

15.- Creación de un Departamen
to de Tramitación de infracciones de 
tráfico. Incumplido. 

16.- Adjudicación de limpieza y 
mantenimiento del río. Incumplido. 

17. - Habilitación de dos aparca
mientos en el centro y peatonaliza
ción del casco. Incumplido. 

18.- Revisión del calendario fis
cal. Incumplido. 

19.- Conseguir más agentes de la 
Policía Nacional para Alcalá. In
cumplido. 

5.- Ha habido una importante do
sis de torpeza, irresponsabilidad y 
revanchismo en los primeros días de 
gobierno de la derecha. Esto produ
jo una vergonzante cadena de recti
ficaciones del Partido Popµlar fren
te a las supuestas «trampas» dejadas 
por el PSOE. 

5.1.- Han tenido que rectificar su 
acusación al anterior Alcalde de la 
firma de 300 decretos, han tenido 
que dar marcha atrás con una alte
ración irregular de contratos, tuvie
ron que modificar el acuerdo plena
rio de la delegación sancionadora de 
la Comisión de Gobierno, han teni
do que variar su valoración sobre la 
tala de árboles, etc., etc ... 

6.- La austeridad y la deuda fue
ron otros dos grandes temas aireados 
por el PP en la campaña electoral. 
Para resolver la deuda han contra
tado por decreto un crédito de 400 
millones de pesetas. Dicen haber 
ahorrado 250 millones a la ciudad en 
concepto de intereses de demora, pe
ro el Ayuntamiento nunca ha reco
nocido intereses de demora, luego no 
han ahorrado nada y encima han 
agravado la situación de la deuda 
municipal a corto plazo. 

6.1.- La austeridad la demuestran 
también pretendiendo hacer una 
auditoría de gestión valorada en 30 
millones de pesetas para, en palabras 
del Alcalde: «no esperamos encon
trar nada raro». La auditoría no tie
ne, desde este punto de vista, nin
gún sentido económico, sino políti
co, con lo que se pone en evidencia 
la tan cacareada austeridad. 

7.- Han generado en la ciudad 
una dinámica de enfrentamiento y 
crispación como nunca se había pro
ducido. Los enfrentamientos de la 
Alcaldía con las peñas, los aficiona
dos a los toros y con el resto de ciu
dadanos por su defensa de las prue
bas nucleares francesas, ha supues
to una fractura entre el máximo re
presentante de la ciudad y los ciuda
danos/as. Nunca la ciudad había su
frido tantos insultos por la impru
dencia de un Alcalde. 
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El PP presenta su balance de cien días al frente del gobierno municipal 

Bartolomé GDnzález presenta su «lista de realizaciones» 
Una vez que se han cumplido cien días desde que el Partido Popular se hiciera con el poder municipal 

en Alcalá, Bartolomé González, alcalde complutense, ha presentado en rueda de prensa su balance de ges
tión de este tiempo de gobierno. González, como es peñectamente comprensible, ha calificado su propia gestión 
como positiva: dl afán de organización, pero sobre todo el hecho de demostrar que hay otro modo de hacer 
política basado en el compromiso, la eficacia, la honestidad y el desarrollo continuo de distintas formas de 
actividad han sido los ejes en los que se ha mantenido el nuevo equipo de gobierno». Para saber qué quieren 
decir esas palabras del alcalde, lo mejor es transcribir párrafos concretos de su nota informativa al efecto. 

González ha hecho referencia 
sobre todo a las buenas relaciones 
entre Ayuntamiento, Universidad 
y Obispado: «Ha sido el equipo de 
gobierno popular el que ha lleva
do a cabo la preparación y la rea
lización del modelo de desarrollo 
de Alcalá en un sistema de parti
cipación general en el que intervie
nen Universidad, Ayuntamiento y 
Obispado. Son muchos los proyec
tos en los que Ayuntamiento y 
Universidad se están dando lama
no, como por ejemplo el proyecto 
del sistema de riego alternativo 
que permita el uso de agua recicla
da. Las relaciones vuelven a ser 
fructíferas y es en esa línea donde 
nos vamos a mover a lo largo de la 
legislatura». 

En relación con las declaracio
nes de la semana pasada de los gru
pos de oposición, González dice 
que su equipo «ha sido capaz de 
llevar una iniciativa política cla
ra». Los deberes del programa im-

-plican «Un proceso de reestructu
ración y de modernización que se 
ha llevado a cabo para ofrecer so
luciones concretas a problemas 
concretos. En este marco ya hemos 
realizado numerosas actividades, 
eso sí hemos de tener en cuenta 
que la falta de presupuesto y la 
obligada finalización de proyectos 
que inició de forma pésima el an
terior equipo de gobierno han su
puesto un retroceso en nuestra 
gestión». 

Hasta ahora -a nuestro 
juicio- la nota no concreta ni una 
sola realización objetiva, pero vea
mos lo que añade respecto a «El 
aumento constante, en cantidad y 
en extensión de nuestra activi
dad», según ha declarado González, 
que se ve reflejado en los siguien
tes sujetos a cada una de tres áreas: 
social, económica y urbanística. 

ESPECIAL PARA CHIMENEAS, 
BARBACOAS, ETC. 

LA MEJOR CALIDAD 
A LOS MEJORES PRECIOS 

Bartolomé González 

En el área social, Bartolomé 
González destacó las siguientes 
medidas: 

- Campaña escolar de recursos 
educativos, que ha supuesto para 
el ayuntamiento un ahorro muy 
importante de dinero». 

- Informatización del Teatro 
Salón Cervantes a través de un 
convenio con Caja de Cataluña 
que ha reducido sensiblemente el 
gasto. 

- Puesta en marcha del audito
rio de la nueva Casa de la 
Juventud. 

- Creación de un servicio único 
de la Tercera Edad. 

- Próxima celebración de las 1 
Jornadas sobre Prevención de 
Cáncer de Mama (ayuntamiento 
en colaboración con Sanatorio 
Vallés). 

- Exito en el desarrollo de las 
fiestas alcalaínas. Calidad de los 
espectáculos, abundante participa
ción (cuatro escenarios diarios), 
seguridad, aparcamiento del recin
to ferial. 

En el área social, González pre
sentó las siguientes acciones: 

Teléfonos: 884 00 14 - 884 01 87 SANTORCAZ 

- Gestión para reducir la deuda 
a través de una negociación in
tensa, exigiendo buenas condicio
nes que supongan un beneficio im
portante para Alcalá. 

Estudio para la realización de 
una auditoria, que será expuesto 
en el pleno del mes de octubre. 

- El ayuntamiento empieza a 
pagar. Tenemos garantizada una 
tesorería de 1.000 millones. 

Importante esfuerzo para bus
car inversiones en nuestra ciudad 
(Ej. Asistencia del concejal de Ha
cienda a Frankfurt). 

- En materia de personal, bue
nas negociaciones y . consenso con 
los miembros del comité /junta de 
personal, con los que se mantienen 
reuniones y conversaciones con pe
riodicidad en muy buenos térmi
nos. 

En lo referente a Urbanismo, 
Medio Ambiente y Obras y Servi
cios, el alcalde citó lo siguiente: 

- Solución al asalto de los con
tenedores de papel mediante un 
sistema de fijación al suelo que no 
ha supuesto ningún gasto para las 
arcas municipales. 

- Realización de una limpieza 
de choque en la calle Mayor, Li
breros y plaza de Cervantes, que 
no ha supuesto ningún gaasto al 
ayuntamiento. 

- Referente a parques y jardi
nes, se ha realizado una limpieza 
de ramas que obstaculizaban la vi
sión de semáforos. Además hay 
que destacar la colocación en los 
dos parques en construcción (Se
mentales y San Isidro) de una zo
na destinada a la defecación de los 
perros. 

- Firma de un convenio con la 
Asociación Española de Geólogos 
para la impartición de un curso de 
medio ambiente en el primer se
mestre de 1996. 

- Otorgamiento de licencias tan
to de obra como de apertura cuya 
media supera las otorgadas en el 
mismo período por la corporación 
anterior. Esto significa la pronta 
puesta al día y agilidad que se ha 
tenido en la asunción de la compe
tencia. 

- Preparación de la puesta en 
marcha de la estación de presuri
zación parada desde el año 91. 

- Preparación de la documenta
ción para urbanizar la calle Avi
la, vía de especial importancia en 
nuestra ciudad y bastante reclama
da por los ciudadanos. 
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La falta de programa y la pasividad son las principales quejas 

IU da un «Suspenso global» al PP tras sus primeros 
100 días de gobierno 

La valoración que de los 100 primeros días de gobierno ~cpopular» en Alcalá de Henares ha hecho 
la coalición ro no deja en muy buen lugar al nuevo equipo de gobierno y al alcalde, Bartolomé 
González. Ausencia de programa, improvisación e indefinición sobre importantes temas que afec
tan a la ciudad, pasividad e incluso un talante autoritario «con hüillo antidemocrático» son algu
nas de las quejas de IU. La moción de censura de momento no entra en los planes de ID-Alcalá 
aunque tampoco se descarta como iniciativa política. 

El portavoz de IU en 
el ayuntamiento, José 
Miguel Polo, destacó 
algunos asuntos que no 
admiten moratoria y 
que sin embargo están 
«empantanados» como 
por ejemplo los proyec
tos urbanísticos de 'Es
partales Sur' o 'La Ga
rena' o la promesa elec
toral de reformar los 
servicios públicos. 

A la falta de proyecto 
y la pasividad del equi
po de gobierno, Polo 
sumó el talante autori
tario «con tufillo anti
democrático» que ya 
han demostrado en al
guna ocasión el alcalde 
y alguno de sus concejales, 
no dando información en las 
comisiones sobre algunos 
asuntos que luego pasan a 
pleno pero tampoco para ser 
debatidos sino simplemente 
para dar cuenta de ellos. 

El portavoz de IU mani
festó que el nuevo equipo de 
gobierno estaba más intere
sado en participar en actos 
lúdicos que en realizar la 
programación que el ayunta
miento de Alcalá necesita, 
acusando a Bartolomé Gon
zález , alcalde de la ciudad, 
de ser el principal responsa
ble. 

José Miguel Polo concedió 
al PP un «suspenso global» 
en la gestión del ayunta-

miento. En su op1n10n, el 
problema es que el Partido 
Popular no ha realizado la
bor de seguimiento mientras 
era oposición y ahora desco
nocen cómo funciona el 
ayuntamiento y la ciudad. 
«No sabemos por donde co
ger a este equipo de gobier
no» , manifestó el portavoz 
de IU. 

El concejal Domingo Fi
lardi declaró que «Se están 
poniendo al día» y que te
nían «Una carencia absoluta 
de ideas». En las comisiones 
en las que él participa, por 
ejemplo en la de cultura ase
guró que «no se había hecho 
absolutamente nada», o en la 
de obras, de la que comentó 

que «el concejal reponsable 
no se entera». 

Teresa Arias, concejala de 
IU y miembro de la comi
sión de medio· ambiente, 
describió al responsable de 
este tema, Jesús Domínguez 
Picazo, como una persona 
dialogante aunque le criticó 
el hecho de que no existiese 
ni programa de actuación ni 
directrices a seguir o el po
pulismo con el que se 'ven
den' algunos temas como el 
plan de choque de limpieza 
para el centro de la ciudad 
mientras el resto de distritos 
no están todo lo limpios que 
debieran. «Alcalá no se está 
limpiando como se merece y 
los ciudadanos lo están pa-

gando con sus impuestos». 
Por su parte, Silvia Uya

rra declaró que la comisión 
de 'participación ciudadana, 
salud, bienestar social y mu
jer' «es la comisión en la que 
más se está timando a los 
ciudadanos», ya que duran 
tan sólo 20 minutos y en 
ellas no se debate ninguna 
propuesta política, a pesar 
de que sus miembros siguen 
cobrando de las arcas públi
cas por su participación en 
las mismas tal y como recor
dó la concejala. 

Moción de censura 
Respecto a la moción de 

censura, posibilidad que IU 
no descarta pero tampoco 
piensa adoptar de momento, 
José Miguel Polo negó que 
«existiera estrategia alguna 
ni local, ni regional, ni fede
ral para echar al PP en fun
ción de un calendario». 

Polo añadió que en Alcalá 
IU va a exigir al PP, que es 
el partido que tiene la res
ponsabilidad de gobierno 
que se aplique en su tarea y 
«si no lo hicieran nuestra 
asamblea tomará las iniciati
vas políticas pertinentes pa
ra que la ciudad no acabe to
talmente paralizada». U na 
de estas iniciativas es la mo
ción de censura que, sin ser_ 
descartada, de momento no 
entra en los planes de IU, 
entre otras razones por la fal
ta de acuerdo con el PSOE, 
el otro partido de la oposi
ción: «La moción de censu
ra es una herramienta polí
tica que se puede abordar 
cuando las condiciones polí
ticas fueran un desgaste ge
neral y muy fuerte del equi
po de gobierno por propia 
incapacidad y desde luego 
un cambio de condiciones 
políticas en el PSOE que 
permitieran a IU plantearse 
esa cuestión». 

1 mejor exponente de la calidad de los alimentos de Castilla · La Mancha 

es la Gran Selección 95. Este año ha sido premiado Agro¡>e<'uaria 

Navaloshaces. S.L. con la Medalla de Oro en la modalidad de Quesos 

Artesanos Curados. Queremos agradecer a la Junta de Comunidades de 

Castilla . La Mancha esta distinción así como a todo el publico 
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Muchos de los afortunados no formalizarán sus matrículas y habrá repescas hoy 

29 de septiembre y el 2 de octubre para cubrir las vacantes 

La Escuela Oficial de Idiomas sorteó las 101 plazas disponibles 
El curso comienza el próximo 3 de octubre 

La Escuela Oficial de Idiomas de Alcalá sorteó públicamente el pasado 27 de septiembre las 801 plazas que oferta
ba para el nuevo curso 95/96. El sorteo, que comenzó puntualmente a las 17'00 horas, tuvo lugar en el patio de la 
escuela en presencia de muchas personas que esperaban con impaciencia ser de los afortunados en conseguir plaza. 

Se sortearon en primer lugar las 
182 plazas de alemán disponibles, 
después las 174 de francés y por úl
timo las 445 por cubrir de inglés. El 
público escuchaba con atención los 
números que se iban extrayendo pa
ra cada curso e idioma, comproban
do si coincidían con su número de 
preinscripción y recibiendo la 'no
ticia' con alegría o desilusión depen
diendo del caso. 

La presencia de los preinscritos o 
representantes de estos en el sorteo 
no es testimonial, sino imprescindi
ble ya que la misma tarde de su ce
lebración, las personas que obtienen 
plaza tienen que recoger los sobres 
de matrícula en los que se les indica 
el día y la hora en la que han de for
malizarla: el 28 de septiembre los 
nuevos alumnos de inglés, el día 29 
los nuevos alumnos de alemán y el 
día 2 de octubre los nuevos alumnos 
de francés. Las plazas son intrans
feribles. Desde que se formaliza la 

' 
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Un momento del sorteo de las plazas 

preinscripción en la Escuela Oficial 
de Idiomas, por el mes de marzo, 
hasta que se sortean las plazas en el 
mes de septiembre, las condiciones 

personales de los solicitantes pueden 
haber variado y, aunque consigan 
plaza, no poder ocuparla porque ha
yan empezado a trabajar, el turno 

Los aspirantes a una plaza en la 
ESCDela Oficial de Idiomas espe

ran el resultado del sorteo 

que se les asigne no les convenga o 
hayan decidido no recibir clases. 

Por esta razón, después del sorteo 
muchos de los que han obtenido pla
za no formalizan su matrícula y la 
escuela realiza una repesca para cu
brir esas plazas que sobran hasta 
completar la oferta prevista. Tenien
do como referencia los últimos nú
meros que salieron en el sorteo, las 
'repescas' ofrecen la posibilidad a los 
siguientes en las listas de preinscrip
ción de ocupar esas vacantes. Para 
ello es necesario estar presente en las 
citadas 'repescas' que tendrán lu
gar hoy viemes 29 septiembre, a 
las 16'00 hrs. para alemán y a las 
17'00 hrs. para inglés y el 2 de oc
tubre, a las 16'00 horas para fran
cés. Después de ésta, no habrá más 
'repescas'. Los que obtengan plaza 
por este camino formalizarán suma
trícula los días 2 y 3 de octubre. 

El curso comienza el próximo 3 de 
octubre. 

Inglés a distancia 
Para los mayores de 18 años (con 

titulación mínima de graduado esco
lar, FP1 o el certificado de escolari
dad) existe otra posibilidad de estu
diar inglés, ofrecida por el Ministe
rio de Educación y Ciencia en cola
boración con la BBC inglesa y TVE: 
el curso THAT'S ENGLISH!?, pro
grama de educación a distancia. 

Estos cursos podrán seguirse cada 
mañana, de lunes a sábado, por la 2 
de TVE. Están divididos en nueve 
módulos con una duración de 8 se
manas cada uno, a cuyo término se 
realizará una prueba esencial para 
comprobar el progreso del alumno. 
La superación de 3 módulos sucesi
vos constará en el expediente acadé
mico como el equivalente a un cur
so completo de la Escuela Oficial de 
Idiomas. Y una vez superados los 9 
módulos, el alumno recibirá su Cer
tificado Oficial de haber alcanzado 
el grado elemental del idioma inglés. 

El plazo de inscripción del curso, 
que tiene un precio de 15.000 pese
tas, es del 13 de septiembre al 11 de 
octubre, en tu Escuela Oficial de 
Idiomas más cercana. Para cualquier 
información, llamar al teléfono: 
468-02-79. 

Gasóleos El Cruee S.L. 

Gasóleo de alta calidad 

PUERTA de Madrid 

Pozo de Guadalajara 
Telf.: 949 27 20 21 
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Impartió la conferencia inaugural del curso de AMDIC en Alcalá lar Lledó se muestra dispuesta a 
actuar con firmeza: «En una oca
sión dije una frase que me pare
ce que resume la cuestión, el pro
blema de los 'cabezas rapadas' 
me parece preocupante pero no 
alarmante. Es un tema que preo
cupa porque mientras haya gru
pos de jóvenes muy minoritarios 
pero muy violentos tendremos 
toda la cautela que podamos por
que hay fines de semana en el 
resto de Europa en los que toman 
totalmente el centro de algunas 
ciudades y apenas se puede salir. 
Nosotros estamos empezando a 
padecer el problema de los 'ca
bezas rapadas' y hay que erradi
car el fenómeno antes de que va
ya a más, pero tampoco es una 
situación como para crear una 
excesiva alarma». 

Pilar Lledó celebrará su primer aniversario en la delegación 
del gobierno con el nacimiento de su primer nieto varón 

Ocupa un cargo de alta responsabilidad que es observado con lupa por el gobiemo y por la oposición; de 
ella depende la seguridad de los madrileños y el balance que puede hacer desde aquel 13 de diciembre que 
ocupó el cargo sustituyendo a otro alcalaíno, Arsenio Lope Huerta, es positivo. Se trata de Pilar Lledó Real, 
una alcalaína que profesa de alcalainismo y que, como ella misma dice parafraseando a Enrique Tiemo Gal
ván, icsoy esencialmente profesora y de forma transitoria estoy en la políticél>I. La delegada del gobiemo en 
Madrid celebrará su primer aniversario al frente de este cargo con el nacimiento de su primer nieto varón, 
fruto del matrimonio de su hijo el abogado Juan Francisco con la también abogada Marta Luna. 

Pilar Lledó no ocultó una pro
funda sonrisa al preguntarle el 
redactor de PUERTA DE MA
DRID por el nieto que le viene 
de camino: «V a a ser mi primer 
nieto varón; tengo dos nietas y 
esperamos su nacimiento en Na
vidad. Esperamos que el niño 
nazca en Nochebuena». Esto ha
ce que aunque su primer aniver
sario al frente de la delegación 
del gobierno en Madrid se cum
plirá unos días antes, el 13 de di
ciembre, para esta alcalaína que 
sigue profundamente enamorada 
de la calle Mayor y de todo lo 
complutense, van a ser fechas de 
enorme felicidad en la que cele
brará dos fiestas muy emotivas. 

Y más teniendo en cuenta que 
su paso por la delegación del go
bierno le está proporcionando 
uno de los mayores éxitos de su 
carrera política por la repercu
sión del cargo y por lo positivo 
que está siendo su paso por el 
mismo: «En Madrid hay siempre 
cantidad de problemas, pero ver
daderamente las cosas están sa
liendo muy bien. Estoy conten
ta. Sobre todo no estoy recibien
do demasiadas críticas de algu
nos sectores de la oposición, lo 
cual me hace pensar que esto va 
bien. La verdad es que estoy 
muy contenta porque había un 
tema clave en Madrid que era el 
de las manifestaciones. Pues 
bien, todas se están pactando de 
manera que no se están produ-

-----i -------------- ._ ------------------------- ....., __.,. ----------

ciendo grandes conflictos ni 
grandes problemas de tráfico. 
Las mismas huelgas se han lleva
do con cierto orden y con cierto 
sentido». 

Pilar Lledó también puso co
mo ejemplo la mayor dotación de 
agentes policiales para la comu
nidad de Madrid: «Hemos pues
to casi mil policías más en Ma
drid, lo cual es un éxito bastan
te importante especialmente por
que la delincuencia va bajando 
desde enero todos los meses». 

La delegada del gobierno en 
Madrid espera continuar mucho 
tiempo en el cargo: «Espero que 
así sea porque será síntoma de 
que las cosas van saliendo bien 
y se está cumpliendo con acierto 

una responsabilidad que no es 
fácil». 

Lo que_ no elude Pilar Lledó 
son sus visitas periódicas a Alcalá 
a pesar de que su cargo la exige 
residir en Madrid: «Siempre es
toy buscando alguna excusa pa
ra venir a Alcalá. Suelo venir un 
par de veces, entre otras cosas 
vengo a ver a mi madre, a mis hi
jos y a mis nietas. En fin de se
mana vengo casi seguro y si pue
do escaparme alguna tarde, pues 
también». 

Los «cabezas rapadas>> 
El de los «cabezas rapadas» es 

uno de los problemas más delica
dos en estos últimos meses y Pi-

Pilar Lledó también tiene in
formes de la actuación de los 'ca
bezas rapadas' en Alcalá: «Des
graciadamente Alcalá es uno de 
los centros de actuación de este 
tipo de jóvenes violentos dentro 
del área metropolitana de Ma
drid. Y digo que desgraciada
mente es así porque todos somos 
alcalaínos y lo lamento muchísi
mo. Los últimos detenidos en los 
dos fines de semana anteriores 
han sido en Alcalá. De verdad 
que lo lamento muchísimo». 

El crimen del Gurugú 
La delegada del gobiei"no en 

Madrid también señaló que la 
policía sigue investigando el cri
men del Gurugú, ocurrido el día 
16 de agosto en el término mu
nicipal de Alcalá al aparecer 
completamente calcinadas tres 
personas: «La policía sigue in
vestigando la cuestión muy du
ramente. Es un tema muy difí
cil, muy complejo y en este mo
mento no se puede facilitar nin
gún dato porque entorpecería la 
investigación pero tengo toda la 
confianza en la profesionalidad 
de la policía en que el crimen se 
esclarezca. Y a era muy difícil la 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la.Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 b. Cons
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

-;- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

::~ 4 Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 / · 26 .34 77 - 26 42 .34 (Guadalajara) 

:so de septiembre de 1995 PUERTA de Madrid 



a 
il.-

e-
[)-

s' 
LO 

[)-

.l-

lS 

lS 

r-
el 
ID 

il.S 

r. 
a 

a-
.1-

a-
la 
la 

[}-

a-
s-
ie 
te 
ro 
a-
a-
os 
il-

os 
es 
td 

!D 

la 
:1-
ía 
u
er 
es 
n
u-
fí-
o
o
la 
la 
id 
se 
la 

~ 1<No estoy recibiendo demasia
das críticas de la oposición», nos 

dice Pilar Lledó 

identificación de las víctimas y 
sin embargo en muy pocos días 
se logró tener la identidad de los 
fallecidos». 

Pilar Lledó visitó Alcalá el 
miércoles día 27 de septiembre 
para pronunciar la conferencia 
inaugural del nuevo curso de la 
Asociación de Mujeres Democrá
ticas Independientes Complu
tenses (AMDIC). Ella, que fue 
pionera como mujer en la activi
dad política, fue invitada y coin
cidió con las dos máximas res
ponsables de AMDIC que tam
bién compartieron con ella aque
llos inicios de la mujer en la po
lítica complutense. Nos referi
mos a Rosario F ernández Dover
mans y a Asela Sanz, exconceja
las que hoy están alejadas del 
mundo de la política pero que 
han encontrado en AMDIC una 
forma de llevar a cabo sus aspi
raciones de tipo cultural y forma
tivo. Pilar Lledó hizo en su con
ferencia un repaso del papel de 
la mujer a lo largo del siglo pa
sado y del actual. 

Protesta por el deterioro en que se encuentra el mobiliario del parque 

Los bomberos sacaron sus muebles a la calle 
«Uegas de un siniestro que te ha ocupado varios horas y si quieres descansar 
te tienes que echar en una cama que tiene los muelles rotos» 

Los bomberos han protagonizado una curiosa protesta consistente en sacar a la calle parte de sus 
muebles con el f'm de llamar la atención sobre el estado de deterioro en que se encuentra todo el mobi
liario y para urgir a las autoridades municipales y regionales sobre la necesidad de proceder a su re
novación. Pero en este conflicto subyace la peculiaridad de un parque de bomberos mixto, el único 
de la comunidad de Madrid que tiene bomberos municipales y regionales y en el que después de reali
zarse diversas obras de remodelación ha quedado, según los propios bomberos, lo más importante por 
hacer, cambiar un mobiliario de uso diario que está completamente desvencijado. 

La comunidad de Madrid es 
la encargada del mantenimien
to y conservación del parque de 
bomberos de Alcalá; sin embar
go es el ayuntamiento quien 
mayor número de bomberos 
tiene puesto que superan los 40 
en una plantilla que apenas se 
ha ampliado en los últimos 
años. El parque tiene en total 
unos 60 bomberos, por lo que 
el número de ellos que forman 
parte del personal de la comu
nidad de Madrid no llega a los 
veinte, todo ello después del 
masivo traslado al parque de 
Coslada en su apertura. Todo 
parece estar pendiente de la tan 
traída y llevada integración de 
bomberos municipales en la 
plantilla de bomberos de la co
munidad, una integración que 
está prevista pero no llega: «Ese 
es el quid de la cuestión porque 
eso hace que una administra
ción por otra, y la casa sigue sin 
barrerse», según explicó un 
bombero del parque alcalaíno 
para añadir que «la integración 
sería lo más beneficioso para to
dos, para nosotros, para las dos 
administraciones y para los 
ciudadanos». 

«Creemos que ni el parque 
está en condiciones sanitarias, 
ni los muebles están en condi
ciones de habitabilidad», con
fesó un bombero que aún re
cuerda los paseos de algunas ra
tas por las instalaciones del par
que, problema que quedó solu
cionado no por la buena volun-

tad política, sino porque hubo 
quien llevó un gato al parque. 
«Llevamos bastante tiempo ha
ciendo reivindicaciones sobre 
todo esto y ni el ayuntamiento 
ni la comunidad de Madrid nos 
hacen caso>>, aseguran los bom
beros , que señalaron que el 
martes hubo una asamblea que 
decidió tomar el camino de la 
protesta sacando los muebles 
inservibles a la calle». 

«¿El problema concreto? Ahí 
se puede ver; son colchones que 
llevan aquí muchísimos años, 
que no están en condiciones pa
ra poder tumbarte encima de 
ellos ; las camas tampoco están 
en condiciones porque son ca
mas antiguas con somieres de 
muelle que están todos dados de 
sÍ>>, comentan los bomberos y 

añaden que «vienes de un si
niestro de varias horas y no 
puedes descansar en un mobi
liario tan deteriorado. Te 
acuestas en una cama de éstas 
y te levantas peor de lo que te 
has acostado>>, aseguran recor
dando que sus turnos de trabajo 
son de 24 horas. 

Los bomberos ya han man
tenido una primera reunión 
con el ayuntamiento y ahora es
peran reunirse con el director 
regional de Protección Ciuda
dana para ver si se les dan so
luciones al problema. Mientras 
tanto los muebles siguen en la 
calle y las posibles movilizacio
nes continuarán con otro tipo 
de protestas si no se produce la 
renovación del mobiliario. 

Se prohibe la entr~da. - ·---.e-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

PUERTA de Madrid 

Solicite consulta llamando al teléfono 

· 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Enlace Mejías Fernández - García Morales Enlace Vizcaíno Gómez - Martínez Vázquez 

Enlace Mejías Femández
García Morales 

Angel Mejías Fernández, de 
29 años , y Mercedes García Mo
rales, de 24 , se casaron en la er
mita de San Isidro el pasado 23 

· de septiembre. Los dos trabajan 
en una empresa de manipulados 
y llevaban saliendo juntos cerca 
de dos años. Sus padrinos fueron 
Manuel García y Dolores Fer
nández. Tras su viaje de luna de 
miel en la provincia andaluza de 
Málaga, la pareja va a establecer 
su residencia en la localidad de 
Meco. 

Tras la misa los 125 invitados 
se reunieron para comer en el 
restaurante Tupamaro. 

Enlace Vizcaíno Gómez
Martínez V ázquez 

Las primeras bodas del otoño 
Aunque parece que las bodas proliferan en primavera y verano, 

las parejas de novios se casan por igual en cualquier estación del 
año. PUERTA DE MADRID recoge esta semana algunos de los pri
meros matrimonios otoñales celebrados en Alcalá de Henares. 

ahora mismo de luna de miel en 
la isla de T enerife. Y o landa es ad
ministrativa y Emilio trabaja en 
un banco. El matrimonio 
va a residir en la localidad 
de Fuente el Saz. 

Enlace Moratilla Sánchez
Romero López 

de casados en la ciudad complu
tense. La celebración de la boda 
contó con 120 invitados que se 

reunieron para comer en el res
taurante El Gurugú. 

Su luna de miel los ha llevado 
a visitar lugares como Acapulco 
y Taxco, en México. 

Enlace Moreno Blázquez
López de la Fuente 

Angel Moreno Blázquez y 
Mercedes López de la 
Fuente celebraron su boda 
en la capilla de San Ilde
fonso el pasado 23 de sep
tiembre, con Francisco Ló
pez como padrino y Benil
de Blázquez como madri
na. Angel es natural de 
Avila y residente en Ma
drid y Mercedes nació_en 
Cuenca aunque vive en Al
calá desde hace tiempo. El 
es ingeniero de Telecomu
nicaciones y trabaja en Te
lefónica mientras que ella 
es filóloga y trabaja en 
RENFE. La pareja llevaba 
cerca de cuatro años de no
vios y va a fijar su residen
cia en Madrid. 

Tras cerca de dos años salien
do juntos, Emilio Vizcaíno Gó
mez, de 29 años, y Yolanda Mar
tínez Vázquez, de 24, contraje
ron matrimonio el pasado 23 de 
septiembre. La boda tuvo lugar 
en la Magistral con Juan Martí
nez como padrino y Yolanda Gó
mez como madrina. La celebra
ción reunió a los invitados en 
una marisquería de Algete. Los 
recién casados se encuentran 

Juan Carlos Moratilla 
Sánchez, de 29 años y na
tural de Alcalá de Henares, 
y Ana Mª Romero López, 
también de 29 y natural de 
Jaén, aunque con muchos 
años de residencia en Alca -
lá , se casaron en la parro
quia de Santiago Apóstol 
en la mañana del 23 de 
septiembre. Sus padrinos 
fueron Dolores Sánchez 
Hernández y Francisco 
Romero Bolívar. Juan 
Carlos es técnico de man
tenimiento y Ana M ª tra
baja en una fábrica de ali
mentación y salían juntos 
desde hace ocho años. La 
pareja fijará su residencia Enlace Cadenas López - Moreno Moreno 

Los 180 asistentes a la 
boda celebraron la comida 
en el restaurante Oliver' s. 
Los recién casados saldrán 
en breve de luna de miel en 
un viaje que los llevará a 
Thailandia. 

YA PUEDE CAMBIAR SU PISO* POR UN CHALET EN EL VAL. 
<JUNTO JARDIN DE ALCALÁ> 

1 • 1 1 

220 m/2 construidos más buhardilla. 4 dormitorios. 2 baños, 1 aseo. Garaje 
AMPLIA PARCELA TRASERA 

• Carpintería interior madera noble para barnizar. 
• Suelos planta baja de mármol crema marfil, 

excepto cocina y aseo. 

* Suelos planta primera parque roble. 
* Calefacción individual. Información y venta: * Chimenea francesa. FACILIDADES DE P . .\GO 

• Escalera de mármol. * Buhardilla en bruto 
Avda. Guadalajara, 3 e/ Libreros, 3 

* Posibilidad de admitir su piso como parte del pago. S 
Telf. : 880 25 12 Telf.: 881 32 00 

ALCALA DE HENARES 
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Enlace Moratilla Sánchez - Romero López 

Enlace Cadenas López
Moreno Moreno 

Después de cinco años como 
novios, José Luis Cadenas Ló
pez, de 26 años, y Begoña Mo
reno Moreno, de 23 años , con
trajeron matrimonio en la Santa 
Iglesia Catedral Magistral de Al
cala el pasado día 9 de septiem
bre. 

La novia vestía un precioso 
traje de seda salvaje en color 
blanco. El padrino fue Pedro 
Moreno y la madrina Socorro 

López. José Luis trabaja en 
Fiat Auto-España y Begoña es 
administrativo. «La boda estuvo 
muy bien. Lo pasamos muy 
bien>» recuerda el novio. 

A su boda asistieron 176 invi
tados que lo celebraron en el res
taurante Foguet. 

La pareja, que ha pasado su 
luna de miel en las Canarias, 
concretamente en las islas de Te
nerife y Lanzarote, va a vivir en 
Alcalá de Henares, donde ya re
siden ambos desde hace tiempo. 

cayó al suelo y se dio un fuerte golpe en la cabeza 

un hambre resultó herida 
junta al ayuntamiento 

bastante sangre. Varias 
personas avisaron a los agen
tes de la Policía Municipal 
que prestaban servicio en el 
ayuntamiento quienes a su 
vez pidieron la presencia de 
una ambulancia. En las cer
canas dependencias de Cruz 
Roja no había en esos mo
mentos ambulancia ni perso
nal que pudiera hacerse car
go del herido por lo que fue 
av isada la UVI móvil al te
léfono 061 del servicio de 
urgencias. 

Enlace Moreno Blázquez - López de la Fuente 

Un hombre resultó herido 
y tuvo que ser trasladado al 
hospital Príncipe de Astu
rias ' para recibir allí aten
ción sanitaria como conse
cuencia del fuerte golpe que 
se produjo al caer al suelo en 
el callejón de las Escuelas , 
junto al ayuntamiento. El 
hecho , que congregó a dece
nas de personas, se produjo 
poco después de las siete de 
la tarde del domingo 24 de 
septiembre en un momento 
en el que paseaban por el 
centro de Alcalá cientos de 
personas. El herido iba 
acompañado por otro hom
bre interviniendo en su 
auxilio varias personas, ya 
que al caer se golpeó en la ca
beza produciéndose una 
brecha por la que manaba 

Nada más llegar el perso
nal de urgencias al lugar del 
accidente atendió al herido 
introduciéndole en la ambu
lancia y trasladándole al 
hospital ' Príncipe de Astu
rias ' de Alcalá. 

MORALES MOTOR, S.~ .. 
iiiLOS MEJORES VEHICULOS SEMl·NUEVOS al mejor precio!!! 

• ª '~M~'3 t;B ,.,~,,.,~, !;fJr'!'ª 'r';fJ 1431,' ·'!' ., 11 
GRANDES OFERTAS 

* Renault Clio 1.9 Diesel . .Año 94 .......•.................................. . ...... . .......... 1.150.000.- pts. 
* Renault 19 Driver 1.4 e.e (A. Aconcidionado) . .Año 95 .......... .. .............. . . 1.375.000.- pts. 
* Renault 19 Driver 1.4 e.e. (A. Acondicionado) . .Año 94 ....................... .. .. 1.300.000.- pts. 
* Renault Clio 1.8 ce «S>> (A.A. y D. Asistida) ................................... . ....... 1.200.000.- pts. 
* Seat Toledo GL 1.8 ce (D.A, A.A, Elevalunas) . .Año 95 .................. . .. . ..... 1.575.000.- pts. 
* Seat Córdoba 1.6 ce. (A.A y D. Asistida) . .Año 95 ............................. . . •... 1.475.000.- pts. 
* Seat Ibiza l.4cc . .Año 95 ........ . ..........•.............................. . ................... 1.100.000.- pts. 
* Peugeot 306 . .Año 95. (Elevalunas, Cierre ... ) ..... . ........... . .... ... ................. 1.350.000.- pts. 
* Peugeot 106 1.4 (A. Acondicionado, Elevalunas, Cierre ... ) ...................... 1.350.000.- pts. 
* Renault Space RT . .Año 94 .......... . ............................................. .. . . ....... 2.700.000.- pts. 

COCHES IMPECABLES • MAS OFERTAS EN OTROS MODELOS 
VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN - COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 

Carretera a Villalhilla, Km. 1 (Polígono Industrial «El Gurugú» - Nave 1) - 28810 VILLALBILLA (Madrid) - Tlfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 
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un acto vandálico pudo tener c onsecuencias catastróficas 

Alguien prendió fuego a las sillas de la terraza de la 
cervecería ouebec, en la calle Mayar 

Un acto vandálico producido por gamberros estuvo a punto de provocar una auténtica tragedia en plena calle 
Mayor. Sobre las cuatro de la madrugada del lunes 25 de septiembre varios desconocidos prendieron fuego en las 
sillas y mesas utilizadas como veladores por la cervecería Quebec y que, como habitualmente hacen muchos esta
blecimientos, permanecían recogidas y amarradas con una cadena junto a una de las columnas de la calle Mayor. 

El mobiliario de plástico ardió 
posiblemente ayudado por algo 
de combustible con el que los 
gamberros pudieron rociarlo, se
gún informaron fuentes policia
les a PUERTA DE MADRID. 
Las llamas cobraron una buena 
altura, que llegó incluso a la fa
chada del número 18 de la calle 
Mayor con el consiguiente peli
gro no sólo para la construcción, 
sino para ocho personas que re
siden en ese inmueble. El fuego 
provocó un apagón en toda la ca
lle Mayor al verse afectada la 
instalación eléctrica, así como los 
cables telefónicos. 

Fuentes policiales aclararon a 
PUERTA DE MADRID que hu
bo suerte en que unos transeun
tes vieron el fuego y dieron avi
so urgente a la policía, quien a 
su vez pidió la urgente presencia 
de los bomberos. Al parecer fue
ron los empleados de un pub cer
cano, que acababan de cerrar el 
establecimiento, quienes vieron 
el incendio. La Policía Munici
pal y la Policía Nacional llegaron 
inmediatamente al lugar del su
ceso comprobando que las llamas 
alcanzaban la fachada del núme
ro 18 de la calle Mayor y que se 
corría bastante peligro, por lo 
que avisaron urgentemente a los 
bomberos, quienes extinguieron 
el incendio: «Unos minutos más 
y el fuego hubiera podido provo
car una tragedia.>, llegó a afirmar 
un agente policial. 

H de septiembre de t995 

El fuego se localizó en las si
llas, de las que no quedó más que 
una masa licuada y posterior
mente solidificada de plástico, 
pero afectó a la estructura de so
portales de ese lugar, así como a 
la fachada del número 18. Las 
llamas quemaron los cables eléc
tricos provocando un apagón en 
toda la calle Mayor que fue arre
glado durante la mañana del lu
nes sin que pudieran evitarse los 
problemas generados en los ter
minales de ordenador de una ofi
cina bancaria cercana. También 
se sufrió un corte de la línea te
lefónica que pudo ser subsanada 
en la mañana del lunes. 

También causó gran preocu
pación el humo que se produjo, 
un humo negro que se extendió 
por muchos metros de los sopor
tales y que también pudo ocasio
nar una tragedia, ya que en el 
número 18 de la calle Mayor re
siden y se encontraban durmien
do en esos momentos ocho per
sonas, la familia formada por el 
matrimonio compuesto por el 
abogado Alfonso Rojas y Luz 
V ázquez con sus cuatro hijos de 
edades comprendidas entre los 
siete y los tres años; la anciana 
Maximina Puerta, de 86 años, y 
un joven de nacionalidad finlan
desa que también vive en el in
mueble. 

El incendio ha puesto de ma
nifiesto la falta de vigilancia que 
suele haber en la calle Mayor, es
pecialmente teniendo en cuenta 
que son muchas las personas que 
por ella pasan de noche y las 
gamberradas son más que habi
tuales con continuos ruidos, es
cándalo y actos vandálicos. 

A la mañana siguiente los 
bomberos apuntalaron las vigas 
para evitar precisamente un po
sible derrumbamiento. Una co
lumna de piedra sufrió graves 
daños por efecto de las llamas. 

En las fotografías, muestras de 
los efectos del incendio. 
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Por efectuar pintadas en la calzada durante la vuelta a España 

El e1alcalde de Torres y n personas más fueron 
identificadas por la Guardia Civil 
Las pintadas, efectuadas a lo largo de un kilómetro, decían «Sí toro embolado» 

Durante el desarrollo de la etapa contra reloj de la vuelta ciclista a España, sobre las 14 horas del 
pasado sábado 23 de septiembre, efectivos de la Guardia Civil de Alcalá de Henares y de Torrejón de 
Ardoz procedieron a la identificación de un grupo de 18 personas entre las cuales se encontraba el exal
calde socialista de la localidad de Torres de la Alameda, Antonio Rodríguez del Barrio. 

La identificación se llevó a ca
bo porque, al parecer, algunas de 
estas personas habían efectuado 
pintadas en el ancho de la calza
da en una longitud de aproxima-

•BODAS 
•BANQUETES 
•BAUTIZOS 

damente unm kilómetro por la 
carretera M-225 desde unos cien 
metros antes de la localidad de 
Torres de la Alameda, conti
nuando a lo largo de todo el 

recorrido, situando cada pinta
da a unos tres metros de la ante
rior. 

Las pintadas, en la que esta
ba inscrita la leyenda «Sí toro 

el. Entrepeñas (Centro Comercial Nueva Alcalá) 
TU.: 882 84 07 - ALCALA DE HENARES 

¡NOVIOS! 
HACED VUESTRA RESERVA YA 

Si os vais a casar en Noviembre, 
Diciembre de 1995 ó Enero, Febrero, 

Marzo de 1996, vuestro 

• COMIDAS DE EMPRESA VIAJE 
DE NOVIOS 

GRATIS 

Capacidad Salones: 
HASTA 700 PERSONAS 

RESTAURANTEFOGUET 
CONGELA LOS PRECIOS. 

Informaros. o REGALO EQUIVALENTE 

IMENllllllllíll ~11~1~*-i ijlii~~ 1111 li~ :::::::::::: ::::::::::: ::::::::::::::: :: :: ::::: :: :::::::::::::::::::::::: :::::::::::::::::::::::::::::::: :::::: ::::::::::::::::::::::::::::::: ::::::::::: :: :: ::::: ::::::::::::::::::: 

MENU ESPECIAL DE LUNES A DOMINGO 

4 PRIMEROS (a elegir) 4 SEGUNDOS (a elegir) 
• Revuelto de ajetes con salmón (Sopa de • Entrecot parrilla / Chuletas de cordero I 

mariscos / Pimientos de Piquillo con anchoas Escalope de ternera milanesa I Merluza 
naturales / Espárragos dos salsas romana o plancha 

PAN, POSTRE, BEBIDA Y CAVA 

1.800 PTAS. 
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embolado», se efectuaron con 
molde, rodillo y pintura, y rei
vindicaban la celebración del fes
tejo del toro embolado, que ha si
do suprimido de las fiestas patro
nales en honor de la Virgen del 
Rosario que en estos días co
mienzan a celebrarse en Torres 
de la Alameda, concretamente 
desde el 29 de septiembre has
ta el 3 de octubre. 

Hay que hacer constar que la 
actitud de estas personas fue en 
todo momento pacífica y se re
tiraban de la calzada cuando se 
aproximaba algún vehículo. Se 
limitaron, como ya queda dicho, 
a aprovechar el paso de la vuelta 
ciclista por Torres para reivindi
car su derecho al festejo del toro 
embolado, que está prohibido en 
la provincia de Madrid y que 
tanta polémica ha creado en los 
últimos años en la localidad. 

Lesionaron a la madre 
porque el hijo 
les debía dinero 

La Guardia Civil detuvo el 
pasado viernes 22 de septiem
bre a Juan AA, de 25 años de 
edad, y a Juan José MM, de 
23 años, ambos vecinos de la 
localidad de Arganda del Rey, 
acusados del delito de lesiones 
y allanamiento de morada en 
el domicilio situado en la ca
lle Alonso Quijano de Argan
da del Rey. 

Estos dos individuos entra
ron en la vivienda después de 
forzar la puerta de acceso a la 
misma y en el interior lesio
naron a la propietaria, María 
Luz GD,. de 40 años de edad. 
Adujeron que el motivo de en
trar en el domicilio fue porque 
el hijo de la lesionada les de
bía dinero. 

Incendio en el colegio 
Lopedevega 

Sobre las 21 '44 horas del 
sábado 23 de septiembre se 
produjo un incendio en el co
legio Lope de Vega, en la ca
lle Luis de Medina, en Alca
lá, por causas que se descono
cen. El fuego se inició en la 
cocina industrial del centro 
escolar afectando a ésta y al 
comedor. Una vecina vio que 
se producía el incendio y avi
só a los bomberos, que se di
rigieron al lugar con dos do
taciones, un camión autobom
ba y un camión autoescala. El 
incendio presentó ciertas di
ficult~des para ser extinguido, 
lo que hizo que los bomberos 
estuvieran en el lugar duran
te más de una hora. 
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Dos heridos de pronóstico reservado en una reyerta a palos 

una joven resultó mordida en la nariz y en la encía superior 
Intervinieron un grupo de cabezas rapadas y esta pelea continúa a otra 
ocurrida durante las fiestas de Loeches 

Sobre las 2'35 horas de la madrugada del pasado sábado 23 de septiembre, la policía local de Velilla 
de San Antonio requirió la presencia de la Guardia Civil en la localidad, ya que en la plaza de la Cons
titución se había producido una pelea en la que varios jóvenes se agredian con palos, golpes y hasta 
mordiscos. En la pelea intervenían un grupo de cabezas rapadas y varios jóvenes de la localidad. 

Como consecuencia de la 
reyerta tres jóvenes resultaron 
lesionados: Osear VN, de 20 
años de edad y vecino de Loe
ches; Fuensanta CB, de 18 
años, vecina de Velilla. El 

primero presentaba una con
tusión en la zona temporal de
recha de pronóstico leve, y 
la joven mencionada tenía 
una fuerte contusión en el 
brazo izquierdo y señales de 

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS 
DE 

ALCALÁ DE HENARES 

mordedura en apéndice nasal 
y también en la encía supe
rior, lesiones de pronostico re
servado. Otro joven, Juan 
Carlos CC, presentaba lesio
nes diversas en la zona de la 

VI CONGRESO DE LA ABOGACIA ESPAÑOLA 
27 al 30 de septiembre de 1995 

- La Coruña -

Entre los días 27 a 30 de septiembre se reunirán en La Coruña más de 1.200 
abogados españoles, entorno al VI Congreso de la Abogacía Española, convoca
do a propuesta de las Primeras Jornadas de Juntas de Gobierno de los Colegios de 
Abogados de España, celebradas en Santander en junio del pasado añó. 

En este Congreso se debatirán temas elegidos democráticamente en aquellas jorna
das, mediante un sistema de ponencias y sesiones de trabajo abiertas. Estos temas, 
cuatro en total, pretenden estudiar y analizar los aspectos más importantes de la ac
tual abogacía, de forma que la profesión dirija todos sus esfuerzos a prestar un mejor 
servicio a la sociedad. Los temas de las ponencias son: acceso a la profesión de 
abogado, turno de oficio, financiación de los colegios de abogados y 
publicidad. 

Las ponencias han sido elaboradas por todos los colegios de España, y fueron en
tregadas a los congresistas, a fin de remitir sus comunicaciones a las mismas. El re
sultado han sido los cuatro textos definitivos de dichas ponencias, que se debatirán 
y estudiarán en La Coruña. Representantes de todos los Colegios de Abogados, junto 
con invitados de la Abogacía internacional presentarán al término del Congreso un 
panorama ajustado a la realidad de la profesión de abogado en nuestro país. 

Junto a las sesiones del Congreso, el Consejo General de la Abogacía Española ha 
preparado un completo programa cultural, en el que destacan actividades musicales, 
un ciclo de cine jurídico y un programa de actividades para acompañantes. 
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frente y tuvo que ser traslada
do al hospital de la Princesa, 
a Madrid. 

La reyerta se produjo, al 
parecer, como consecuencia 
de que estos mismos jóvenes 
tuvieron problemas durante 
las pasadas fiestas de Loeches 
con los cabezas rapadas, los 
cuales quedaron detenidos. 

Ahora se celebran las fies
tas patronales en la localidad 
donde ocurrieron los hechos, 
Velilla de San Antonio. 

causó lesiones en la 
cabeza a una anciana 
para robarle el monedero 
con &95 pesetas 

Ocurrió en Azuqueca de 
Henares el viernes 22 de sep
tiembre sobre las 10 de lama
ñana. Ciriaca CC, de 90 años 
de edad, vecina de Azuqueca 
en el número 7 de la plaza del 
Tejar, resultó herida al ser 
agredida en su domicilio por 
un individuo que se introdu
jo en el mismo para robar, un 
joven de 24 años domiciliado 
en Guadalajara que robó el 
monedero de la mujer, en el 
cual había 695 pesetas. Para 
cometer el delito causó lesio
nes a la anciana en la cabeza 
y la dejó tirada en el suelo. 

En el momento en que tra
taba de salir del portal en el 
que había cometido el delito 
fue detenido por la Guardia 
Civil. Se trata de José Manuel 
MB. La víctima fue traslada
da al centro de salud, donde 
fue atendida de sus heridas. 

una mujer de !2 años 
falleció al caer del 
remolque y ser arrollada 
por el tractor 
que conducía su suegro 

Sobre las 18' 30 horas del 
día 21 de septiembre resultó 
muerta María de los Angeles 
Fuentes Sánchez, de 32 años 
de edad, vecina de Sacedón. 
El suceso ocurrió cuando la 
mujer cayó del remolque del 
tractor en que viajaba y fue 
arrollada por el mismo. El ve
hículo era conducido por su 
suegro, Guillermo Alcalá Ló
pez. Después del accidente la 
víctima fue trasladada alcen
tro médico de la mencionada 
localidad, donde nada pudie
ron hacer por salvarle la vida. 
Los hechos tuvieron lugar en 
el paraje conocido como las 
Cuevas de la Bruja, en el tér
mino municipal de Sacedón. 
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cogió a la cajera de un brazo y se apoderó de 1.500 pesetas 

Los transeúntes detuvieron a un atracador que 
acababa de asaltar un supermercado 

Un individuo cometió un atraco en el supermercado Ahorramás del Centro Comercial El Val. El hecho tenía lugar 
en la tarde del 25 de septiembre; el atracador agarró a una de las cajeras por un brazo y se llevó 1.500 pesetas. 
Trató después de huir corriendo pero varios transeúntes lograron alcanzarle y detenerle hasta que llegó la policía. 

Un hombre resultó deteni
do en la tarde del 25 de sep
tiembre como presunto autor 
de un atraco en el supermer
cado Ahorramás , sito en el 
Centro Comercial El V al. El 
individuo llevaba un rato en 
las inmediaciones de los alma
cenes de alimentación; sobre 
las siete de la tarde se acercó 
a la caja n°1 , agarró por un 
brazo a la cajera y se apoderó 
de 1.500 pesetas en metálico. 
«Llevaba un rato por aquí y 
ya estábamos vigilándole; lo 
que pasa es que fue en un mo
mento. Se metió y cogió el di
nero. No llevaba ningún arma 
o por lo menos aquí no lasa
có», explica el encargado Je
sús Manuel. Seguidamente 
huyó corriendo y salió a la ca
lle. Algunas personas salieron 
en su persecución y varios 
transeúntes ayudaron a darle 
alcance y retenerle hasta que 
llegó la policía y lo detuvo. El 
suceso se denunció después en 
la comisaría. Curiosamente, 
el único suceso de este tipo 
que había tenido lugar en el 
supermercado ocurrió hace 
unos dos años , en la misma 
caja y en circunstancias pare
cidas. 

Amenazó con un cuchillo 
y se llevó !0.000 pesetas 
de un supermercado 

Un individuo cometió un 
atraco en el supermercado 
Día, situado en la calle Galle
gos , logrando apoderarse de 
30.000 pesetas tras amenazar 
a la cajera del establecimien-

. to con un cuchillo de cocina 
con mango blanco. El suceso 
ocurrió sobre las 19' 45 horas 

del martes 26 de septiembre 
cuando estaba próximo el cie
rre del supermercado. En el 
lugar se encontraba aparte del 
personal del establecimiento, 
varios clientes. 

A la hora mencionada en
tró en el supermercado un in
dividuo de 1'75 metros de es
tatura aproximadamente, de 
tez morena y complexión 
fuerte. Vestía pantalón va
quero y pasamo_ntañas de co
lor blanco con rallas amarillas 
que le ocultaba gran parte de 

la cara. Al entrar en el centro 
comercial amenazó a la caje
ra con un cuchillo de cocina 
que tenía el mango blanco y 
exigió que le entregara el di
nero de la caja. Tras apode
rarse de unas .30.000 pesetas 
que había en esos momentos 
en la caja se dio a la fuga a to
da velocidad. 

Inmediatamente se dio avi
so a la Policía que rastreó la 
zona tras averiguar las cir
cunstancias del robo con inti
midación por el relato de la 

• SOFAS •-MODULOS • SILLAS 

~ 
• RINCONER'AS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
I 11,1.il.1L io11 gratuita. \kdidas a domicilio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MA YTE 

Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - TUs.: 883 51 67 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADALUX 
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PUERTA de Madrid 

cajera que se encontraba muy 
nerviosa. 

Las horas de cierre de los 
establecimientos comerciales 
son las más proclives a la co
misión de robos con intimida
ción puesto que los atracado
res saben que puede haber en 
esos momentos más dinero en 
la caja ya que ésta está a pun
to de cerrarse. Por esa razón 
existe la recomendación de 
que los propietarios o encar
gados de los establecimientos 
vayan retirando poco a poco 
el dinero de las cajas con el fin 
de que al final de la jornada 
no se encuentren con grandes 
cantidades de dinero en ellas. 

Ciclista herido 
en la cabeza 

Samuel Castañar resulto 
herido en accidente de tráfi
co cuando circulaba en bici
cleta el lunes 25 de septiem
bre sobre las seis de la tarde 
a la altura de la factoría V ae
sa, en el kilómetro 27' 100 de 
la antigua carretera nacional 
11. Al parecer iba adelantan
do y se golpeó contra la parte 
trasera de un camión. El he
rido fue trasladado al hospi
tal de Alcalá por un coche pa
trulla de la Policía Municipal 
y la bicicleta fue llevada al 
cuartel de la Policía Munici
pal. El ciclista estaba conmo
cionado, pero consciente , y 
pre~entaba una brecha en la 
cabeza. 

SEPTIEMBRE 
Día 21 ...••....••...•• 38.093 
Día 22 ••••••.•••••.••• 37.448 
Día 25 ................ 22.427 
Día 26 ............•... 23.751 
Día 27 ................ 22.553 
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Manuel Femández, sacerdote Fina López, Puri Sánchez, Araceli Díaz y Manuel 

Las vecinas de la ur.banizacián contemplan can tranquilidad 
la repercusión del «milagro» del crista 

«No nos gustaría que la iglesia del zulema se 
convirtiera en un lugar de peregrinación» 

Los vecinos del Zulema no quisieran que su urbanización se convirtiera en un lugar de peregrinación; se
gún aseguraron varios de ellos preferirían vivir con la tranquilidad que han tenido hasta ahora. El sacerdote 
don Manuel Femández Montoya pidió tranquilidad después de la misa del domingo 24 de septiembre al re
dactor de PUERTA DE MADRID que le preguntó por el <cmilagro» del cristo: «Estoy disgustado, molesto, can
sadísimo, porque llevamos tres días que no paramos con las televisiones, las emisoras, esto es una cosa exa
gerada y se está queriendo hacer una montaña de un grano de arena. Yo lo que les pido es que fueran mode
rados, que no exageraran las cosas porque todo esto está pendiente del juicio de la Iglesia». 

La noticia del aura de luz que 
cubría el crucifijo dio la vuelta 
a España por televisión, radio y 
diarios nacionales y fueron mu
chas las personas de Alcalá, de 
diversos pueblos de la comarca e 
incluso de Madrid, que confesa
ron asistir a la misa del domin
go 24 en busca del milagro. De 
todos modos hubo vecinos de la 
urbanización que subrayaron el 
hecho de que «la iglesia práctica
mente se llena todos los domin
gos», para no dar una imagen de 
peregrinación que no les gusta
ría. 

U na vecina de la urbanización 
el Zulema, que prefirió el anoni
mato, aseguró: «A la mayor par
te de la gente que hoy ha venido 
a la iglesia nunca se la ha visto 
por aquÍ». Esta mujer se mostró 
completamente escéptica con el 
supuesto milagro: «Soy creyente 
y pienso que en el mundo hay 
tantísimos problemas de ham
bre, de miseria, de guerras, que 
creo que Jesucristo haría un mi
lagro de otra forma y en otro lu
gar, no aquí». 

Esta mujer confesó no estar 
demasiado de acuerdo con mu
chas cosas relacionadas con la 
nueva iglesia del Zulema y ase
guró que la comunidad cristiana 
de la urbanización no necesita 
estas cosas para seguir avanzan-

PUERTA de Madrid 

He aquí el cristo presuntamente milagroso 

do: «Vivimos aquí desde hace 
diez años. Al principio asistía
mos a misa los domingos cinco o 
seis personas. Se hacía la misa en 
la caseta de la comunidad de pro
pietarios. Intentamos hacer una 
iglesia y se dijo que serviría pa
ra dar varios servicios, que no se 
desaprovechara al tenerla sólo 
abierta media hora los domingos. 
Hubo un grupo de personas que 
dijo que no pero al poco tiempo 
empezaron a decir que querían 
hacer una iglesia, que poco me
nos es la catedral de Burgos. Al 
final se han gastado 60 millones 

de pesetas y estoy en contra por
que creo que no era necesario pa
ra la gente que viene a misa, por
que yo sí sé la gente que viene a 
misa todos los domingos, que no 
tiene nada que ver con la gente 
que ha venido hoy». 

Expectación 
Tras escuchar a esta señora, 

escéptica ante el supuesto mila
gro y ante otros aspectos de la 
iglesia del Zulema, el redactor de 
PUERTA DE MADRID habló 
con otras personas que asistieron 

Mauricio Maldonado, abogado 

a la misa. Fina López Gómez, 
Puri Sánchez, Araceli Díaz y 
Manuel llegaron a la iglesia des
de Alcalá después de haber oído 
la noticia por televisión y radio: 
«Nos hemos impresionado con 
esto del milagro y queremos par
ticipar de ello si se puede. Cree
mos que sí ha podido haber un 
milagro; además esta zona lo re
quiere porque los milagros sue
len producirse en montañas y zo
nas altas. Claro que nos gustaría 
ver la luz del Cristo». 

Pilar Vaquero, vecina de la 
urbanización, no estuvo en el 
templo cuando se produjo el fe
nómeno de la luz: «Pienso que sí 
que ha habido milagro. Yo no lo 
vi porque no estaba en la iglesia 
cuando se produjo, pero pienso 
que sí pudo ocurrir el milagro. 
Ya es satisfactorio para la urba
nización tener el templo, conque 
si además ha habido un milagro, 
pues mucho mejor». 

Casto Rodríguez: 
«Mi mujer ha mejorado 
desde que ocurrió el milagro» 

Casto Rodríguez reside en la 
urbanización y no vio lo que ocu
rrió, pero no duda que ha sido 
un milagro: «Yo no lo vi, pero 
me lo han contado. Y o creo que 
sí fue un milagro porque, si us
tedes miran el ojo de buey, pue
den comprobar que el sol puede 
entrar por allí, pero si esa luz hu
biera sido el sol hubiera estado 
mucho tiempo, no el minuto que 
estuvo iluminado el Cristo. Ade
más el sol no hubiese estado fi
jo, se hubiese movido. Yo creo 
que fue un milagro porque noso
tros vinimos esa misma tarde 
después de pasar. Mi mujer está 
muy delicada de salud y desde 
entonces está mucho mejor, se 
encuentra bastante bien. No sé si 
será por ello o por qué, pero está 
mucho mejor. Es un milagro de 
Dios y Dios existe, está con no
sotros. Algunos fotógrafos profe
sionales han visto la fotografía 
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Casto Rodríguez 

que se hizo y lo han dicho, que 
esa luz no podía ser de flash , que 
era una luz muy fuerte; esa luz 
era una aureola redonda». 

Quien sí lo vio aquel día 1 de 
abril , en vísperas de la inaugu
ración de la iglesia, fue Serrano: 
«La cosa no tiene mayor impor
tancia; eso es posible siempre y 
cuando un rayo de luz atraviese 
determinado sitio y haga una es
pecie de prisma y se proyecte so
bre una pared o sobre cualquier 
objeto. En este caso dio la casua
lidad de que se proyectó sobre el 
Cristo, pero dio la casualidad de 
que estábamos colocando el Cris
to y cuando ya se terminó apa
reció un halo de luz y duró unos 
minutos. Al principio cubría un 
poquito y luego se fue agrandan
do. Los que estábamos aquí co
mentamos que parecía un mila
gro, pero no se le dio mayor im
portancia al asunto. No era na
da simétrico y se fue moviendo 
hasta que desapareció. Y o tengo 
mis reservas y no digo ni que 
fuera ni que no fuera milagro. 
Y o creo que no, pero la fe mue
ve montañas. Cualquiera que se
pa un poquito lo que es un rayo 
de luz que atraviesa un prisma o 
algo que hace de prisma en un 
momento determinado y puede 
distribuir la luz, lo puede tener 
claro. Ahora, que luego dicen 
que es un milagro, pues bueno». 

Tranquilidad 
El abogado Mauricio Maldo

nado, residente en la urbaniza
ción, también estuvo en la igle
sia cuando se produjo el fenóme
no: «Aquel día, sobre la una y 
cinco o la una y diez de la tarde 
apareció en la parte superior del 
Cristo un círculo luminoso, de 
una luz muy tenue y con un diá
metro de un metro más o menos. 
Aquello duró cuatro o cinco mi
nutos y al cabo de ese tiempo de
sapareció totalmente. Nos dimos 
cuenta todos los que estábamos 
allí, unas 30 personas, y la ver
dad es que nadie le dio demasía-
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Pilar Vaquero con sus hijas 

El ojo de buey por el que algunos vecinos dicen que pasó la luz 
da importancia, nadie tuvo cons
ciencia de que aquello fuera un 
milagro. Pero fue el vicario, don 
Juan, quien cuando pasó nos 
preguntó si habíamos visto lo 
mismo que él. Le dijimos que sí 
y no ocurrió nada más. Al día si
guiente no volvió a ocurrir». 

Mauricio Maldonado no cree 
que la reacción de los vecinos ha
ya sido de escepticismo: «Lo que 
pasa es que las personas que es
tuvimos allí no podemos pronun
ciarnos sobre si es o no es un mi
lagro. Eso es la Iglesia la que tie
ne sus organismos e instituciones 
que pueden valorar esos fenóme
nos anormales. Y o no soy un fí
sico y no he podido explicarme 
cómo sucedió eso. Lo que no es 
explicable es que un fenómeno de 
reflexión pueda producir eso. 
Además era un luz muy tenue 
que no correspondía al momen
to de sol, y sobre todo, lo que 
más me sorprendió es que la fo
to ha salido velada justamente en 
ese círculo. Para mí fue un fenó
meno anormal y un lego como yo 
en cuestiones científicas no se lo 
puede explicar. Por lo tanto, es
pero que se abra una investiga
ción y que digan qué puede ser». 
El abogado aseguró: «Nosotros 
no hemos ocultado nada. Siem
pre se ha comentado aquí a ni-

vel de amigos, pero ha debido ser 
alguien de Alcalá quien ha em
pezado con esta cuestión». 

«He oído cosas que me han 
molestado porque ha habido 
quien nos ha tachado de fanáti
cos y morbosos. Nosotros somos 
personas normales , ni fanáticos 
ni morbosos», señaló Maldonado 
para asegurar a continuación que 
«cuando yo veo algo no me pue
de decir nadie que no lo he vis
to. Yo lo he visto y nadie me pue
de decir que estoy mintiendo. Y 
el vicario lo vio como nosotros , 
porque además fué el quien nos 
preguntó si lo habíamos visto. 
Eso compromete de alguna ma
nera a la Iglesia porque hay .un 
testigo cualificado que lo ha vis
to igual que yo». 

El propio Maldonado aseguró 
que «no me gustaría que la urba
nización se convirtiera en un lu
gar de peregrinación. Lo vería 
muy mal porque yo tengo ahí mi 
casa y eso me tocaría un poco el 
hígado. De todos modos no creo 
que esto llegará a eso. Aquí los 
domingos la iglesia se suele lle- . 
nar. Me he asomado a ver si ha
bía tumulto y no lo ha habido. 
La gente se apunta medallitas 
porque hay gente que dice que 
estaba y no estaba». 

Adela Gil también vio el fenó-

Serrano 

meno: «Al terminar de colocar la 
cruz se puso el redondel. Y o sigo 
diciendo que es el redondel de la 
ventana por el sol, pero lo que sí 
es cierto es que nunca ha vuelto 
a aparecer ese redondel, no sólo 
en el Cristo sino en ningún otro 
lado. ¿Milagro? Yo creo que no. 
Pero sí pasó algo raro, inexpli
cable. Ha habido gente que ha 
dicho que sí que era milagro, pe
ro también hay gente que dice 
que no». 

Adela Gil tampoco quisiera 
que la urbanización se convirtie
ra en un lugar de peregrinación: 
«Nos interesa que la iglesia se lle
ne siempre cuanto más mejor, 
pero tampoco nos interesa que 
nos vengan a invadir en pe~gri
naciones. Con que la iglesia se 
llene con la gente de las urbani
zaciones que estamos aquí ya te
nemos bastante». Adela Gil tam
poco consideró que este fenóme
no vaya a ayudar a que se consi
ga dinero para culminar las 
obras de la iglesia: «Es muy bo
nito venir y ver, pero soltar di
nero, la gente no lo hace. Hay 
unas estampitas que regaló el 
propio sacerdote por la ilusión 
que tenía, pero mucha gente la 
coge y no pone nada de dinero. 
La más asombrada de todo he si
do yo que todo esto lo oí en una 
emisora de radio nacional»: 

Cautela 
El sacerdote de la iglesia del 

Zulema, don Manuel Fernández 
Montoya aseguró estar muy can
sado con el fenómeno: «Estoy 
molesto, estoy disgustado, estoy 
cansadísimo porque llevamos 
tres días que no hacemos más que 
hablar en las emisoras de radio, 
en la televisión. Esto es una co
sa exagerada desde que se ha des
fasado. Se está queriendo hacer 
una montaña de un grano de are
na y yo les .pediría que fueran 
muy moderados. Entiendo su 
profesionalidad pero exagerar al
guna cosa que está pendiente del 
juicio de la Iglesia, m_e parece 

PUERTA de Madrid 
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Un momento de la misa del 
domingo: sobre estas líneas, el 
cura con el cristo presuntamente 
milagroso a su espalda; a la 
derecha, el templo lleno de 
gente con el ojo de buey al fondo. 

que no es bueno y se corre el pe
ligro de equivocarse. Y o no pre
sencié el portento o lo que fuera, 
pero cuando me lo dijeron algu
nos feligreses les pedí que no di
jeran nada. Esto entra de lleno 
en que Cristo cuando se transfi
guró delante de los apóstoles les 
dijo que no contaran a nadie lo 
que habían visto. El que yo diga 
esto no creo que sea salirme del 
tiesto, puesto que fue Cristo 

cuando les pidió a los apóstoles 
que no dijeran nada de la trans
figuración». 

«Estamos pendientes de lo que 
diga la Iglesia y todo lo demás es 
hacer una madeja, una bola de 
nieve, que al final acabará ha
ciendo daño a alguien», dijo el 

YA NADIE 
QUE TODOS L 

C. Comercial «Él Val» Local 225 
ALCALA DE HENARES 

San Isidro, 1 
TORREJON DE ARDOZ 

PUERTA de Madrid 

párroco, y añadió: «Por lo pron
to, ya hay gente que puede estar 
a favor y gente que puede estar 
en contra y que se dividan cuan
do hasta ahora todos los feligre
ses han estado muy unidos». 

Don Manuel está en edad de 
jubilación: «Soy capellán del ce-

menterio jardín y tengo allí un 
trabajo muy penoso todos los 
días. También llevo el puebleci
to de Los Hueros y estoy desean
do un relevo que va a venir den
tro de nada. Lo del fenómeno de 
la luz ha sido el remate de can
sancio y de fatiga». 

Algunos no encajamos en el 
estereotipo. 
Y nos gusta que sea así. 
Por eso expresamos la diferencia 

en todas las manifestaciones de 
nuestra personalidad. 
Hasta en la forma de vestir. 

A A DECIR 
SSONIGUALES 
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La iluminación de un «Cristo Resucitado» en Villalbilla 

es un hecho aún sin explicación 

«Para mí, es un milagro» 
-Manuel Palero, sacerdote autor de la pintura-

La imagen de un Cristo Resucitado en la cruz, colgado en la igle
sia de Nuestra Señora del Zulema, en el término municipal de Vi
llalbilla, se iluminó sin causa conocida y por espacio de un minuto, 
el pasado l de abril. Al menos así lo afirman una treintena de per
sonas que trabajaban en el templo en aquel momento, acondicionán
dolo con vistas a su inminente inauguración. 

Por tratarse de un hecho encontrarse el sol en su cénit 
delicado, se procuró que la a esas horas. 
noticia no trascendiese en su Uno de los allí presentes re
momento. Pero a principios cordó que guardaba una cá
de este mes, abrumado por los mara fotográfica en un coche
rumores que comenzaban a cito de niño, junto al atrio, y 
circular, el sacerdote Manuel corrió a buscarla para retra
Palero, autor de la pintura, tar el extraño suceso. Cuando 
redactaba unas páginas en las días después era revelada, se 
que explicaba el fenómeno comprobó que la luz que in
con detalle. Para el clérigo se vadió al Cristo no aparecía en 
trata de un «milagro del Se- la fotografía radiante y trans
ñor», en recompensa por lo parente, sino como una nube 
que los fieles del lugar lucha- densa y opaca a través de la 
ron para conseguir su parro- cual no se traslucía ninguna 
quia. imagen. La luz, según los que 

Era la una y media del me- hian visto la foto, no salía del 
diodía del pasado 1 de abril. Cristo -puesto que no ilumi
Al día siguiente los vecinos de naba la penumbra de la 
Villalbilla iban a celebrar la iglesia- ni tampoco era pro
inauguración de su ansiada yectada desde fuera en direc
parroquia, Nuestra Señora del ción a la cruz -porque en es
Zulema, tras años de trabajo te caso se hubiera distinguido 
y ahorros, incluso de celebrar la pintura- sino que era más 
la misa en garajes partícula- bien una luz inmanente e 
res de los fieles. En el templo inmóvil. 
se encontraban una treintena 
de personas que faenaban en 
el acondicionamiento. Presi
diendo el altar iba a colocar
se la imagen de un Cristo Re
sucitado; pintado sobre una 
inmensa cruz maciza de ma
dera tropical de la mejor cla
se por el sacerdote alcalaíno 
don Manuel Palero. Coloca
das las escarpias de sujeción, 
entre varias personas y con 
una larga escalera, se levantó 
la cruz. Justo al quedar en su 
sitio , según cuentan los testi
gos, ocurrió el ' milagro ' . La 
figura del Cristo Resucitado se 
iluminó y quedó invadida por 
una aureola luminosa y trans
parente. El fenómeno duró un 
minuto aproximadamente y 
fue percibido por igual por to
dos los que se encontraban en 
el templo en ese momento. De 
inmediato miraron al venta
nal redondo - «ojo de 
buey»- abierto en la pared 
opuesta al ábside donde se ha
bía colocado la cruz , pensan
do que el sol pudiera ser el 
causante de la iluminación; 
pero se comprobó que no era 
así, puesto que los rayos sola
res caían en ese momento en 
dirección totalmente vertical 
sobre el techo de la iglesia, al 
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Fenómeno extra-natural 
Según don Manuel Palero, 

el vicario episcopal de Alcalá 
de Henares, don Juan Sán
chez, fue uno de los testigos 
del fenómeno y la persona que 
se encargó de relatarle lo ocu
rrido. Por evitar el escándalo 
o ser tachados de videntes o 
visionarios, ambos decidieron 
que la noticia no trascendie
se. Al parecer, el propio obis
po, don Manuel Ureña, no 
había recibido aún notifica
ción alguna de lo sucedido 
cuando al día siguiente inau
guró la iglesia que quedaría 
después constituida en parro
quia. Pero los rumores co
menzaron a circular cada vez 
con mayor frecuencia; don 
Manuel Palero decidió, a 
principios de este mes de sep
tiembre, redactar un folleto 
explicativo y hacer seis o sie
te fotocopias para entregar en 
el obispado y a pocas personas 
más. «La gente me pregunta
ba y, para evitar tergiversa
ciones, escribí unas páginas. 
No son un informe, sino un 
testimonio que hice a máqui
na. Quise hacer varias copias, 
pero se me rompió la multi-

copista; una de ellas se la di 
a un señor para que la leyera 
y me la devolviera. El hizo 
por su cuenta unas cincuenta 
fotocopias de las que se que
dó unas cuantas, pocas según 
me dijo, y las distribuyó». Po
co después se filtraba a la 
prensa y era distribuida por 
una agencia de noticias a di
ferentes medios de comunica
ción. Una masa de reporteros 
buscaba declaraciones del sa
cerdote y del obispado conti
nuamente. «Ahora ya estoy 
cansado porque me dan mu
cho la lata y al obispado lo 
mismo. Estamos tratando de 
decir a la gente que se va a ha
cer una investigación aunque, 
en cierto modo, ya se ha he
cho. Tres dÍ¡ls más tarde yo 
estuve con el Delegado del 
Clero , don Victor Centeno, 
con don Félix González Pareja 
y con el señor vicario en el lu
gar, a la misma hora en que 
ocurrió el fenómeno. Convi
nimos en que tenía que haber
se producido por una causa 
extra-natural». 

«Para mí es un milagro 
en recompensa por lo que 
aquella gente había hecho 
en favor de Jesucristo» 

Don Manuel Palero señala 
que el suceso de la ilumina
ción del Cristo Resucitado no 
puede deberse a causas natu
rales. «A esa hora el sol esta
ba en su cénit y no podía en
trar por la ventana. Hubiera 
tenido que estar casi en la tie
rra para que pudiera iluminar 
al Cristo de ese modo. Los tes
tigos cuentan que primero se 
iluminó la imagen y luego 
quedó una aureola con un ra
dio de unos sesenta centíme
tros. Cuando se hizo la foto el 
Cristo estaba todavía ilumi
nado. Al revelar el cliché y ver 
la luz consultamos con exper
tos en fotografía nos dijeron 
que no podía ser que hubie-

ran puesto un dedo en el ob
jetivo. Es una luz quieta. Yo 
recordé la nube lúcida que cu
bría el Arca de la Alianza y 
que tantas veces simboliza la 
presencia del Señor en el An
tiguo Testamento y alguna 
vez en el Nuevo. La foto fue 
otro fenómeno además del de 
la iluminación». 

Por todo ello el sacerdote 
declara a PUERTA DE MA
DRID que, en su opinión, este 
fenómeno sin explicación «es 
un milagro en recompensa por 
lo que aquella gente había he
cho en favor de Jesucristo. 
Habían trabajado muchísimo. 
Creo que puede ser un men
saje del Señor en agradeci
miento a todos esos fieles. Pa
ra que se dé un milagro hacen 
falta tres factores. Primero 
que sea un hecho sensible, 
percibido por los sentidos, 
que se pueda experimentar. 
Segundo que sea extraordina
rio, fuera de las leyes natura
les. Esto no obedece a una ley 
natural porque se comprobó 
que la luz no pudo deberse al 
sol (completamente vertical al 
tejado de la iglesia); no hubo 
cristales, vidrieras, linternas 
u otros objetos que pudieran 
producirlo. Y tercero que sea 
divino. Esa es la más difícil de 
todas porque también el De
monio puede originar un he
cho semejante, pero entonces, 
por los frutos, lo conocemos. 
Si hay efectos beneficiosos no 
es Satanás el que actúa. Pue
de ser una alucinación, un su
ceso parasensible, pero había 
allí treinta personas que esta
ban trabajando, a lo suyo. Los 
tres requisitos se cumplen». 

«Yo no vi el milagro, pero 
lo viví al hacer el Cristo» 

A pesar de ser el autor de 
la pintura, Manuel Palero no 
estuvo entre los que presen
ciaron la iluminación en el 
templo. Pero explica que, 
mientras lo pintaba1 el ya 
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Esto es lo que salió en la famosa fotografía que se hizo en el momen
to para dejar constancia de la luz misteriosa. En la parte superior 
se ve una zona simplemente deslumbrada, sin ninguna imagen ni 
detalle, pero algunas de las personas que estaban presentes enton
ces en la iglesia recuerdan bien que dentro de esa luz, en la iglesia, 
se veía el crucifijo. Nada contradictorio, por otra parte, ya que la 

película fotográfica y los ojos no tienen por qué ver lo mismo. 

había sentido unas emociones 
especiales, lo que no le ha ocu
rrido en otras ocasiones. Sin 
embargo , en un principio re
chazó la cruz «porque no me 
parecía bien. No encaja una 
pintura en una cruz con todas 
sus dimensiones». 

Pero, diez días antes de la 
inauguración y ante la peti
ción del vicario el sacerdote 
aceptó. «Cuando lo pintaba, 
como es tan grande (la cruz 
pesa unos cien kilos) , no se 
podía poner de pie en casa y 
la coloqué con la cabecera en 
el respaldo de una silla y el 
otro extremo en el suelo. Sen
tado en una banqueta pinta
ba la cara. Pero desde la cin
tura para abajo tenía que pin
tarlo de rodillas ante el Cris
to. Aquello era emocionante. 
Los pinceles eran largos y se 
me clavaban en el pecho, así 
que tuve que partirlos. Yo no 
vi el milagro, pero lo viví ya 

al hacer el Cristo , por lo que 
me transmitía. El dibujo era 
imposible copiarlo de algún 
sitio . Los cristos resucitados 
que hay tienen todo el cuer
po envuelto y éste había que 
hacerle desnudo. Cogí unas 
láminas de Miguel ~gel de la 
Capilla Sixtina, pero. las for
mas eran musculosas y duras 
y no me valía. Lo necesitaba 
en una actitud más relajada y 
con las manos vueltas .hacia 
arriba, que copié dé. las. mfas 
mirándome en un espej(). Pa
ra la cabeza me inspiré en la 
Sábana Santa de Turín que 
tiene la impresión muy difu
sa». 

La imagen de Jesucristo 
Resucitado sigue colgada en el 
templo de Nuestra Señora del 
Zulema y no ha vuelto a dar
se fenómeno alguno, pero ya 
se le ha concedido un nombre 
característico: Santísimo Cris
to de la Luz. 

o . 
DESPUES DE TANTAS NAVES CAPACES DE CONQUISTAR EL ·ESPACIO, 

DESCUBRIMOS UNA QUE CONQUISTARA LA TIERRA . . 

Es el nuevo Rover 400. En los Tests de comodidad desarrollados 
por la NASA para medir la respuesta de un coche en superficies 
desig11ales, y la forma en que el ornpante queda aislado de vibraciones 
y movimientos, el revolucionario sistema de SHspensión del Rover 400 

ha alcanzado 1111 factor 2. 06, por delante de walquier otro coche de s11 
categoría. Esto, unido a sus motores serie K de 1. 4 l. y 1. 6 /.,de 
hasta 111 e V, y a Sil completo equipamiento, es garantía de s11avidad 
e11 la co11ducció11 y de un confort que nadie más podrá igualar. 

NUEVO ROVER 400 
SOBRE TODO ES UN ROVER 

Desde 2_282.000 Ptasft 
* Prc:-cio final rt"comt'ndado im.:lullio !VA. tramport(', m1puesro dt' marrirnlaetón para vt:'hículo~ di<1ponibles en stock en península y l3 .1\ea r~ . 

• Q u 1 A u T Q S.A. \"ía Complu1ense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCA LA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 30 de septiembre de 1995 



Para la Iglesia católica, un milagro es la suspensión de una ley física 

«El obispo de Alcalá no sabe lo que ha ocurrido 
en Villalbilla», nos dice don Manuel ureña Pastor 
El obispado estima la posibilidad de realizar una investigación 

El obispado de Alcalá de Henares estima la posibilidad de re~ una investigación aclaratoria acerca 
del fenómeno del Cristo iluminado en la iglesia de Nuestra Señora del Zulema, sita en la localidad de Villal
billa. Don Manuel Ureña Pastor, obispo de la diócesis alcalaína, declara que él no sabe lo que ocurrió en 
aquel templo el pasado 1 de abril más que por lo que le han contado. Monseñor Ureña explica además que, 
para que la Iglesia Católica reconozca un milagro como tal, tiene que darse la suspensión de una ley física. 

«El obispo de Alcalá no sa
be lo que ha ocurrido en Vi
llalbilla; sabe lo que dicen que 
ha ocurrido». Son palabras del 
propio Monseñor Ureña acer
ca del extraño fenómeno acae
cido en la iglesia de Nuestra 
Señora del Zulema, en Villal
billa, donde, según cuentan, 
el pasado 1 de abril se ilumi
nó durante un minuto y sin 
explicación aparente la ima
gen de un Cristo Resucitado 
en la cruz. El obispado de Al
calá de Henares estima la po
sibilidad de realizar una in
vestigación sobre lo ocurrido. 
«Posiblemente se realice pero 
es un tema que va para largo», 
indica el obispo. 

La iluminación del Cristo 
Resucitado ya ha recibido el 
nombre de «milagro» por·par-

te de varias voces, no así por 
el obispado de Alcalá. Don 
Manuel Ureña recuerda que 
la Iglesia Católica es muy cau
ta a la hora de pronunciarse 
acerca de un milagro y que, 
además, la fe de ésta y, por 
tanto, el Evangelio de Jesu
cristo, se sostiene en sí misma. 
«Aunque los milagros pueden 
ser importantes -¡qué duda 
cabe que lo son, y Dios puede 
hacer milagros y los ha 
hecho-, el Evangelio de Je
sucristo se impone; tiene un 
peso específico. La Iglesia no 
está yendo a la ·caza y búsque
da de los milagros todos los 
días. Naturalmente, la Iglesia 
puede reconocer la existencia 
de un milagro pero para eso 
se ha de montar toda una in
vestigación». 

María Ripalda, estudiosa de temas marianos 

«LO ocurrido en Villalbilla es un regalo 
del cielo hacia esas personas» 

Maria Ripalda es una alcalaína estudiosa de temas marianos, colabo
radora de una revista especializada en estos asuntos. PUERTA DE 
MADRID ha querido conocer su opinión sobre el fenómeno del «cris
to iluminado» en la iglesia de Nuestra Señora del Zulema, en Villal
billa. 11Yo me puedo equivocar como seglar pero, para mí, es un re
galo del cielo hacia esas personas», af'uma refiriéndose a los apu
ros que los fieles del lugar han pasado hasta conseguir su parroquia. 

Su opinión la basa en la 
confianza que le merecen Ma
nuel Palero, sacerdote autor 
de la pintura que se iluminó, 
y Juan Sánchez, vicario epis
copal que fue testigo del fenó
meno. «Viniendo del padre 
Palero y sabiendo que uno de 
los testigos fue el vicario, tie
ne toda garantía para mí. Son 
dos personas que me merecen 
absoluta confianza y no lo du
do, aunque yo no haya sido 
testigo ocular». A pesar de 
ellos María añade que la Igle
sia debe ser muy cauta e in
vestigar el tema. «La Iglesia 
no puede permitirse el lujo de 
equivocarse en una cosa así y 
ella es la que tiene la últiltia 
palabra. Pienso además que la 
gente no tiene que poner su fe 
en la milagrería; sería enton
ces una fe muy pequeña. 
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Nuestra fe tiene que ir más 
allá del Cristo que se ilumina 
o de la Virgen que llora». 

«Estas cosas están 
ocurriendo en otros lugares» 

María Ripalda señala que 
lo ocurrido en Villalbilla tie
ne antecedentes acaecidos 
dentro y fuera de España. 
«Estas cosas están ocurriendo 
en otros lugares. También es 
cierto que hay mucha false
dad, mucho vidente falso y 
muchos trucos. Pero yo, como 
seglar, siempre me he sentido 
muy atraída por estos temas 
y lo cierto es que me he encon
trado con cosas que no son 
muy naturales». Una de esas 
'cosas' la vivió ella misma en 
el año 1982, frente al árbol de 
un prado de El Escorial don-

«Una suspensión de una ley 
ÍISica sólo es posible si ha 
habido una intervención 
positiva divina» 

Para la Iglesia Católica un 
milagro es la suspensión de 
una ley física, según explica 
Monseñor U reña con un 
ejemplo: 

«Cuando hay un caso de en
fermedad que los médicos han 
dicho que es irreversible y, de 
pronto, aparece una curación, 
como que se haya rehecho el 
tejido enfermo y, por tanto, la 
ciencia no puede explicarlo, la 
Iglesia puede reconocer que 
ahí ha habido una suspensión 
de una ley física. Naturalmen
te, una suspensión de una ley 

de, según cuentan, se apare
ce la Virgen cada cierto tiem
po. «Fui con un grupo de per
sonas a rezar el rosario. Des
pués fuimos a misa al monas
terio y volvimos al prado. V e
nía también una señora ciega 
que me había dicho que la lla
mase si alguna vez iba allí en 
coche y así lo hice. En el pra
do ya no había nadie más que 
nosotras dos y tres personas 
que nos acompañaban. Hici
mos unas oraciones y oscure
ció. Cuando nos íbamos, la se
ñora ciega, que ve algo pero 
sólo bultos, se dio la vuelta y 
dijo gracias madre mía por 
haberme concedido el venir 

Don Manuel Ureña Pastor, 
obispo de Alcalá 

física sólo es posible si ha ha
bido una intervención positi
va divina, porque la natura
leza no da saltos. Por ejemplo, 
hace unos años, en Lourdes 
había un señor que estaba 
afectado por un tumor cance
rígeno que ya había deshecho 
varios tejidos en el occipital y, 
de pronto, de la noche a la 
mañana, apareció una carne 
nueva totalmente sana y rege
nerada. Ahí estamos ante un 
milagro». 

aquí. Al girarse ella me volví 
yo también. La sorpresa fue 
que el árbol se iluminó, que
dó cubierto de una luz blan
ca, preciosa. Nos quedamos 
las dos sin respiración. Los 
otros tres que venían no veían 
nada y nos preguntaban qué 
ocurría. La luz empezó a des
aparecer despacito y se apagó. 
La explicación que le doy a es
to es que esta señora ciega tu
vo un regalo. El hecho de que 
yo lo viera también fue para 
atestiguar en ella que real
mente aquello había ocurrido. 
La Virgen la quiso obsequiar 
porque yo sé lo que ella había 
insistido en acudir allí». 
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En Torres 

En pleno Casco Histórico (el Granada) 
ENTREGA INMEDIATA 

Financia.ció n P erso na.liza.da 

JVlINIJV'.lA ENTRADA 

Le proporcionarnos financieras 
al interés más bajo 

• Desde 145 m/2 construidos. 
• Jardín desde 62 - 151 m/2. 
• En la zona más cotizada de la comarca. 
• Cuadro eléctrico preparado 

para tarifa nocturna. 
···::::::::::: : :::: : :::::: : ::::::::::::::::::::::::::::::::::··· ···-·············-······························································· ....... ... ............................ ···························-······························· ··· . 

En el centro de Villalbilla 

a 5minuros.de111caltí de Henares · 

• Fachada de ladrillo visto y zócalos de piedra. 
• Carpintería exterior de madera en pino balsaín. 
•Balcones en fachadas. 
•Accesos comunes solados en mármol y pasamanos 

y quitamiedos en madera de haya con balaustres. 
•Carpintería interior en madera. 
• Armarios empotrados. 
• 3 dormitorios, 2 baños. 
•Plaza de garaje por vivienda. 
•Cocina amueblada. 
• Situación privilegiada. 

VENDE: 
RESIDENCIAL El PI Ul110 S.A. 

C/ Daoíz y Velarde, 2 - 1 ° D 
. ALCALA DE HENARES 

(Madrid) 

Telf.: 883 17 11 
Festivos: 885 92 23 



~ostería ~ 
dd lfstudíantt ~ 
MENU DEGUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Crema de verduras de Otoño con albondiguillas de bacalao 

*** 
Surtido de pescados azules en escabeche caliente 

*** 
Granadina de temera gallega con patatas risoladas 

*** 
Manzana reineta asada con salsa de chocolate caliente 

Precio: 2.500 ptas. + 7ª/a l.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERV.QTINAS 

OTllJlS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
·Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

JJD 
({)) 

IB 
II 

MOBILIARIO .&.. 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

San Bernardo, 12 · Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
"B' 882 60 70 - ALCALA DE HENARES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) ...;... OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·l l~ii! ~ ¡. l ¡1 t· I ti 11·l[i·i'¡~11 ii t~I 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 

tJ.VJi'A·.tJ e~S4~7 ~ 
Todo en: Adhesivos , vehículos , escaparates , vaÜas , máscaras , 

exposiciones, carteles, motos, pegatinas, gravados , 

banderolas, placas. Telf.: 880 05 OZ 

C.C. Nueva Alcalá, local 240 - 1 ª planta - ALCALA DE HENARES 
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Del 29 de septiembre al J de octubre 

Fiestas Patronales en Torres 
de la Alameda 
Viernes, 29 

13'00 h.: Vermouth home
naje a nuestros mayores, en 
esta ocasión homenaje espe
cial a la «Abuela de Torres». 

16'30 h.: Para los más pe
queños, Parque Infantil en la 
plaza del pueblo. 

22'30 h.: Concentración de 
peñas en la plazoleta del an
tiguo ayuntamiento. 

22'45 h.: Desfile de peñas 
hasta la Plaza del Sol. 

23'00 h.: Comienzo de las 
Fiestas en el balcón del ayun
tamiento: ·Ana, Tere y Cristi
na comienzan su reinado 
1995. 

- Homenaje a todos los to
rresanos que han destacado en 
diversos sectores: José María 
Plaza (mundo del toro), Lillo 
(fútbol sala), Carrasco (fút
bol), Guillermo de la Peña ( ci
clismo), David (lanzamiento 
de jabalina). 

- Pregón de fiestas a cargo 
de estos ilustres torresanos. 

- Petardazo de inicio de las 
fiestas encendido por el Tori
fero Oficial (Paiño). A conti
nuación, en La Pista, primer 
baile, jolgorio y regocijo a 
cargo de la Orquesta «Xana
dú». 

Sábado, so 
09'00 h.: Encierro al estilo 

de Pamplona de los novillos 
que se lidiarán por la tarde. 

11'30 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana de dos no
villos, una vaca y un par de 
becerritas. 

12'30 h.: En la Pista, baile 
del V ermouth, amenizado por 
la orquesta «Tatuaje». 

16'30 h.: Corrida de Rejo
nes, en la que se lidiarán cua
tro toros de la ganadería de D. 
Alonso Moreno para los Ca
balleros Rejoneadores: Joa
quín Moreno de Silva, Luis 
Miguel Arraz, Miguel García 
y Francisco Benito. 

A continuación suelta y 
muerte de los dos novillos del 
encierro. Después, soltaremos 
la vaca y terminaremos con 
las becerritas. 

23'00 h.: En la Iglesia Pa
rroquial , Salve en honor de 
nuestra Patrona la Virgen del 
Rosario y ofrenda floral. 

24'00 h.: «La noche de los 
Fuegos». Quema de un casti
llo de fuegos artificiales. 

00'30 h.: Baile en la Pista 
con la Orquesta «Amadeus», 
que nos amenizará con un pa
sodoble, un chotis y la chica 
yé-yé. A continuación actua
rá la orquesta «Tatuaje». 

Domingo, 1 

10'00 h.: Diana Floreada 
por la Banda de Cornetas y 
Tambores del Santísimo Cris
to de la Torre. 

12'00 h.: Solemne Misa Ma
yor en la Iglesia Parroquial 
Ntra. Sra. del Rosario, inter
vendrá el grupo «Viva Voz». 

13'00 h.: En la Pista, baile 
del vermouth a cargo de la or
questa «Carrusel». 

18'00 h.: Procesión PºX: las 
calles del pueblo de la Patro
na de Torres, Nuestra Seño
ra del Rosario, acompañada 
por la Banda de Cornetas y 
Tambores. 

19'30 h.: Exhibición musical 
en la Pista a cargo de la Ban
da de Cornetas y Tambores. 

24'00 h.: Baile amenizado 
por la Orquesta «Carrusel». 

Lunes, 2 

08'00 h.: Vaquilla del aguar
diente. 

11'00 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana de cuatro 
toros que se lidiarán por la 
tarde. 

12'30 h.: Baile del Ver
mouth amenizado por la Or
questa «Nueva Alaska». 

16'30 h.: Capea. Suelta de 
los toros. 

23'30 h.: En la Pista, la Or
questa «Nueva Alaska>> nos to
cará un bonito chotis madri
leño titulado «Jalisco no te ro
jes». 

Martes, s 

08'00 h.: Vaca del aguar-
diente. 

11'00 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana. 

12'30 h.: Baile del Ver
mouth amenizado por la Or
questa «Hechizo». 

16'30 h.: Capea. Suelta de 
los toros y muerte de los 
mismos. 

21'30 h.: En la Pista, Baile 
Final de Fiesta amenizado por 
la Orquesta «Hechizo». Con
curso de baile y quema de un 
pequeño castillo de fuegos ar
ticiciales. 
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La Asotiatión de 
Muiem separadas 
tDiroldadas de A/taló 
inaugura el curso 95/96 

La «Asociación de Mujeres 
Separadas y Divorciadas de Al
calá» informa que el próximo 
día 6 de octubre (viernes), a las 
19'00 horas, inicia el nuevo 
curso de actividades 95/96. La 
cita es en el local de la asocia
ción, sito en la calle Cardenal 
Cisneros n°6, bajo derecha. 

Para el primer trimestre se 
han organizado conferencias 
jurídicas sobre separación e hi
jos, charlas sobre autoestima y 
salud y clases de baile. 

La asociación invita a par
ticipar a todas las socias y a to
das aquellas vecinas de Alcalá 
que, siendo separadas o divor
ciadas, estén interesadas en 
contactar con este colectivo y 
participar en su programa de 
actividades. 

La sala Manuel Rerilla 
inicia su temporada 
de exposiciones 

La sala de exposiciones 
«Manuel Revilla» (c/ Nueva) 
abre de nuevo sus puertas, tras 
el paréntesis veraniego, e ini
cia la nueva temporada hoy 
viernes 29 de septiembre. 

La primera exposición del 
curso 95/96 se titula «Conexio
nes». Se trata de una muestra 
de dibujos y pinturas de una 
joven artista alcalaína, Mari
sa Torres, licenciada en Bellas 
Artes y participante en varias 
exposiciones individuales y 
colectivas. 

La muestra se inaugura a las 
20' 00 horas. 

·--El certamen 
-de «Miss Alcalá» 
cambia de local 

La elección de «Miss Alca
lá>>, que tendrá lugar en nues
tra ciudad el próximo 20 de oc
tubre, se celebrará finalmente 
en la discoteca Taco Loco por 
decisión de los organizadores 
del certamen. 

El plazo de inscripción fina
liza el próximo 11 de octubre, 
fecha en la que se convoca a las 
jóvenes aspirantes en el Bar 
Restaurante ALEMI ( c/ Juan 
de Soto n°9, tifo: 882 .86.81), 
a las 19'00 horas , para recibir 
instrucciones de los organiza
dores sobre las reglas y porme
nores del concurso. 

Recordemos que los requisi
tos para participar en «Miss 
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Alcalá>>, concurso valedero pa
ra participar en «Miss Ma
drid» y «Miss España>>, son: 
medir más de 1'70 de altura y 
tener entre 18 y 25 años. 

2 de octubre, día de los 
Angeles custodios: 
Fiesta de la Policía 

El Cuerpo Nacional dde Po
licía de Alcalá de Henares ce
lebrará su fiesta conmemorati
va el Día de la Policía el pró
ximo lunes, día 2 de octubre, 
festividad de los Angeles Cus
todios , con los siguientes actos: 
A las 12 de la mañana, misa en 
la Iglesia Magistral Catedral; 
a continuación se servirá un 
vino español para autoridades 
e invitados. 

Reunión informativa 
de Tribuna Públita 
de A/taló 

Juan J. Grunwald Kno
blauch es promotor y coordi
nador provisional de Tribuna 
Pública de Alcalá, que preten
de ser un foro destinado a «im
pulsar la participación ciuda
dana a través de críticas cons
tructivas y propuestas de gru
pos y/o ciudadanos no organi
zados, con intervención respe
tuosa y ordenada de cualquier 
ciudadano que lo solicite al 
moderador». 

Grunwald ha convocado a 
todos los partidos políticos y 
asociaciones culturales de la 
ciudad que tengan interés en 
recibir una información deta
llada de Tribuna Pública de 
Alcalá para que envíen un re
presentante de su grupo a la 
reunión que tendrá lugar el 
próximo domingo, día 1 de oc
tubre, a las 10'30 de la maña
na, en el Centro Municipal de 
Salud, ubicado en la calle de 
Santiago, cuyo salón de actos 
ha sido cedido al efecto por la 
concejalía de Cultura. 

El orden del día propuesto 
(no vinculante) es el siguiente: 

1.- Información sobre el fin 
de la Tribuna Pública de Alca
lá , así como también un pri
mer esquema para su funciona
miento. 

2.- Ruegos y preguntas. 
3 .- Si procede, fijación de la 

fecha para la reunión funda
cional. 

4. - Lectura del acta y firma 
de la misma por los represen
tantes de grupos o personas 
particulares interesados en 
coordinar el funcionamiento 
de la tribuna pública de Alcalá. 

Juan J. Grunwald actuará 

como moderador, salvo que 
otra persona sea propuesta pa
ra este cometido. 

v Muestra 
de Videocreacián 
de Autores 
de Alcalá de Henares 

El Festival de Cine de Alca
lá de Henares ha convocado la 
V Muestra de Videocreación 
de Autores de Alcalá de Hena
res. La participación en esta 
muestra está abierta a todos los 
productores, realizadores , téc
nicos y actores de videocrea
ción residentes en Alcalá de 
Henares. 

Se podrán presentar a la 
muestra vídeos de formato 
VHS o Betacam SP realizados 
con posterioridad al 1 de ene
ro de 1993 , y que no hayan 
participado en anteriores edi
ciones de esta muestra. 

La duración de las obras no 
excederá de 30 minutos. Tan
to el tema como el género son 
libres. Cada autor podrá pre
sentar un máximo de tres 
obras. 

Un comité se encargará de 
seleccionar, de entre todos los 
vídeos recibidos, aquellos que 
serán exhibidos en la muestra. 
Las obras seleccionadas figura
rán en el catálogo del Festival 
de Cine y se exhibirán en se
siones públicas dentro de las 
fechas de celebración del mis
mo. Los lugares y fechas de 
proyección se anunciarán por 
medio del programa oficial del 
festival. 

La inscripción se realizará 
enviando una copia del vídeo, 
en VHS , y una ficha con los si
guientes datos: Título de la 
obra, año y mes de produc
ción, autor,color o b/n, dura
ción, ficha técnica, ficha artís
tica, biofilmografía del realiza
dor, participación en otros fes
tivales, fecha y firma. 

Ambas cosas deberán obrar 
en poder de la organización 
antes del 9 de octubre de 1995. 
Con la ficha deben adjuntarse 
tres fotografías de la obra. En 
el exterior del envase del vídeo 
figurará una nota indicando tí
tulo , autor , duración , direc
ción y teléfono. 

Las obras que sean seleccio
nadas deberán ser enviadas en 
su formato original antes del 
10 de noviembre de 1995. En 
el exterior del envase figurará 
una ficha indicando título , 
autor y duración, así como el 
teléfono y la dirección donde 
deberá ser devuelta. 

VENDO 
MAGNIFICA CASA 
ALCALA DE HENARES, CENTRO 

Siglo XVII, 
reconstruida, 

2 plantas, 650 m/2 

Teléfono: 402 01 02 

ALCALA PARKING 

AVISO 
Se comunica que en la reu

nión extraordinaria que la 
Cooperativa Alcalá-Parking, 
Sociedad Cooperativa Limi
tada, celebró, la asamblea de 
socios acordó por unanimidad 
la disolución y liquidación de 
la misma. 

VENDO o ALOUILO 

LOCAL COMERCIAL 
Junto al Paseo de la Estación 

y Vía Complutense 

• 380 m/2 de exposición, 
oficinas, almacén, etc. 

• To talmente acondicionado 

Telf.: 880 14 99 

APRENDE A 
ESCRIBIR CUENTOS 

TALLER LITERARIO J. BOUZA 
Inicio del Curso: 1 ª Semana de octubre 
el Zaragoza, 12 ·Bajo D (Alcalá Hrs.) 
Tlfs.: 882 63 02 - 882 00 41 

fr~ Restaurante chino 
·· ~Palacio de Pekin 

•i~ ! J{.n11.1!1': 11:r!1 
SERVICIO GRATUITO A DOMICIUO 

EJI TAll SOLO !O MIJIUTOS. 
Servicio en salón: Menú de mediodía, 725 ptas. 
TI!.: 8814216 -8814351 - el Río Guadarrama 2 

VENDO PISO 
CENTRICO-REFORMADO 
3 dormitorios, con calefacción 

y ascensor. 
10.500.000 ptas. 

Tlf.: 949 / 22 40 00 

VALDEAVERO 
17 Kms. de Alcalá de Henares 
Finca vallada, 2 accesos, más 
de 8 Hectáreas, divisible, 3 po
zos de agua, muchos frutales. 

25.000.000 Ptas. 
Tlfs.: 880 80 89 ó 886 46 55 
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Marcos León Francisco Lozano Francisco Alonso 

«Ha sido una bofetada para los alcalaínos que están en paro» 

Los alcalaínos opinan sobre la subida de sueldos de los concejales 
Los alcalaínos opinan en estas páginas sobre la sabida de sueldos de los concejales. Los encuestados por 

PUERTA. DE MADRID coinciden en criticar esta medida propuesta por el PP y aprobada con el voto en con
tra de IU y la abstención del PSOE, por la que los ediles municipales costarán a los contribuyentes un 37% más. 

Francisco Roldán 

El incremento de los gastos 
de los grupos políticos muni
cipales supera el 37 % respec
to al año anterior. Los conce
jales cobran más que antes y 
se repartirán al año 92 ,5 mi
llones, sin incluir las dietas 
que cobrarán los ediles que no 
tengan dedicación exclusiva, 
tal y como quedó aprobado en 
el pleno del 18 de julio. Los 
socialistas favorecieron que la 
propuesta del PP saliera ade
lante con su abstención, de
jando en solitario a JU con su 
voto en contra. Como cifras 
más concretas , Bartolomé 
González, alcalde de Alcalá, 
cobrará 5.868 . .310 pesetas al 
año. Por su parte, los conce
jales que tienen atribuido 
sueldo se embolsarán en ese 
tiempo 4.512.578 pesetas. 

De todo lo anterior ya les 
informábamos en su debido 
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momento. ¡\.hora hemos que
rido conocer la opinión de la 
gente de la calle, votantes o no 
del PP, trabajadores y para
dos. Estas personas han sido 
elegidas de forma aleatoria 
por los reporteros y no impli
can, por supuesto, una esta
dística seria. Se trata sólo de 
conocer cómo piensan algunos 
alcalaínos. 

«Los políticos hablan mucho y 
luego hacen lo que quieren» 

Marcos León, trabajador 
en el sector de la metalurgia: 
«Veo incorrecto que se hayan 
subido el sueldo. Los políticos 
hablan mucho y luego hacen 
lo que quieren. En las últimas 
elecciones no voté a nadie 
porque no ·estaba aquí pero, 
de todos modos, ahora no se 
puede valorar aún nada sin 
saber lo que van hacer». 

«Tendrían que saber 
cómo está la ciudad 
antes que buscarse 
su bolsillo» 

Francisco Lozano, trabaja
dor en el tren: «No me gusta 
lo que han hecho de subirse 
así el sueldo, sin contar con 
nadie. Me parece que ten
drían que saber cómo está la 
ciudad antes que buscarse su 
bolsillo. El PP prometía aus
teridad pero parece que era 
para los demás. Me parece 
muy poco serio y poco 
formal». 

José Carlos Canalda 

<<Decían que iban a cambiar 
Alcalá y lo que están haciendo 
es cambiarse el sueldo» 

Francisco Alonso: «No está 
bien que se hayan subido el 
sueldo. Los socialistas no se lo 
subieron; en el Partido Popu
lar, decían que iban a cambiar 
Alcalá y lo que están hacien
do es cambiarse su sueldo. 
Creo que hay otras necesida
des más importantes». 

«Lo primero que no cumplen 
es la austeridad prometida» 

Alejandro Cobos, mecáni
co: «Tal como estamos todos, 
la subida de sueldos me pare
ce mal. A nosotros nos recor
ta todo el mundo y miran pa
ra ellos. Lo primero que no 
está:n cumpliendo es la auste-

Alejandro Cobos 

ridad que prometían. Debería 
haber tantos concejales de un 
partido como de otro para que 
fuera mejor». 

«Antes que subirse ellos 
el sueldo tendrían que 
invertir más en trabajo» 

Luis Barahona, parado: 
«En todos los trabajos se su
be el sueldo, pero tendrían 
que mirar más otras cosas; el 
paro, por ejemplo. Antes que 
subirse ellos el sueldo ten
drían que invertir más entra
bajo. En la propaganda elec
toral hablan mucho del paro 
y luego te das cuenta de que, 
entren los populares o los so
cialistas, todo sigue igual. Es 
sólo para que les votes, para 
quitar el puesto a otros y lue
go resulta que son igual. Es 
indiferente a quien votes. Me 
da igual un partido que otro 
porque esto no tiene solu
ción». 

«Este es el primer paso 
para demostrar que la gente 
que les ha votado se ha 
equivocado completamente» 

Francisco Roldán, parado: 
«Precisamente porque estoy 
en paro veo mal que se hayan 
subido el sueldo. Pienso que 
la lucha que han tenido con
tra el gobierno que había an- . 
tes era única y exclusivamente 
para estar ahí y llevarse todo 
lo que puedan, como todos los 
que están en la política. Alcalá 
tiene otras cosas más impor
tantes que la subida de suel
dos de ellos. Si tenían un suel
do 'x', veo muy bien que co
bren porque es un trabajo que 
realizan, pero que se pongan 
como máximo el sueldo que 
tenían. Pero eso de subir el 
sueldo, cuando no hacen más 
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Luis Barahona 

que decir que Alcalá tiene un 
déficit de no sé cuántos millo
nes, que no haya dinero más 
que para ellos no lo veo lógi
co. No voté en las últimas 
elecciones. Prometían auste
ridad y este es el primer paso 
para demostrar que la gente 
que les ha votado se ha equi
vocado completamente». 

«Ha sido una bofetada para 
los alcalaínos en paro» 

José Carlos Canalda, fun
cionario: «Ha sido una bofe
tada para todos los alcalaínos 
que están en el paro o cobran
do unos sueldos que les llegan 
a duras penas a fin de mes. In
cluso para los propios funcio
narios, porque tenemos un 
sueldo fijo y llevamos varios 
años con el sueldo congelado 
o casi congelado. Es una falta 
de consideración increíble con 
los ciudadanos. Ellos prome
tían austeridad y las cosas hay 
que empezarlas por la propia 
casa. Difícil imagen van a dar 
si empiezan así. PSOE e IU 
tuvieron su oportunidad y lo 
dejaron pasar. Ahora debe
rían asumir las consecuencias 
de lo que hicieron, estuviera 
bien o mal. Lo hagan bien o 
mal los del PP, todavía no lo 
sabemos. Si ahora les echaran, 
sería un tiempo perdido para 
la ciudad. Lo de los sueldos no 
ha .sido sólo cosa el PP, sino 
que ha sido con la colabora
ción interesada del PSOE y, 
por mucho que presumen los 
de IU de que no han querido 
aceptar la subida, insisto en 
que puedo admitir que cobre 
un sueldo un concejal porque 
tiene que desarrollar una ges
tión y tiene que dejar su tra
bajo para dedicarse en exclu
siva; pero lo que no entiendo 
es que haya concejales que co
bren por estar en la oposi
ción». 
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ESC'CJET,A DE SECRE7r~ 
y EJVIP:RE&.A. 

'fJ~OYeC.70 ~~O'fJdt 

*SECRETARIADO INTERNACIONAL-DE 
ALTA DIRECCION 

* SECRETARIADO DE DIRECCION 
* ADMINISTRATIVO DE EMPRESA 

*HORARIOS DE MAÑANA Y TARDE 
*PRACTICASENEMPRESASDELACTIJDAD 

*BOLSA DE TRABAJO EN COLABORACION CON MHP-INFORMA TION 

Diploma expedido por la ASOCIACION ESPAÑOLA DE ENSEÑANZA 
TECNICO-PROFESIONAL 
Materias: Inglés; Prácticas Administrativas; Gestión de Personal ; Marketing; Contabili

dad; Ofimática; Técnicas de Comunicación; RRPP.; Mecanografia Mecánica y 
Electrónica;Contabilidad Informatizada; Prácticas Presenciales; Técnicas de 
Búsqueda de Empleo. 

ESCUEI,.A IXFORJVl'ATICA.. 

* MSDOS 
* WINDOWS 
*WORD 
* WORDPERFECT 
* WORD PERFECT WINDOWS 

* DBASE 
* DBASE WINDOWS 
* LOTUS 
* LOTUS WINDOWS 
* EXCEL 

* ACCES 
* HARVARD GRAPHICS 
* POWER POINT 
*FREE LANCE 
* CORELDRAW 
*PAGEMAKER 

* Un ordenador por persona * Co:aiienzo de grupos seznanalznen te 
* Forznación ezninenteznente práctica *Clases alternas 2 ó 3 días por seznana 
*Ordenadores 486-DX33 Super VGA *Horarios de zna.üana, tarde y sábados 

J11 experie11ei11 es el mejor 11v11l de 11ues~r11 e11lid11d 

JNFORMACION GRATUITA CI Tte. Ruiz1 1 (Cuatro Caños) 
y SIN COMPROMISO: Tf. 889.60.64 Fax. 880.39.10 

28805 - Alcalá de Henares 

Perder peso y volumen, una realidad 
gracias al nuevo tratamiento 'fliermo..Jel 

con la tecnología más avanzada 

con varias sesiones relajadas se consiguen resultados definitivos sin ningún riesgo para el paciente 
Los mejores v más modemos tratamien~os l,:CJiñiéa·lsáñlliNióiáS:¡-de salud y belleza aplicados por profesionales ,,, ,,,,,,,,, ,,,,,,, ,, ,,,,,,, ,,,,,,,,,,,,,,,,,, ,,,,,,,,,, ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, ,, 

l 
Avda. Guadalajara, 34 -Teléfono: 889 20 45 

de reconocido prestigio podrá encontrar os en: ALCALA DE HENARES 
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uno de los favoritos, el Alcobendas, cayó en el campo de la Dehesa 

l·O, el Avance no retrocede en la clasificación 
El equipo alcalaíno continúa como colíder de la clasificación 

RESULTADO: CD. Avance, l (Parra); CD. Alcobendas, O. -
AVANCE: Angel Luis, Antonio, Angelillo, Gotxon, Paco, Raúl Manzanares (Parra), Berni, Javi (Za

carías), Roberto (Salva), David y García Fraile. 
ALCOBENDAS: Estrada, Alfredo, Valero, Rulo, Toni (Arturo), Javi, Calderón, Alberto (Alex), Paqui

to, Luis Oosete) y Ezquerra (Gabi). 
ARBITRO: Valle Lázaro. Vieron la tarjeta amarilla por el Avance Antonio, Paco y Gotxon y en dos 

ocasiones David por lo que se tuvo que ir al vestuario a los 41 minutos. Por el Alcobendas fueron tarje
teados con la amarilla los jugadores Toni, Arturo, Alberto y Javi. 

INCIDENCIAS: Tarde soleada en el campo municipal de la Dehesa, desde donde la vista de los ce
rros hace que el fútbol tenga otra dimensión realmente bella. El Alcobendas vistió con su unüorme 
habitual, es decir, camiseta verde y pantalón blanco. 

El Avance continúa como 
colíder en la clasificación del 
grupo primero de la regional 
preferente. No ha retrocedido 
y ha sumado los seis puntos en 
las dos primeras jornadas. Y 
eso a pesar de que estas dos 
primeras jornadas eran difíci
les, por cuanto tenía ante sí 
un primer enemigo, el Dína
mo Estrecho, que cuenta con 
experiencia en la categoría y 
que en la segunda jornada no 
tuvo piedad para vencer al 
Periso a domicilio por 1-2. 
Pues bien, el Avance consi
guió derrotar por 0-1 al 
Dínamo. 

Si difícil era la primera jor
nada, mucho más complicada 
era la segunda, puesto que an
te sí, para inaugurar el cam
po de la Dehesa como campo 
de categoría regional prefe
rente , tuvo un enemigo de 
cuidado, el Alcobendas. El 
equipo verde ha descendido 
esta temporada de tercera di
visión y es uno de los favori
tos claros al ascenso. 

Pero las cosas iban a poner
se aún más difíciles para el 
equipo complutense de Justo 
Lozano, que vería cómo al 
minuto de juego se lesionaba 

Javi, lo que obligó a cambiar 
las líneas de juego y a iniciar 
el partido con el jarro de agua 
fría de esta lesión. ¡Y enfren
te estaba el Alcobendas!, que 
era poco más o menos que de
cir que enfrente estaba el co
co. Pero no se asustó el equi
po blanco complutense. La 
primera victoria de la tempo
rada hizo que el Avance tuvie
ra la moral por las nubes y 
primero estudió a su rival pa
ra luego golpearle por sus de
bilidades. Rápidamente se 

dieron cuenta de que el Alco
bendas no era efectivamente 
el coco, sino un equipo con 
verdaderos problemas en su 
ataque. La cobertura del equi
po visitante era algo más fuer
te, pero no inexpugnable. 

Pero ¿quién dijo que las co
sas no se iban a complicar aún 
más? A los 41 minutos de jue
go el jugador del Avance Da
vid fue expulsado al ver su se
gunda tarjeta amarilla. El 
equipo local, recién ascendi
do a regional preferente, se 

quedaba con diez jugadores 
frente a un rival recién llega
do de tercera división y que 
tiene como objetivo el regre
sar a esta categoría. Desde 
luego el A vanee no tenía más 
papeletas que las de la ilusión 
para quedarse en su propio 
campo con la victoria. 

Así es que Justo Lozano 
apeló a la ilusión y a los debi
lidades del Alcobendas, que a 
pesar de todo siguió con esca
so poder ofensivo. El delirio 
llegó a los 80 minutos de jue
go cuando Parra lanzó un 
fuerte disparo que batió al 
guardameta visitante Estrada. 
Con ello el Avance deshacía el 
equilibrio en el marcador y fi
nalmente serviría para conse
guir la primera victoria oficial 
en La Dehesa esta temporada. 

El Collado Villaba, 
otro hueso para el Avance 

El A vanee ha dedicado las 
dos primeras jornadas a sor
tear dificultades, una de ellas 
un calendario que no le favo
recía en nada. Si en las dos 
primeras jornadas estaba em
parejado a dos rivales muy 
peligrosos, en la tercera visi
ta el campo de otro de los fa
voritos, el Collado Villalba, a 
quien en la pasada tempora
da se le escapó de las manos 
el ascenso y no quiere sufrir 
el mismo problema este año. 

El Collado Villalba cuenta 
sus dos actuaciones por victo
rias y encabeza la clasificación 
con seis puntos, como el 
Avance. Una derrota alcalaí
na tampoco deberá preocupar 
en exceso, que un empate pue
de ser acogido con felicidad y 
que una victoria pondrá al 
equipo al frente de la clasifi
cación y le dará la condición 
de equipo revelación, que de 
momento ya empieza a tener. 

Churrería· Chocolatería «EL PISTACHO» 
6 Porras, 6 Churros y 1 litro de Chocolate: 995 ptas. 

- SERVICIO A DOMICILIO -
TAMBIEN REALIZAMOS REPARTO PARA HOSTELERIA 

e~ San Ildefonso, s/nº (frente a Freiduría La Gamba de Oro)_ - Teléfono: 883 00 08 
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Parla sacó tajada del Val r deja a los complutenses en la zona baja de la clasificación Después de diversos inten
tos por parte de ambas forma
ciones llega lo que ya se está 
convirtiendo en una tradi
ción ... Jugada en tromba del 
Parla, Cachito rebasa a Ma
rian (mal en casi todas sus sa
lidas) y Osear Marta sacaba
jo los palos con la mano. Ro
ja directa. La sorpresa no fue 
la tarjeta roja en sí, sino la 
bronca tremenda a la que se 
vio sometido el jugador por 
parte de Lorenzo Benito, que 
le recriminó a gritos su ac
ción. Justo o no, creo, y como 
yo todo el público, que un en
trenador no puede recriminar 
así a su jugador. El penalti lo 
lanza Cachito (mejor jugador 
del Parla) y éste no falla. 

1·1, el Alcalá languidece sin saber la que es la victoria 
R.S.D. ALCALA: Marian, Tirano, Osear Marta, Padilla, Merinero, Valentín, Toño, Rodri, Alberto, 

Churri, Moreno. Cambios: Matías por Valentín y Mon por Churri. 
PARLA.: Roberto, Gordo, Dorado, Somozas 1, Víctor, Castellano, Javi, Femando, Toni, Cachito, Arroyo. 

Cambios: Somozas 11 por Arroyo y César por Castellano. 
ARBITRO: Cuesta Ferreiro, ayudado en las bandas por Peral Bemández y Terrones Jiménez. 

El Alcalá tenía la obliga
ción de alzarse con el triunfo 
en esta cuarta jornada pero lo 
único que sacó en claro fue un 
punto (quedando más distan
ciados aún de la cabeza), y la 
sensación de que con su siste
ma de juego, impuesto por 
Lorenzo Benito, no es capaz 
de hacer grandes cosas. 

El saque inicial le corres
pondió al equipo visitante. La 
primera oportunidad sería del 
alcalaíno Toño, en el minuto 
dos de juego, a pase de More
no, pero terminó fuera. Ten
drían que pasar nueve minu
tos para que el Parla encara
ra puerta con peligro por me
diación de un saque de esqui
na. El resto de la primera par
te fue un tira y afloja de las 
dos formaciones pero con un 
claro dominio del equipo ne-
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gri-azul que impedía que el 
Alcalá sobrepasara el círculo 
central. Sin embargo, cuando 
todo hacía pensar que se iba 
a llegar al descanso en tablas, 
surgió la sorpresa. En el mi
nuto 42 Churri, desde el me
dio del campo, intenta sor
prender a Roberto (portero 
del Parla) que al abortar la 
ocasión choca con el poste iz
quierdo quedando ligeramen
te conmocionado; esto propi
ció un acercamiento del equi
po complutense que gracias a 
una jugada pedecta entre Ro
dri, Alberto y Toño culmina
ría en el primer gol y la ale
gría del público asistente. Co
rría entonces el minuto 43. 

El Parla pudo llegar al des
canso con empate debido a un 
tiro que se estrelló sobre el lar
guero de la portería que de-

fendía Morián. 
En los primeros minutos 

del segundo tiempo el colegia
do Cuesta Ferreiro muestra 
tres tarjetas amarillas: a los 57 
segundos a Merinero, al mi
nuto 2 tarjeta al 8 negri-azul 
por mano clara y en el minu
to 4 al veterano Dorado. 

El partido en estos lances 
transcurrió como en la prime
ra parte: El Alcalá agazapado 
en su campo y el Parla inten
tando la remontada. Otra vez 
la mentalidad conservadora 
del Alcalá impedía ver un jue
go de ataque. En el minuto 17 
el árbitro pita un penalti cla
rísimo a favor del Alcalá, pe
nalti que falla el capitán com
plutense Rodri que, excep
tuando este· fallo (demasiado 
flojo y telegrafiado), cuajó un 
magnífico partido. 

Final del partido, 1-1 en el 
marcador y gritos del públi
co hacia el entrenador com
plutense, que como consuelo 
de tontos lo pagó con Osear 
Marta sin pararse a pensar 
que lo que falla es su sistema 
de juego (en algunos momen
tos el Alcalá jugó con un 
5-5-0) con carencia de unión 
entre líneas. 

Juanjo HERNANDEZ 

Un equipamiento 5 Estrellas por sólo 4.250.000 Ptas. 

• Motor 4.0 litros • Llantas de aleación 
• 6 cilindros • Pintura metalizada 
• 185 c.v. • Inserciones tono madera y equipo estéreo Alpine 

JEEP GRAN CHEROKEE LAREDO FIVE STAR 
4.250.000 Ptas. OJeep 

La Leyenda Amcrinma 

Precio ºPenínsula y Baleares. IVA, impuesto de matriculación, transporte y gastos de preen
trega incluidos. Serie especial limitada a vehículos en stock. No acumulable a otras ofertas. 

~] GR MOTOR, S.L. 
e/. Antonio Machado, 5 Tlf.: 882 10 63 - ALCALA DE HENARES 
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El Torrejón se adelantó dos veces en el marcador, 

pero acabó cediendo el empate 

2·2, el Laeches pescó un punta y se mantuvo imbatida 
RESULTADO: UD. Torrejón, 2 (Sole y Blázquez); CD. Loeches, 2 Oosé Carlos y Nico). 
TORREJON: Zúñiga, Valentín, Caqui, David Navarro, Tito, Fonta, Marcelo, Sergio (Dani), José y 

Miguel. 
LOECBES: Riqui, Vega (Carrasquilla), Marcos, Martín, Nico, José Carlos, Kempes (Lito), Juan Pe

dro, Maqui (Manolo), Barrero y José (Raúl). 
ARBITRO: Castaño Holgado, que no tuvo una buena actuación. Vieron tarjetas amarillas los torrejo

neros Tito, Fonta, Marcelo y Miguel, además del entrenador Javier Salamanca, y Marcos, Kempes y 

Barrero por el Loeches. 

El Loeches no defraudó en su 
visita al campo del Torrejón. 
Ante un equipo que la pasada 
jornada dio buena cuenta de uno 
de los favoritos en la categoría, 
El Pardo, los loecheros supieron 
estar en el terreno de juego y 
aunque se vieron obligados a ir 
a remolque puesto que el Torre
jón se adelantó en dos ocasiones, 
no desentonaron y mantuvieron 
el tipo hasta traerse un valioso 
empate que les mantiene en la 
zona de honor de la clasificación 
de este grupo primero de la re
gional preferente. El Loeches es 
séptimo tras dos jornadas dispu
tadas y es que los tres puntos por 
victoria también en preferente 
hacen que el empate no sea algo 
deseado por los equipos con as
piraciones. Pero en este caso el 
empate tiene un buen sabor por 
cuanto es fruto del saber estar en 
el campo y del sacrificio de un 
equipo que empieza a despuntar 
muy buenas maneras. El Loeches 
peleó y ofreció buenos momentos 
de fútbol ante un Torrejón que 
no va a ser precisamente una pe
rita en dulce en su primera tem
porada en la regional preferente 
madrileña. 

Ninguno de los dos equipos 
pareció conformarse con ese em
pate. Los dos arriesgaron y aquí 
es cuando el punto por empate 
frente a los tres por la victoria no 
parece ser justo para el esfuerzo 
realizado por dos equipos que 
quisieron ganar y que no cejaron 
en su empeño hasta que el cole-

giado pitó el final del encuentro. 
El Torrejón se adelantó en el 

marcador a los 19 minutos con 
un gol de Sole que sorprendió a 
Riqui. Pero la reacción del Loe
ches no se hizo esperar.José Car
los estuvo muy atento para en
viar el balón al fondo de las ma
llas apenas cuatro minutos des
pués de que el Torrejón se hubie
ra puesto por delante en el mar
cador. Con el eJDpate a un gol se 
llegó al descanso tras una visto
sa primera mitad. 

Ni un equipo ni otro iban a 
dar por bueno ese resultado. El 
Torrejón de Javier Salamanca, 
que nada tiene que ver con la 
AD. Torrejón que milita en ter
cera división pero que a lo largo 
de los años se ha convertido en 
un clásico del fútbol regional ma
drileño, buscó con ahinco la vic
toria y fruto de su dominio llegó 
el gol que les ponía por delante. 
Fue en el minuto 65 y lo marcó 
Blázquez, sustituto precisamen
te de Sole, el que marcó el pri
mer gól del Torrejón. 

El Torrejón no se replegó con 
el gol pero el Loeches sí se enco
rajinó. Los ataques del equipo 
que dirige Antonio Barrero ga
naron en intensidad hasta que en 
el minuto 7 5 marcó Nico el gol 
de la igualada. Con empate en el 
marcador los dos equipos entra
ron en un toma y daca conscien
tes de que un sólo punto no ha
cía justicia al esfuerzo de ambos. 
Pero el marcador ya no se move
ría y al final los dos equipos se 

VIVERO COCEDERO DE MARISCOS 
CANTABRICO - MADRID 

Mariscos vivos - Mariscos cocidos - Ahumados 
Congelados ~ ,t j ( ¡ .. '· \ 1 1 ' • : \1 \ 

VENTA AL PUBLICO Y MAYORISTAS 
Abierto todos los días, excepto domingos tarde y lunes 

el Avila, nave 2 (frente lavacoches «El Val» y Puertas Ledesma) 

Tlfs.: 880 85 50 - 882 44 86 ALCALA DE HENARES 

:so de septiembre de t995 

repartieron un punto cada uno 
que les mantiene igualados en la 
clasificación. Sin embargo con 
sus seis goles marcados en las dos 
jornadas disputadas, el Loeches 
puede presumir de ser el segun
do equipo más goleador del gru
po tras el líder, el Barrio del Pi
lar, que en total ha marcado ocho 
goles. 

El Pozuelo visita 
el municipal de Loeches 

En un buen estado de forma el 
Loeches recibe la visita de un 
siempre complicado rival, el Po
zuelo de Alarcón, que sin duda 
es el equipo más exótico de la ca
tegoría, ya que tiene en sus filas 
nada menos que al guardameta 
Gerard, portero internacional de 
la selección nacional de Costa de 
Marfil. 

El equipo dirigido por Anto
nio Gómez pasa por ser uno de 
los rivales más incómodos que 
hay en la categoría porque tiene 
experiencia y fundamentos en el 
fútbol. Su único problema es que 
es imprevisible puesto que es ca
paz de hacer lo mejor pero tam
bién es capaz de hacer lo peor. A 
veces al Pozuelo ha parecido 
aquejarle un especie de comple
jo de falta de ambición que con
trasta con una calidad que nadie 
duda. 

De momento en su primer 
partido perdió por la mínima en 
un campo muy difícil, el de uno 
de los favoritos, el Collado Vi
llalba, quien por cierto volvió a 
ganar en la segunda jornada y 
confirma su candidatura al as
censo. En la segunda jornada el 
Pozuelo de Alarcón consiguió 
vencer a El Pardo en un partido 
en el que los pardeños se adelan
taron en los primeros minutos 
con un 0-2 que le ponía al Po
zuelo las cosas muy difíciles. Pe
ro la calidad del equipo de An
tonio Gómez hizo que la remon
tada fuera una realidad hasta lo
grar un 3-2 que sirvió para que 
sumaran sus tres primeros pun
tos. 

vuelta Cicloturista 
11 Villlll~illll 

Con los comentarios gene
rales de la Vuelta a España, 
los 70 cicloturistas del e.e. 
!placea entre el sábado y el 
domingo salieron del velódro
mo municipal Casimiro de 
Pablo, para hacer la marcha 
número 34 de 60 kilómetros, 
«durilla» por su recorrido con 
los altos del Gurugú, Pozue
lo, Corpa y Valverde que en 
una prueba para jóvenes sería 
de las «pestosillas». 

Los cicloturistas se lo toma
ron con buen criterio impri
miendo una «marcheta» mo
derada en el Gurugú y no 
romper el grupo, no así en el 
alto de Pozuelo que las «tripi
tas» tuvieron que sufrir lo su
yo para aguantar el ritmo a los 
más ligeros. 

El reagrupamiento general 
se efectuó en el interesante 
pueblo de Nuevo Baztán fun
dado en el siglo XVIII, muy 
bonito por ·su conjunto arqui
tectónico formado por pala
cio, iglesia y plaza, obra de 
Churriguera. 

Una vez reagrupado el gru
po se continúa con la bajada 
dirección a V alverde y: la 
cuesta de Corpa, que por su 
suavidad no rompe el grupo 
bajando a Villalbilla, espe
rando la cuesta V alverde «co
loso» de turno. El avitualla
miento se efectúa en Los Hue
ros, rápido para no quedarse 
cortadas por la vuelta en el 
Gurugú, viendo los prepara
tivos de la bajada, para más 
tarde verla en directo. 

Para el próximo 30 de sep
tiembre y 1 de octubre, vuel
ta a Los Santos. 50 kilómetros 
con el siguiente recorrido: Al
calá, Meco, Venta de Meco, 
Los Santos, El Pozo (avitua
llamiento), Santorcaz, An
chuelo, El Gurugú, Alcalá. 
Salida a las 9'00 horas. 

Luis SANCHEZ TRILLO 

SE HACEN 
PORTES 

-MUY ECONOMICOS-
(Familia necesitada) 

LÜl'iPieza de escombros 
y camarotes 
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Abraham Olano, triunfador en Alcalá Los padres de Jalabert con la esposa del ciclista 

La vuelta Ciclista a España conmocionó Alcalá 

Abraham Olano venció en la contrarreloj complutense 
La Vuelta a España conmocionó a Alcalá, que disfrutó de una jornada intensa de ciclismo pero también 

se vió perjudicada por las molestias de cortes de tráfico en diversos puntos, no sólo de Alcalá sino de la co
marca. Las protestas fueron muy abundantes, a pesar de que fueron miles las personas que se colocaron 
en el recorrido de la etapa para ver el paso de los ciclistas en su lucha individual contra el cronómetro. 

La antigua carretera gene
ral permaneció cortada desde 
la gasolinera Gesa hasta la in
corporación a la variante más 
cercana a Torrejón, desde 
aproximadamente las nueve 
de la mañana hasta más allá 
de las nueve de la noche, es 
decir, más de doce horas , 
mientras que la totalidad del 
recorrido estuvo cortada has
ta después de las cinco de la 
tarde. En lo deportivo, los ci
clistas se encontraron con un 
trazado muy exigente que tu
vo a la cuesta del Gurugú y la 
de Corpa y Villalbilla como 
puntos de mayor dureza para 
luego afrontar los últimos de 
los 41 kilómetros con un vien-
to en contra. 

El español Abraham Olano 
fue la estrella que consiguió en 
Alcalá su particular triple co
rona. Venció en las tres cro
nometradas de la Vuelta po
niendo broche de oro a su par
ticipación en la ronda españo
la. Olano pone su nombre en 
el libro de la historia del de
porte en Alcalá con un triun
fo brillante y absoluto, ya, que 
consiguió sacar 1 '04 minutos 
al segundo clasificado, el bel
ga Johan Bruyneel y 1' 19 al 
tercero, el español Melchor 
Mauri. El letón Piotr Ugru
mov quedó cuarto a dos minu
tos justos de Olano y el líder, 
La~rent Jalabert, fue quinto 
a 2 ' 06 minutos sin que viera 
peligrar en ningún momento 
su liderato en la clasificación 

PUERTA de Madrid 

Nuestro redactor Jesús Manuel Cámara, autor de este 
reportaje, junto al líder Jalabert. 

Be aquí el beso de Jalabert a su esposa. 

I 

Miles de personas disfrutaron 
con los ciclistas 
y miles de personas se vieron 
perjudicadas por ellos 

general en la que finalmente 
venció con 4'22 minutos sobre 
Olano. 

Al final de la etapa se regis
tró la escena más emotiva de 
la jornada, el beso que le dió 
el líder a su esposa, recien lle
gada con los padres del ciclis
ta a ver el triunfo en la Vuel
ta de su esposo. 

El contrapunto lo puso el 
disgusto de no pocos alcalaí
nos por la escasa considera
ción con que , según critican, 
la Vuelta ha tratado a Alcalá. 
Para la organización no exis
tía el nombre de la ciudad si
no del patrocinador, la em -
presa Fiat Auto España. Así, 
la etapa contrarreloj para la 
organización y para muchos 
comentaristas era Fiat-Fiat, 
de 41 ' 6 kilómetros , mientras 
que la siguiente etapa era 
Fiat-Madrid. La organiza
ción justifica ello en el hecho 
de que Fiat Auto España pa
gó la estancia de la Vuelta en 
sus instalaciones y es patroci
nadora de la ronda española. 
Algunos espectadores también 
se quejaron de que la perma
nencia de los ciclistas fuera en 
el interior de la factoría por lo 
que apenas pudieron verles de 
cerca. 

El domingo 24 los ciclistas 
salieron en dirección a Ma
drid con muchas sonrisas y 
con las piernas cansadas des
pués de más de 3.500 kilóme
tros . 

30 de septiembre de t995 



Laurent Jalabert 

con más de :s.soa kilómetros en las piernas 

Los ciclistas, auténticos héroes de la carretera 
Todo en la Vuelta Ciclista a España gira en tomo a los ciclistas; ellos son los máximos protagonistas 

de la ronda, los más aplaudidos por la afición. Firman incansablemente autógrafos, cumplen los pape

les asignados por sus directores, pero todos, absolutamente todos, recorren los más de 3.500 kilóme

tros de una gran vuelta por etapas; es la democracia de un deporte en el que las máximas figuras tie

nen que recorrer los mismos kilómetros que los más modestos. Los más aplaudidos fueron el líder de 

la Vuelta y ganador en Madrid, el francés más españolizado, Laurent Jalabert, el guipuzcoano Abra

ham Olano, segundo de la general y ganador en Alcalá, el también francés Richard Virenque, el suizo 

Alex Zulle y tantos otros. Sin haber en esta edición ciclistas de Alcalá, vacante que se da desde la reti

rada de Jesús Rodríguez Magro, sí que hubo en la Vuelta un representante de la comarca, precisamen

te el primo del exciclista complutense. Se trataba de José Rodríguez, profesional del Kelme Sureña. 

PUERTA DE MADRID tuvo 
ocasión de conversar con muchos 
de los ciclistas que continuaban 
en la ronda española y que co
rrieron la contrarreloj. Todos 
ellos se comportaroñ como per
sonas muy normales , nada que 
ver con la idea del mito en otros 
deportes millonarios. 

Oliverio Rincón 
Uno de ellos fue el colombia

no Oliverio Rincón, del equipo 
ONCE, quien por supuesto esta
ba muy feliz por la victoria de su 
compañero Laurentjalabert: «Es 
una satisfacción para el equipo 
poder conseguir la victoria en es
ta Vuelta». Rincón reconoció que 
se equipo dio un auténtico festi
val en toda la ronda: «La verdad 
es que hemos tenido mucha suer
te y hemos podido remachar la 
faena con las victorias parciales 
y con la victoria en la general. 
Además hemos ganado la general 
por equipos». Antes de salir en 
la etapa, Oliverio Rincón no du
dó de la victoria final de su com
pañero Jalabert en la Vuelta: 
«Laurent puede salir tranquilo 
en la cronometrada porque tiene 
mucho tiempo a favor. La victo
ria final en esta etapa puede es
tar entre Olano, Jalabert, Bruy
nel y el mismo Mauri». 

so de septiembre de 1995 

Abraham Olano 

José Rodríguez · 
Ciclista profesional en el equi

po Kelme Sureña dirigido por 
Alvaro Pino, primo de Jesús Ro
dríguez Magro y vecino de Loe
ches. José Rodríguez fue el úni
co ciclista del pelotón de la Vuel
ta que reside en la comarca com
plutense: «Hoy pasamos a dos ki
lómetros escasos de mi casa y ma
ñana pasaremos a doscientos me
tros; por supuesto que es una sa
tisfacción pasar por Loeches y 
más ahora, al final , después de 
que la Vuelta se está haciendo 

muy larga y ya estemos desean
do terminar». 

José Rodríguez también reco
noció la superioridad de equipo 
de la ONCE y de su líder Jala
bert: «Tienen un dominio abru
mador y la verdad es que han he
cho lo que han querido en la ca
rrera; no se ha podido luchar 
contra ellos porque han tenido 
un equipo muy en fbrma». 

El ciclista de Loeches recono
ció que la afición al ciclismo y el 
espejo en el que se miró fue siem
pre su primo, Jesús Rodríguez 
Magro: «La verdad es que él fue 

Richard Virenque 

quien me introdujo en el mundo 
del ciclismo y él fue mi ejemplo 
a seguir. El ya lo dejó y yo estoy 
intentando seguir dando peda
les». Su estancia en Kelme lesa
tisface enormemente: «Estoy 
muy contento en Kelme. Antes 
estuve cuatro años en el equipo 
Seur, un año en Deportpublic y 
un año en Castelblanch». 

Alex Zülle 
Al corredor suizo de la ONCE, 

segundo clasificado en el Tour de 
Francia, le sorprendió el recorri
do de la cronometrada de Alca
lá: «Ha hecho mucho aire y ha 
habido que correr a tope. Ha si
do un recorrido muy duro. Yo 
creo que no ha habido ni un solo 
corredor que haya podido salir 
tranquilo, además las piernas ya 
empiezan a flojear. Lo peor han 
sido los primeros kilómetros , que 
han sido muy duros por ser en 
subida, y luego, los últimos ki
lómetros de la etapa eran con el 
aire en contra». 

Para Alex Zülle su compañe
ro Jalabert no tendría que tener 
ningún problema para ganar fi
nalmente la Vuelta , como a la 
postre ocurrió: «Está en muy 
buenas condiciones, pero para 
esta contrarreloj hay también 
muy buenos rivales». 

El suizo de la ONCE volvió a 
insistir que las cuestas del Guru
gú y de Villalbilla a Corpa les su
pusieron a los ciclistas un buen 
esfuerzo: «Han sido verdadera
mente duras estas cuestas. No 
nos las esperábamos así». 

Richard Virenque 
El francés del equipo Lotus 

Festina Richard Virenque llegó 
prácticamente extenuado a la lí
nea de meta; no hizo un mal 
tiempo clasificándose el duodéci
mo a 3 minutos y 13 segundos del 
ganador de la etapa, el español 
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Oliverio Rincón 

Olano. Virenque no es un con
sumado especialista en cronome
tradas y su tiempo no fue malo 
desde ese punto de vista. Ello le 
permitió conservar su quinta 
plaza en la clasificación general. 
Pero Richard Virenque también 
destaca por su glamour. Es uno 
de los ciclistas preferidos por las 
aficionadas, que le jalean y le pi
ropean. El ganador de la clasifi
cación de la montaña en los dos 
últimos Tours de Francia, reco
noció llegar muy justo de fuerzas 
a este final de temporada: «Estoy 
muy cansado porque la tempora
da es larga; esta contrarreloj 
tampoco me favorecía demasia
do porque era un trazado muy 
exigente. Las cuestas que había 
al principio estaban bien pero 
luego la etapa era llana y hemos 
tenido mucho viento en contra». 

De todos modos Virenque se 
sintió contento por haber conser
vado la quinta plaza: «Era muy 
difícil desbancar de la cuarta po
sición a un especialista como 
Mauri». 

Laurent Jalabert 
El hombre diez de la ONCE, 

uno de los ciclistas más comple
tos del pelotón internacional, no 
duda en reconocer que se siente 

·francés pero que también se sien-
te español porque España le ha 
acogido con los brazos abiertos. 
El ciclista estaba feliz puesto que 
hasta Alcalá habían viajado su 
esposa y sus padres y especial
mente emocionante para él fue el 
momento en el que su joven es
posa se dirigió a él y juntos pro
tagonizaron un beso que no pa
só inadvertido para la cámara de 
PUERTA DE MADRID. 

Y a en lo estrictamente depor
tivo , Jalabert reconoció la dure
za de la cronometrada de Alca

-lá:-«¿Dura? Sí y no. El proble-

PUERTA de Madrid 

El francés Stephan Goubert se refresca al llegar a la meta 

ma es que al principio no he lo
grado coger el ritmo y ya ha si
do muy difícil meterme en la eta
pa. Los primeros kilómetros han 
sido bastante duros y tampoco 
estaba muy motivado porque lle
vaba mucho tiempo de ventaja» . 

Su evolución ha sido clara: 
«En la montaña he ido a más y 
siento que me desenvuelvo muy 
bien allí, pero todavía no puedo 
competir con los especialistas en 
las etapas contra el reloj y eso es 
importantísimo en el Tour de 
Francia, por eso pienso que to
davía es pronto para que pueda 
ganar la ronda francesa. Además 
la montaña es allí mucho más du
ra que en la Vuelta Ciclista a Es
paña. De todos modos creo que 
algún día podré ganar el Tour». 

LaurentJalabert no quiere oir 
por el momento posibles duelos 
con lnduráin: «No, a mí lo que 
me interesa es seguir evolucio
nando y continuar ganando eta
pas sin fijarme en el nombre de 
mis rivales». 

De Olano dijo que «ha demos
trado ser un consumado especia-

lista contra el reloj ; este recorri
do de Alcalá se adaptaba perfec
tamente a sus condiciones y ha 
vencido. Nosotros no hemos que
rido forzar demasiado porque 
tampoco teníamos que arriesgar, 
pero lo cierto es que el recorrido 
ha sido muy duro». 

Jalabert sabe que como gana
dor de la Vuelta Ciclista a Espa
ña tendrá que volver a participar 
al año que viene y no sería ex
traño que volviera a Alcalá si la 
ronda pasa por nuestra ciudad: 
«Espero que si vuelvo sea una 
etapa menos dura que ésta, pero 
también creo que iré evolucio
nando en carreras contra el 
reloj». 

Abraham Olano 
El guipuzcoano de la escuadra 

italiana del Mapei , Abraham 
Olano, fue el gran triunfador en 
Alcalá y estaba feliz por ello. No 
en vano su victoria le supuso el 
testimonial título de vencedor de 
la triple corona, las tres etapas 
contra el reloj de la Vuelta a Es-

Alex Zülle 

paña: «Salí muy motivado a pe
sar de que el recorrido no me iba 
a mis características. No me gus
taba empezar con una subida 
porque corres el peligro de que
darte clavado y no poder coger 
el ritmo». 

Pero a Abraham Olano la con
fianza le fue llegando a medida 
que iba conociendo que desde el 
primer kilómetro marcaba los 
mejores tiempos: «Eso me fue 
animando y al ir regulando mis 
fuerzas en todo el recorrido hizo 
que en los últimos kilómetros 
apretara a fondo. Ha sido preci
samente en esos últimos kilóme
tros donde mayores diferencias 
he conseguido». 

Desde esa tarde el nombre de 
Alcalá le traerá buenos recuer
dos: «Ha sido muy bonito ganar 
aquí porque hubo mucha anima
ción. La gente se ha volcado y me 
ha animado mucho» , dijo este ci
clista parecido en sus rasgos físi
cos a lnduráin pero mucho más 
extrovertido que el navarro. 

Lo que también reconoció 
Abraham Olano fue que salió 
muy motivado en la contrarreloj: 
«Era imposible inquietar ajala
bert con la diferencia que me lle
vaba en la general, así es que lo 
único que me quedaba era ganar 
esta etapa. Por eso salí muy ilu
sionado a vencer mi tercera con
trarreloj en esta Vuelta». 

El español no pudo hacer más 
por ganar la Vuelta a lo largo de 
la misma: «La ONCE ha domi
nado la carrera y Jalabert ha es
tado muy fuerte. Si no he ataca
do más ha sido porque no he po
dido y porque tampoco quería 
caer en la trampa que me tendía 
la ONCE; siempre he estado ro
deado de compañeros dejalabert 
y atacar en esas condiciones era 
muy difícil. Además en nuestro 
equipo había algunas bajas muy 
significativas». 
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Txomin Perurena 

El director estrella de esta edi
ción de la Vuelta a España fue el 
español Manolo Saiz, cuyo equi
po, la ONCE, venció en la clasi
ficación general por equipos y su 
corredor Jalabert consiguió si
tuarse en cabeza de todas las cla
sificaciones. Manolo Saiz reco
noció la superioridad de Olano 
en la cronometrada de Alcalá: 
«Ha ganado las tres contra relojs 
de la Vuelta y se confirma como 
un auténtico especialista. Lo 
único es que a lo largo de la Vuel
ta no ha atacado como yo espe
raba». 

La prueba ha respondido a las 
expectativas de Saiz: «Hemos do
minado claramente, como yo 
quería y presentía. Me he senti
do incluso mucho más cómodo 
que en la Vuelta del año 1991 
cuando la ganó Melchor Mauri». 
Manolo Saiz también aseguró 
que le había sorprendido el am
biente que se encontró en Alca
lá: «El público se ha volcado 
completamente y ha sido emocio
nante el cariño que han demos
trado a Laurent. Le he seguido 
en el coche del equipo y le han 
aplaudido y animado como si se 
tratara de un español más». Pa
ra Manolo Saiz la contrarreloj de 
Alcalá tenía un recorrido exigen
te en los primeros kilómetros: 
«Era muy complicada y decidi
mos no arriesgar, de todos mo
dos hay que reconocer que Ola
no es un auténtico especialista». 

Jalabert, con Manolo Saiz 

Los directores, ingenieros de la carrera 
Las pedaladas las dan los ciclistas, pero son los directores técni

cos de las escuadras quienes diseñan las estrategias en etapas en 
ruta. En cronometradas procuran animar a sus hombres y al cono
cerles muy bien intentan regular sus esfuerzos. Muchos de ellos, 
por no decir la práctica totalidad son exciclistas que con el conoci
miento adquirido a lo largo de muchos años de profesión quisieron 
seguir formando parte del mundillo del ciclismo profesional. Juan 
Femández, Francisco Giner, Javier Mínguez, Martinelli, Maximi
no Pérez, Lavenu, Txomin Perurena, Beucheri, Emanuele Bombi
ni, Alvaro Pino, Miguel Moreno, Hennie Kuiper, Van der Schueren, 
Manolo Sáiz, Zenoni, Bruno Vicino, José Luis Núñez, Chagas, Go
derfroo y Priem, fueron los directores de los equipos participantes 
que en la cronometrada de Alcalá estuvieron con sus ciclistas. 

Txomin Perurena 
El director del equipo Euska

di, Txomin Perurena, es otro 
histórico del ciclismo como co
rredor y director deportivo. Pa
ra él, el triunfo de Jalabert en la 
Vuelta Ciclista a España fue ina
pelable: «Salvo accidente va a ga
nar, aunque como decía mi buen 
amigo Jesús Loroño, hasta la úl
tima raya no se puede cantar vic
toria. Ha ganado y de qué forma, 
tanto él como su equipo. La 
Vuelta ha sido dominada com
pletamente por la ONCE porque 
ha habido una serie de circuns
tancias que nos han privado de 
corredores importantes. Todo 
ello les ha facilitado mucho el ca
mino de la victoria; se han mos
trado muy superiores». 

Perurena aclaró que las fechas 
de la Vuelta deben ser fijadas por 

la organización: «En estas fechas 
ha habido una serie de adversi
dades que esperemos que al año 
que viene no se produzcan. Ha 
habido accidentes, está el cam
peonato del mundo en Colombia 
que nos ha privado de muchas fi
guras. El año que viene puede 
ser mejor Vuelta que este año 
porque el campeonato del mun
do no será en Colombia». 

Txomin sabe lo que es ganar 
en Alcalá como director con Pe
llo Ruiz Cabes tan y, la contrarre
loj aquí en 1985, o como corre
dor en Torrejón: «Vencí con Pe
llo siendo yo director de Orbea 
y también vencí en Torrejón en 
un campeonato de España». 

Juan Femández 
Como ciclista siempre cumplió 

y dio jornadas de gloria al ciclis-

Juan Femández 

mo español. Como director está 
mejorando su currículum de ci
clista pues del buen olfato de 
Juan Fernández han salido gran
des campeonísimos como Toni 
Rominger , Fernando Escartín y 
Abraham Olano. Juan Fernán
dez tenía algo de miedo a la con
trarreloj de Alcalá: «Todo el 
mundo decía que se ajustaba a 
las condiciones de Abraham pe
ro teníamos cierto miedo a la du
reza de los primeros kilómetros 
puesto que eran en constante su
bida. Pero ha estado excelente, 
ha sabido mantener el ritmo y ha 
conseguido lo que queríamos, la 
triple corona, ganar las tres con
trarrelojs de la Vuelta». 

Juan Fernández confesó sen
tirse muy satisfecho: «Abraham 
va a acabar segundo en la gene
ral y ha respondido a nuestras 
expectativas cuando decidimos 
que fuera el líder del equipo. Y o 
estoy convencido de que un día 
ganará la Vuelta Ciclista a Es
paña porque tiene condiciones 
para ello». El director de la es
cuadra italiana Mapei reconoció 
también la superioridad deJala
bert: «Nosotros hemos hecho una 
buena Vuelta Ciclista a España 
y estoy contento pero hay que re
conocer que ha habido un corre
dor muy superior a todos, que ha 
sido Jalabert. Pero detrás de Ja
labert ha habido un ciclista que 
ha estado excepcional, que ha si
do Abraham Olano». 

•» Aserco, s.L. 
'Vía Complutense, 108 · Telf.: 880 9184 - Fax y Tell. : 880 92 89 - ALCALA DE HENARES 

• BATERIAS • NEUMATICOS • AMORTIGUADORES • REFRIGERACION • ESCAPES • ACEITE 
• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD. 
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Africa y Patricia, dos bellezas en la rampa de salida Jalabert, en el podio, flanqueado por azafatas 

un plantel de guapas acompaña a los ciclistas por España 
La imagen bonita de la Vuelta Ciclista a España son las azafatas. Algunas de ellas son modelos profe

sionales, otras son azafatas que han estudiado perfectamente su trabajo y saben desenvolverse con 
soltura en los más variados actos. Cumplen misiones diversas; desde fotografiarse con los ciclistas en 
el podio hasta lucir simplemente la marca publicitaria que las ha contratado. Entregan un refresco a 
los ciclistas cuando llegan a meta o reparten gorras y llaveros entre el público asistente. Cuentan que 
las mejores azafatas están en el Tour de Francia, donde son seleccionadas entre las mejores modelos 
y llegan a lucir ropa de diseño; son la elegancia con mayúsculas. En Italia son más desenfadadas y 
dicen que también más ardientes, y en España se trata de conjugar ambas facetas. 

Acostumbradas muchas de 
ellas a besar a muchos ciclistas en 
el podio, ha reconocido alguna 
de ellas que no es una tarea de
masiado agradable; hay que pen
sar que los ciclistas llegan al po
dio después de haberse pegado 
una soberana paliza de kilóme
tros y evidentemente no les ha 
dado tiempo a ducharse con lo 
que los olores corporales que des
prenden contrastan con los per
fumes que lucen ellas, que estos 
sí corresponden con los elegantes 
trajes que lucen; son el símbolo 
de las casas comerciales a las que 
representan y ellas tienen que 
dar la talla a la vista de millones 

de personas. Por eso estas azafa
tas han llegado a reconocer que 
el ganador de la Vuelta, Laurent 
Jalabert es un tipo muy especial, 
simpático, agradable «y no hue
le demasiado mal; su sudor no es 
demasiado desagradable». 

PUERTA DE MADRID habló 
con un par de estas azafatas, Pa
tricia y Africa: «La Vuelta Ci
clista a España se vive a un rit
mo acelerado, pero como siem
pre decimos es muy divertido y 
conoces a mucha gente». De to
dos modos también para ellas la 
Vuelta Ciclista a España es muy 
dura: «Es muy duro y hay mu
chos problemas de infraestructu-

ra de las marcas comerciales. Lo 
que sí es cierto es que entre no
sotras nos llevamos muy bien, 
nos divertimos, lo pasamos tam
bién muy bien con los ciclistas y 
con la prensa». 

Entre ellas hay una especie de 
jerarquía; en lo más alto de la pi
rámide están las azafatas que es
tán muy cerca de la organización 
de la Vuelta y participan en los 
actos protocolarios de ésta. Están 
a la cabeza pero no aparecen en 
demasiadas fotografías o imáge
nes televisivas. Son más azafatas 
que modelos. Luego están las 
azafatas que aparecen en el po
dio de vencedores, todas ellas 

contratadas por las respectivas 
marcas que patrocinan los pre
mios de la Vuelta Ciclista a Es
paña. Las principales son sin du
da las que aparecen con el mai
llot amarillo. También hay aza
fatas de salida, como las mencio
nadas Patricia y Africa, que no 
pudieron seguir conversando con 
el redactor de PUERTA DE MA
DRID porque se tuvieron que si
tuar precisamente junto a la 
rampa de salida de los ciclistas en 
la contrarreloj. 

Y luego está una auténtica le
gión de azafatas que cumplen con 
el objetivo publicitario de las 
marcas que las han contratado de 
las más diversas formas. Desde la 
que estuvo todo el día sobre unos 
patines hasta las que entregaban 
el refresco a la llegada de los ci
clistas a meta pasando por las 
que repartían gorras y llaveros 
entre los espectadores. Todas 
ellas son la imagen bonita de la 
Vuelta Ciclista a España y ellas 
lo saben porque se dedican pre
cisamente a ello. 

Una bella aficionada colombiana, dos guapas azafatas con Kevin Livingstone, Y Txomin Perurena con una bella patinadora. 

PUERTA de Madrid 30 de septiembre de 1995 
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José Maria García Pedro González y Pedro Delgado 

Motoristas, jueces, auxiliares de equipo, empleados en la infraestructura ... 

Cientos de personas trabajan en el desarrollo de la vuelta 
La Vuelta Ciclista a España mueve a cientos de personas en una caravana publicitaria en la que los 

ciclistas son sólo la punta del iceberg. Los motoristas oficiales, los de los medios informativos, los pilo
tos de helicóptero, los jueces, los componentes de la caravana publicitaria, los auxiliares de equipo, 
los simples trabajadores que diariamente instalan toda la infraestructura de la Vuelta y la transportan 
a otra ciudad, colocándola prácticamente contra el cronómetro. La Vuelta Ciclista a España es un cir
co, todo un espectáculo en el que trabajan cientos de personas desempeñando las más diversas y va
riadas misiones, y todo ello girando en tomo a las pedaladas que pueden dar unos profesionales duran
te tres semanas. Con varios de ellos habló PUERTA. DE MADRID. 

Francis López 

U na misión específica y 
muy importante es la de los 
motoristas; están por una par
te los motoristas de la Guar
dia Civil , encargados de abrir 
paso a los ciclistas por la ru
ta. Ellos cumplen una durísi
ma misión en una contrarre
loj ya que tiene que velar que 
el recorrido está limpio, que 
no se cruza nadie cuando pa
sa un ciclista. También están 

l ..... -~VllCIVlllllAllCERlllWJ _ ____ I . , LA VUELTA 
TAMBIEN 

HIZO LA RUTA 
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los motoristas que llevan de 
paquetes a los redactores grá
ficos e incluso a comentaris
tas, como es el caso del que 
fuera ciclista Pello Ruiz Ca
bestany que hace las labores 
de comentarista desde una 
moto para Televisión Españo
la. Y luego están otros moto
ristas que hacen una labor 
más dedicada al desarrollo de
portivo de la carrera puesto 
que velan porque los ciclistas 
no cometan irregularidades. 
Con uno de ellos, Francis Ló
pez Lisarte, conversó PUER
TA DE MADRID. 

muy duro este deporte pero 
merece la pena. Estamos muy 
cansados y deseando volver a 
casa porque este año la Vuel
ta a España ha sido muy du
ra. Ha hecho muy mal tiem
po y nosotros también hemos 
tenido que trabajar mucho» . 

Este almeriense explicó que 
son en total diecinueve moto
ristas: «Formamos parte del 
jurado técnico. En una etapa 
en ruta nuestra misión es con
trolar al corredor o corredo
res; vamos haciendo de goma, 
pasando de unos corredores a 
otros para evitar que se pro
duzcan irregularidades, que 
no se agarren a los coches y no 
hagan ninguna trastada. En 
una etapa contrarreloj nos en
cargamos de seguir a los más 
destacados de la clasificación 
general». Cada uno de los mo
toristas, auténticos aficiona-

La Guardia Civil es fundamental para el desarrollo de la carrera. 

Otros que también se traba
jan a fondo la Vuelta son los 
periodistas. En la misma línea 
de salida y luego en la meta , 
se encontraba José María Gar
cía. Sin embargo, no recibió 
demasiadas muestras de cari
ño: Silbidos , frases despecti
vas y algunos insultos «ador
naron» su paso por la ciudad 
alcalaína. Y es que todavía 
hay quien recuerda que hace 
diez años no habló demasia
do bien de Alcalá cuando la 
Vuelta llegó aquí: entonces 
hubo hasta quien le llegó a 
agredir y el conocido periodis
ta se vio obligado a ir a la co
misaría de policía acompaña
do por la entonces desconoci
da Nieves Herrero. 
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dos a la moto, procede de un 
punto de España: «Aquí nos 
hemos conocido todos y he
mos hecho buena amistad con 
el paso de los días». 

La Vuelta es también un es
caparate de material ciclista 
que diariamente se encargan 
de poner a punto los mecáni
cos y los auxiliares de equipo. 
U no de ellos era el italiano 
Giovanni, auxiliar en el equi-

¡LA LIGA MAS IMPORTANTE DE 
LA COMUNIDAD DE MADRID! 

• Comienzo el 26 de octubre 

• Pistas cubiertas de parquet 

• Elección día y horas. de juego 

• Arbitrajes 

• La mejor organización 

PUERTA de Madrid 

po Saeco Mercatone Uno, al 
que el redactor le hizo una fo
tografía mientras llevaba unas 
cuantas ruedas para tenerlas 
dispuestas para los ciclistas de 
su equipo , los Bartoli, Eros 
Poli , Calcaterra y demás. 
Brevemente pudimos conver
sar con él: «Los ciclistas su
fren sobre la bicicleta pero no
sotros sufrimos con las bicicle
tas. También para nosotros" es 

Los que también se lo tra
bajan son los comentaristas de 
TVE , Pedro González y Pe
dro Delgado, así como Pello 
Ruiz Cabestany. 
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El campeonato OPEN de esta temporada 
(95-96), se celebrará en estas instalaciones. 

ARQUE CORREDOR 
Ctra.Torrejon a Ajalvir, Km.6 
Tel.:676 2212 · 676 22 63 

@ 
in mesa 
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Pello Ruiz Cabestany Jesús Rodríguez Magro con su hijo Jesús 

Jesús Rodríguez Magra encabezó como alcalaíno la lista de históricos 

Pedro Delgado, Marino Lejarreta, Pello Ruiz cabestany y 
muchos otros, vivieron de cerca la contrarreloj de Alcalá 

Algunos históricos vivieron de lleno la contrarreloj de Alcalá. Todos ellos tuvieron algún cometido que realizar 
en la misma, deSde la labor técnica en el equipo de la ONCE que realiza Marino Lejaneta, a la labor que como 
conductor del coche de uno de los jueces realizó el alcalaíno Jesús Rodríguez Magro, pasando por tantos otros. 
Fue precisamente éste último, dada su condición de alcalaíno, quien encabezó la lista de ciclistas históricos en la 
Vuelta a España 1995 a su paso por Alcalá, pero no le anduvieron muy lejos algunos de renombre como Pedro Del
gado, que en Alcalá fraguó su victoria en la Vuelta de 1985, o como Pello Ruiz Cabestany, que en aquella misma 
edición venció en la cronometrada complutense, que tuvo un recorrido muy parecido a la de este año. 

Jesús Rodríguez Magro ha se- de público. Está claro que hay su hachazo en la :Vuelta de 1985 
guido la Vuelta Ciclista a Espa- emoción, que son muchísimas cuando desbancó en una etapa 
ña de este año como conductor personas las que ven la etapa en que salió de nuestra ciudad al es
del coche de uno de los jueces in- directo. Esto es lo más bonito cocés Robert Millar. Comenta
ternacionales: «Vamos encarre- que hay». rista de excepción en Televisión 
ra, vigilamos como va y si hay al- Pero Rodríguez Magro no du- Española y en algunas cadenas 
gún problema. Hasta ahora ha da en señalar que esta no es su de radio, Pedro Delgado es tam
ido bien; solamente han surgido Vuelta, que se la han cambiado: bién articulista en algunos dia
algunos problemas al principio «No tiene la expectación que te- ríos deportivos. Con Delgado fue 
que todos conocemos, pero en ge- nía hace unos años. Era mucho imposible hablar porque cuando 
neral ha ido todo bien». más emocionante en primavera. salió del set de televisión fueron 

El exciclista alcalaíno echó de No obstante se va a probar otro muchos amigos y aficionados los 
menos su etapa en activo preci- año en septiembre y si no resul- que trataron de saludarle, hacer
samente en este paso por la ciu- ta automáticamente no habrá se alguna foto con él y pedirle al
dad complutense: «Todo pasa y ninguna pega, pienso yo, para gún autógrafo. El es la simpatía, 
hay que amoldarse pero claro que vuelva a primavera». la sonrisa dibujada en su rostro 
que me hubiera gustado estar co- El triunfo de Jalabert para Ro- y una persona eternamente ad
mo ciclista en activo. De todos dríguez Magro fue inapelable: mirada como doble ganador de la 
modos estoy siguiendo la Vuelta «Ha dominado mucho pero pue- Vuelta y ganador del Tour de 
y me lo estoy pasando muy bien. de que hayan faltado rivales de Francia. 
Eso sí, estás en casa y no dejas altura. Jalabert tiene un gran Otro comentarista de televi
de pensar que estaría muy bien equipo y es muy difícil asÍ». Su sión fue Pello Ruiz Cabestany y 
correr aquí en Alcalá». buen amigo Pedro Delgado estu- es otro de los históricos, un co-

La Vuelta por dentro se vive vo como comentarista de Televi- rredor simpático que ha sabido 
muy distinta a como la vivía sión Española; con él tuvo no po- ganarse en muchos años de pro-
siendo ciclista: «Es otro mundo; cos contactos: «Nos vemos casi fesión un buen carisma a pesar 
como corredor no ves la Vuelta; todos los días; él tiene su traba- de no haber logrado su objetivo 
sólo ves la dureza que hay pero jo y yo tengo el mío y nos vemos de ganar una ronda grande por 
como seguidor es otro mundo, cuando podemos». etapas. El guipuzcoano ganó en 
tienes incluso fiestas y es hasta Otro histórico indiscutible fue la contrarreloj de Alcalá de 1985 
divertido, lo que no tiene nada el campeonísimo Pedro Delgado, y él mismo recordó aquella eta
que ver con como lo vive un ci- el ciclista con más carisma que pa: «En aquel momento estaba 
dista , que desde luego no se di- ha dado España. Las vinculacio- yo disputando la Vuelta Ciclista 
vierte en ruta». nes de Pedro Delgado con Alca- a España y estabaº siempre en los 

La expectación en Alcalá fue lá son grandes. Aquí vive su her- puestos de cabeza. En aquella 
enorme: «Está claro que cada vez mana y aquí ha entrenado mu- época quizá fallaba un poquito 
que la Vuelta viene a nuestra cho con su amigo Jesús Rodrí- en la montaña pero en las contra
ciudad, se desborda la presencia guez Magro. En Alcalá se gestó rreloj siempre estaba arriba. Sí, 
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Pedro Delgado 

Marino Lejarreta 

recuerdo que gané aquella etapa 
en una Vuelta en la que Pedro 
ganó al final dando la sorpresa en 
una etapa con final en Segovia 
que salió precisamente de Alca
lá». Su labor de comentarista ha 
gustado a la audiencia y también 
le ha encantado a él: «Estoy muy 
a gusto, se vive el ciclismo de 
otra manera pero también se dis
fruta de este deporte así. Además 
tengo de compañero a Pedro Del
gado y eso me sirve para recor
dar que en aquel año, en 1985 
cuando yo gané en Alcalá y Pe
dro ganó la Vuelta también éra
mos compañeros en el mismo 
equipo». 

Históricos como Eduardo 
Chozas, que cada vez que corría 
en el Tour de Francia se traía la 
victoria en alguna etapa, o como 
Anselmo Fuerte, otro de los ci
clistas que siempre estuvo arri
ba pero a· quien le faltó suerte pa
ra conseguir algún triunfo sona
do. Históricos como Marino Le
jarreta, serio, tímido pero carisJ 
mático por su dedicación y su en
trega. Marino Lejarreta es auxi
liar técnico en el equipo que le 
vio jubilarse, la ONCE.-

PUE9'TA de Madrid 



Miles de pel'SOnas se congrega.ron en la zona de salida y meta También hubo mucho público en algunos puntos del recorrido 

Algunos llegaran a las 9 y no se fueron hasta que acabó la etapa 

Miles de espectadores siguieron la etapa contrarreloj 
Miles de espectadores vivieron la etapa contrarreloj con auténtica expectación. Los alcalaínos han sido 

los que en buena parte han levantado con su presencia una Vuelta Ciclista a España que ha sido criticada 
por cientos de personas, en primer lugar por sus fechas y en segundo por el desinterés que ha producido 
la victoria inapelable y clara desde casi el comienzo de la ronda, de un hombre como Laurent Jalabert, el 
francés españolizado. Se quejaban algunos críticos e incluso algunos patrocinadores, que la Vuelta Ciclista 
a España había dejado de ser un fenómeno de masas. Y fueron algunos expertos los que aseguraron que sí, 
que era cierto, basta que la ronda llegó a Alcalá. Y no solamente fueron los alcalaínos los que lo que se volca
ron con la Vuelta, sino cientos de personas que llegadas de fuera de Alcitlá se agolparon en el recorrido. 

Y no fue precisamente fácil 
ver la etapa de Alcalá. La pecu
liaridad de la cronometrada al 
estar radicada salida y meta en 
las instalaciones de la empresa 
Fiat, muy lejos del casco urbano 
de la ciudad, hacía que los inte
resados en ver la carrera se tuvie
ron que esforzar. ¡Y qué esfuer
zo! Llegar en coche era poco me
nos que imposible, es decir, que 

·para acercarse a Fiat Auto Espa
ña había que dar un buen paseo. 
Pues bien, no son pocos los ca
sos de aficionados que llegaron 
sobre las nueve de la mañana pa
ra coger un sitio de privilegio, 
que aguantaron estoicamente 
hasta la hora de la salida del pri
mer ciclista, el italiano Filippo 
Simeoni (Carrera), a las 13'21 
horas, y que ya siguieron vien
do la etapa hasta que llegó a me
ta el último hombre, el líder 
Laurent Jalabert. 

Algunos llegaron bien pertre
chados de bocadillos y refrescos; 
otros hicieron ayuno y hubo 
quien se lo montó mejor e hizo 
re!evos como si en un pelotón ci
clista estuvieran. Y así mientras 
unos cogían el sitio como si fue
ra oro en paño, otros volvían a 
Alcalá en busca de la comida. Y 
m~nos mal que hasta la salida del 
primer ciclista, los demás corre
dores se dedicaron a entrenar por 
el recorrido de la etapa. Así, los 
espectadores tuvieron ocasión de 
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ver muy cerca a los Jalabert, 
Mauri, Olano, Zülle, Virenque, 
es decir, a la flor y nata del pelo
tón internacional, excepción he
cha del rey, el navarro Miguel 
Induraín. 

Expectación 
Susana Sánchez Fraga, de 21 

años, José Manuel Martínez Pas
cual, de 15 años, Raquel Sanchez 
Fraga, de 18 años, y Rubén Da
río Garrido, de 14 años, se colo
caron muy cerca de la línea de 
meta para ver la llegada de los ci
clistas: «Hemos venido a las diez 

y media de la mañana», aclaró 
Susana. Manuel confesó que iba 
a disfrutar de la jornada: «Va
mos a ver de cerca qué tal corren 
todos. Es la pri¡nera vez que ve
mos una etapa en directo porque 
siempre la habíamos visto por te
levisión». 

Los cuatro jóvenes afirmaron 
que las molestias que proporcio
naría la Vuelta Ciclista en Alca
lá no iban a ser muchas: «No creo 
que se colapse Alcalá pero en 
cualquier caso merece la pena 
que nuestra ciudad tenga un es
pectáculo asÍ», señaló Rubén. 

Tomás Pérez, José .Antonio, Inmaculada, Mari Carmen Y Cristina 
animando a Olano. 

Raquel no dudó en que el favo
rito indiscutible era el guipuz
coano Abraham Olano: «¡Claro 
que le vamos a animar! No vie
ne lnduráin pues habrá que ani
mar al otro». Los jóvenes se con
fesaron muy aficionados al ciclis
mo: «Lo vemos siempre por te
levisión, el Tour, la Vuelta, to
do. Nos gusta mucho» . Ellos eran 
de los que iban a hacer relevos en 
busca de la comida: «Pensába
mos venir un rato y volver a por 
comida para venirnos al final, 
pero en vistas de que hay tanta 
gente vamos a relevarnos». 

Silvia Zamorano, Federico 
Carreto y su hija Silvia, también 
disfrutaron de la jornada muy 
cerca de la línea de meta: «Nos 
gusta mucho el ciclismo y aquí 
estamos disfrutando. Hemos vis
to a Jalabert y a Melchor Mau
ri, que han salido a entrenar por 
el circuito, y los hemos estado 
viendo desde aquí, tan cerquita. 
Les hemos llamado pero no nos 
han hecho demasiado caso». El 
matrimonio y la hija vivieron la 
jornada bien provistos: «Nos he
mos traído los bocadillos y las co
cacolas y de aquí no nos move
mos hasta que termine todo. He
mos llegado a las once menos 
cuarto pero ya había por aquí 
gente». 

Sergio Beneytez, cicloturista 
miembro de la peña ciclista Ro
dríguez Magro no se quiso per
der el evento; vestido con el mai
llot de la peña y en bicicleta si
guió atento parte de la jornada. 
La lástima es que Jesús Rodrí
guez Magro ya no forma parte 
del pelotón ciclista: «El ha dado 
ya lo suyo; ha sido un buen gre
gario de Perico Delgado y ahora 
se dedica a otros menesteres. Si 
hoy corriera Jesús Rodríguez 
Magro estaría más gente de la pe
ña animándole, pero de todos 
modos hay más gente de la peña 
viendo la etapa en sitios estraté-
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Sergio Benéytez 

gicos». Sergio . Benéytez señaló 
que «mientras que para nosotros 
las cuestas del Gurugú o de Cor
pa son duras y se nos atragantan, 
para ellos que son profesionales 
es como si fueran llaneando, no 
tienen ninguna dificultad». Eso 
sí, el cicloturista estaba encanta
do con que la Vuelta estuviera en 
Alcalá: «Ojalá venga muchos 
años a pesar de los que dicen que 
no trae más que molestias. Lo 
único que ha pasado es que les 
han cortado el tráfico a los que 
utilizan el coche para todo. Pues 
que lo dejen un poco aparcado 
un poco y utilicen la bicicleta o 
paseen. Esto de la Vuelta es es
tupendo para todo el mundo». 

Otro que no quiso perderse el 
paso de la Vuelta fue el agente de 
la Policía Municipal, José María 
Pulido Cortijo quien pudo asis
tir sin preocupaciones puesto que 
estaba fuera de servicio: «Estoy 
de vacaciones y la verdad es que 
gusta venir a verlo cuando no es
tás vestido de azul (con el unifor
me). Mis compañeros están tra
bajando bastante en los cruces 
para cortar el tráfico en los luga-

Francisco Martínez y Ana 
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Silvia Zamorano y Federico carreto con sus hijos 

Susana Sánchez Fraga, José Manuel Martínez, Raquel Sánchez 
Fraga y Rubén Darlo Garrido 

res de influencia y allí desviar la 
circulación. A mí me gusta el ci
clismo, pero este año la Vuelta 
está demasiado clara, y además 
falta el mejor. No sé cuánto tiem
po me quedaré, pero seguramen
te que luego me marcharé a casa 
y lo veré por televisión que casi 
se ve mejor que aquí». 

Lino Llanos y Francisco Pe
dro García señalaron que «DO he
mos tardado mucho en venir y 
estamos aguantando ya un mon
tón de tiempo. Hay gente que 
llega a última hora y se cuela. No 
sé si estaremos hasta el final; de
pende del hambre que nos entre, 
porque si nos entra hambre y 

Carlos Crego 

hay que meter la lenteja para 
adentro pues habrá que marchar
se, y también depende de la ve
jiga, y te tienes que salir por ahí 
porque no te vas a quedar a mear 
aquí delante». Ambos se mani
festaron contentos porque la 
Vuelta Ciclista a España estuvie
ra en Alcalá: «Yo creo que lama
yoría estamos contentos. Nuestro 
favorito hoy es Jalabert porque 
va muy holgado de fuerzas». 

El avituallamiento 
Para la mayor parte de los es

pectadores lo más importanre era 
el avituallamiento, lo mismo que 
para los ciclistas en ruta. Muy 
bien provista, como muestra en 
la fotografía, se instaló muy cer
ca de la rampa de salida, Blanca 
Aurora Palacios: «Soy alcalaína 
y llevo aquí desde las nueve de 
la mañana. Si alguien me quita 
el sitio le corto la cabeza porque 
soy muy aficionada al ciclismo. 
Además soy más aficionada al 
fútbol; mi equipo es el Real Ma
drid y del ciclismo voy a animar 
a Jalabert porque como no está 
lnduráin hay que ser de alguno. 

Francisco Pedro García y L~o Llanos 
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V anessa García, Esther Blanco y Raquel Angulo Blanca Aurora muestra el avituallamiento 

Y o estoy muy contenta de que es
té la Vuelta Ciclista a España en 
Alcalá y tendría que ser siempre 
así, que vuelva todos los años. Yo 
creo que porque se colapse una 
vez al año Alcalá no pasa nada». 
Su hijo Miguel también se con
fesó partidario de la victoria de 
Jalabert: «Nos hemos traído los 
bocadillos, las fantas y las gorras 
para protegernos». 

Y es que las mujeres viven con 
especial intensidad. Vanesa Ma
cías también dijo que llevaba 
desde las nueve de la mañana es
perando la salida de los ciclistas: 
«A mí me gusta mucho que esté 
aquí la Vuelta Ciclista a Espa
ña». Su favorito, el ciclista al que 
esta joven confesó que iba a ani
mar con mayor intensidad fue a 
uno que precisamente cuenta con 
mayor hinchada femenina: el 
francés Richard Virenque: «Al 
que más voy a animar va a ser a 
Virenque, pero también anima
ré a Olano». 

Más jóvenes féminas; Esther 
Blanco dijo que llevaba esperan
do desde las once de la mañana 
y todavía esperaba la salida del 
primer ciclista: «Hasta que no 
acabe no nos vamos a comer. La 
verdad es que ya estamos hasta 
las narices de estar esperando 
por aquí. Raquel Angulo no lle
vaba bocadillos pero sí una cá
-mara con la que iba a hacer fo
tos de sus ídolos: «Voy a hacer
les fotos a todos los que pueda, 
hasta que termine el carrete». So
nia Alvarez no tenía favoritos 
aunque disfrutaba de la jornada 
sabiendo que al día siguiente la 
Vuelta también pasaría por su 
pueblo natal, San Martín de la 
Vega: «La voy a ver los dos días 
porque también estaré allí». 

Los aficionados al deporte del 
ciclismo, aquellos que no pasa fin 
de semana que no cojan la bici
cleta, no faltaron en una cita tan 
especial. Carlos Crego perteneció 
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Manolo Tejada (con prismáticos) y Amalia Alameda 

Sheila García, José Carlos Almosa y Sergio Castaño 

al Club Ciclista lplacea y toda- Salieron los ciclistas y comen
vía cuando sale por las carrete- zó la decepción para algunos es
ras luce el maillot del que fuera pectadores situados junto a la 
su equipo: «No me lo he querido rampa de salida: «Ha llegado un 
perder; creo que esto lleva dema- tío aquí con el cochecito y lo ha 
siado montaje, mucho bullicio. dejado delante de nosotros. Le 
Yo más que a ver favoritos, he hemos dicho 'quítalo, pirata', 
venido a ver material pero no se pero no nos ha hecho ni cas~. Yo 
puede ver porque está todo ce- he llegado a las nueve y vemte, 
rrado». me he comido el bocadillo, me he 

tomado la cocacola, pero ahora, 
cuando salen los ciclistas no pue
do ver nada», señaló Juan Juá
rez. Manolo Tejada también es
taba enfadado por lo mismo: 
«Llevamos ya aquí un buen rato 
y nos han colocado aquí este co
che y no vemos nada». Amalia 
Alameda señaló que ·«merece la 
pena tener la Vuelta aquí en Al
calá y venir a verlo. Lo malo es 
que está todo muy metido den
tro de la Fiat, pero claro, ellos 
han pagado y hacen lo que quie
ren. Pero podrían haber salido 
desde fuera de la fábrica». 

Sheila García, José Carlos 
Amosa y Sergio Castaño disfru
taban viendo a los ciclistas: «No 
hemos traído comida, pero nos 
van a llevar en coche y vamos a 
ir a por ella. Lo malo es que nos 
han puesto esta furgoneta. No 
nos perdemos el ciclismo en te
levisión y preferimos que gane 
Olano antes que Jalabert». 

Francisco Martínez y Ana re
conocieron haber disfrutado con 
el paso de la Vuelta por Alcalá: 
«Lo hemos pasado muy bien, he
mos visto de cerca a los ciclistas 
importantes y ojalá venga la 
Vuelta muchos años». Tomás Pé
rez, José Antonio, Inmaculada, 
Mari Carmen y Cristina tam
bién disfrutaron; las jóvenes no 
dejaron de animar en todo mo
mento a Abraham Olano: «Lo 
hemos pasado muy bien, hemos 
estado toda la mañana, pero lo 
peor es que no hemos traído na
da de comer. Ahora cuanto an
tes nos vamos a ir a comer». 

Para Roberto España fue tam
bién una jornada muy bonita de 
ciclismo en Alcalá: «Ha estado 
muy bien aunque llevo aquí des
de el principio, pero merece la 
pena. Me he traído bocadillo y 
no ha habido problemas». A su 
lado, Carlos acababa de llegar: 
«He venido hace un poco, pero 
también me está gustando». 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
07'30 La Isla del Príncipe 
08'20 ¡Sábado fiesta! 

- La llamada de los 
Gnomos. - Defensores 
de la tierra. - Motorra
tones de Marte. 
- Pole position. 
- Tiny Toon aventuras. 

10'30 Club Disney. 
12'00 Aquí jugamos todos 
12'25 Cine. 

«Tonka». Infantil. 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'27 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

«El señor de las bestias 
11». Aventuras. 

17'30 Sesión de tarde. 
«Al este del edén». 

20'00 Serie sin determi
nar. 
21'00 Telediario 2. · 
21'27 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
22'50 La saga de los Me 
Gregor. 

«Los principios de Pas-
coe». 

23'45 Cine. 
«Increíble suerte». Co
media. 

01'25 Noticias. 
01'30 ¡Mójate! 
02'30 Nido vacío. 
03'00 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
09'00 Tendido cero. 
09'30 El sur. 
10'30 Ultimas preguntas. 
11 '00 Parlamento. 
11 '50 El defellS01' del pue
blo. 
12'00 Lotería Nacional. 
12'30 Deportes. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Atlantes. 
16'30 Uno más en la fami
lia. 
17'00 Arte del mundo oc
cidental. 
18'00 USA-URSS: El gran 
juego. 
19'00 Queridos cómicos. 

- Fernando F. Gómez. 
20'00 Documental. 
20'30 Grada cero. 
20'55 Cine. 

«La calle de los conflic
tos». Western. 

22'50 Alucine. 
«Pesadilla final , la 
muerte de Freddy». 

01 '00 Cine club. Sesión de 
repertorio l. 

«El desertor». Espiona
je. V.O.S. 

02'40 Cine Club. 
«Función privada». Co
media. V.O.S. 

04' 15 Revista Internacional 
del Espectáculo. 
05 ' 1() Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 
09'00 Rutas de ida y vuel
ta. 
09'30 Parlamento regio
nal. 
10'00 A través del tiempo. 
10'30 El mundo de Beak-
man. 
11 '00 La banda. 

- La leyenda del norte. 
- Los miserables. 
-Doug. 
- Ratas de moqueta. 

13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine. 
17'30 Previo fútbol. 
18'00 Tarde de Fútbol. 

Retransmisión en direc
to de un encuentro de 
segunda División A, 
con los comentarios de 
Emilio García Carrasco 
y Fernando Burgos. 

20'00 Telenoticias. 
20'15 Previo fútbol. 
21'00 Noche de fútbol. 

Campeonato Nacional 
· de Liga de Primera Di
visión. 
R. Madrid - Barcelona 

23'00 Cine. 
01'00 Sala de madrugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
07'30 La Iala del Príncipe. 
08'20 ¡DomilJgo fiesta! 
10'30 Bugs Bunny f sus 
amigos. 
11 '00 Aquí jugamos to
dos. 
11'30 Lo que hay que te
ner. 
12'00 Cuando calienta el 
sol. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l . 
15'27 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

«¿Qué pasa con Bob?». 
Comedia. 

17'30 Cine de oro. 
.. Himno a la batalla». 
Drama. 

20'00 Serie. 
21'00 Telediario 2. 
21 '27 El tiempo. 
21'30 Sólo goles. 
21'40 Juntas pero no re
vueltas. 
22'15 La película de la se

mana. 
«El instante final». Dra
ma. 

00'15 La vida según. •• 
01'15 Noticias. 
01'20 Cartelera. 
02'20 Sin fronteras. 
03'10 ¿Cómo lo veis? 
04'10 Nido vacío. 
04'35 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'45 Concerto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los conciertos de 
La 2. 
11'00 El día del señor. 
12'00 Deportes. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Un país en la mochi
la. 

«El maestrazgo de Te
ruel». 

16'30 Arte-Gran formato. 
<<Recuerdos y sueños del 
país Masai». 

18'00 El univeno interior. 
«El nacimiento de la 
vida». 

19'00 Cuéntame cómo 
pasó. 

«La minifalda>>. 
20'00 Verde que te quiero 
verde D. 

«La salvia>>. 
20'30 BricomallÍa. 
21'00 Lingo. 
21'30 La Transición. 

Septiembre 1976 - Di
ciembre 1976. 

22'30 Estudio estadio. 
00'00 Luz Casal en con
cierto. 
01'00 Cine Club. Clásicos 
del cine. 

«Goodbye, My Lady ... 
Melodrama. V.O.S. 

02'35 Fin de emisión. 
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TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 

Espacio dirigido al pú
blico infantil y juvenil 

09'00 A través del tiempo. 
09'30 D mundo de Beak
man. 
10'30 Bam ba lam. 

Programa de carácter 
juvenil que tratará que 
los jóvenes entre 16 y 
30 años sean los prota
gonistas. 

11 '00 La leyenda del vien
to del norte. 
11'30 Los miserables. 
12'00 Doug. 
12'30 Ratas de moqueta. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine. 
19'30 D semanal. 

Por Rafael Luque. 
20'15 Telenoticias. 

Por Alfonso García. 
21'30 Fútbol es fútbol. 

Repaso a la semana de
portiva por Javier Re
yero. 

23'00 Cine. 
01'00 Cine de madrugada 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
05'15 Rythm and Blues. 
05'45 Tele-N. 
06'15 LallamadadelOes
te. 
07'00 Club Megatrix. 

- Dick Tracy. 
- Betty Boop. 
- Starzan. 
- Poli rockero. 
- Chicho Terremoto. 
- La abeja Maya. 
- Nils Holgersson. 

09'00 Spiderman. 
09'30 Spirou y Fantasio. 
10'00 La tribu de los Bra
dy. 
10'30 Batman .. 
11'00 Nuestra casa. 
12'00 BoDaDZa. 
13'00 Alf. 
13'30 El príncipe de Bel 
Air. 
14'00 Noticias. 
14'35 Cine fin de semana. 
16'30 Cine. 
18'00 Marea alta. 
19'00 Programa sin deter
minar. 
20'00 Noticias. 
20'30 Farmacia de guar
dia. 
21'00 Menuda show. 
22'30 Cine de madrugada 
00'30 Cine de madrugada 
02'30 Televenta. 
03'30 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
06'15 Rythm and Blues. 
06'45 Tele-N. 
07'15 La llamada del ()es... 

te. 
07'30 Club Megatrix. 

- Dick Tracy. 
- Betty Boop. 
- Nils Holgersson. 
- Poli Rockero. 
- Chicho Terremoto. 
- La abeja Maya. 

10'00 Spiderman. 
10'30 Spirou y Fantasio. 
11 '00 La tribu de los 
Brady. 
11 '30 Batman. 
12'00 Top 20. 
13'00 BoDaDZa. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Super cine del ~ 
mingo. 
17'30 Cine. 
19'00 Picket Fences. 
20'00 Chicago Hope. 
21'00 Noticias. 
21'30 Hermanos de leche. 

«La maternidad no es 
cosa de hombres». 

22'00 Lo que necesitas es 
amor. 
00'30 Cine de madBgada 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

SABADO :SO 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Skippy. 
07'25 Osos amorosos. 
07'55 Rubick. El cubo má
gico. 
08'25 Johnny y sus ami
gos. 
08'50 Campamento Can
dy. 
09'25 Sonic. 
09'45 El gato con botas. 
10'25 Lupin. 
10'55 Bots Master. 
11'30 Batman. 
12'00 Super Boy. 
12'30 Tanán. 
13'00 La casa de la prade
ra. 
13'30 Uno para todas. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Cine fiesta. 
17'30 Gran Pantalla TV. 
19'30 MacGyver. 
20'30 Las noticias. 
21'00 Cine. 
22'30 Cine. 
00'50 Las noticias. Avan
ce. 
00'55 Un siglo de cine. 
02'55 La crisis de FranDie 
04'00 Novedades increí
bles. 
04'30 El Inspector Jefe 
Mone. 

Canal+ 
08'15 ABC World News. 
08'40 Sylvanian Families. 
09'05 Buenos días, buenos 
clips. 
09'30 Golf: Birdie. 
10'00 sCorazó11 mdoma

ble». Drama. 
11 '39 «]óveIJes rebeldes: 

Los motoristas del mie
d0». Drama. 

13'00 Del 40 al l. 
14'00 Tramrwrld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol. Liga inglesa 
16'00 Fútbol americano. 
18'00 tdle1111y y ]0011 (el 

amor de los moce11tes)». 
Comedia 

19'35 lnsektors. 
19'45 La vida de Rocko. 
20'00 Noticias. 
20'05 Primer plano. 
20'30 Mucho más. 
21 '00 Sigue soíiando. 
21'30 Noticias. 
22'00 tdlrigada 81". Estre

no. Policíaca. 
23'27 «Nacida ayeD Com. 
01' 10 «El rey de la calimJH. 

Drama. (Ultimo pase). 
V.O. 

02'51 «Nalced (mdefe11SO)» 
Drama. 

04'59 «Selecció1111atrual». 
Suspense. 

06'28 «El revere11do Ver-
11011 ]oluJsi,. Drama. 

DOMINGO t 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Skippy. 
06'55 Rubick. El cubo 
mágico. 
07'25 Johnny y sus ami
gos. 
07'50 Campamento Can
dy. 
08'25 Sonic. 
08'45 El gato COD botas. 
09'25 LupiD. 
09'55 Bots Master. 
10'30 Batman. 
11'00 Super boy. 
11 '30 Tanán. 
12'15 Matinal de cine. 
14'10 Las noticias del fin 
de semana. 
14'40 Fórmula l. 

Gran Premio de Euro
pa, en el circuito de 
Nurburgring. 

17'15 Sensación de vivir. 
19'15 Médico de familia. 
20'30 Las noticias. 
21'00 Historias de la puta 
mili. 

«Sargento al borde de 
un ataque de nervios». 

21'40 Noche de acción l. 
23'30 Noche de acción D. 
01'20 Las noticias. Avan
ce. 
01'25 Cine. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 La crisis de FranDie 

Canal+ 
08'15 Del 40 al l. 
09'05 Cuentos del gato en 
el árbol. 
09'35 Los chicos del ma
ñana. 
10'00 «El pico de las viu

das». Comedia. Dir.: 
John lrvin. lnt. : Mia 
Farrow, Joan Plow
right, Natasha Richard
son. 

11'40 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol: Liga espa
ñola (2ª división). 
14'00 El gran musical. 
14'30 Plusvalía. 
15'05 Especial informati
vo. 
16'00 «La casa de los espí

ritus». Drama. Dir. : Bi
lle August. Int.: Meryl 
Streep, Jeremy lrons, 
Glenn Glose, Winona 
Ryder, Antonio Bande
ras. 

18'25 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol: Liga espa
ñola. (l ª división). 
21'30 Redacción. Noticias 
22'00 «Gallos de pelea». 

Estreno. Drama. Dir.: 
Robert M. Young. Int.: 
Edward James Olmos, 
María Conchita Alon
so, Sonia Braga. 

23'37 El tercer tiempo. 
02'05 Más deporte. 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'00 T y T. 
09'30 Selva Maria. 
11'00 Noticias. 
11 '05 Pasa la vida. 
13'30 El menú de Karlos 
Arguiiano. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 BlOllllOm. 
15'00 Telediario-1. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
16'30 Corazón salvaje. 
17'15 Se ha escrito un cri
men. 
18'05 Noticias. 
18'10 Una c:bic:a explosiva 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 

«Confusión crítica». 
19'00 Telefilm. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'30 Yo y el mundo. 
21'00 Telediario 2. 
21 '37 El tiempo. 
21'40 Pepa y Pepe. 
22'00 ¿Quién sabe dónde? 
00'30 Fuerzas ocultas. 
01'00 Telediario 3. 
01'30 Sangre azul. 
02'30 Sin fronteras. 
03'20 ¿Cómo lo veis? 
04'20 Telediario 4. 
04'50 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. 
Aventura del saber. 
11' 15 Silencio roto. 
11 '50 La Isla del Tesoro. 
12'00 Una niia increíble. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 

«Supervivencia». 
16'30 Pueblo de Dios. 
17'00 La película de la 
tarde. 

uDenbow». Western. 
18'30 Zona ACB. 
19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Zona franca. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'30 La 2. Noticias. 
21'55 Hoy en el Parlamen
to. 
22'00 ¡Qué grande es el 

cine! «Cuentos de To
kio». Melodrama. 

01'10 Colección Killiams. 
«La máscara de hierro». 
Aventuras. Muda. 

02'50 Revista internacio
nal del espectáculo. 
03'45 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 

Ciencias Sociales. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón el gato c:ós
mico. 
- Dinosaurios. 
-Mask. 

09'00 Elena y sus mucha
chos. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11'30 Sirenas. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel, el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 

Por Ana García Loza
no. 

18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'00Ty T. 
09'30 Selva Maria. 
11'00 Noticias. 
11 '05 Pasa la vida. 
13'30 El menú de Karlos 
Argniiano. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 BlOllllOm. 
15'00 Telediario l. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
16'30 Corazón salvaje. 
17' 15 Se ha escrito un cri
men. 
18'05 Noticias. 
18'10 Una chica explosiva 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 Telefilme. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'20 Yo y el mundo. 
21'00 Telediario 2. 
Zl'40 Cine de primera. 

«Uno de los nuestros». 
Drama. 

00'15 A las diez en casa. 
01'15 Telediario 3. 
01'45 Sangre azul. 
02'40 Sin fronteras. 
03'30 Testimonio. 
03'35 ¿Cómo lo veis? 
04'30 Telediario 4. 
05'00 Fin de emisión. 
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TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 La aventura del sa
ber. 
11' 15 Silencio roto. 
11'50 La Isla del Tesoro. 
12'00 Una niia increíble. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Tendido cero. 
17'00 Película de la tarde. 

«Cuánto te quiero». 
Melodrama. 

19'00 Preguntas y res
puestas . 
20'00 Zona franca. 
20'30 Zona de juego. 
21 '00 Lingo. 
21'30 La 2 Noticias. 
21'55 Boyen el Parlamen
to. 
22'00 Arte: La noche te
mática. - «Vender la gue
rra». «La seducción del 
caos». Drama. 
01'35 Cine Club. Parejas 
de Hollywood. 

«Senda prohibida». 
Drama. V.0.S. 

02'50 Revista internacio
nal del espectáculo. 
03'45 Fin de emisión. 

Tele Madrid 
07'30 A saber. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato c:ós
mico. 
- Dinosaurios. 
-Mask. 

09'00 Elena y sus mucha
chos. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Sirenas. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper clasaics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 

Presentado por Ana 
García Lozano. 

18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
Z0'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Eso hay que verlo. 

Presentado por Ana 
García Lozano. 

23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Sala de madrugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'15 Rythm and Blues. 
06'45 Tele-N. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boo. 
- Starzan. 
- Poli rockero . 
- Chicho Terremoto. 
- Pipí Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
11'00 Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 

Presentado por María 
Rey. 

21'30 ¡Ay Señor, Señor! 
«Todos a una». 

22'30 Un millón de gra
cias. 
00'30 Seinfeld. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine. 
04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
06' 15 Rythm and blues. 
06'45 Tele-N. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boo. 
- Starzan. 
- Poli rock ero. 
- Chicho Terremoto. 
- Pipí Calzaslargas. 
- Un robot en mi casa. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
11 '00 Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 

lnt. : Robert Wagner y 
Stephanie Powers. 

13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21 '35 Programa sin deter
minar. 
22'15 Querida familia. 

Programa sobre los pro
blemas de las familias. 

00'00 Con Bermida y Cía. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

LUNES 2 

Tele 5 
06'00 Las noticias. 
06'30 Titulares. 
07'15 Noticias y negocios. 
07'45 Johnny y sus ami
gos. 
08'10 Campamento Can
dy. 
08'35 Sonic. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Forrester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 
12'30 Avance noticas. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¿Qué me dices? 
15'35 Cine de tarde. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'05 La ruleta de la fortu-
na. , 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Walker. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'35 Entre hoy y mañana 
01 '05 El señor de las tinie
blas. 
02' 15 Historias de la crip
ta. 
02'45 Novedades increí
bles. 
03'15 LacrisisdeFrannie 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'25 Plusvalía. 
09'52 Noticias. 
10'00 d:l pequeíio maga». 
11'37 «Gente de SD11Set 

BoulevardH. Comedia. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 JU otro lado del tú

nel». Drama. 
16'47 «Rústicos en DiJJero

landia». Comedia. 
18'18 Documental. 

«El cine polaco según 
Kieslowski>>. 

19'35 Duckman. 
20'00 Noticias. 
20'05 El día después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «Tres colores: Roja». 

Estreno. Drama. Dir.: 
Krysztof Kieslowski. 

23'38 «Tres colores: Azul». 
Drama. 

01'14 «Tres colores: Blan
co». Drama. 

02'42 l<Phantasma: el pa
saje del tenor». Terror. 

04'11 •¡Tan lejos, ta.a cer
ca!•. Drama. 

06'45 El dia después. 

MARTES 3 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'45 Johnny y sus ami
gos. 
08'10 Campamento Can
dy. 
08'35 Sonic. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Forrester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 
12'30 Avance noticias. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias; 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21 '40 Médico de familia. 
22'45 Melrose Place. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'35 Entre hoy y maña-
na. 
01'05 Cine. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 La crisis de Frannie 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos dias, buenos 
Clips. 
09'25 Primer plano. 
10'00 d:l ejército de las ti

llieb.las». Fantástica. 
11 '27 t<Montruiol, el seíior 

del mar». Biográfica. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 llM?. JoneS». Drama 
16'51 Documental. 

«100 años de cine: El 
western». 

17'45 «Todos los hombres 
sois iguales». Comedia. 
(Ultimo pase). 

19'35 Duckman. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «Royce•. Estreno. 

Comedia. 
23'35 !<Pólvora rajá; · pól-

vora verde». Drama. 
01'27 Música noche. 
02'49 Fútbol. Liga Inglesa 
04'35 «Un magnate a la 
ita.lía.na». -
06'32 National Geographic 
07'05 Especial informativo. 

.· 
JO de septiembre de ,995 -='. 



---• Trailer 
wonderbra 

<< W aterworlcl>> 
Esta vez la cosa es más fácil. Bas

ta con una simple enumeración de 
las desgracias acontecidas durante el 
rodaje, alguna referencia al dispa
ratado coste de producción y un par 
de alusiones a Mad Max y al W es
tern para sacar adelante esta colum
na. Porque en «Waterworld» no hay 
mucho de lo que merezca la pena 
hablar, salvo de la espectacular y to
talmente prescindible película de 
acción que nos brinda Costner. 

Efectivamente, podemos disfru
tar en Alcalá del dudoso privilegio 
de contemplar ante nuestros ojos la 
película más cara de la historia del 
cine; la que ha sido capaz de despla
zar del primer puesto del podium al 
austriaco-norteamericano Schwar
zenegger y a sus «Mentiras Arries
gadas». Ni más ni menos que 175 
millones de dólares (25.000 millo
nes de pesetas) son las que ha dis
puesto su director/productor, Kevin 
Costner. Sin embargo, esta vez no 
ha bailado con lobos, sino con la 
más fea y a pesar de sobrevivir a 
maremotos, tormentas y accidentes, 
la crítica americana se le ha echado 
encima para poner a «Waterworld» 
de vuelta y media. Quizá la mega
lomanía de Costner y la envidia de 
tantos otros han encontrado el mo
mento ideal para el apareamiento y 
de la unión de ambas situaciones ha 
visto la luz una injusta campaña 
contra la película. 

«Waterworld» es una película
vampiro. Una película que absorbe 
referencias y situaciones proceden
tes de los más variados filmes y gé
neros cinematográficos y cuya pues
ta en escena está a la altura del pre
supuesto de producción (aunque al
gunos se empecinen en mirar a otro 
lado). Quiere esto decir que es una 
película-espectáculo en toda la di
mensión de la palabra. Rebosante 
de acción, efectos especiales, aven
turas, decorados, todo al servicio de 
un diseño de producción brillante y 
exigente y, como no podía ser de 
otra forma, de un guión para ado
lescentes crédulos. 

Si se han buscado referencias a 
Mad Max, efectivamente las hay. 
No a «Mad Max (Salvajes de la 
autopista)», sino a «Mad Max 11 (El 
guerrero de la carretera» y a «Mad 
Max 111 (Más allá de la cúpula del 
trueno)». De hecho el punto de par
tida argumental es el mismo. En la 
saga de los Max el desarrollo indus
trial y tecnológico y las guerras han 
provocado la desertización y la lu
cha por un bien imprescindible pa
ra la supervivencia: el petróleo. En 
« W aterworld» el mismo desarrollo 
ha producido calentamiento de la 
atmósfera y la fusión del hielo de 
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los polos, con el resultado de que las 
aguas lo han cubierto todo y que, 
por tanto, el bien más escaso, es el 
agua dulce y la tierra_ firme. 

La cosa no está para análisis 
psico-sociológicos, pero no cabe du
da de que la crisis del petróleo está 
en el origen de Mad Max y que aho
ra, en los 90, es la capa de ozono y 
el calentamiento del planeta quien 
produce «Waterworld». 

Siguiendo con las referencias, 
el género que se lleva la palma es 
el western, sin duda: Mariner (Ke
vin Costner) es la versión acuática 
de Aland Ladd en «Raíces profun
das» o deJohn Wayne en «Centáu
ros del desierto»; lo que ocurre es 
que la mención de estos dos formi
dables clásicos a propósito de «Wa
terworld» es casi un insulto para 
John Ford y George Stevens. El ras
treo de referencias no termina aquí 
y son también fácilmente detecta
bles las huellas de ese cine apocalíp
tico o post-apocalíptico en que se 
basó, por ejemplo, «El planeta de 
los simios» o «El último hombre 
VIVO». 

Como decía, esta película-vampi
ro es capaz de no dejarnos pensar ni 
un momento en la verosimilitud de 
lo que presenciamos. Los movi
mientos de cámara son inaprecia
bles en la vorágine de grúas, trave
llings y panorámicas. Junto a ello, 
un montaje cardíaco, una esceno
grafía brillante y unos efectos de 
bandera consiguen invertir y per
vertir el sentido de lo que los teóri
cos llaman el «grado cero» de la es
critura cinematográfica: el artificio 
es muy evidente pero la sucesión de 
planos lo hace invisible. 

Otra de las fracturas de la pelícu
la se encuentra en el ritmo. Costner 
y sus guionistas han sido incapaces 
de dar un sentido estructural al rit
mo y tras secuencias vibrantes lle
nas de pulso se producen serias caí
das de tensión. Desde este punto de 
vista podemos decir que lo bueno 
que tiene la película es, además, 
bueno a ratos. 

En conclusión, a Costner esta 
película le ha costado cara. No só
lo por los 175 millones de dóla
res; también le ha costado (lo digo 
con permiso de mi vecina de colum
na) el divorcio de su mujer y, so
bre todo, el cierto reconocimiento 
que había empezado a conseguir 
como director con «Bailando con 
lobos». 

En todo caso, ha conseguido que 
en cuatro o cinco momentos su pe
lícula sujete, junte y realce lo poco 
que hay. Todo un wonderbra. 

Francisco MUÑOZ 

•-•Agenda 

Teatro Salón Cervates 
Viemes, 29 - 21 '00 horas FESTIVAL DE OTOÑO 

Ballet Flamenco de Antonio Canales presen
ta: «Torero». Coreografía y «Matador»: Anto
nio Canales; Idea y Guión: Lucho Ferruzo; Di
rección Escénica: Luis Olmos. Con la partici
pación entre otros de Miguel Iglesias, Patri
cia Torero, Malen Sánchez, Angel Rojas, Flo
rencio Campos, José Merino, Blanca Asensio, 
Natalia González, etc., etc. 

«Torero el nuevo espectáculo de Antonio Ca
nales es un auténtico Recital de Puro Flamen
co, sin concesiones ni golpes efectistas. La obra 
no sigue guión establecido sino que nace de un 
apasionado diálogo entre la música y el baila
rín. El movimiento es natural y no hay lugar 
para el amaneramiento». 

«¡Viva la madre que te parió! fue una de las 
muchas exclamaciones con que espontánea
mente se jaleaba a Antonio Canales en los su
cesivos saludos». 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 1.200 pts; Butaca 
de Anfiteatro, 1.000 pts; Silla de Palcos, 800 pts. 

. . . . . 
Sábado, 30 - 19'00 y 22'00 horas 
Domingo, 1 de octubre - 17'00 y 20'00 horas 

Trio «Los Pancho&>>. 

Han pasado 50 años y Los Panchos siguen 
vigentes como el primer día. Con canciones co
mo «Sin ti», «Si tú me dices ven» y la de «His
toria de amor», continúan haciendo suspirar 
a todo aquel que los escucha. Dos hombres fue
ron los pioneros de este legendario y tradicio
nal trío que son parte de la cultura de México 
para todo el mundo, Chucho Navarro, que fa
lleció hace algo más de un año y Alfredo «El 
Guero» Gil, su pareja de siempre, creador del 
requinto y de infinidad de canciones. 

Y el «Guero» Gil, quien con la misma ilu
sión, y más amor, si cabe, que cuando cose
chaban grandes éxitos en todo el mundo, quie
re celebrar el 50 aniversario de la creación del 
inmortal trío «Los Panchos», y como homenaje 
póstumo a Chucho. 

Después de realizar una gira por Latinoa
mérica, ofreciendo sus canciones de siempre 
en Perú, Costa Rica, Argentina, Venezuela, 
República Dominicana, México, Brasil y por 
Inglaterra y Japón, regresan bajo la dirección 
musical de Alfredo «El Guero» Gil, para cele
brar sus bodas de oro con la canción, en Espa
ña, en una gira que comprende de junio a oc
tubre. 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 2.000 pts; Butaca 
de Anfiteatro, 1.500 pts; Silla de Palco, 1.000 pts. 

Exposiciones 
El día 21 de septiembre se inauguró en el 

Cafe Bar «La Galería», situado en la calle Es
critorios número 3, de Alcalá de Henares, llllª 

exposición de la pintora Concha Hernández 
que permanecerá abierta hasta el día 18 de oc
tubre. Concha Hernández, soriana de naci
miento, ha expuesto sus obras en diversos pun
tos de la comunidad de Madrid y Guadalajara. 
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Miguel Bosé 

* Pronto volveremos a ver a 
Miguel Bosé en nuestro país. 
El polifacético cantante de 40 
años sacará al mercado, a fi
nales de octubre, su último 
disco que llevará por título 
«Laberinto». Además, Miguel 
está rodando con Vicente 
Aranda la película «Liberta
rias», en la que encarna a un 
cura enamorado y ambiguo. 
Pero aún hay más: «He aca
bado un guión, estoy termi
nando otro y, en tres años es
toy dirigiendo cine». No se 
aburre Miguel que actual
mente vive en Kensington 
(Londres). 

El artista siempre ha presu
mido de vivir rodeado de mu
jeres, y de la influencia que ha 
ejercido sobre él su madre Lu
cía Bosé y sus hermanas Lu-

Tele-chismes 

cía y Paola: «En Italia lama
dre tiene un culto casi vestá
lico, es la virgen pura. La 
maroma italiana tiene la capa
cidad má.s que ninguna de 
provocar el edipismo; una vez 
resuelto el desgarro y el dolor, 
el edipismo lo que te da es un 
dominio absoluto de la intui
ción, el saberte en tu parte fe
menina, a la altura de las mu
jeres; eso en la cama, (y fue
ra de ella) funciona que te ca
gas». Pues si tú lo dices. 

* La familia Flores llena 
últimamente portadas y pági
nas de la antología del colorín. 
La que más Lolita, que por 
cierto la última ha sido un 
alarde de mal yougurth yapa
rece haciendo un bien entre
nado corte de mangas al fotó
grafo de turno. De todos es 
bien sabido que Lolita no pa
sa por un buen momento: el 
fallecimiento de su madre y de 
su hermano, su separación 
matrimonial, Guillermo Fu
riase, su ex, haciendo declara
ciones al respecto ... pero Loli
ta vive de ser artista, de estar 
en candelero, y en las revis
tas se sale para lo bueno y pa
ra lo malo. Al final, Lolita va 
a pasar de ser señora de Fu
riase a ser la señora Furiosa. 

Figuras españolas y extranjeras hablan de su vida 

«La vida según ... » se emite en TVE 1 
Entre los personajes entrevistados figuran Gabriel 
García Márquez, Luis Rojas Marcos, larlos Arguiñano, 
Perico Delgado, Joaquín Navarro Valls, Pilar Miró y 
la baronesa Thyssen aornemisza 

Este nuevo programa de La Primera de TVE, que consta de 13 episo
dios de SO minutos, ha realizado una selección de personajes muy cono
cidos que, por distintos motivos, han llegado a la cumbre en sus res
pectivos oficios. Se trata de personajes tanto españoles como extranje
ros muy populares, en algunos casos, para el público español, y otras 
no tanto, pero por encima de todo son una autoridad en su materia. 

«La vida según ... » preten
de que cada uno de los prota
gonistas presentes en el pro
grama, hablen de su vida des
de distintos planos: sus expe
riencias, sus contradicciones, 
sus debilidades, las claves de 
su éxito. 

«La vida según . .. » es una 
conversación relajada que va 
al fondo del personaje y, al fi
nal, demuestra que, esos seres 
míticos en los que alguna vez 
nos hemos mirado, se enfren
tan en la vida con los mismos 
problemas que cualquier ser 
humano. Los programas 
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siempre se grabarán en aquel 
sitio que se identifique con és
te: su casa, su lugar de traba
jo, su rincón favorito ... 

La selección incluye todo 
tipo de figuras con el fin de 
llegar al mayor número posi
ble de espectadores: artistas, 
escritores, actores, deportis
tas, políticos, periodistas, 
banqueros, científicos, hom
bres, mujeres ... Serán además 
personajes con una trayecto
ria importante o, como en al
gunos casos, jóvenes que ya se 
han convertido en leyenda. 

El escritor colombiano, 

Por Myriam 

* Como ya adelantábamos, 
Leticia Sabater ha vuelto a te
levisión con el programa «Lo 
que hay que tener», que se 
emite en TVE 1 y dirigido a 
los más jóvenes de la casa: 
«Los niños son los que me han 
situado profesionalmente 
donde estoy; de todas formas, 
si gustas a los niños, también 
gustas a los padres; juntos se 
lo pasan muy bien conmigo». 
Esta no cambia y tiene asumi
do que gusta a grandes y pe
queños. Pues bien, como pre
sentadora dejas mucho que 
desear con esa voz estridente 
y, como mujer, te faltan tres 
hervores. 

* El Trivial es un juego de 
1 mesa que se ha hecho tan po
i pular que ahora se puede ver 

l en televisión, en la segunda de 
TVE para ser más exactos. 
Pero acaban de inventar un 
juego que va a dar mucho que 
hablar. Se trata de «El juego 
del Pelotazo». El creador es 
José Carlos Sánchez, un fun
cionario de la audiencia pro
vincial de Murcia. «Para con
seguir el mayor pelotazo de 
todos no es necesario ser muy 
malo, sólo saber mentir y que 
no se note, como en el póker». 

1 Así de fácil lo pone su creador. 

Leticia Sabater 

El tablero es muy colorista 
y aparecen Roldán, Javier 
de la Rosa, Juan Guerra, Ma
rio Conde, el césar Felipe 
González, Mariano Rubio, 
Juan Alberto Belocho y Su
perGarzón persiguiendo a Ra
fael Vera y aJosé Barrionue
vo. Vamos que no se ha de
jado a nadie en el tintero. 
José Carlos espera una oferta 
comercial para lanzarlo y, 
además, no le importaría que 
fuera uno de los personajes 
que aparecen en el tablero el 
que le hiciera dicha oferta. 
«No dudaría en aceptarles un 
buen soborno si la oferta es 
buena, y así conseguir un 
buen pelotazo». Pues aquí el 
que no corre, vuela. Pero se
guro que se ha olvidado de al
gún personaje. 

Gabriel García Márquez es el personaje que ha comenzado la serie 

Premio Nóbel de Literatura, 
Gabriel García Márquez ha 
sido el personaje invitado e~ 
el primer programa de «~~~vi
da según ... », que se em1ho el 
pasado domingo, 24 de sep
tiembre. 

El programa que se emita el 
próximo domingo, 1 de octu
bre, a las 00' 15 horas, nos 
descubrirá a Karlos Arguiña
no, a través de una distendi
da charla sobre su trayectoria 
personal y profesional. 

JO de septiembre de t99S 



Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'00 Ty T. 
09'30 Selva Maria. 
11 '00 Noticias. 
11'05 Pasa la vida. 
13'30 El menú de Karlos 
Arguüiano. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario l. 
15'37 El tiempo. 
15'45 A!Jlljetas de color de 
rosa. 
16'30 Corazón salvaje. 
17' 15 Se ha escrito un cri
men. 
18'05 Noticias. 
18'10 Una chica explosiva 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 Telefilme. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'20 Yo y el mundo. 

«Sueño con Feeny». 
21 '00 Telediario 2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 El semáforo. 
00'00 Sólo goles. 
01'00 Telediario 3. 
01'30 Sangre azal. 
02'30 Sin fronteras. 
03'20 ¿Cómo lo veis? 
04'20 Telediario 4. 
04'50 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2 Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11' 15 Silencio roto. 
11'50 La Isla del Tesoro. 
12'00 Una Diña increíble. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic. 
14'30 Ciclismo. Campeo
nato del Mundo. 
17'45 La película de la 
tarde. 

«Viaje sin destino». Co
media. 

19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Visita de S.S. el Pa
pa a Estados Unidos. 
20'30 Zona de juego. 
2"1''55 Cine. 

«La promesa verde». 
Melodrama. 

ZZ'50 Pablo y Víctor. 
Desde Las Ventas. 

00'00 El lector. 
«La isla de Eco». 

01 '00 Cine club. Ciclo Ro
bert Mullígan. 

«Amores con un extra
ño». Melodrama. 
v.o.s. 

02'40 Revista Internacio
nal del espectáculo. 
03'40 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'00 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 A saber. 

«Matemáticas». 
08'00 La banda de: 

- Doraemón el gato cós-
mico. 
- Dinosaurios. 
-Mask. 

09'00 Elena y sus mucha
chos. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Sirenas. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 'ZS El tiempo. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'15 Rythm and blues. 
06'45 Tele-N. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boo. 
- Starzan. 
- ·Poli rockero. 
- Chicho Terremoto. 
- Pipi Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
11'00 Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21'35 Los ladrones van a 
La Oficina. 

«Viento en popa>>. 
ZZ'l5 Cita con la vida. 
00'30 En buenas manos. 
01 '30 Noticias. 

Con los comentarios de 
José María Carrascal. 

02'00 Cine de madruga
da. 
03'30 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

MIERCOLES 4 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'15 Noticias y negocios. 
07'45 Johnny y sus ami
gos. 
08'10 Campamento Can
dy. 
08'35 Sonic. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Forrester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 
12'30 Avance noticias. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 TVE-Movie. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'35 Entre hoy y mañana 
01'05 Cine. 

«Motín en Sunset Stret» 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'40 La crisis de Frannie 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'25 Mucho más. 
09'52 Noticias. 
10'00 dMJ edad de la ino

cencia». Drama. 
12'14 Documental. 

«Ünassis». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Un mUJJdo perfec

tOM. Drama. 
17'13 «Sala de mgencias». 

Drama. 
18'35 Especial informati
vo. 
19'35 El critico. 
20'00 Noticias. 
20'25 Previo fútbol. 
21'00 Fútbol. Liga espa
ñola. 
23'00 d3 informe Pe1íca
nOM. Suspense. 
01'15 El tercer tiempo. 
01'05 t<Operadón clraleta 

de temeR». Comedia. 
(Ultimo pase). 

03'34 dMJ línea del hori
zonte». Suspense. 

05'04 Fútbol: Liga italiana 
06'44 «Los fugitivos». 

Drama. 

AGENDA 

Programación del 29 de septiembre al 5 de octubre de 1995 

ALC.ALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «Waterworlcl>i. 7 
años. Miércoles, Sábados y 
Festivos: 5'30, 8 y 10'30. 
Resto de días: 7 y 10'15. 

Sala 2: «Eclipse total». 
18 años. Miércoles, Sába
dos y Festivos: 5'30, 8 y 
10'30. Resto de días: 7 y 
10'15. 

Sala 3: «])esperado». 18 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 4: «Congo». 7 años. 
Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 5: «Guantaname
ra». 13 años. Laborables: 
6, 8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 6: «El juez Dredd». 
13 años. Laborables: 6. Sá
bados y Festivos: 4 y 6. 

so de septiembre de 1995 

«Pareja de tres>>. 13 años. 
Todos los días: 8'15 y 
10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «Congo». 17'00 y 
19' 45 horas. «Jonnhy Mne
monic:». 22'30 h. 

Sala 11: ccLa Dor de mi se
creto». 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 111: «Un paseo por 
las nubes». 17'30, 20'00 
y 22'30. 

Sala IV: «Don Juan de 
Marco11. 17'30, 20'00 y 
22 ' 30 h. 

Sala V: ccWaterwold». 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Teléfono de información: 
883 1804 

PRECIOS: 

Laborables: 550 Pts. 

Miércoles no festivos: 450 pts. 

Sábados y Festivos: 600 pts. 

La liiJ Primitiva 

Jueves, 21 de septiembre: 3 - 4 - 18 - 19 - 25 - 44 
C - 26 R - 5 

Sábado, 23 de septiembre: 1 - 15 - 24 - 33 - 40 - 41 
C - 44 R - 4 

~ Lalii]Primitiva 

Domingo, 24 de septiembre: 9 - 25 - 26 - 34 - 37 - 49 
C-18 R-2 

Bono[•]Loto 
Miércoles, 20 de septiembre: 11 - 22 - 36 - 40 - 42 - 45 

C- 1 R-5 

Viemes, 22 de septiembre: 4 - 18 - 27 - 33 - 35 - 46 
C- 6 R-9 

Lunes, 25 de septiembre: 6 - 9 - 19 - 29 - 42 - 49 
C - 40 R - 7 

Martes, 26 ~e septiembre: 5 - 16 - 29 - 30 - 45 - 47 
C- 7 R-6 

Miércoles, 27 de septiembre: 4 - 5 - 16 - 18 - 22 - 23 
C - 25 R - 9 

PUERTA de Madrid 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'00 T y T. 
09'30 Selva María. 
11 '00 Noticias. 
11 '05 Pasa la vida. 
13'30 El menú de Karlos 
JUguiñano. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario-1. 
15'45 Agujetas de c:olor de 
rosa. 
16'30 Corazón salvaje. 
17'15 Se ha escrito un cri
men. 

«Nos veremos en el tri
bunal, nena». 

18'05 Noticias. 
18'10 Una chica explosiva 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 Telefilme. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'20 Yo y el mundo. 
21'00 Telediario 2. 
21'35 El Primi-juego. 
22'00 La Revista. 

Por José Luis Moreno. 
23'45 El debate de hoy. 
01'00 Telediario 3. 
01'30 Vendetta. 
02'30 Sin úontens. 
03'20 ¿Cómo lo veis? 
04'20 Telediario 4. 
04'50 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11'15 Silencio roto. 

«Arquitectura». 
11'50 La Isla del Tesoro. 
12'00 Una niña increíble. 

«Chicosomático». 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic. 

· Moomin. 
· El detective Bogey. 

14'15 Visita de S.S. El Pa
pa a Estados Unidos. 
18'00 Documental. 
19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Baloncesto. Liga 
Europea. 

Real Madrid · Shef:field 
22'00 La estrella es ... Ro
bert Redford. 

«El valle del fugitivo». 
Western. 

00'00 Documentos TV. 
«Irlanda del Norte: 
Raíz de un problema». 

01'00 Estrellas del cine 
con ... Meryl Streep. 

«Tallo de hierro». Me-
lodrama. V.O.S. 

03'20 Revista internacio
nal del espectáculo. 
04'20 Fin de emisión. 

TeleMad.rid 
07'30 A saber. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato cós
mico. 
- Dinosaurios. 
-Mask. 

08'00 Elena y sus mucha
chos. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Sirenas. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper Classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de 
Ana. 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 ¿Qué pasó con ... ? 

Presentado por Consue
lo Berlanga. 

23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'34 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'00 Ty T. 
09'30 Selva María. 
11'00 Noticias. 
11'05 Pasa la vida. 
13'30 El menú de Karlos 
Arguüiano. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario l. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Agujetasdec:olorde 
rosa. 
16'30 Corazón salvaje. 
17'15 Se ha escrito un 
crimen. 
18'05 Noticias. 
18'10 Una chica explosiva 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 Serie sin determi
nar. 
20'00 lnform. territorial. 
20'20 Serie sin determi
nar. 
21'00 Telediario 2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 Estamos de vuelta. 

Por Cruz y Raya. 
22'10 La noche de los cas
tillos. 
01'10 Telediario 3. 
01'25 La gran colección. 

«Las diabólicas». Melo
drama. 

03'20 Telediario 4. 
03'50 Fin de emisión. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. 
11 '15 Silencio roto. 
11 '50 La Isla del Tesoro. 
12'00 Una niña increíble. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Tenis. Grand Prix. 
15'00 Cifras y letras. 
15'40 Grandes documen
tales. Supervivencia. 
16'30 Belleza salvaje. 
17'00 La película de la 

tarde. «El oro de na
die». Oeste. 

19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Zona franca. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'30 La 2. Noticias. 
21 '55 Hoy en el Parlamen
to. 
22'00 La ruta de los explo
radores. 
22'30 Noche de humor. 

- Ellen. - Solteras. - De 
mal en peor. 

00'00 Días de cine. 
01 '00 Cine Club. 

«Rosalie va de com-
pras». Comedia. V.0.S 

02'30 Cine club. 
«La bajada de Orjeo». 

04'30 Fin de emisión. 

TeleMad.rid 
07'30 A saber. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato cós
mico. 
- Dinosaurios. 
-Mask. 

09'00 Elena y sus mucha
chos. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Sirenas. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de 
Ana. 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sucedió en Madrid. 
00'00 Treinta minutos. 
00'30 Telenoticias. 
00'35 Cine. 

Sin determinar. 
02'00 Cine: Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral -de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'15 Rythm and Blues. 
06'45 Tele-N. 
07'30 Club Megatrix. 

· Betty Boo. 
· Starzan. 
- Poli rock ero. 
· Chicho Terremoto. 
- Pipí Calzaslargas. 
· Un robot en casa. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
11 '00 Santa Bárbara. 
ce se sorprende al ver 
a Lionel con vida. 

12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bell 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21 '30 Farmacia de guar
dia. 

«Fany vuelve a casa». 
22'00 El peliculón. 
00'30 Tiempos difíciles. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

Sin determinar. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
06'15 Rythm and Blues. 
06'45 Tele-N. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boo. 
- Starzan. 
- Poli rockero. 
- Chicho Terremoto. 
- Pipi Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
11 '00 Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21 '30 Compuesta y sin no
vio. 

«¿Y ahora qué?». 
22'00 Se busca. 

Por José Antonio Gavi
ra. Se plantean casos 
policiales no resueltos. 

00'00 Noticias. 
00'30 Cine de madrugada 
02'30 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

JUEVES 5 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'45 Johny y sus amigos. 
08'10 Campamento Can
dy. 
08'35 Sonic. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Forrester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 
12'30 Avance Noticias. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 La ruleta de la fortu
na. 
19'30 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Número l. 

Por Pepe D. Castaño. 
23'30 Hora limite. 

Programa informativo 
presentado por Luis 
Mariñas. 

00'35 Entre hoy y mañana 
01'05 Cine. 
03'45 Novedades increí
bles. 
04'00 La crisis de Frannie 

Canal+ 
08'05 ABC world news. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos clias, buenos 
clips. 
09'25 El gran musical. 
09'52 Noticias. 
10'00 Jlrctic Blueii. 

Aventuras. 
11'33 «Prolúbido quere.lll. 

Comedia dramática. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Un cariño muy es

pecialJ.. Drama. 
16'30 «Destinos opuestas». 

Comedia. 
17'51 «Solteros». Come-

dia. Versión original. 
19'35 El crítico. 
20'00 Noticias. 
20'05 Especial: Asi se hi
zo Apolo XIll. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «Traido.lll. Estreno. 

Drama político. Dir.: 
Radu Mihaileanu. lnt.: 
Johan Leysen. 

23'32 «I:J cianuro •.. ¿solo 
oconlecbe?». Comedia. 

00'54 «Corazón indoma
ble». Drama. (V.O.). 

02'34 Fútbol americano. 
05'10 Fin de emisión. 

VIERNES & 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'15 Noticias y negocios. 
07'45 Johnny y sus ami
gos. 
08'10 Campamento Can
dy. 
08'35 Sonic. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Forrester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 
12'30 Avance noticias. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 

Por Dani Delacámara. 
21'40 Cine 5 estrellas. 
23'30 Cine. 
00'35 Entre hoy y mañana 
01'05 Cine. 
02'25 La crisis de Frannie 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'30 Cine. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos clias, buenos 
Clips. 
09'25 Más deporte. 
09'52 Noticias. 
10'00 •Una chica entre un 

millón». Comedia. 
11'31 t<Muclio ruido y po-

cas nueces.o. Comedia. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 Documental. 

.. El salto del tigre». 
15'52 «Tina«. Biográfica. 
17'46 «I:J pequeño mag0». 

Drama. 
19'35 Mi profe es un 
monstruo. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'20 «Sister Act Z: de 

vuelta al conventoo. Es
treno. Comedia. 

23'49 icAtrapado por su 
pasad0». Suspense. 

02'07 Especial Canal+ 
«Kama Sutra». 

02'10 La noche Diás X. 
05'23 Transworld Sport. 
06'15 «I:J baile de las áni-

mas». Fantástico. 

JO de septiembre de t995 



Ofertas válidas del 22 de Septiembre al 7 de Octubre. 


